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El PP Pide al gobierno que 
"priorice los gastos": 

"Una 11 móvil cuesta 40 millone& 
el museo de la lengua ás de 1.000" 
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Incompetentes 
No hay por qué esperar que el 

gobierno regional tome nota de la 
multitudinaria manifestación con 
que los alcalaínos han reclamado 
en la vía pública la dotación de 
ambulancias que es necesaria en 
esta zona. El señor Ruiz Gallar
dón y su gobierno han mostrado 
ya con hechos que su afición por 
Alcalá no es ardiente. Los alcalaí
nos sólo deben esperar del gobier -
no regional madrileño la utilidad 
que sean capaces de arrancarle, 
aunque hay que recalcar inmedia
tamente que eso es una opinión 
que seguramente no será compar
tida por muchos alcalaínos, pues
to que el señor Ruiz Gallardón es 
votadísimo por los complutenses. 
Quizá por eso el líder popular pro
vincial crea que tiene tan seguro 
el territorio social y electoral 
complutense que no debe dilapi
dar tiempo y esfuerzos en su cul
tivo. Las apuestas sobre la reac
ción del gobierno regional a la 
manifestación alcalaína del miér
coles están a favor de que no hará 
caso o, de hacer alguno, será para 
recordar que este problema no es 
de su competencia. 

Sin embargo, el gobierno ma
drileño sí tiene responsabilidad 
sobre lo que se refiere a la salud 
de sus gobernados, y los alcalaí
nos se cuentan entre ellos. Una 
parte de la atención a la salud ha 
de ser aportada por una mayor 
dotación de ambulancias, además 
de la tan reclamada UVI móvil, 
cuya necesidad viene demostrada 
por la experiencia. Proporcionar 
esa dotación o reclamarla con el 
vigor y la constancia suficientes 
para que la proporcione quien ten
ga atribuidas las competencias 
oficiales es más que una compe
tencia, es toda una obligación del 
gobierno regional, como lo es del 
gobierno local. Cuando los gober
nantes que se reparten los cuartos 
de los contribuyentes se escudan 
para disculpar su ineficacia en el 
reparto de competencias hay que 
recordarles que su responsabili
dad no es de técnicos ni de admi
nistrativos, sino de gobernantes, y 
han de preocuparse por todos los 
aspectos que afectan al bienestar 
de sus gobernados. Si no son 
competentes son incompetentes. 

Editoriales 

Corrupciones: aspavientos v recuerdos 
Los diputados españoles se han 

despreocupado de los presupues
tos que el gobierno les ha presen
tado. Parece que sus señorías con
sideran de mal gusto hablar de 
dinero, lo que es lógico porque 
muchos de los diputados llevan 
tanto tiempo aferrados a la ubre 
estatal que deben de considerar 
indiscreto hablar de ello. 

Muchos de los diputados que 
sostienen al gobierno no han acu
dido a los debates y los que deben 
criticarlo han pasado mayormente 
de presupuestos, según las cróni
cas, para continuar con el asunto 
de Gescartera, del que una vez 
más diremos que aparentemente 
nadie quiere sacar las consecuen
cias radicales, profundas, como, 
por ejemplo, no si la CNMV fun
cionó bien o mal, sino si la 
CNMV o algún organismo análo
go puede rendir algún servicio útil 
a los inversores modestos. En sen
tido contrario, debería estudiarse 
con detenimiento a quiénes puede 
rendir utilidad un organismo de 
ese jaez. Pero la teoría del merca
do financiero no interesa a los 
diputados socialistas, quienes pre
fieren cargar sobre los ministros 
populares a ver qué les cae, sin 
que tampoco los interese mucho 
saber de dónde va a salir el dinero 
para cubrir los gastos estatales y 
qué cosas son las que van a pro
vocar estos gastos ni si se podría 
hacer más y mejor con el mismo 
dinero o se podría gastar menos 
dinero en hacer lo mismo. No, el 
ahorro no es del interés de los 
diputados, ni el de los ciudadanos 
ni el de los organismos públicos. 

El ciudadano vulgar y corriente 
no tiene por qué lamentar que los 
diputados de la oposición se dedi-

quen a dar leña al gobierno por 
cualquier causa, que el sistema es 
para eso y ya es hora de que el 
gobierno de Azoar despabile y se 
libre de la calma chicha que lo ha 
tenido ocupado durante años en la 
contemplación de su ombligo. 

Otra cosa es que los socialistas 
logren rentabilidad electoral con 
el asunto Gescartera. Si hay que 
creer a las encuestas, al elector no 
le da frío ni calor saber que hay un 
lío más y que alguien del gobier
no puede estar implicado en ello, 
pues el PP conserva su hegemonía 
y en Galicia la ha revalidado de 
modo aplastante. Si Rodríguez 
Zapatero y sus mentores fueran 
precavidos, tratarían de calcular 
todas las variantes de su jugada; 
les bastaría darse una vuelta por 
alguno de los lugares de reunión 
de los ciudadanos corrientes y 
molientes y oír sus conversacio
nes para sospechar que cada vez 
que reiteran sus aspavientos sobre 
Gescartera no sólo señalan posi
bles corrupciones en el seno del 
gobierno del PP, sino también 
recuerdan las ya célebres corrup
ciones que se produjeron en el 
seno de los gobiernos del PSOE. 

Eso sí, la sociedad en su con
junto puede estar de enhorabuena 
con estas broncas porque, aunque 
el PSOE no llegue a conseguir 
votos para sus colores, sí contri
buye eficazmente a que hasta los 
más desavisados de los ciudada
nos comprendan que deben vigilar 
a sus gobernantes no sólo cuando 
se sospecha que son corruptos, 
sino desde el principio, para evitar 
que lleguen a serlo. A ver si tam
bién lo entienden los políticos que 
se empeñan en creer que "tó er 
mundo e güeno". O como se diga. 

Editor: Sandalio San Román Hernández 
Redacción, administración y publicidad: TeUs.: 91889 26 53 

918888589 
Fax: 91883 45 08 

Ramón y Cajal, 7 - 28801 - Alcalá de Henares 
Imprenta: el Morera, 23 - Torrejón de Ardoz 
D.L.: GU-78-1968 

E-mail: puertam@arrakis.es 

Edulcorar la denota 
El propósito confesado de los 

socialistas, en cuanto a las elec
ciones gallegas, era evitar que el 
PP consiguiera mayoría absoluta 
para así arrebatarle el gobierno 
regional en coalición con el BNG. 
A la vista de las declaraciones de 
sus altos responsables después de 
su fracaso rotundo, hay que creer 
que estos días hacen de tripas 
corazón para poner buena cara al 
mal tiempo o que han decidido 
huir de la realidad y creen lo que 
dicen, eso de que han conseguido 
un gran triunfo electoral en Gali
cia. En bien de la lógica, conviene 
señalar tres partes bien diferencia
das que debe tener un proceso 
electoral para un partido. 

Primero, quien se presenta a 
unas elecciones debe fijarse los 
objetivos básicos que trata de con
seguir en ellas. No es procedente 
decir que el objetivo básico es 
ganarlas porque a veces la proba
bilidad de que eso ocurra es tan 
pequeña que pretenderlo es salirse 
de la realidad y, por tanto, llevará 
a trabajar mal y sin sentido. En 
cualquier caso, los responsables 
del partido deben definir cuanti
tativamente un objetivo que razo
nablemente crean a su alcance: 
obtener equis escaños. 

En segundo lugar, el ·partido 
debe responsabilizar irrevocable
mente a los encargados de perge
ñar y de realizar la campaña de 
promoción tendente a alcanzar los 
objetivos prefijados. 

Finalmente, cada partido tiene 
que disponer de alguien capaz de 
mirar con serenidad los resultados 
obtenidos en la contienda electo
ral y compararlos sin matices con 
sus objetivos prefijados, para 
saber si ese partido ha conseguido 
la cantidad de escaños que espera
ba o ha conseguido más o ha con
seguido menos. Esta cuantifica
ción no puede ser difícil para 
quien no quiera engañarse. 

Precaución irrenunciable es no 
permitir bajo ningún concepto que 
los "análisis" y las interpretacio
nes de los resultados sean hechos 
por quienes realizaron la campaña 
de promoción, sobre todo si el 
partido no alcanzó los objetivos 
previstos. Edulcorar la derrota no 
la convierte en victoria. 
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unas 2.000 personas nanicinaron en la manifestación: 

"iUVI móvil va; 
te va la vida en ello!" 

La plataforma en defensa de la 
sanidad pública y el gobierno 
municipal complutense consiguie
ron reunir a . unas 2.000 personas 
para participar en la manifestación, 
según las estimaciones de la propia 
plataforma, que se unieron con un 
clamor que se ha convertido en 
lema para conseguir de la comuni
dad de Madrid y del INSALUD 
una segunda UVI móvil y una 
mayor dotación de ambulancias 
convencionales para el área 3 sani
taria, a la que corresponde Alcalá. 
La manifestación se celebró el 
miércoles 24 de octubre partiendo 
de la calle Carmen Calzado, junto 
al centro de salud, para dirigirse 
por la calle Mayor a la plaza de 
Cervantes, donde hubo una con
centración en la que se realizaron 
diversas intervenciones que recla
maron la mejora de la atención de 
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las emergencias. Ausente el alcal
de, Manuel Peinado, ya que se 
encontraba convaleciente de un 
resfriado, entre los asistentes a la 
manifestación destacaron el coor
dinador regional de IU, Miguel 
Reneses, y los diputados regiona
les de IU, Juan Ramón Sanz y 
Caridad García. También estuvo el 
diputado regional del PSOE, 
Miguel Buenestado, secretario 
general de la Agrupación Socialis
ta de Alcalá. Entre los asistentes 
estaban representantes de la Confe
deración de Asociaciones de Veci
nos y de la plataforma por la defen
sa de la salud pública de Torrejón 
de Ardoz. Precisamente estuvo 
representando al gobierno munici
pal de esta localidad la concejala 
de Sanidad. 

Por parte del equipo de gobierno 
del ayuntamiento complutense 
estuvieron el primer teniente de 
alcalde y portavoz de IU, Luis Suá
rez Machota, la tercera teniente de 
alcalde y concejala del PSOE, 
Magdalena Moreno, el portavoz 
socialista, Pablo González, el con
cejal de Sanidad, Salvador Guardiá 
(JU), el coordinador político de IU 
en la ciudad complutense, Fran 

· Pérez, y varios concejales más del 
gobierno municipal de Alcalá que 
se unieron a la reivindicación. 

Otros asistentes fueron los líde-
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res de los sindicatos UGT y 
CC.00. en la comarca, Jesús La 
Roda y Ángel Díaz Cardiel, acom
pañados por miembros de sus res
pectivas direcciones. 

También participaron en la mani
festación dirigentes políticos de la 
izquierda en municipios de la 
comarca, como el alcalde de Meco, 
el socialista Santiago Barranco, y 
los tres concejales del PSOE en 
Villalbilla, Jesús Soto, Teresa 
Doñoro y Fabiola Figueras. 

Al término de la manifestación 
hubo intervenciones desde el 
quiosco de la música en las que 
destacó la del portavoz de la plata
forma por la defensa de la sanidad 
pública de Alcalá, Joaquín Arias, 
quien presentó a todos los dirigen
tes que asistieron al acto y reclamó 
una vez más la dotación por parte 
de la comunidad de Madrid y del 
INSALUD de la segunda UVI 
móvil y más ambulancias conven
cionales. Arias fue también muy 
crítico con el PP: "Echamos aquí 
en falta al PP. Les pedimos que 
cuando vayamos a Madrid a entre
gar las firmas, su obligación es 
estar con el pueblo de Alcalá, y no 
confundirlo con esa pancarta que 
tienen enfrente ('Peinado, Uvi 
móvil ya', dice concretamente). El 
PP tiene que estar a la altura de las 
circunstancias y pedir que esa 
gaviota que tiene como emblema, 
que suelte el plomo que lleva en las 
alas y eleve el vuelo por encima 
del nido del cuco". Arias dijo que 
el PP "no está cumpliendo con la 
ciudad como debiera", y añadió 
que el camino hasta llegar ahí no 
ha sido fácil: "Ha sido un camino 
duro; nos hemos encontrado 
muchas chinas en el camino y no 
solamente del PP. Hay otros que 
también las siembran y en su 
momento se dirá". 

"Gallardón: 
Alcalá existe", 
decía la pancarta de 
Democracia Nacional 
En la manifestación también par

ticipó la organización local de 
Democracia Nacional , cuyos 

PUERTA de Madrid 

El alcalde, Mainel Pei1ad1, 11 asistió parque 
se e1c1111r111a c111111ecieme de 11 reslñada 

miembros llevaban una pancarta· 
con el siguiente texto: "Gallardón: 
Alcalá existe". Su dirigente, Rafael 
Ripoll, afirmó a PUERTA DE 
MADRID que Democracia 
Nacional apoya la reivindicación 
de más ambulancias para Alcalá y 
una UVI móvil para la comarca: 
"Hemos apoyado a la plataforma 
con nuestras firmas porque esta
mos por una sanidad pública com
pleta y de calidad". Según Ripoll 
"el PP no se entera de nada porque 
aquí no pedimos una UVI móvil 
para Alcalá sino para todos los 
pueblos de la comarca. Su propues-

ta de un servicio de ambulancias 
municipal es para salvarse ellos 
mismos y a Gallardón. Ahora se 
sacan de la manga esta propuesta 
que no sacaron adelante cuando 
gobernaban en el ayuntamiento". 

Ripoll añadió: "La comunidad de 
Madrid tiene dinero para traer no 
una UVI móvil, sino tres si hacen 
falta. El gobierno de Ruiz Gallar
dón sólo se acuerda de Alcalá para 
traer toda la basura. Alcalá es una 
ciudad olvidada por el PP mientras 
que Bartolomé González y el PP 
local siguen haciéndoles el caldo 
gordo a sus dirigentes regionales". 

Joaquín Arlas, portavoz de la 
Plataforma por la Defensa de 
la Sanidad Pública, presentó a 
los dirigentes que asistieron. 

27 de octubre de 200t 



Jesús Domínuuez pide al avuntamiento que priorice los gastos 

"la UVI móvil cuesta 40 millones: 
el museo de la lengua, más de 1.000" 
El concejal del PP Jesús Domínguez Picazo pidió al gobierno municipal complutense que esta
blezca prioridades para sus gastos: "La UVI móvil cuesta 40 millones de pesetas, mientras que el 
museo de la lengua va a costar más de 1.000 millones. Nosotros hemos apostado siempre por la 
cultura en Alcalá y pensamos que es bueno que haya más museos para atraer más turistas, pero 
hay que pensar que los ciudadanos alcalainos quieren solución a los problemas del día a día, y 
uno de ellos es la atención de las emergencias sanitarias". 

Según Jesús Domínguez Domínguez Picazo añadió 
Picazo, las respuestas que que el museo de la lengua va a 
demandan los alcalaínos no costar más de mil millones de 
tienen nada que ver con los pesetas: "Esa inversión va a 
grandes proyectos: "Los ciu- tener que hacerla el ayunta
dadanos de Alcalá quieren no miento de golpe. Con ese dine
verse tirados en la calle dos ro que se puede invertir en 
horas porque han sufrido un construir el museo de la len
infarto o un accidente. Mucho gua, los alcalaínos podrían 
más que un museo de la len- tener garantizado durante 
gua, los alcalaínos quieren más de quince años el servicio 
una respuesta inmediata ante 

de dos ambulancias medicali
zadas de urgencias". 

El edil popular aseguró que 
lo preocupa la actitud del 
ayuntamiento: "El gobierno 
municipal sólo parece estar 
pensando en lo que va a mos
trar al resto de España o al 
mundo. Eso está bien, pero no 
debemos olvidarnos de los 
alcalaínos y de ese lema que 

tenía el PSOE entonces sobre 
'Alcalá, patrimonio de los veci
nos'. En estos momentos no se 
ha priorizado la calidad de 
vida de los vecinos". 

El PP insiste en que no se 
engañe a los ciudadanos: "La 
comunidad de Madrid no tiene 
las competencias en lo que se 
refiere a la UVI móvil, pero 
además seguimos diciendo 
que con un sérvicio municipal 
de ambulancias la respuesta 
se acorta puesto que no se 
daría el caso de que las ambu
lancias tuvieran que atender 
emergencias en los municipios 
de toda la comarca". 

Respecto al museo de la len
gua y al acto celebrado el 
sábado 20 de octubre, Jesús 
Domínguez afirmó que "se 
empezó mal y se intentó tirar 
de los académicos a remolque 
del congreso de la lengua 
española en Valladolid. Quizá 
no se sabe capitalizar el futu
ro. Quiere la foto rápida pero 
no quiere la que vale realmen
te en el futuro. Los académi
cos van a decir que sí a todo lo 
que tenga que ver con la len
gua española. Lo curioso es 
que se quiere hacer un museo 
de la lengua pero no somos 
capaces de lograr que el Insti
tuto Cervantes se implique 
completamente en Alcalá". 
Dominguez Picazo añadió que 
tampoco ha sido gran mérito 
traer a los académicos: "Venir 
a apoyar un proyecto que tiene 
que ver con la lengua españo
la para lo cual se les invita a 
comer y a enseñarles la ciudad 
que es cuna de Cervantes y 
patrimonío de la humanídad 
no tiene mérito. Yo seria el pri
mero que me apuntaría". 

una emergéncia". 
El concejal del PP siguió 

insistiendo que esa respuesta 
inmediata puede darla una 
ambulancia medicalizada de 
urgencias de carácter munici
pal: ''Ya lo expliqué la pasada 
semana. Esa ambulancia pue
de dar una respuesta en seis o 
siete minutos y el coste que 
puede suponerle al ayunta
miento es como máximo de 65 
millones de pesetas, pero si se 
establecen convenios, puede 
estar en apenas 40 millones 
de pesetas al año, con lo cual 
tendríamos dos aipbulancias 
equipadas con recursos 
humanos y materiales". 

Ya se han recogido 36.000 firmas 
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La Plataforma por la De
fensa de la Sanídad Pública 
en Alcalá valora muy positi
vamente el apoyo que recibe. 

Ya ha recogido 36.000 fir
mas, y espera recoger unos 
miles más y agradece la asis
tencia a la manifestación del 
miércoles de más de 2.000 
personas según sus propias 
estimaciones. Más de 120 
entidades sociales apoyan ya 
el manifiesto por la UVl 
móvil. En este sentido, se 

valora el trabajo de las enti
dades que conforman la pla
taforma, y no sólo el de los 
representantes de aquéllas 
en la misma. 

La Plataforma cree que el 
apoyo de los gobiernos 
munícipales de Alcalá y de 
Torrejón es muy importante, 
así como el de los grupos 
parlamentarios de IU y PSOE 
de la Comunidad de Madrid, 
grupos políticos, sindicatos 
CC.00. y UGT regionales, la 

CAVE y plataformas comar
cales, regionales y estatales. 

La Plataforma cree que a 
partir del 8 de noviembre, 
día en que se entregarán las 
firmas en la Asamblea de la 
CAM, se abre una nueva eta
pa que espera dé como resul
tado la solución al problema 
de las urgencias y emergen
cias en esta comarca. 

El último día para la entre
ga de las firmas será el pró
ximo lunes, 5 de noviembre. 
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Mandó a los mejores soldados del mundo 

El general de la BRIPAC dirigió 
el destile de la Hispanidad 
El viernes día 12 de octubre. el nuevo general de la Brigada Paracaidista. Luis Gómez -
Hortigüela. mandó el desfile de la Hispanidad por el paseo de la Castellana. Justo antes 
de empezar el acto. el general se presentó en un jeep delante del rey. lo saludó y le dio 
novedades. Tras recibir la aprobación de Su Majestad. Gómez - Hortigüela ordenó el co
mienzo de la impresionante parada militar que él mismo encabezó. Al paso marcado por 
el general de la Bripac desfilaron lo más selecto de las fuerzas armadas españolas y va
rias tropas extranjeras de elite. entre ellas los míticos marines americanos. por lo que 
en el desfile participaron varios de los mejores soldados del mundo. 

Además del protagonismo 
de su general, el desfile de la 
Hispanidad fue muy emotivo 
para la brigada paracaidista 
alcalaína por otra razón. Los 
últimos paracaidistas de re
emplazo de esta unidad habí
an preparado su partici
pación en el desfile con tal 
celo e ilusión que prefirieron 
retrasar siete días el fin se su 
servicio militar para poder to
mar parte en el desfile, por lo 
que el gran desenlace del acto 
llenó de orgullo y satisfacción 
a los paracaidistas y a sus 
mandos. Así lo reconoció Gó
mez-Hortigüela: "Como sa
ben, asumí el mando de la 
Brigada Paracaidista el 26 de 
septiembre y ya el 12 de oc
tubre tuve el honor de dirigir 
el desfile terrestre, con unos 
cinco mil hombres y muje
res." 

El general de la Bripac re
saltó la autoridad que tuvo 
nuestra comarca en el desfile: 
"Las fuerzas aéreas fueron 
mandadas por el general Na
vas, de la base de Torrejón." 
Tras el desfile el rey don Juan 
Carlos se mostró encantado 
con su resultado y felicitó 
efusivamente a los coroneles 
jefes de las agrupaciones y a 
los generales Navas y Gómez
Hortigüela. Como se pudo 
comprobar en la retransmi
sión televisiva, el desfile tuvo 
una gran precisión, coordina
ción y puntualidad. "Afortu
nadamente el tiempo nos 
acompañó, los santos nos hi
cieron caso y agradecieron los 
huevos que mandamos a las 
Clarisas" afirmó el general de 
la Bripac, que se enorgulleció 
de los cinco mil soldados que 
mandó: "Para que todo salie
ra perfecto algunos se levan
taron a las tres de la madru
gada, especialmente los que 

Luis Gómez-Hortigüela, general de la BRIPAC 

manejaban vehículos oruga, 
que los estacionaron en la 
Castellana de madrugada 
para no causar ninguna mo
lestia." 

La Brigada Paracaidista, a 
diferencia de otros años en 
los que desfiló con una sola 
compañía, intervino con la 
primera bandera, con tres 
compañías de fusiles. Otra 
novedad es que vestían el 
uniforme verde fundacional. 
Gómez - Hortigüela consideró 
significativo que más de vein
te de sus hombres pidieran 
prolongar una semana su 
servicio militar para poder 

participar en el desfile: "El te
niente coronel me transmitió 
su solicitud y la acepté. Esto 
demuestra que la supresión 
del servicio militar obligatorio 
no implica la pérdida del cari
ño y sentido de la patria que 
todos los españoles debemos 
tener." 

Preguntado por el éxito del 
desfile, el general de la Bripac 
recalcó el orgullo por sus sol
dados y añadió: "Confio en 
que sirva para difundir por 
toda España una imagen 
muy positiva de la Brigada 
Paracaidista y de Alcalá de 
Henares." 
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Se pone en marcha el 
programa para dar a 
conocer a los más 
ióvenes las ciudades 
Pauimonio· 
El Ayuntamiento de Al
calá de Henares, a través 
de la concejalía de Cultu
ra. ha llegado a un acuer
do con el resto de ciuda
des Patrimonio de la Hu
manidad. reunidas el pa
sado fin de semana en 
Salamanca, para que los 
jóvenes del municipio 
conozcan las otras ciuda
des Patrimonio de la Hu
manidad de nuestro país. 

El programa se denomi
na "conocer las ciudades 
Patrimonio" y pretende el 
intercambio turístico entre 
los escolares de las ciuda
des Patrimonio de la Hu
manidad. 

El convenio está dirigido 
a grupos de escolares de 
5° y 6º de Educación Pri
maría y 1 º y 2° ciclo de 
ESO de los centros educa
tivos de Alcalá de Henares, 
Ávila, Cáceres, Córdoba, 
Cuenca, Santiago, Sego
vía, Salamanca y Toledo. 

El programa contiene 
varías fases como la reali
zación de un concurso con 
proyectos de investiga- . 
ción. A juicio de Pilar Fer
nández, concejala de Cul
tura de Alcalá de Henares, 
"queremos fomentar entre 
los escolares una actitud 
de ciudadanía activa, que
remos un futuro de ciu
dadanos preocupados por 
sus ciudades, en las que 
participen activamente día 
a día. De esta manera 
-continúa Pilar Fernán
dez- se consolida un siste
ma democrático, más allá 
de una cita con las urnas 
cada cuatro años". 

Alcalá 
de Henares AlcaládeHenares ~ "~ ....._~~ -~~ 
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La vida, a veces, es una 
mala película que está llena 
de personajes de cartón 
piedra y que abusa dema
siado de lagunas narrativas 
imperdonables. Sus prota
gonistas -que nunca somos 
nosotros- se desnudan sin 
que lo exija el guión porque 
son capaces de cualquier 
cosa con tal de salir en la 
pantalla como, por ejemplo, 
hablar con la impostura del 
que se acoge a una moral 
en la que apenas cree pero 
que, por estar de moda, hay 
que meterla en pequeñas 
dosis, como si fueran píldo
ras, dentro de los diálogos. 
Con calzador, si es preciso. 

Lo que en ciertas ocasio
nes nos sucede en la vida 
real parece haber sido 
escrito por un guionista 
principiante de esos que 
consolidan su fama tanto o 
más que sus vicios de escri
tura. Ésa es la razón de que 
desaparezcan algunos per
sonajes secundarios de la 
historia -quiero decir nues
tra Historia, con mayúscu
las- así, sin más. Simple
mente porque el autor se 
olvida de ellos en mitad del 
relato. Al fin y al cabo, en 
estos momentos sólo corren 
peligro de muerte esos 
habitantes de Kabul que 
antes eran pastores de 
cabras y alguna que otra 
piara de cedros urbanos 
situados en un buen sitio 
pero en un mal momento. 

Tragedias como la de 
Afganistán tienen la dudosa 
virtud de acallar otras 
menos novedosas. La de las 
pateras, por ejemplo. El 
estrecho de Gibraltar ha 
sido el más famoso de los 
cementerios durante la pri
mera mitad del año dos mil 
uno y sus duelos eran tele
visados hasta la saciedad 
pero últimamente se ha 
convertido en líquida tierra 
de nadie que a ninguno 
interesa citar por frivolidad 
desde que el sur de España 
acaba en Rota hasta nueva 
orden. 

Antes los periódicos echa
ban humo por culpa del 
diluvio universal de inmi
grantes ilegales y carabeli
tas de colones que se cola
ban tierra o agua adentro. 
Pero llegó ese día en que los 
dos unos del once de Sep
tiembre se desplomaron 
sobre sí mismos enterrando 
miles de vidas -de las que 
ya no se acuerda ni dios, ni 
siquiera los abajo firman
tes- y la madera de las 
pateras y de los mástiles de 
tanta pancarta que encabe-

PUERTA de Madrid 

Flamenco v Blues 

La vida al dictado 
zaba manifestaciones y 
más manifestaciones ya no 
flota en esa medianería de 
agua ·que hay entre el océa
no occidental y un mar que 
suena a música de Serrat. 
Allí sólo queda el silencio y 
un fondo de runrún de gue
rra contra el casero afgano 
del enemigo. 

Hasta hace poco la carne 
humana se hundía hasta el 
fondo cuando no sabía 
nadar pero ahora todo 
sucede al revés; como si los 
cascarones de nuez no 
salieran de África cuando 
el jeque mafioso levanta su 
dedo corazón igual que un 
automovilista cabreado con 
otro que no le quería dar 
paso. Habrá quien piense 
que el mar ha dejado de 
tragarse esa carne mal lla
mada ilegal y que las pate
ras ya no vomitan sombras 
sospechosas que corren a 
esconderse detrás de los 
matorrales para que nadie 
las vea pero se equivoca. Lo 
que pasa es que esas 
pobres sombras -sin nom
bre y con el truco de la 
nacionalidad desconocida
nadie las ve hoy aunque se 
exhiban a la plena luz del 
día. Las redacciones de los 
diarios, las oenegés y los 
partidos comprometidos 
con las causas publicitaria
mente progresistas se han 
ido todos de voluntarios 
pasivos a testificar sobre 
pormenores -incluso los 
más insignificantes- de la 
guerra. 

Alguien se estará pregun
tando conmigo por qué los 
muertos sin papeles ya no 
flotan en la superficie de 
las páginas de sucesos y 
por qué no hay ni una sola 
fotografia con subsaharia
nas encintas y derrengadas 
en las playas andaluzas 
durante estos tiempos de 
bombas-racimo y sub-con
denas al terrorismo. La res
puesta elemental, querido 
Watson, es que han dejado 
de existir hasta que se ago
te esa información totalita
ria que ensarta docenas de 
infectados por ántrax, unos 
con otros, igual que si fue
ran una ristra de chorizos 
de Atienza. De momento, el 
objetivo es dejar bien 
engarzados los ojos y las 
orejas de todos los ciu
dadanos como si fueran 
eslabones de una cadena 

que empieza con el corres
ponsal de 1VE en lslama
bad y acaba en el televisor 
de nuestro cuarto de estar 
sin ser. 

Mal que les pese a 
muchos, sigue habiendo 
gentes que cruzan el estre
cho para buscarse la vida y 
gentes que la pierden en el 
intento porque no saben o 
no pueden hacer pie en esa 
bañera de agua salada que 
les queda demasiado gran
de. Pero, eso sí, les toca 
estar callados a la fuerza 
-además de muertos- has
ta que escampe esta tor
menta de libertad duradera 
porque no hay un maldito 
fotógrafo-notario de la rea
lidad que apriete el gatillo 
del flash para iluminarlos. 
Todos se han largado a la 
guerra del más allá; ellos 
con su chaleco de lona ver
de oliva -llena de bolsillos 
repletos de dólares para 
pagar chivatos y correveidi
les- y ellas con su pañuelo 
de seda tapándose la mele
na color caoba. Igual que 
Sherezade cuando contaba 
mil y un cuentos a su mari
do -uno cada noche- para 
retrasar lo inevitable. 

La consigna está bien cla
ra: ¡muertos del mundo, 
callaos porque no sois noti
cia! Conductores de ese 
último viaje de fin de sema
na demasiado rápidB, 
infartados sin ambulancia 
de antes de la segunda UVI 
móvil, anoréxicos cadáve
res hechos de piel negra y 
huesos blancos por culpa 
de una hambruna sin adje
tivos, apuñalados a la 
puerta de una discoteca 
donde la vida vale menos 
que un mal gesto, mujeres 
apaleadas por un Barbazul 
nada traidor que avisó 
setenta veces siete lo que 
pensaba hacerles cualquier 
día de éstos. Ninguno de 
ellos tendrá una pizca de 
titular mientras dure la 
cosa; todo quisque anda 
mirando para ese otro lado 
en el que dicen que se 
encuentra la ratonera don
de se ha escondido el 
ratón, una entre diez mil 
ratoneras idénticas. Hasta 
que no aparezca cautivo y 
desarmado de sus botellas 
con virus tóxicos y sus 
agendas llenas de nombres 
de aspirantes a morir 
matando, nadie va a robar-

le un solo plano de la pelí
cula. La opinión publicada, 
qué quieren ustedes, ya se 
ha hecho ilusión con los 
rizos canosos de un tipo 
que sabe tirar la piedra y 
esconder la mano -como los 
cobardes- pero que tam
bién es dueño de esa mira
da glacial tan propia de ofi
dios escurridizos que beben 
leche y escupen saliva mor
tal por el mismo colmillo y 
al mismo tiempo. 

Las pateras no debieran 
hundirse, lo dice Arquíme
des. Pero, desgraciadamen
te, este sabio tan griego y 
tan sabio no contó con los 
agujeros que casi siempre 
llevan en el culo los barcos 
alquilados en rebajas de 
baratillo. De momento, 
parece que esos agujeros 
han sido tapados por la 
CNN, el Washington Post, 
El País, la BBC y muchos 
otros porque hemos decla -
rado la guerra a un país 
que, en realidad, es una 
escombrera y eso vende 
mucho más y mejor. Ése es 
el motivo de que no se esté 
ahogando nadie entre Tán
ger y Tarifa mientras la 
prensa mundial tiene a 
todo el mundo rebuscando 
virus terroristas por los rin
cones de la tierra y hasta 
debajo de las piedras de 
Kenia. Sin contar la terrible 
bacteria del hambre monda 
y lironda -esa que ataca 
preferentemente a los niños 
africanos cuando se tiran 
un mes sin nada que llevar
se a la boca cubierta de 
moscas- en cualquiera de 
los países africanos que 
rodean las nieves del Kili
manjaro debe haber todos 
los días docenas de casos 
de nuevos enfermos conta
minados por el retrovirus 
del sida, centenares de 
infectados por el temible 
ébola y miles por el vibrión 
del cólera y el bacilo de la 
tuberculosis. Sin embargo, 
los buscadores de noticias 
tóxicas sólo han tenido ojos 
para ese singular -en todos 
los sentidos- bichito del 
ántrax keniata. Los objeti
vos de las cámaras y las afi
ladas plumas de los articu
listas no están para vulga
ridades, así que han prefe
rido añadir otro garbanzo 
más a su cocido; un cocido 
que ya es rancho de cuartel 
para nosotros. No hay la 
menor duda: somos unos 
reclutas. Todos. 

Sergio COELLO 
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A Magdalena Moreno, concejal de Mujer Oposiciín de la oposiciín 

Muy estimada señora, espe
ro que las próximas declara
ciones que realice a un medio 
de comunicación no vayan en 
la línea a la que usted se ha 
acostumbrado, ya que consi
dero que son un poco "barrio
bajeras" para una concejal 
que representa a las mujeres 
alcalaínas. Me parece un poco 
triste que se dedique usted a 
realizar este tipo de declara
ciones en vez de hablarnos de 
los grandes proyectos que tie
ne usted previstos para las 
mujeres alcalaínas dejando al 
margen la casa de emergencia, 
que ya está muy valorada y 
repetida en sus declaraciones. 

Como usuaria del Centro 
Asesor de la Mujer y como 
mujer alcalaína tengo que 
hacerle varios comentarios 
acerca de sus declaraciones. 

En primer lugar, no creo que 
se tenga que ser técnico en 
urbanismo para saber que si 
la parte posterior del centro 
perteneciente a la Fundación 
Colegio del Rey se ha desplo
mado, puede que la estructura 
del Centro pueda correr el 
mismo riesgo, y como es saber 
popular es mejor prevenir que 
curar, por lo que si todavia no 
se ha realizado un informe 
técnico seria bastante positivo 
pedirlo para saber en qué con
diciones se halla el centro. 

En segundo lugar, no creo 
que el centro lo haya pagado 
ni el PSOE ni IU ni el PP, sino 
los ciudadanos que religiosa
mente pagamos nuestros 
impuestos. Por lo que me 
parece un error garrafal que 
usted se apropie méritos que 
no le corresponden, ya que 

usted es una persona que está 
al seroicio del pueblo y cuya 
responsabilidad es gestionar 
de la manera más adecuada 
los recursos de la concejalia 
que representa, no se vaya 
usted a equivocar y a pensar
se que la concejalia de la 
Mujer es un "ranchito" parti
cular que gobierna a su antojo 
y recuerde siempre y téngalo 
presente que usted tiene que 
estar al servicio de las mujeres 
y marcar políticas de mujer 
adecuadas al municipio en el 
que gobierna. 

En tercer lugar, no sé si 
usted confiará o no en el per
sonal que trabaja con usted en 
el centro, pero podrá conside
rar que es un poco extraño 
que desde que usted llegó a la 
concejalia dos de las directo
ras se han marchado por dife
rentes motivos que no viene a 
colación mencionar y la abo
gada también se ha marchado, 
por lo que no se puede cali
ficar como desconfianza hacia 
los trabajadores sino como un 
ambiente de trabajo enrareci
do, y no hace falta que usted 
se lo cuente a nadie, basta con 
entrar en el centro y oír los gri
tos que salen de su despacho 
como si de música celestial se 
tratara. 

Por último, me gustaría dar
le un consejo, que puede o no 
tener en cuenta para el resto 
de su legislatura, y es el de 
dedicarse a hacer política y el 
de poner en marcha los pro
yectos que usted plantea en su 
plan de igualdad, para que las 
mujeres de Alcalá mejoremos 
nuestra calidad de vida. 

MARÍA 

Estimado señor Dírector: 
Soy un alcalaíno de a pie y 
quisiera hacerle llegar mi opi
nión, que creo que comparten 
muchos otros alcalaínos, so
bre las acusaciones vertidas 
por el equipo de gobierno con
tra el PP. y en concreto contra 
Bartolomé González. 

Cuando observo que un 
gobierno empieza a hacer de 
oposición de la oposición, no 
puedo reprimir la idea de que 
detrás de ese planteamiento se 
esconden otras razones ocul
tas, como una falta de capaci
dad e incompetencia así como 
que el alcalde no tiene proyec
tos ni logros que vender. 

El sueldo que entre todos le 
pagamos creo que da para 
bastante más, particularmen
te cuando su equipo ha de
mostrado graves deficiencias. 
En las últimas semanas los 
que ha trascendido son los es
fuerzos de algunos de los con
cejales del equipo de gobierno 
para aclarar sus presuntos 
trapicheos, o cómo pierden los 
nervios y las composturas 
ante las criticas de la oposi
ción. Esa oposición a la que, 
por un lado acusan de inope
rante, y por otro les írrita tan
to que les hace perder los 
papeles hasta llegar al insulto. 

Yo le aconsejaría que en vez 
de criticar a D. Bartolomé 
González, concentrara sus es
fuerzos en contar qué proyec
tos tiene para solucionar el 
tráfico, la suciedad o los pro
blemas de mi barrio, en con
creto en aportar aportar solu
ciones, que le permitan obte
ner al menos los mismos re
sultados que obtuvo el PP des-
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pués de 4 años de gobierno en 
minoria. No lo harian tan mal 
cuando fue el partido más 
votado. Tal vez esta continua 
alusión al anterior alcalde 
esconda el reconocimiento de 
que la labor realizada es un 
punto de referencia. 

Que no se olvide de que la 
última palabra la tenemos los 
alcalaínos, y que tenga claro 
que su labor durante estos dos 
años no ha sido exactamente 
un cúmulo de éxitos. La ciu
dad es cada dia más incómo
da, los barrios están abando
nados, los servicios públicos 
no funcionan y de los ciudada
nos sólo se acuerdan para 
recaudar impuestos. 

Por tanto, si al señor Peina
do le viene grande el puesto, lo 
mejor que puede hacer es de
jar el sitio a otro que se en
cuentre con fuerzas y ganas 
para abordar los problemas de 
esta ciudad. 

Concepción SÁNCHEZ 
CASTRO 

Incongruencias Disnev 
"Producciones Disney" (cons

ciente de que influye en el com
portamiento de los niños ver 
una y mil veces sus películas), 
no olvida jamás que sus perso
najes, al subirse a cualquier ve:_ 
hiculo, hagan explícitamente los 
movimientos-hábito de seguri
dad: abrocharse el cinturón, 
ponerse el casco... A menudo, 
se verbalizan, además, cosas 
como: "abróchate el cinturón, 
amigo. Producciones Disney!" 

Sin embargo, cuando un per
sonaje acribilla a balazos a otro, 
diciendo "baila. baila" o cual
quier otro personaje, porque 
está enfadado, grifa fuera de sí 
mientras lanza todo tipo de ob
jetos, violentamente, contra el 
mundo que le rodea, destrozán
dolo ... Entonces, no hay ningu
na advertencia en off que aclare 
"esto es estar bastante loco, ami
go". ¡Seria tan rentable, para el 
futuro, invertir más en salud 
mental .. .! 

Maria BARNUEVO ALDAMA 

¿Eres LICENCIADO 
EN DERECHO, ECONÓMICAS, 

e.e. POLÍTICAS y SOCIOLOGÍA 
y quieres trabajo fijo 
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clntiamericanismoil 
Se viene dando lo que se 

considera pro o antiamericano 
e igualmente la demonización 
de unos y otros con relación a 
la situación creada a partir del 
fatídico 11 de septiembre. 

La situación es tan extrema
damente delicada como para 
no especular ni frivolizar. 

Sorprende en primer lugar el 
tacto y prudencia obseivado 
por los Estados Unidos en los 
días posteriores al espeluz
nante atentado aun sin dejar 
de anotar un mensaje inacep
table en el sentido de que se 
estaba incondicionalmente 
con ellos o contra ellos. 

La reacción es bastante lógi
ca a la vista de que no se tra
taba de, como se dice popular
mente, "verle las orejas al 
lobo". sino que se encontraron 
con algo totalmente inespera
do para ellos. Esto fue encon
trarse al lobo dentro de tu pro
pia casa y mordiendo directa
mente. 

A partír de aquí y como 
dicen algunos ensayistas y 
escritores de prestigio al ase
gurar que sin dudas la mayor 
fuerza que mueve al mundo es 
la mentira todos los movi
míentos posteriores son lógi
cos. Dependencia y seIVilismo 
es lo que se obseiva y de esto 
no nos libramos los propios 
españoles. Defensa de intere
ses de unos y otros y a ver qué 
beneficios se puede conseguir 
por parte de muchos. 

Entretanto seguimos tenien
do a Naciones Unidas como 
florero decorativo ignorando · 
sus múltiples consejos, sus 
resoluciones de forma siste
mática y cromca cuando 
debiera ser el organismo fun
damental para tratar de ir 
dando salidas consensuadas a 
tantos frentes abiertos a nivel 
global. 

Llegados al punto del tema 
de la globalización habrá que 
dejar de marear la perdiz y no 
llevar a equivocos manifestan
do que hay planteada una 
guerra de ricos y pobres Oos 
pobres siempre se las encuen
tran impuestas), cuando en 
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realidad es entre ricos y más 
ricos. 

El llamado movimíento anti
globalización lo que en reali
dad propugna es una globali
zación positiva o sea un plan
teamiento progresista con 
mayúscula como no puede ser 
de otra manera y que consiste 
en la lucha y el compromíso de 
que el progreso vaya alcanzan
do al conjunto de la población 
mundial desde el respeto a las 
peculiaridades y diferencias de 
razas o credos. 

La situación sigue siendo 
tremendamente complicada y 
peligrosamente cambiante con 
una situación de pre-guerra 
entre Palestina e Israel (recor
dar la propia dependencia de 
América en base a que las 
mayores fortunas del país son 
judías). 

Se tacha de antiamericanos 
a quienes se declaran anti
guerra, a quienes recuerdan 
embargos a países que sufren 
nefastas consecuencias fun
damentalmente en sus pobla
ciones civiles, a quienes 
recuerdan cómo este país des
pués de suscribir los acuerdos 
alcanzados en Kioto para la 
reducción de la emísión de 
gases contamínantes toma el 
atajo de comprar su cuota a 
países pobres a los que al 
tiempo hipoteca en sus posibi
lidades de progreso y termí
nando por superar sus emísio
nes y anteriores cuando en 
estos momentos se publican 
los datos científicos que 
denuncian la mayor dimen
sión jamás alcanzada por el 
agujero en la capa de ozono y 
es que no basta con la simple 
prohibición de los famosos 
gages de los spray CEC para 
evitar el crecimíento del aguje
ro y los efectos de calenta
míento del planeta. Éstos son 
hechos constatables y cada 
cual ponga los adjetivos que le 
parezca. 

Estamos en la mísma encru
cijada de siempre, aunque el 
decorado se renueve. ¿Se pue
de esperar un mundo en paz 
cuando la injusticia es mone
da de cambio corriente? 

Esperemos, en fin, que Esta
dos Unidos finalmente en
cuentre la mejor salida posible 
al conflicto y que como rectifi
car es de sabios nos saquen a 
muchos de estar en estos 
momentos como única alter
nativa posible a su lado no por 
considerarlo lo mejor, sino por 
entenderlo como lo menos 
malo. 

José ESPIÑO LEÓN 

Con permiso 

UVI Móvil y 
compromisos electorales 

Después del trabajo largo 
de una serie de colectivos 
sociales y políticos, agru
pados en la Plataforma 
para la Defensa de la Sani
dad Pública, se han conse
guido recoger cerca de 
40.000 firmas para exigír 
la segunda UVI Móvil para 
Alcalá de Henares y su 
comarca. Trabajo constan
te y laborioso que ha refor
zado una propuesta del 
programa de gobierno con
junto PSOE-IU, cara a la 
Comunidad de Madrid, que 
no puede ser defraudado. 

Lacampañadefrrmasha 
finalizado, pero esto sólo es 
el final de una etapa por
que ahora comienza otra 
mucho más ardua en la 
cual se va a poner a prue
ba la sensibilidad de las 
instancias superiores y la 
capacidad de negociación y 
presión de nuestros repre
sentantes políticos en el 
Ayuntamiento. Tantas 
voluntades plasmadas en 
firmas, así como el trabajo 
que han llevado a cabo los 
diferentes colectivos que 
han sacrificado parte de su 
tiempo para dedicarlo a un 
trabajo en pos de la comu
nidad, no puede quedarse 
sólo en un gesto. Se- ha 
adquírido la sana costum
bre de recoger firmas para 
reclamar todo tipo de cosas 
que, en muchas ocasiones, 
se quedan en el hermoso 
gesto de entregarlas dando 
por terminado el trámite al 
esfuerzo realizado, pero en 
esta ocasión no es suficien
te. 

Las necesidades de la 
UVI Móvil son manifiestas 
para Alcalá y su comarca, y 
las firmas son el aval que 
respaldan dicha necesidad. 
Dicho aval será presentado 
próximamente a la Comu
nidad de Madrid y el proce
so entrará en los vericuetos 
fronterizos de las compe-

tencias donde las dotes de 
persuasión y compromíso 
de nuestros representantes 
serán puestos a prueba. A 
partir de ahi no valdrán 
paños calientes sino solu
ciones porque además de 
ser un compromiso electo
ral del gobierno conjunto, 
es una necesidad imperio
sa. Esto no es como tantas 
y tantas promesas electo
rales incumplidas; esto no 
es el Corral de Comedias, 
tantas veces anunciada su 
apertura y tantas veces 
incumplida porque, ¿cuán
tas vidas ha costado el no 
contar con más servicio de 
ambulancias de todo tipo? 
Esto no es una cabezonada 
ni un capricho; estamos 
hablando de vidas huma
nas. No podemos defraudar 
las expectativas que se han 
generado con dicho tema 
como ocurrió con el colecti
vo de patología mamaria. 

El consistorio debería 
estar orgulloso de contar 
con un respaldo ciudadano 
tan importante para exigir 
a las autoridades compe
tentes la solución a un pro
blema que llevamos pade
ciendo y debe estar a la 
altura que las círcunstan
cias requieren; aquí no 
valen las disculpas que 
suelen darse cuando com
promisos adquíridos se van 
de las manos por ser com
petencia de otras instan
cias superiores. Lo que se 
plasma en un contrato de 
trabajo, que eso es en defi
nitiva lo que firman los 
representantes políticos 
con sus electores cuando 
los primeros presentan sus 
promesas y los últimos les 
dan su voto, debe ser cum
plido, sobre todo tratándo
se de salud pública. 

La cuenta atrás ha 
comenzado. La cuenta 
hacia adelante también. 

Teresa GALEOTE 

horas 
e en directo 

1906 999 990 
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La Constitución Española 
dice en su articulo 16.3 que 
"ninguna profesión (religio
sa) tendrá carácter estatal. 
Los poderes públicos ten
drán en cuenta las creen
cias religiosas de la socie
dad española y mantendrán 
las consiguientes relaciones 
de cooperación con la Igle
sia Católica y las demás 
confesiones. " 

Si nos remontamos al año 
1978 en el que España pa
saba formalmente a conver
tirse en una democracia 
parlamentaria saliendo del 
túnel de cuarenta años de 
estado confesional, en el 
que, entre otras cosas, el 
Jefe del Estado gozaba del 
derecho de presentación de 
obispos y en los actos reli
giosos católicos circulaba 
bajo palio, nos daremos 
cuenta que los avances con
seguidos en materia de se
paración entre la Iglesia y el 
Estado desde la proclama
c10n constitucional hasta 
hoy, es lenta y condiciona
da. 

Todavia los aparatos esta
tales como son Fuerzas Ar
madas y Cuerpos y Fuerzas 
de la Seguridad del Estado 
así como los cuerpos civiles 
de la Administración Públi
ca, sin olvidar a los Ayunta
mientos siguen, como en 
tiempos preconstituciona
les, celebrando sus fiestas 
patronales y locales adscri
tas a distintas y muy respe
tables advocaciones católi
cas, y esto no casa con el 
principio de neutralidad y 
laicidad del Estado en evi
dente contradicción con los 
valores de libertad religiosa 
proclamados en el texto 
constitucional. 

Estamos cansados de ver 
alcaldes que han hecho pú
blica manifestación de su 
agnosticismo, presidir pro
cesiones de muy devota ad
vocación, y eso sólo tiene 
un nombre: oportunismo 

Poderes públicos y religión 
político y avidez por los vo
tos vengan de donde ven
gan con evidente desprecio 
hacia las creencias ajenas. 

Las autoridades del Esta
do, municipio, autonomía 
que quieran asistir a actos 
religiosos patronales, que lo 
hagan como feligreses y se 
dejen la vara, el bastón o 
los entorchados en casa, 
incorporándose como sim
ples fieles de a pie a las filas 
procesionales. La presiden
cia de esos actos para el 
obispo, el rabino o el imán. 
¿Cuándo se va a entender 
algo tan sencillo y desea
ble? 

En el respeto que mere
cen las opciones religiosas 
practicadas por ciudadanos 
españoles, no debe primar 
ninguna de ellas sobre las 
demás y desde la primera 
autoridad del país hasta el 
más modesto de los ciu
dadanos, debe convertir su 
opción religiosa en asunto 
personal y absolutamente 
privado, sin vincular ésta, 
sea cual sea, al aparato del 
estado en actos públicos, 
conmemorativos, patrona
les, sean castrenses o civi
les. Todos los días en pren
sa y medios audiovisuales 
tenemos la confirmación de 
lo comentado. 

Otra faceta de este asunto 
es la consideración de "asig
natura" a la enseñanza de la 
religión. Ello implica llevar a 
los centros docentes, la res
ponsabilidad de la transmi
sión de los valores religio
sos de las distintas confesio
nes. Personalmente entien
do, que la transmisión del 
sentimiento y la fe religiosa 
debe ser labor de las iglesias 
e instituciones confesiona
les existentes, para hacer 
efectivo el derecho de los 

padres a transmitir a sus 
hijos el modelo religioso que 
elijan. Sin olvidar la familia 
como elemento fundamental 
en la transmisión de los 
valores religiosos, éticos y 
humanos. 

En el caso de centros es
tatales, públicos o privados 
subvencionados entiendo 
que su responsabilidad es
tá en la formación de ciu
dadanos a los que hay que 
transmitir valores sociales, 
éticos, humanos, de respe
to y responsabilidad, de ci
vismo y conocimiento de la 
Constitución y rudimentos 
de las leyes vigentes, para 
que puedan incorporarse 
como ciudadanos activos y 
responsables a una socie
dad civil, cuyo principio 
fundamental debe ser el 
respeto mutuo. 

El sentimiento religioso, 
es una opción individual y 
privada y de exclusivo ám
bito personal, que debe fo
mentarse de manera inteli
gente, ya que nos encami
namos hacia una sociedad 
multirracial con un variado 
espectro religioso, en la que 
necesariamente tendrán 
que subsistir las más varia
das creencias, si queremos 
construir una sociedad 
neutra y exenta de conflic
tos, raciales y religiosos. 

En concreto, el acuerdo 
con la Santa Sede de 3 de 
enero de 1979, contempla
ba el paso hacia la finan
ciación de la Iglesia Católi
ca por sus propios medios, 
pasando del antiguo siste
ma de dependencia de los 
presupuestos del Estado, a 
una situación eventual me
diante la asignación volun
taria en el IRPF de los con
tribuyentes católicos espa
ñoles, a la definitiva y dese-

able desvinculación de to
dos los institutos religiosos 
que operan en España, (ju
díos, musulmanes, y otras 
iglesias cristianas, etc.) de 
la dependenc;ia económica 
del Estado, como cumpli
miento del mandato consti
tucional. 

La polvareda que armó la 
supuesta inconstitucionali
dad de un estado aconfesio
nal que sin embargo finan
cia entidades religiosas se 
vio eludida considerando la 
medida como provisional 
hasta que las múltiples con
fesiones que operan en Es
paña, pero especialmente la 
Iglesia Católica, consiguiera 
su financiación propia. 

Toda dependencia econó
mica del Estado, sean igle
sias, empresas, sindicatos, 
es un arma de dos filos, 
pues hasta su desaparición 
definitiva pasa por fases in
termedias, en las que el Es
tado se ve obligado a dar 
subvenciones, hasta llegar 
a la deseable independencia 
económica. 

No faltan voces que invo
can la independencia econó
mica de los sindicatos, o sea 
que la financiación de sus 
actividades corra a cargo de 
sus afiliados, pues de
pender en gran manera de 
las asignaciones del Estado, 
no deja de condicionarlos a 
la hora de tomar determina
das medidas, a pesar de las 
manifestaciones de inde
pendencia de sus dirigentes. 
Entiendo que la dependen
cia económica puede crear 
nexos que en algún momen
to enajenen la libertad para 
tomar decisiones "moles
tas". Si eso es deseable para 
entidades como sindicatos, 
empresas, organizaciones 
sociales y benéficas, y 
O.N.G. ¿Por qué no ha de 
serlo para las iglesias y enti
dades religiosas? 

Jos é LÓPEZ ESTRADA 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 
<válidos v asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
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• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
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• Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 
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los componamientos humanos 

Dos mUieres asesinadas por sus maridos 
En Murcia tras pegarle con una 

barra de hierro un marido mata a su muier. 
En Málaaa. otro marido con un 

cuchillo de cocina degüella a su esposa. 
La primera víctima es una 

joven de 22 años, Carmen 
S.C., que murió la semana pa
sada en su domicilio tras ·ser 
golpeada con una barra de hie
rro, presuntamente por el 
hombre con el que convivía. 
La vivienda estaba situada en 
el barrio de Lo Campano de 
Cartagena (Murcia). Después 
de agredir a su pareja, se 
entregó a la policía. Al pare
cer, el agresor había consumi
do drogas cuando ocurrieron 
los hechos, horas después de 
regresar de la celebración de 
una boda a la que había sido 
invitada la pareja. Pregunto: 
¿por qué se sacan las drogas 
a relucir, que van a exculpar 
o disminuir la pena al agre
sor? No se dan cuenta ustedes 
que siempre, o casi siempre, el 
que hace daño u obra mal está 
amparado y protegido por las 
leyes. Que por el contrario, el 
"bueno o la buena de la pelí
cula", sufre el martirio o, lo 
que es aún peor, la matan y el 
asesino posee excusas para 
poder burlar la justicia. 
¿Cuándo se va a investigar 
que la capacidad agresiva es 
innata y hay que controlarla 
desde la niñez? ¿Cuántos 
crímenes tienen que ocurrir 
para comprobar lo que aquí, 
machaconamente, se dice 
semana a semana? 

Otra joven de 24 años fue 
hallada muerta, también la 
semana pasada, por agentes de 
la policía en un domicilio ubi
cado en la calle Carretería de 
Málaga a consecuencia de 
"una herida de arma blanca 

producida en el cuello". 
Al parecer, los agentes reci

bieron la notificación a las 
20' 45 horas y acudieron rápi
damente al lugar de los hechos 
donde la joven, que había 
sido degollada, ya se en
contraba muerta y no pudieron 
hacer nada para salvar su vida. 
La joven-podía responder a las 
iniciales C.N .A. L. 

Pocas horas después del trá
gico suceso, el marido de la 
joven acudió a la policía para 
prestar declaración y confesó 
ser el autor del crimen. Como 
ven ustedes, los agresores de 
mujeres casi siempre, por no 
decir siempre, son sujetos 
duros, intransigentes, crueles 
y que dado su valor, no les 
importa, tranquilamente, con
fesar su crimen. Más aún, son 
capaces con una gran frialdad, 
de detallar cómo lo hicieron y 
que si llegara el caso, volvería 
a repetirlo. Esto nos da unas 
pautas de conducta, comporta
miento o temperamento innato 
común a todos los agresores, 
pautas que son hereditarias y 
que si no se controlan desde la 
niñez, hacen que esas perso
nas puedan llegar a matar a 
otra con relativa facilidad. 

Si la grafología puede ser un 
indicador de la personalidad 
de un sujeto. De hecho es líci
to pensar que no puede haber 
dos escrituras absolutamente 
iguales, entre otras cosas, por
que la escritura es una mani
festación muy íntima y muy 
profunda de nuestra personali
dad; sería sorprendente que el 
simple azar fuera la causa de 

estas diferencias, ya que a los 
grandes expertos les basta 
reconocer un grafismo para 
llegar a saber a quién pertene
ce, del mismo modo que un 
especialista en pintura recono
cería la obra de un pintor por 
su estilo. Pues, si los grafis
mos (pulsaciones nerviosas al 
escribir con la punta de los de
dos) son esenciales para de
terminar nuestra personalidad, 
los "grafismos" o dermatogli
fos que están en las yemas de 
nuestros diez dedos, que son 
invariables, que se forman en 
función de nuestro sistema 
nervioso central y al mismo 
tiempo que éste, todavía ellos, 
nos darán, con mayor razón, 
las pautas de nuestra conduc
ta, temperamento o personali
dad del sujeto, lo que hace, a 
través del "análisis digital" la 
metodología dactilo-psicoló
gica. 

Se dice en muchos casos y 
ocasiones que la prevención es 
el mejor camino para evitar un 
mal. Por ello, cuando existe 
una enfermedad grave se bus
ca la vacuna para evitar que 
ésta se extienda o contagie a 
los demás. Si deseamos y 
necesitamos prevenir los crí
menes contra las mujeres, 
debemos ir a la raíz del pro
blema para poner la vacuna y 
evitar que se repitan tantas 
muertes de mujeres inocentes. 
La raíz del problema está en el 
sujeto agresor, por lo tanto, 
hay que conocer a ese sujeto. 
Hoy por hoy, no existe ningún 
mecanismo científico que pue
da analizar la personalidad de 

un sujeto sin tener que pregun
tarle a esa persona datos sobre 
la misma. El único, método 
científico y que no pregunta al 
sujeto que se va a analizar es el 
que se realiza "analizando sus 
diez huellas digitales", con las 
cuales los jueces podrían saber 
si el sujeto que amenaza o que 
agrede va a ser capaz de cum
plir su amenaza o ejecutar su 
crimen. Si se analizasen las 
huellas digitales de los mari
dos o acompañantes denuncia
dos, se sabría si ellos poseen 
esa capacidad y con ello, la 
mujer tendría la ventaja de 
saber que había obtenido una 
vacuna a su favor para evitar 
su agresión o su muerte. La 
persona que es capaz de matar 
a su pareja o degollarla, es una 
persona que, además de ser 
muy diferente a otros hombres, 
incapaces de hacer esto, es un 
sujeto que analizado nos dará 
un alto grado de agresividad 
colérica, que implicaría una 
mayor fortaleza y energía para 
llegar a cumplir su amenaza o 
su agresión. 

Como dato curioso contaré 
que las investigaciones de 
Heymans y Wiersma, dirigie
ron a unos 3.000 médicos 
holandeses un cuestionario de 
90 preguntas rogando a los 
médicos se rellenaran . el cues
tionario respecto de los padres 
e hijos de una u otra familia a 
cuyos miembros conocían 
especialmente bien, por haber 
sido sus médicos de "cabece
ra" , habían conocido a los 
niños desde su más tierna 
infancia. Llegando a establecer 
con los resultados tres grupos 
o dimensiones dominantes de 
la personalidad, los mismos 
que se establecen en la Dacti
lo-Psicología: 1 º.- La emotivi
dad (tipología afectiva); 2º.
La actividad (tipología agresi
va) y 3°.- La resonancia (tipo
logía fría). 

Luis ORDUÑA LOZANO 
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- Otros tipos de animales, 
de personas o de persona
jes, nos acompañan desde 
el principio de los tiempos, 
o casi, y nunca desapare
cerán. Son los verdaderos 
dinosaurios, los auténticos, 
que sobreviven a catástro
fes , a regímenes diferen
tes, a dictaduras y monar
quías, a cambios políticos y 
cambios de siglo. Son in
destructibles. Sobreviven. 
Tienen más estabilidad que 
el corcho en la tempestad. 
Son los que cantan, con voz 
de trueno aquello de resis
tiré .... Ni los aviones esos, 
indestructibles, que arra
san la talibaneria del Afga
nistán, serian capaces de 
quitárselos de enmedio. 
Menos aún un Bloque Na
cionalista Galego, dirigido 
por un viejo pesoísta, tras 
reciclamiento hospitalario, 
en conjunción con un so
cialista casi innominado y 
en declive. Ese dinosaurio, 
también conocido como 
Fraga Iribarne, nacido en 
la provincia de Lugo de pa
dres emigrantes, y que 
hace más de medio siglo, y 
antes de llegar a la treinte
na ya fue, en plena dicta
dura, un montón de cosas, 
además de catedrático y 
otras oposiciones, y antes 
de ser, con menos de cua
renta años, Ministro de va
rias cosas, con el General y 
después de morir el Gene
ral. 

Terminada por consun
ción la dictadura, fue el lí
der de varias derechas y 
líder de la oposición al feli
pismo. Luego se cansó -y 
nos cansó- y después de 
ser Diput ado Europeo, 
fundó otro nuevo partido, 
que dejó en manos de otros 
líderes menores, siempre 
con él como Espiritu Santo 
vigilante. Hasta que aburri
do del país y el país cansa
do y aburrido de él, decidió 
que Galicia era suya, 

BO~EMBAL S. l 

Las conlidencias de Don Miguel 

liempo de dinosaurios 
De moda han estado, y lo siguen estando, 
las cosas esas de los dinosaurios. Todo eso 
de Parque Jurásico y las películas, es
pectáculos y juguetes varios que siguie
ron, forma parte de nuestra actual cultu
ra, rememorando antiguas épocas. Hasta en las cercaní
as de Teruel, que efectivamente existe, han montado 
una serle de instalaciones relacionadas con los dinosau
rios, que habremos de ir a ver. Y de paso volver a visitar 
la ciudad del mudéjar y sus torres, saboreando su buen 
jamón en las cercanías del óvalo y en las callejas aleda
ñas al Torlco. Pero, a lo que íbamos, aquellos dinosau
rios que dominaron el mundo vivo durante más de 140 
millones de años, aquellos dinosaurios que, se dice, no 
sobrevivieron al gran meteorito que cayó sobre la Tierra, 
aquellos dinosaurios que se contaban por cientos de es
pecies, unas típica y claramente reptilianos, y otros for
midables aves, algunos de ellos auténticas fortalezas 
volantes en lenguaje de hoy, terminarón desaparecien
do. De ellos quedan hoy sólo el recuerdo y los fósiles. 

como antes dijo que lo era 
la calle. Con lo que desde 
finales de los ochenta se 
afincó en la Presidencia de 
la Xunta, de la que, estoy 
convencido, sólo la muerte 
le desalojará. Para él no 
cuenta eso de los dos man
datos ni similares garam
bainas. Desde que le dio la 
gana, por elección demo
crática, se hizo presidente, 
perfeccionó su gallego, que 
al igual que el castellano 
dispara al hablar, como si 
hablara empujado por un 
cohete. Y salvo que agobia
do por la edad y decrépito 
-yo creo que a tal estado 
nunca llegará- deje el 
puesto de trabajo de Pre
sidente, será como Felipito 
Tacatum, aquel de yo sigo. 

Los dinosaurios pelicu -
leros , son una nadería 
comparados con D. Ma
nuel. Prueba de ello es lo 
que ha pasado este último 
domingo, cosa por demás 
sabida, cosa cantada por 
todas las encuestas y cosa 
que salvo Beirás y Pérez 

Tourlño todos sabían, den
tro y fuera de Galicia. Bue
no, ellos también lo sabían, 
pero tenian que disimular. 
Sabían que Fraga iba a ser 
votado por la mitad del 
electorado para conseguir, 
otra vez, la mayoría absolu
ta. Y sabían que el Bloque 
se iba a quedar, al igual 
que los socialistas, más o 
menos, con los escaños que 
hasta ahora tenían en el 
Parlamento Gallego. Como 
el torero no excesivamente 
sabio al que le sale un toro 
pregonao: con aguantar el 
tipo ya se conformaban, 
que peor seria que de un 
gañafón se les mandara al 
hule. Ni juntos los dos al
canzarían al viejo Fraga. A 
Fraga, el dinosaurio. 

Así ha sido, a falta de los 
votos de la emigración, por 
cuarta vez consecutiva, D. 
Fraga logra la mayoría ab
soluta. Con sus 79 añitos. 
El Bloque, con su dificil 
equilibrio de izquierdismo, 
marxista y nacionalista, 
con sus aproximaciones a 

los otros nacionalismos, 
especialmente al contami
nador Arzalluz, asustó a la 
conservadora Galicia y dejó 
algunos pelos en la gatera. 
Pelos que se ha llevado el 
socialismo, también conta
minado por sus pactos con 
el Bloque y su apoyo -can
tado y preelectoral- a Bei
rás, quedando en la tercera 
posición, por renuncia 
propia a ser la auténtica al
ternativa a Fraga. De todos 
los demás, incluída la Iz
quierda Unida Gallega, 
nada se supo: bueno sí, 
que se repartieron el 2 % 
que le dejaron los demás. 
Fraga se conformó con lle-. 
varse más de la mitad de 
los votos. Desde hace ya al
gunos años, y hasta que 
decida retirarse, ahí queda
rá como presidente de Gali
cia. Los demás, a esperar a 
su retirada. 

En el Primer Acto de la 
Segunda parte del Teno
rio, que en estos días dis
frutamos por las calles al
calaínas, el escultor le dice 
al protagonista cuando 
huye del panteón, ahora 
que los sevillanos, se las 
compongan con él. Pa
rangonando diremos, aho
ra que los gallegos, se las 
compongan con él, que 
para eso le han votado. 
Termino haciendo constar 
que consultados algunos y 
algunas de nuestros mejo
res augures, de esos que se_ 
anuncian en la tele, todos y 
todas han coincidido, es
tudiando sus herramien
tas de trabajo, que, por lo 
menos basta el año 
2.453, Don Manuel Fraga 
lribarne se mantendrá en 
la Presidencia de la Xunta 
de Galiza. Y tal vez por eso 
de Galiza calidade, la liga 
la encabezan Depor y Cel
tiña. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

• CINTAS AUTOADHESIVAS 
•mQUOAS 

• WAS PAU MUDANZAS 
• PLÁSTICOS BURBUJAS 

• FI PALOIZAR 
• AWE EN GENEW 

Y TODO TIPO 
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Como opinar en esta demo
cracia es hablar con la pared, y 
las costumbres se hacen leyes, 
mire usted por dónde voy a 
continuar departiendo con ella 
y con mucho gusto: ¡Hola 
pared! ¿Qué tal? No sé si 
sabrás, abyecta oidora antide
mocrática, que España jamás 
llegará a ser una nación que 
pueda codearse con los llama
dos grandes países del concier
to internacional. ¿Y sabes por 
qué? Por tres poderosas razo
nes. A saber: porque los menda
ces, corruptos y ladrones que 
surgen de entre los gobernantes 
que rigen el país, son el colecti
vo más prolífico y ejemplo a 
seguir por la sociedad; por la 
endémica legión de atorrantes 
que viven de las subvenciones 
y de una caridad mal entendida, 
y porque aún no hemos salido, 
totalmente, de la edad de las 
tinieblas, en la que nos mantie
ne la iglesia católica española, 
parásito al que hay que dotar y 
mantener, igualmente, por deci
sión de los antidemócratas que 
nos gobiernan. 

Te advierto que no esperes 
uno de esos análisis, informes o 
estudios que se elaboran en las 
casas de unos tíos forrados de 
títulos universitarios, que saben 
la hostia de tó y que cuando los 
lees no te enteras de ná. ¡No! 
Intentaré que, lo que voy a 
exponer, lo entiendas hasta tú, 
vieja conocida pared. Verás. 
Para los gobernantes de los paí
ses llamados grandes, los 
impuestos de los ciudadanos 
son una especie de Dios; el sis
tema está protegido por una 
serie de mecanismos que impi
den la corrupción y el robo; han 
dotado al ·país de una adecuada 
y beneficiosa estructura pro-

España no tiene solución 
ductiva; de una cobertura 
social razonablemente bene
factora; profesan un total des
precio al zángano y no permi
ten que las iglesias interfieran 
para nada en el Estado. Saben 
que sería su perdición. 

Atiende, montón de ladrillos. 
Gracias al deísmo, filosofía 
que proponía el uso de la razón 
para obtener el conocimiento 
religioso y rechazaba los cuen
tos irracionales y sobrenatura
les de las tradiciones judía y 
cristiana, inició su andadura la 
constitución de los Estados 
Unidos con la orden -¿oyes 
bien?- con la orden de la sepa
ración de la iglesia y el estado. 
Y ya ves cómo les va. No pien
ses que te doy este dato para 
tirarme el pegote, es para que 
cotejes la diferencia de vida 
entre los Estados Unidos con 
una iglesia sin coleta y la mise
ria en que viven sus próximos 
Estados Iberoamericanos, a los 
que llegó el conquistador espa
ñol a las órdenes del cura que 
le acompañaba. Y que al día de 
hoy son seis todavía los países 
que tienen un 95% de católicos 
y cinco de ellos un 90%, sien
do de un 89% la media de cató
licos apostólicos y romanos, si 
sumamos el resto de los países 
centro americanos de habla 
hispana. Prueba evidente de 
que donde ponen el pie, si no 
se les pone en su sitio, si no se 
les quita influencia, no crece la 
hierba. La iglesia católica 
española -pieza única- necesi
ta de la necesidad, de la mise
ria para afianzarse allí adonde 
vaya. Y mientras más corruptos 
sean los gobernantes, mucho 

mejor para ella. Más desenga
ñados caerán en la red. Un inte
ligente amigo mío, con un cri
terio excepcional, suele decir: 
"no hay religión que aguante el 
progreso económico". ¡Axio
ma! 

No creas que estoy en contra 
del catolicismo porque sí. Sólo 
contra el catolicismo español, 
por su iglesia obscurantista. 
Fíjate, en los mismos Estados 
Unidos hay un 28% de católi
cos -casi 80 millones de norte
americanos lo son-; pero son 
otra clase de católicos, porque 
su iglesia es otra cosa. La igle
sia católica española es un 
auténtico poder político fascis
ta, mendaz y trincona. Y dueña, 
tanto de las conciencias como 
del bolsillo de los usuarios, 
como acabo de leer. Y además 
miente una vez más respecto al 
número de españoles que son 
católicos. 

Ya sé que tú no lees. Dicha la 
tuya, porque si leyeras el 
concordato del estado español 
con la Santa Sede respecto a 
los asuntos jurídicos, econó
micos y de enseñanza, te caerí
as de espaldas, mejor dicho, te 
derrumbarías. Para que te 
vayas haciendo una idea, el 
acuerdo fue refrendado por el 
infrascrito Ministro de Asuntos 
Exteriores Don Marcelino Ore
ja Aguirre. ¿Cómo se te ha que
dado la argamasa? ¿Puede 

·haber algo decente en ese 
acuerdo cuando esta iglesia 
que Dios confunda recibe órde
nes del exterior; los Ordinarios 
son los que parten el bacalao y 
los contribuyentes los que 
pagan? Bien. Para ir terminan-
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do -no tengo más espacio, ¡lás
tima!- voy a explicarte el por
qué digo que mienten, una vez 
más. En el concordato se juzga 
la necesidad de regular median
te acuerdos específicos .. . bla, 
bla, bla, debido a que la mayo
ría del pueblo español es católi
ca; un 94% dice la Conferencia 
Episcopal. ¡Falso! ¿De dónde 
sacarán esos datos?, se pregun
ta uno. ¿De las encuestas? ¿De 
los que acuden a misa? Porque 
si así fuere, serían datos no fia
bles ni ciertos. Supongo que los 
datos más verdaderos que ten
gan los · obtendrán del herraje 
controlador que estampan en 
los neófitos: el bautizo. Ellos 
van sumando -no sé si restan 
los muertos- y como no hay 
adonde ir a darse de baja como 
católico ni estadísticas que lo 
reflejen y lo hagan público, 
apaga y vámonos. Y ahora 
dime. ¿Crees que un país con 
unos gobernantes de los que 
entresalen un rosario de corrup
tos y ladrones, tras haber sido 
educados y criados desde niños 
en la religión y moral católica, 
puede seguir perdiendo el tiem
po y manteniendo con su dine
ro a más de 23.000 parroquias 
-470 de ellas están en Madrid-, 
que no pagan ni el IBI; el 
mogollón de obispos, curas y 
demás componentes; a los 
millares de vírgenes y santos 
patrones repartidos por los pue
blos con toda la caterva que 
zampa de la cosa -gaznápiros 
improductivos-, puede llegar a 
ser una gran nación alguna 
vez? ¿Con ese lastre? Como 
dice el amigo mío mencionado: 
España no tiene solución. 
¡Amén! Título del escrito. 

Jaime TUR JEREMÍAS 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
sama Domingo de Silos 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica 

• Cocina propia 
Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
.PRECIOS ECONOMICOS 

POZUELO EL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 
Tifs,: 91 873 51 84 · 91 873 55 24 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

M.D.R. 
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De entrada, qms1eramos 
manifestar nuestra más enérgi
ca condena a los atentados 
terroristas del 11 de septiembre 
en Nueva York por lo que tie
nen de irracional en lo político 
y de trágico en lo personal. Asi
mismo y con la misma fuerza 
condenamos el sufrimiento a 
que están sometidos pueblos 
como el colombiano, el kurdo, 
el iraquí, el afgano y un largo 
etcétera, amén de las hambru
nas siue recorren muchos países 
de Africa, Asia e Hispanoamé
rica y que producen no menos 
desgracias que las de las Torres 
Gemelas. 

Quisiéramos remarcar el muy 
distinto impacto que la tragedia 
ha tenido en la mayoría de los 
medios de comunicación al que 
normalmente causan en esos 
mismos medios las tragedias 
provocadas por quienes han 
sido ahora golpeados por la 
irracionalidad terrorista. Desde 
este Partido lamentamos tan 
profundamente la tragedia de 
Nueva York como el sufrimien
to de millones de ciudadanos 
del mundo que, sospechosa
mente es omitido por esos mis
mos medios. 

En ningún caso estamos de 
acuerdo con las tesis del gobier
no USA, seguidas con sospe
chosa aquiescencia por casi 
todos los gobiernos europeos, 
según las cuales y con matices, 
esto es un enfrentamiento entre 
la "superior cultura occidental y 
cristiana" y la "medieval y atra
sada cultura islámica". La inter
pretación de los hechos 
recientemente acaecidos ha de 
pasar necesariamente por el 
conocimiento de la Historia 
más reciente y menos reciente, 
una historia de intervencionis
mos, ya sea como potencias 
colonizadoras, ya sea como 
generadoras de carreras arma
mentísticas y de guerras perió
dicas que el imperio del pensa
miento único viene desarrollan
do contra los pueblos del tercer 
mundo. 

No podemos admitir la políti
ca del doble rasero que crimina
liza como terroristas a los pue
blos árabes como el de Palesti
na y transige con la política de 
genocidio del Estado de Israel 
(judíos patriotas, palestinos 
terroristas), un Estado que está 
cometiendo con los palestinos 
el mismo holocausto que ellos 
sufrieron hace varias décadas 
con el silencio cómplice del 
Gran Hermano Americano, por 
encima de todas las resolucio
nes condenatorias de las Nacio
nes Unidas. Tampoco admiti
mos la tolerancia cómplice de 
las potencias occidentales con 
USA a la cabeza ante la opre
sión a que están sometidas las 
mujeres afganas por los fanáti
cos talibanes. Claro, lo impor-
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En relación con la situación actual. 
22 de octubre de 2001 

Comunicado de prensa del Partido 
Comunista de Alcalá de Henares 
tante era encizañar las relacio
nes internas, tumbar el régimen 
más racional que ha tenido 
Afganistán, incompatible con 
los intereses del Imperio aun
que para ello tuviera que entre
nar al fanatismo religioso, 
financiar con dinero y armas de 
la CIA, criando a sus pechos a 
Bin Laden y seguidores, aun
que luego él y los suyos come
tieran los desmanes que han 
devuelto a Afganistán a la más 
oscura Edad Media. Ahora, 
cuando les ha salido la criada 
respondona, es el demonio y 
ponen precio a su cabeza. 

Osama Bin Ladea no ha sido 
más que la excusa que necesita
ba el gobierno de los EE.UU. 
para intervenir como antes lo 
han hecho cuando les ha venido 
en gana y dar unas cuantas 
vueltas de tuerca a su dominio 
sobre el mundo. No olvidemos 

- La emboscada del ejército 
mejicano a una patrulla militar 
yanqui, que a éstos sirvió de 
excusa para entrar a saco y ane
xionarse California) 

- La toma de El Alamo por el 
ejército mejicano, fuerte ocu
pado por mercenarios de los 
USA y que fue la excusa para 
anexionarse Tejas, 

- El hundimiento del acoraza
do Maine en el puerto de La 
Habana por los mismos ameri
canos, como se ha demostrado 
recientemente, y que fue la 
excusa para intervenir en la 
guerra con España y anexionar
se Cuba, Puerto Rico y Filipi
nas, 

- El incidente de las cañone
ras del golfo de Tonkín que, 
metiéndose en aguas vietnami
tas, provocaron la intervención 
de su aviación, excusa que bus
caban para iniciar los bombar
deos masivos más arriba del 
paralelo 17... y tantos y tantos 
incidentes provocados por los 
USA en la América Hispana 
(Panamá, Colombia, Chile, 
Granada, Cuba, Santo Domin
go ... ), África (Angola, Congo, 
Libia), Asia (Irak, Irán, Corea, 
Pakistán, ... ) e, incluso, Europa 
(Croacia, Bosnia, Kosovo ... ) y 
que han servido de excusa para 
su intervencionismo imperialis
ta. Es cuando menos difícil de 
creer que su omnipresente ser
vicio de inteligencia fuera 
totalmente ignorante de lo que 
se avecinaba. Tendrá que pasar 
el tiempo para que podamos 
despejar incógnitas. 

Denunciarnos la escalada 
bélica propiciada por USA con 
la complicidad de la 
OTAN/VE, incluido el gobier
no español, con su patético ser
vilismo, al que no le falta el 
apoyo de casi todo el arco par
lamentario. Denunciamos el 
incumplimiento de las condi
ciones del Referéndum Otan 
(no pertenencia a la estructura 
militar, no al tránsito por terri
torio nacional de armamento 
nuclear y el desmantelamiento 
progresivo de las bases: ,ESTO 
ES LO QUE SE VOTO). No 
queremos que desde nuestro 
territorio se faciliten apoyos ni 
se envíen soldados a la guerra. 

La PAZ es la legítima aspira
ción de los pueblos, que ha de 
basarse en el respeto a los dere
chos humanos y garantizada 
por la Comunidad Interna
cional y en su nombre, las 
Naciones Unidas y no lo que 
los americanos han dado en lla
mar "aliados" o "comunidad 
internacional" de los países de 
la OTAN y del primer mundo. 

Repudiamos el ·papel de 
aquellos medios de comunica
ción que fomentan discursos y 
sentimientos racistas y xenófo
bos, así como la represión a los 
inmigrantes al abrigo de la pre
sente crisis. 

Nuestra postura como Partido 
desde su fundación y desde las 
mismas bases establecidas en el 
Manifiesto Comunista de 1848 
es absolutamente contraria al 
terrorismo, al nihilismo, a estas 
acciones individuales o de gru
pos minoritarios. Estamos con
vencidos que estas acciones 
terroristas sólo sirven para, 
dolor y tragedia personal apar
te, dar excusas a los sectores 
más reaccionarios en el poder 
para recortar libertades indivi
duales que no se vuelven a 
reponer cuando "las aguas 
vuelven a su cauce", obligán
donos a luchar para reconquis
tarlas. 

Tengamos presente que el 
origen de este terrorismo está 
inexorablemente ligado a situa
ciones de · desesperación, mise
ria, humillaciones sin fin 
durante generaciones, además 
de hambrunas y enfermedades 
sufridas por amplios sectores 
del tercer mundo, las crecientes 
desigualdades, la desesperanza 
de los campos de refugiados, 
las persecuciones políticas y el 
distanciamiento cada vez 

mayor entre países ricos y 
pobres, originado por este capi
talismo neoliberal y globaliza
dor. 

Esa desesperación puede 
pasar a la acción, una acción 
ciega cuando, vulnerando el 

· derecho internacional, se nie
gan soluciones, se reprimen 
libertades, derechos sociales, 
hay discriminaciones o se llega 
a la intervención militar. 

Condenamos sin paliativos el 
aprovechamiento que el capita
lismo está haciendo de la situa
ción para remodelar a la baja sus 
industrias con la excusa de la 
recesión, una recesión provoca
da por ellos y que implica despi
dos masivos de trabajadores. 

Es mentira que quien no esté 
con los EE.UU. es terrorista. 
Nosotros condenamos tajante
mente el terrorismo y a la vez 
estamos contra esta guerra y 
por la Paz. 

Estamos por la DemocraCia, 
contra todas las contra-refor
mas que, con la excusa del 
terrorismo, recorten las liberta
des democráticas que tanto nos 
han costado conseguir. Por esa 
puerta entran los fascismos, Sr. 
Aznar. 

Estamos por denunciar cual
quier violación de la Carta de 
los Derechos Humanos de las 
Naciones Unidas. 

Estamos por el liderazgo de la 
ONU para la resolución de los 
conflictos entre naciones y pue
blos según dicta el Derecho 
Internacional. 

Estamos por el respeto a la 
libertad de información y con
tra la difusión unilateral de las 
imágenes y textos que estamos 
sufriendo, contra la reproduc
ción como si fueran nuestros, 
de las soflamas y eslóganes 
patrioteros de los yanquis (esto 
debe ser parte de la globaliza
ción, su globalización), la 
infantilización y simplificación 
de los mensajes como intent~ 
de sofocar en la audiencia cual
quier atisbo de criticismo. 

Estamos por la Solidaridad 
Internacional. Lo que nos ense
ña este injusto Nuevo Orden 
Internacional y la crisis que lle
va aparejada es que el cambio 
del estado de las cosas es nece
sario y urgente. Ninguna nación 
puede aspirar a su seguridad en 
medio del desorden global. 

Apelamos a todos los hom
bres y mujeres de paz, a todas 
las organizaciones progresistas 
a unir fuerzas para contribuir a 
abrir un nuevo horizonte de 
Justicia, Paz y Solidaridad, úni
ca respuesta humana y racional 
a los graves problemas que 
estamos viviendo. 

No se combate el terror con la 
guerra, sino con Paz y Justicia. 

Por el Comité Local del PCE 
Santiago VILAR 

PUERTA de Madrid 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......•....................................•............................. 91 888 15 21 
Cruz Roja ...•..............•.•.•....••.....•......................... 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social .............•....................................•....•.............•.•. 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) .•.........................•......•.•...•... 061 
Centro Municipal de Salud .•........•........•.................................... 91 888 54 91 
Policía Nacional ..•........•........•...•..•.......................................•...................... 091 
Policía Municipal~ ..............................................................•........................ 092 
Guardia Civil ...•.......•.......•................•..........•..•............................. 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) .........................•............................. 062 
Bomberos ..................................................................•..•.......•...... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ...................................•.......•.............•.. 085 
Protección Civil •........•.•..........•.........•...............•.......................... 91 882 84 53 
Ayuntamiento ................................•..•......................................•.. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ......................................•............ 91 882 21 88 / 79 
RENFE •................•................•....•.........•..•.........•....•...................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto .•....•.......................................•.........•......•....•... 91 888 16 22 
Cementerio ..•..........•.......•........•.........•............•.•.......................... 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ....•.•..................................•....•.............•.... 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ..........................•............................. 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal .........•........•.................................. 91 88812 94 
Cámara de Comercio ..........•...•....•.................•....••..................... 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............................................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ........•..........................................•... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ........•..••...........•.•........................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ...•..•...•.•..•....•.....................•................... 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 111 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC .•......•..••.......••..•.......••........................................................... 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA .............•................................•.......•.......•• 91 880 65 36 
Obispado ..••............•.•...............•.....•................................... 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ...........................................................•......... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 918813461 
Archivo Municipal .....................................................................•. 91 882 93 37 
Centro de Documentación .....•...•..............•..•.•..•....•..............•.... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................• 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ...•..............•..•..........•........... 91 885 40 00 
Hacienda .•..•.........•....•..................•..•.......................•.................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .........•..•.•..•.•.............. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano .................•..........•........................................•..• 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ...•.•............... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (Pll de la Estación, 9) .•.....•......... 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ....•.......•............................. 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) ....•..................................... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ......•........•................•. 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
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Enlace Fernández García 
Manzano Mateo 

La pareja formada por Roberto 
Fernández García, de 29 años de 
edad, y Lourdes Manzano Mateo, 
de 28 años, contrajo matrimonio el 
pasado 20 de octubre en la Cate
dral-Magistral de Alcalá de Hena
res. Como padrinos del enlace 
actuaron el padre de la novia, 
Pedro Manzano, y la hermana del 
novio, Lola Fernández. 

Roberto, de profes ión transportis
ta, y Lourdes, contable, establece
rán su nuevo domicilio en la zona 
de Reyes Católicos de la ciudad 
complutense, ciudad en la que 
ambos ya residían. La pareja. que 
tras la ceremonia religiosa se des
plazó hasta los incomparables 
patios de la Universidad Cisneriana 
para realizarse las fotos para el 
recuerdo, llevaba 12 años de 
noviazgo hasta el momento de for
malizar su relación. Roberto y 
Lourdes celebraron en el restau
rante Martin's junto a sus 2 10 invi
tados el convite nupcial. 

En estos días la pareja disfruta 
de un maravilloso y romántico via
je de novios por el país azteca. 

Enlace Asensio García · Molinero de Francisco 
Víctor Asensio García y Beatriz Molinero de Francisco contra

jeron matrimonio civil el pasado sábado 20 de octubre en el 
salón de pleno del ayuntamiento de Alcalá de Henares. Como 
testigos del enlace actuaron Antonio Molinero Dominguez, padre 
de la novia, y Rosario García Guerrero, madre del novio. Víctor 
y Beatriz, de 28 y 25 años de edad respectivamente, formaliza
ron su relación tras 5 años de noviazgo. 

La pareja, tras las felicitaciones de familiares y amigos, se des
plazó hasta la cercana Universidad Cisneriana para enmarcar 
tan señalado día, para posteriormente y junto a sus 185 invita
dos celebrar el convite nupcial en el restaurante Foguet de la · 
vecina localidad de Meco. 

Como destino para disfrutar de una maravillosa luna de miel , 
los recién casados han elegido hacer un inolvidable crucero por 
las Islas Griegas. A su regreso, Víctor, de profesión embalador, y 
Beatriz, envasadora, establecerán su domicilio en El Ensanche 
de Alcalá de Henares, ciudad en la que ambos ya residían. 
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Enlace Rivallo Pizarra · Nevado Fernández 
José Maria Rivallo Pizarro e Inés Maria Nevado Fernández se 

unieron en matrimonio el pasado sábado 20 de octubre en la 
parroquia de San Francisco de Asís tras trece años de noviazgo. 
Inés llegó al altar acompañada de su padre y padrino, Antonio 
Nevado, mientras que el novio hizo lo propio del brazo de su 
madre y madrina, Mª Paz Pizarra Sánchez. 

Al término de la ceremonia religiosa y tras las pertinentes 
felicitaciones de familiares y amigos, la pareja quiso inmortalizar 
tan emotiva fecha fotografiándose en los incomparables patios 
de la Universidad Cisneriana. José Maria e Inés, que en estos 
días disfrutan de una maravillosa e inolvidable luna de miel por 
Italia, celebraron el convite nupcial junto a sus 190 invitados en 
un restaurante de la ciudad complutense, ciudad en la que 
ambos residían. 

José Maria, pedagogo de 29 años de edad, e Inés, dependien
ta de 30 años, establecerán por motivos laborales su nuevo 
domicilio en la alicantina ciudad de Torrevieja. 
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RADIO - TV - ETC. 
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LOS HUEROS (Villalbilla) 
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El PSOE organiza cursos básicos para sus militantes 

"Nos estamos preparando para 
la victoria electoral del año 2003'' 
La agrupación socialista de Alcalá organizó el sábado 20 de octubre un ~urso básico para 
militantes para el cual contó con la Federación Socialista Madrileña. Esta destinó a la 
ciudad complutense a uno de sus formadores. Eusebio Lucía, mientras que el secreta
rio de formación de la propia agrupación. Pedro García. se encargó de organizar la jor
nada formativa para los militantes que quisieron asistir. El PSOE complutense invitó a 
los tres concejales socialistas de Villalbilla para que participaran en el curso. De esta 
manera estuvieron el portavoz. Jesús Soto. y las concejalas Teresa Doñoro y Fabiola Fi
gueras. El secretario general del PSOE de Alcalá. Miguel Buenestado. manifestó que es 
optimista: "Nos estamos preparando ya para la victoria electoral del año 2003". 

El secretario general de los so
cialistas alcalaínos, Miguel Bue
nestado afirntó que el curso se 
suele hacer de forma rutinaria y va 
destinado a los nuevos militantes: 
"El partido ha crecido mucho últi
mamente y hemos creído conve
niente hacer este curso que tam
bién lo dedicamos a aquellos mili
tantes que en su momento no pu
dieron hacerlo". 

De esta forma en el curso los 
militantes socialistas reciben in
formación acerca de la historia del 
Partido Socialista Obrero Español, 
conocen la estructura y funciona
miento interno del partido, sus es
tatutos y normas orgánicas. Según 
Miguel Buenestado el curso tiene 
varios objetivos: "Queremos faci
litar la integración del nuevo afi
liado en la -vida orgánica de nues
tro partido a través de la agrupa
ción. También queremos dar a co
nocer los aspectos fundamentales 
del PSOE y de la FSM, su historia, 
su estrategia política, su estructura 
y funcionamiento interno. Se trata 
también de orientar a los militan
tes sobre los cauces de partici
pación que brinda el partido y las 
áreas de actuación" . Miguel Bue
nestado añadió que en esta jornada 
se trata de debatir con los militan
tes: "Hablamos de política para 
que los nuevos militantes vayan 
introduciéndose en los debates, se 
les pide su opinión. Estamos en 
tomo a seis o siete horas de convi
vencia". 
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Preparar la maquinaria 
electoral 
El secretario general de la Agru

pación Socialista de Alcalá expli
có que con actos de este tipo se 
trata de poner en marcha la maqui
naria electoral: "El objetivo es 
muy claro. Se trata de derrotar al 
PP en las elecciones del año 2003, 
tanto autonómicas como munici
pales. Ése es el primer mensaje 
que se les da a los nuevos militan
tes y la primera exigencia que les 
imponemos. Todos tenemos que 
trabajar desde el partido para ga
nar las elecciones, y si es posible 
hacerlo con mayoría absoluta, me
jor. Tanto los nuevos como los mi-

litantes más veteranos conocen 
este mensaje y lo asumen con ilu
sión". 

Miguel Buenestado añadió que 
el horizonte está a medio plazo: 
"Tenemos por delante esas elec
ciones municipales y autonómicas 
dentro de menos de dos años, y 
nuestra obligación es ganarlas. 
Por eso nos estamos preparando 
para conseguir esa victoria electo
ral. Para ello contamos con todos 
los militantes y con una serie de 
actividades encaminadas a di
fundir nuestras realizaciones des
de el ayuntamiento. Por una parte 
hay aspectos que hace nuestro go
bierno municipal que no terminan 
de calar entre los ciudadanos, 

PRESENTACIÓN 
DEL LIBRO , 

"HERCOLUBUS 
~~O PLANETA ROJO" 

-V.M. RABOLU-
Centro de Relajación y Librería Esotérica Yerathel 

C/ Manue l Merino . 9 
(junto fuente de Aguadores) 

Día 26 de o ctubre 2 001 - 19 h o r a s 

Miguel Buenestado, secretario 
general del PSOE en Alcalá 

pero también hay aspectos que 
reivindican y que trasladamos a 
nuestro gobierno en la ciudad. 
Hay veces que esas reivindicacio
nes tienen una respuesta inmedia
ta porque está prevista por el go
bierno". 

El PSOE sale a la calle 
Buenestado afirmó que a partir 

del mes de enero el partido saldrá 
a la calle para explicar a los veci
nos de Alcalá lo que está haciendo 
el gobierno municipal: "Queremos 
estar en la calle para explicarles a 
todos los vecinos cómo va su ba
rrio. Ahí estaremos los socialistas 
de Alcalá con su secretario general 
a la cabeza para dar respuesta a las 
inquietudes ciudadanas". 

El líder del PSOE alcalaíno afir
mó que está convencido de la vic
toria de su partido en los comicios 
del año 2003: "Estoy convencido 
de que vamos a derrotar al PP. La 
gestión del PSOE lleva ya un rum
bo muy definido. Están muy mar
cadas las actuaciones y la ciudad 
está dando un cambio positivo en 
los últimos meses". 

En la actualidad la agrupación 
socialista de Alcalá tiene un total 
de 556 militantes. Todavía no se 
ha producido la incorporación de 
los militantes del PDNI al PSOE 
complutense: "Es posible que lo 
hagan a partir de la celebración de 
la reunión del comité regional el 
18 de noviembre. El comité apro
bará la incorporación de todos los 
miembros del PDNI en Madrid y 
por tanto en esa incorporación en
trarán los de Alcalá. A partir de ahí 
recibiremos el censo de militantes 
que se incorporan y empezarán a 
trabajar como militantes del 
PSOE. De momento no van a en
trar a la dirección. El incorporar a 
alguno de ellos a la dirección o no 
hacerlo será potestad de la propia 
agrupación. Cuando entren vere
mos qué personas lo hacen y se to
mará una decisión. Yo pienso que 
tienen tanto derecho como cual
quier otro militante a estar en la 
dirección del PSOE y por tanto 
tienen todos los derechos a partici
par en un proceso abierto de entrar 
en listas". 
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Los portavoces del PSOE, IU y PP han tenido fuertes discusiones en los plenos 

Nunca se han vivido en el aventamiento unas relaciones tan tensas 

Alta tensión política para un ataña caliente 
Desde el PP se acusa al alcalde y a algunos concejales socialistas de su talante 'fascista' . Los 
populares ven cómo el concejal del PSOE Francisco Collado llama a cinco de ellos 'gilipollas'. 
El primer teniente de alcalde, Luis Suárez Machota (IU), lanza en el pleno del día 16 de octu
bre un mensaje que · en el PP se interpreta como de amenazas del gobierno a reducirles el 
número de concejales con dedicación exclusiva, y por tanto, con sueldo municipal. Suárez 
dice que sus palabras fueron malinterpretadas y que a lo que él se refería era a endurecer el 
discurso del gobierno municipal contra el PP. Estos y otros hechos hacen pensar que las dife
rencias entre gobierno y oposición han llegado a unos niveles de tensión desconocidos en la 
casa consistorial y que se está viviendo un auténtico otoño caliente. Hay concejales que 
cuando se cruzan por un pasillo en el ayuntamiento no se dirigen la palabra. Los más vete
ranos afirman que no han conocido nunca en la política local complutense algo pareci do y 
eso que ha habido épocas en las que la gobernabilidad era mucho más complicada. 

Los concejales del PP Jesús 
Domínguez Picazo y Marta 
Viñuelas manifestaron su opi
nión sobre lo que está ocurrien
do: "Hasta este verano el 
gobierno municipal formado 
por el PSOE e IU estaba acos
tumbrado a lo que nosotros 
denominamos como 'oposición 
tranquila', es decir, una oposi
ción que quería que el gobierno 
municipal asumiese su respon
sabilidad y realizase su trabajo. 
Hay que recordar que práctica
mente todos los concejales del 
gobierno eran novatos en la ges
tión municipal. Pero al llegar al 
ecuador del mandato, que se ha 
cumplido a principios de este 
verano, consideramos que tenía
mos que cambiar la estrategia. 
Desde el momento en que le 
hemos empezado a exigir resul
tados, el gobierno municipal ha 
empezado a temblar, a tener 
miedo". 

Domínguez Picazo y Viñuelas 
afirmaron que el problema para 
el PSOE e IU es que ven que las 
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encuestas no les son favorables: 
"Manuel Peinado ha empezado 
a temblar puesto que a pesar de 
su aureola de catedrático no ha 
logrado ganarse la ciu.Qad. Le 
podemos recordar al alcalde esa 
frase que tanto le gusta utilizar, 
la de 'ladran, luego cabalga
mos', es decir, el gobierno 
municipal está ladrando, lo que 

quiere decir que el grupo popu
lar, que es el mayoritario en esta 
ciudad, está cabalgando para 
volver a colocar las cosas en su 
sitio en mayo del año 2003, 
cuando se celebren las eleccio
nes municipales y salga de ellas 
un gobierno municipal del PP 
que demostrará otra vez lo que 
es gestionar por la ciudad y no 
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el annta11iento 
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gestionar por los intereses parti
culares". 

"A muchos el cargo 
les viene grande" 

Los ediles del PP explicaron 
que otro factor tiene que ver con 
la experiencia y la capacidad: 
"A muchos concejales del equi
po de gobierno el cargo les vie
ne grande. Eso quiere decir que 
en el momento que se les ha 
empezado a exigir han empeza
do a tambalearse y como conse
cuencia han tomado el camino 
más fácil , el del insulto, la 
descalificación y las salidas de 
tono". 

También se refirieron los 
populares a las contradicciones 
en el equipo de gobierno: "Nos 
dicen por un lado que no acudi
mos a las comisiones informati
vas, pero es que éstas se están 
vaciando de contenido. A noso
tros no se nos da la información 
que requerimos y encima nos 
insultan. Pero es que por otro 
lado nos dicen que vamos 
muchos concejales del PP a 
algunas comisiones informati
vas y que no les dejamos traba
jar. ¿En qué quedamos?" . 

Lo que está claro para el PP es 
que no volverá ninguno de sus 
concejales a la comisión de Per
sonal y de Seguridad Ciudadana 
mientras la siga presidiendo 
Francisco Collado: "Tomamos 
tal decisión por los insultos y 
descalificaciones del presidente 
de la comisión, por lo cual tam-
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bién interpusimos denuncia en 
el juzgado". 

Y luego está el problema de la 
falta de información que asegu
ran los populares que tienen por 
parte del gobierno municipal: 
"Le enviamos una carta al alcal
de en ese sentido y nos contestó 
su jefe de gabinete, Agustín 
Baeza, diciéndonos que vaya
mos a las comisiones y pidamos 
allí la documentación. En pri
mer lugar este señor no es quien 
para decirle al PP lo que tiene 
que hacer. A mí me gustaría 
saber si el señor Baeza se dedi
ca más tiempo a ser jefe de 
gabinete de alcaldía o a ser 
docente de la universidad, por
que es que es curioso que se le 
está pagando un sueldo como 
cargo de designación política, 
pero el propio gobierno munici
pal le aprobó la incompatibili
dad para poder actuar como 
docente en la universidad. Poca 
vinculación tiene este señor 
para trabajar por y para los alca
laínos, que le estamos pagando 
un sueldo superior a los 7 millo
nes de pesetas al año. Y encima 
se permite el lujo de decirle a la 
oposición lo que tiene que 
hacer. Nosotros hemos sido ele
gidos por los ciudadanos de 
Alcalá y él ha sido elegido a 
dedo por el alcalde, Manuel Pei
nado", dijo Jesús Domínguez. 

Uno de los momentos más 
tensos fuvo que ver con la acu
sación desde el periódico digital 
Hispanidad.coro contra Javier 
Ocaña que posteriormente fue 
desmentida. El PP sigue mante
niendo que haya una comisión 
de investigación que aclare si 
Ocaña recibe sobres por permi
tir las obras de Gas Natural: 
"Nos gustaría saber si ha trans
formado en querella las críticas 
que hizo Ocaña contra Hispani
dad.coro. Si no ha seguido 
actuando debe explicarlo a los 
ciudadanos. No vale con la rec
tificación. Si no tienen ningún 
miedo no entendemos por qué 
no convocan la comisión de 
investigación. Al no crear ese 
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Marta Viñuelas y Jesús Domínguez Picazo: "El problema para el PSOE e IU 
es que ven que las encuestas no les son favorables". 

órgano que investigue las acusa
ciones están sembrando la 
duda", dijeron Viñuelas y Do
mínguez. 

Situación 
desconocida 
Tanto Marta Viñuelas como 

Jesús Domínguez afirmaron que 
no conocen en el ayuntamiento 
tanta tensión desde que hace 
seis años fueron elegidos por 
primera vez concejales: "No 
conocemos nada parecido. Nun
ca había habido insultos en el 
marco de una comisión infor
mativa. Llegar a perder los ner
vios como hizo Collado hasta el 
límite de llegar al insulto es algo 
inusitado. En el ayuntamiento 
siempre ha podido haber tensión 
política, pero ésta terminaba 
cuando acaban las reuniones en 
las comisiones o en los plenos. 
En la anterior corporación 
municipal podía haber discusio
nes, pero después te ibas con 
quien habías discutido a tomar 
un café o a comer. Aquí se ha 
llegado al caso de concejales 
con los que nos hemos cruzado 
en un pasillo y nos han negado 
el saludo, no cruzan con noso
tros una palabra, tal es el caso 
de Francisco Collado, o de 
Javier Ocaña, y a veces el pro
pio alcalde". 

Según Jesús Domínguez Pica
zo "en el anterior mandato 
municipal, los concejales del PP 
teníamos una relación de cor
dialidad con todos los conceja
les del PSOE y de IU, excepto 
con Javier Ocaña. Podíamos 
discutir, pero había cordialidad 
entre todos". 

"Nunca he visto 
nada parecido" 
El portavoz socialista, Pablo 

González, es el concejal más 
veterano de la corporación 
municipal ya que cumple su 
cuarto periodo de mandato en el 
ayuntamiento, y reconoció a 
PUERTA DE MADRID que se 
está viviendo una situación 
extraña: "Nunca he visto nada 
parecido. Es cierto que entre 
1991 y 1995 vivimos situacio
nes muy tensas porque estába
mos gobernando nosotros y 
teníamos dos grupos de oposi
ción, la del PP y la de IU. 
Recuerdo momentos de enorme 
tensión pero tenían otros ele
mentos que los que hay ahora: 
había un mayor discurso políti
co. Ahora se está cayendo en 
una situación que no es buena 
para nadie" . 

Pablo González acusó directa
mente al PP: "Están cayendo 
desde la oposición en temas 
muy personales y se aprovechan 
de que de la calumnia siempre 
queda algo. Eso es un error que 
hace que en las relaciones per
sonales exista mayor tensión. 
Están llegando a un nivel veja
torio, a un nivel de insulto que 
provoca una crispación". 

El portavoz socialista dijo que 
nunca había visto en el ayunta
miento que hubiera concejales 
que se cruzaran por un pasillo y 
no se dirigieran la palabra: "Ha 
habido tensión, pero cuando han 
acabado los plenos, cuando han 
terminado las reuniones, se ha 
desarrollado una entente cor
dial. Lo que hay que ver es 
quién ha empezado primero. 

Tampoco es muy comparable 
que a unos concejales se les 
mande a determinado sitio con 
que se nos llame fascistas, con 
que se nos diga que hay un área, 
la de urbanismo, que es sospe
chosa, cuando te están insinuan
do que estás corrompido. Eso 
hace daño porque es irreal y_eso 
está provocando mucha ten
sión". 

El portavoz del PSOE afirmó 
que el cambio de estrategia del 
PP ha producido tal situación de 
tensión: "El PP y Bartolomé 
González han cambiado clara
mente sus planteamientos y su 
estrategia. Una persona que ha 
sido alcalde no puede adoptar 
esta postura. Yo creo que se 
están equivocando porque no 
están planteando un discurso 
político serio; están utilizando 
las descalificaciones y eso trae 
consigo el enrarecimiento per
sonal". 

Pablo González añadió que la 
estrategia popular es un error: 
"Yo no creo que a los militantes 
del PP les guste esta manera de 
hacer política porque al final, o 
abrimos el paraguas o a todo el 
mundo puede salpicar determi
nado tipo de acusaciones". 

Provocación 
El portavoz socialista acusó a 

Jesús Domínguez Picazo de ser 
el estratega de la provocación: · 
"Yo le conozco desde hace 
mucho tiempo y tiene la cos
tumbre de que cuando se calien
ta no piensa lo que dice. No es 
la primera vez que nos ha lla
mado fascistas en un pleno. Hay 
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Manuel Peinado dijo a Jesús 
Domínguez: "Como vuelvas a 
dudar de mi honestidad te 
machaco y luego dimito" 

quien tiene más serenidad y le 
responde de una manera más 
tranquila, pero en una reunión 
como es la de la comisión de 
Personal, que de entrada ya es 
tumultuosa, Jesús Dornínguez 
fue quien provocó la situación 
al decirle a mi compañero Fran
cisco Collado que no dijera gili
polleces. ¿No es eso tanto insul
to como decirle a una persona 
'gilipollas'? Lo que considero 
absurdo es que se vaya al juzga
do a ponerle una denuncia a una 
persona porque te ha llamado 
'gilipollas'. Por otra parte cuan
do una persona es provocada 
tiene dos posibilidades, o actuar 
con serenidad o saltar, depende 
de la sangre fría que tenga. En el 
caso del PP ha habido muchas 
provocaciones". 

Pablo González se preguntó 
qué razones hay para que el PP 
tenga los nervios que tiene: 
"¿No será porque a algún líder 
local le han dicho que a lo mejor 
no vuelve a repetir? El PP está 
muy nervioso y ha perdido el 
rumbo". 

"El PP 
está histérico" 
El portavoz de Izquierda Uni

da, Luis Suárez Machota, dijo 
que la responsabilidad del con
flicto que hay en el ayuntamien
to de Alcalá es del PP: "Han 
pasado a hacer acusaciones sin 
base alguna, sin nombres ni 
datos. El PP ha tomado la deci
sión de enfrentarse con algunos 
concejales del PSOE". 

Suárez Machota aseguró que 
la batalla política enfrenta en 
estos momentos a PSOE y a PP: 
"Nosotros hemos entrado en la 
batalla en la medida en que las 
acusaciones intentan transmitir 
una opinión sobre la gestión del 
equipo de gobierno. Pero en 
efecto, las relaciones de tensión 
en estos momentos son entre el 
PP y el concejal de Urbanismo y 
algunas otras concejalías del 
PSOE. Esa relación de tensión 
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Francisco Collado llamó "gili
pollas" y mandó "a la mierda" a 
cinco concejales del Partido 
Popular 

no tiene que ver con comporta
mientos de las concejalías de 
IU". 

El portavoz de IU añadió que 
no hay una situación de especial 
tensión entre los concejales del 
PP y de IU: "Dentro de las dife
rencias políticas que hay entre 
los dos, la realidad es que no 

Magdalena Moreno: "Me preo
cupa la salud mental de Ampa
ro Moriche". Además la llamó 
inepta y embustera 

tenemos una tensión como la 
que tiene el PP con el PSOE. 
Por ejemplo, yo no les he ame
nazado el día 16 de octubre en 
el pleno. Sublirninalmente ellos 
interpretaron mis palabras con 
que el equipo de gobierno toma
ría alguna represalia por la opo
sición que hacen cuestionando 

lis ·-IÍS ClnDictiVIS 
- El concejal socialista 

Francisco Collado llama 
'gilipollas' y manda 'a la 
mierda' a cinco concejales 
del PP. Éstos ponen una 
denuncia en el juzgado y 
piden el cese de Collado. 
Anteriormente el concejal 
del PP Jesús Domínguez 
Picazo dijo a Francisco 
Collado que no dijera 'gili
polleces'. 

- El alcalde, Manuel Peina
do, a la salida de un pleno 
amenazó a Jesús Domín
guez: "Como vuelvas a 
dudar de mi honestidad, te 
machaco y luego dimito". 
Posteriormente el alcalde 
pidió disculpas al edil del PP. 

- La concejala del PSOE 
Magdalena Moreno dijo en 
el último pleno que la preo
cupaba 'la salud mental' de 
la concejala del PP Amparo 
Moriche. Ésta antes había 
dicho de la edil socialista q,ue 
era una inepta en declaracio
nes efectuadas a PUERTA 
DE MADRID. Moreno res
pondió en este semanario 
que Moriche es 'inepta y 
embustera'. Sobre esto Mori
che afirmó en el mismo ple
no que "no iba a valorar 
comentarios de portera". 

- El PP pidió al gobierno 
municipal que investigara la 
denuncia realizada en una 
publicación en Internet, His
panidad.com, en la cual se 
acusaba al concejal Javier 

Ocaña de recibir sobres para 
permitir obras de Gas Natu
ral en Alcalá. La publicación 
rectificó posteriormente pero 
Ocaña y el gobierno munici
pal arremetieron contra el PP 
y contra Bartolomé Gonzá
lez en particular. Ocaña le 
dijo en pleno municipal que 
su actitud con respecto a His
panidad.com era un acto de 
bajeza, indignidad, cinismo e 
irresponsabilidad. 

- El primer teniente de 
alcalde, Luis Suárez Macho
ta, dijo en el último pleno del 
16 de octubre cuando el PP 
pidió el cese de Francisco 
Collado, que el gobierno 
municipal tiene que reflexio
nar qué medidas tomar si 
persiste la actitud de la opo
sición del PP. Tales palabras 
fueron respondidas por Bar
tolomé González, que se las 
tomó como una amenaza de 
reducir el número de conce
jales del PP con dedicación 
exclusiva al ayuntamiento, y 
por tanto con sueldo. 

- El PP acusó al alcalde de 
tener "un talante fascista" al 
cambiar el día de celebración 
del pleno municipal ordina
rio del mes de septiembre. 

- El secretario general del 
PP y concejal, Jesús Domín
guez, manifestó que la ges
tión que realiza Javier Ocaña 
en la concejalía es sospecho
sa y tiene un lado oscuro. 

Amparo Moriche valoró los 
comentarios de Magdalena 
Moreno como "comentarios de 
portera" 

el número de liberados que tiene 
el PP en el ayuntamiento. Yo 
sigo creyendo que el número de 
concejales con dedicación 
exclusiva al ayuntamiento es 
excesivo y de hecho yo me opu
se a que fueran tantos, es decir, 
los cinco que tienen ahora, por
que no se justificaba ni por el 
trabajo ni por las tareas. Aquella 
fue una decisión básicamente 
del PSOE y que tengan cinco 
liberados no existe en ningún 
municipio de la comunidad de 
Madrid de las mismas caracte
rísticas. Pero yo creo que no es 
éste el momento de decidir que 
tengan menos liberados, de 
tomar medidas en ese sentido. 
Yo a lo que me referí en el ple
no fue a que no estamos dis
puestos a tolerar insultos, acusa
ciones, etc., y que eso nos tiene 
que hacer reflexionar para endu
recer nuestra dialéctica con el 
PP". 

Pero Luis Suárez también dijo 
que es necesario que se respeten 
los derechos de la oposición: 
"Yo siempre defiendo que se les 
informe, que se les dé partici
pación, documentación, ima
gen. Yo no me planteo que haya 
enfrentamientos y de hecho des
de IU no vamos a entrar en bata
llas de circo". 

Suárez Machota añadió que la 
causa de esta estrategia del PP 
tiene que ver con su nerviosis
mo: "El PP está viendo cómo 
los resultados del gobierno 
nacional no son buenos pero 
además ve que los que tiene el 
gobierno municipal en Alcalá 
son excelentes. Se está sacando 
adelante un plan general, se ha 
elaborado un plan de aparca
mientos, está viendo la luz el 
anteproyecto de enterramiento 
de las vías del tren, se están 
viendo obras en toda la ciudad 
para mejorarla, en fin, se están 
haciendo muchas cosas a nivel 
medio ambiental, cultural, etc. 
Todo esto hace que el PP esté 
histérico y que ataque sin rum
bo". 
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El Excmo. Ayuntamiento Pleno reunido en sesión Plenaria extra
ordinaria celebrada el día 22 de octubre de 2001, adoptó, entre 
otros, el siguiente acuerdo: 

Aprobar inicialmente y de forma definitiva, para el caso que no 
se presenten reclamaciones durante el plazo de exposición al 
público, la modificación de las Ordenanzas Fiscales y Generales 
de Precios Públicos que a continuación se indican, que habrán de 
regir en el ejercicio del año 2002. 
- Ordenanza Fiscal General de Gestión, Recaudación e Ins

pección. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto sobre Actividades 

Económicas. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto sobre Vehículos 

de Tracción Mecánica. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto sobre Construc

ciones, lnstafaciones y Obras. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora del Impuesto sobre el Incre

mento del Valor de los Terrenos de Naturaleza Urbana. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Expedición de 

Documentos Administrativos. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Licencias Urba

nísticas. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Licencia de Aper

tura de Establecimientos. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa del Cementerio Muni

cipal. 
- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Recogida de 

Basuras, Residuos Sólidos Urbanos y Monda de Pozos .. 
Negros. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Concesión de 
Licencias de Autotaxis. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por retirada y de
pósito de Vehículos en la Vía Pública estacionados antirregla
mentariamente. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Servicio de 
Alcantarillado. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Prestación de 
Servicios Complementarios a los Servicios Sanitarios de 
Animales Domésticos. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Prestación del 
Servicio de Reparación de Averías de agua en la red pública. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por instalación en la 
Vía Pública de Quioscos, Industrias Callejeras y ambulantes, 
así como quioscos y postes publicitarios, oficinas prefabri
cadas y similares. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Ocupación de 
Terrenos de Uso Público por mesas y sillas con finalidad lu
crativa. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por Ocupación de 
Terrenos de Uso Público con mercancías, escombros, mate
riales de construcción, grúas plumas y otros análogos. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por instalación de 
puestos, barracas, casetas de venta, espectáculos o atraccio
nes situadas en terrenos de uso público. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por entrada de vehícu
los a través de las aceras y las reservas de vía pública para 
aparcamiento, carga y descarga de mercancías de cualquier 
clase. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por la prestación de 
Servicios del Matadero Municipal. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por ocupación de 
puestos y bancas en el Mercado de Abastos, así como por la 
utilización de sus servicios. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por instalación de rie
les, cables, palomillas, cajas de amarre, de distribución, de re
gistro, básculas, etc., y otros análogos, en el subsuelo, sobre 
la vía pública o que vuelen sobre la misma. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por estacionamiento 
de vehículos de tracción mecánica en las vías públicas muni
cipales. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por prestación del 
servicio de consumo de agua potable y de agua no potable 
para usos distintos al consumo, así como su anexo y los pre
cios de ejecución que se asignan a las acometidas. 

- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por uso de pistas 
para exámenes de conducir. 

- Tarifas de la Tasa por prestación de servicios en la Ciudad 
Deportiva Municipal, así como por la utilización de sus insta
laciones. 

Aprobar inicialmente y de forma definitiva para el caso de que no 
se presenten reclamaciones durante el plazo de exposición al 
público, la imposición de la nueva tasa y su Ordenación mediante 
Ordenanza Fiscal Reguladora que a continuación se relaciona, 
que habrá de regir a partir del 1 de enero de 2002: 
- Ordenanza Fiscal Reguladora de la Tasa por realización de 

análisis químicos y bacteriológicos y otros realizados por los 
servicios de laboratorio municipal. · 

Aprobar inicialmente y de forma definitiva, para el caso de que 
no se presenten reclamaciones durante el plazo de exposición al 
público, las tarifas de los Precios Públicos siguientes: 
- Celebración de Matrimonios en la Casa Consistorial. 
- Prestación de servicios de la Fundación Colegio del Rey. 
- Servicio de planes de mejora y extensión de los servicios edu-

cativos en Centros Docentes de Educación Infantil y Primaria. 
- Utilización del Auditorio Municipal de la Concejalía de Juven

tud. 

Aprobar inicialmente y de forma definitiva, para el caso de que 
no se presenten reclamaciones durante el plazo de exposición al 
público las modificaciones del callejero municipal con sus catego
rías por inclusión en éste de nuevas vías públicas. 

De conformidad con lo dispuesto en los artículos 17 de la Ley 
39/1988 de 28 de diciembre, reguladora de las Haciendas Loca
les, y 49 de la Ley 7/1985 de 2 de abril, reguladora de las Bases 
de Régimen Local, se pone en general conocimiento que, duran
te el plazo de 30 días hábiles, contados a partir del día siguiente 
al de la publicación del correspondiente anuncio en el Boletín Ofi
cial de la Comunidad de Madrid, los expedientes administrativos 
instruidos para la adopción de los citados acuerdos, podrán ser 
examinados en la Secretaría General del Excelentísimo Ayunta
miento, Plaza de Cervantes, 12, en horario de 9 a 14 horas, 
pudiendo presentarse dentro de dicho plazo las relamaciones que 
se estimen oportunas. 

Asimismo, el citado expediente, se halla expuesto en el tablón 
de anuncios municipal durante el mismo plazo. 

Alcalá de Henares, a 23 de octubre de 2001 
EL ALCALDE 

27 de octubre de 2001 

Excmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Liberto Rabal, en el papel de Don Juan; Lidia Navarro, en el papel de Doña Inés; Pilar Fernández, 
concejala de Cultura, y Luis Dorrego, director de Don Juan en Alcalá 2001. 

Culblra rebaia el presupuesto de la obra v recupera su carácter mnerante 

liberto Rabal protagoniza 
un Bon Juan Tenorio de 20 millones 
La concejalía de Cultura y la Fundación Colegio del Rey han producido un don Juan Tenorio en Alcalá que vuel
ve a ser itinerante y está de rebajas. Si el pasado año su presupuesto fue de 23 millones de pesetas para dos repre
sentaciones, en esta ocasión el presupuesto, según Pilar Fernández Herrador, se rebaja a 20 millones de pesetas. 
Bajo la dirección de Luis Dorrego, un hombre que ya ha dirigido en Alcalá diversos espectáculos, el Don Juan 
Tenorio de este año tiene con Liberto Rabal su máxima figura artística. La obra se representará en dos funcio
nes los días 1 y 2 de noviembre a las siete de la tarde en la plaza de los Santos Niños y en el palacio arzobispal. 

Precisamente ésa es otra nove
dad, según explicó Pilar Femández: 
"Las representaciones, al ser itine
rantes, se prolongan mucho. Todos 
los años hemos comprobado cómo 
el público según iba avanzando la 
obra se iba antes de que terminara 
porque hacía ya más frío y se hacía 
muy tarde. En esta ocasión hemos 
decidido empezar mucho antes, a 
las siete de la tarde". 

La concejala de Cultura manifes
tó el objetivo de las representacio
nes de este año: "Yo siempre he 
dicho que con el Don Juan tenemos 
que mejorar cada año. Queremos 
sorprender con la representación a 
los miles de alcalaínos que acudan 
a verla". Pilar Femández afirmó 
que ésa es la razón principal por la 
que se ha decidido volver a hacer 
una obra itinerante: "El Don Juan 
llevaba mucho tempo sin ser itine
rante y el primer año de este man
dato decidimos recuperar la itine
rancia. El año pasado pusimos en 
marcha una idea nueva que era 
hacer un recorrido circular en la 
Huerta del Obispo, siempre con la 
pretensión de modificar, de no 
repetir. Todos los años hay que 
hacer cambios al objeto de que los 
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espectadores se ilusionen con el 
Don Juan Tenorio". 

Pilar Femández explicó que la 
obra sigue teniendo su carácter más 
clásico: "Lo importante es que la 
dirige un director como Luis Dorre
go que es capaz de coger el auto 
sacramental de Calderón de la Bar
ca, 'La cena del rey Baltasar' que 
se representó con motivo de la fies
ta del Corpus Christi, e hizo que el 
público se quedase en Alcalá con la 
boca abierta incluso en los grandes 
monólogos de Baltasar. Va a ser 
este Don Juan muy clásico, pero 
muy diferente a los que hemos vis
tos en los últimos años". 

La concejala de Cultura recono
ció que este año el presupuesto era 
más corto: "Uno se da cuenta que 
todo presupuesto es poco para la 
cultura. En esta ocasión el dinero 
que nos gastaremos está en tomo a 
los veinte millones de pesetas, 
menos que el año pasado". En 
aquella ocasión el presupuesto fue 
de veintitrés millones de pesetas. 

Pilar Femández destacó la parti
cipación de los grupos de teatro de 
Alcalá: "Van a hacer una figuración 
estupenda acompañando a la gente 
de un sitio a otro. Nuevamente 

vuelven a participar también los 
actores profesionales de la ciudad. 
Y hay que destacar también a doña 
Inés, interpretada por Lidia Nava
rro, que si bien no es una actriz 
alcalaína de nacimiento, sí estamos 
acostumbrados a ver en Alcalá los 
estrenos teatrales en los que ella ha 
sido protagonista por lo que la sen
timos como nuestra. Yo creo que 
Lidia Navarro va a disputarse con 
Yolanda Arestegui la mejor doña 
Inés que se ha visto en Alcalá". 

Pilar Femández afirmó que 
Liberto Rabal es un actor de gran 
nivel: "Le propusimos ser don Juan 
Tenorio. Yo creo que le ilusionó 
mucho porque este es un año muy 
especial para él. No se podía pedir 
más que tener un Don Juan Tenorio 
como Liberto Rabal. Yo creo que 
va a ser un gran don Juan". 

Para la concejala de Cultura uno 
de sus grandes sueños es tener a 
Carmelo Gómez interpretando el 
personaje de Don Juan Tenorio: 
"Sí, es cierto que es un sueño. Car
melo Gómez es una persona muy 
ocupadoa. Me encantaría que antes 
de que terminara este mandato 
pudiera interpretar el Don Juan 
Tenorio Carmel o Gómez". 

Repano 
por orden 

de intervención 
Don Juan Tenorio: 
Liberto Rabal 
Cristófano Butarelli: 
Jesús Calvo 
Carlos Ciutti: 
César Maroto 
Don Gonzalo de Ulloa: 
Antxón Jiménez 
Don Diego Tenorio: 
Javier Páez 
Don Rafael de Abellaneda: 
Felipe Andrés 
El Capitán Centellas: 
Juan Carlos Puerta " 
Don Luis Mejía: 
José Olmo 
Caballero 1 : 
Juan José Cámara 
Caballero 2 : 
Carlos Ruf 
Gastón: 
Daniel Saiz Ledesma 
Alguacil 1 : 
Ernesto Filardi 
Alguacil 2 : 
Carlos Miranda 
Alguacil 3 : 
Julián de la Rica 
Alguacil 4 : 
Angel Sendarrnbias 
Doña Ana de Pantoja: 
Lucia Bravo 
Brigida: 
Isabel de Antonio 
Lucía: 
Lidia Palazuelos 
Abadesa de las Calatravas: 
Isabel Cámara 
Doña Inés de Ulloa: 
Lidia Navarro 
La Tornera 
de las Calatravas: 
Soraya Gonzalo 
Un escultor: 
Carmelo Alonso 

Y la participación en los 
papeles de Novicias, Zínga
ras, Monjes, Gárgolas y 
Espectros de: Iria Márquez, 
Yolanda Tejado, Virginia 
Librado, Olga Maria Vecino, 
Laura González, Irene Gon
zález, Álvaro Vázquez, Saúl 
Rodríguez, Alfonso Jiménez
Daniel Ortega, Tomás Sen
darrubias, María Medina, 
Mayte Martín, Sara Puertas, 
Laura Muñoz, Patricia 
Comendador, Maria del Mar 
Campo, Enka Alonso, Irene 
Wilkinson, Tania Martinez, 
Vanesa Martinez, Amanda 
García, Patricia Cuesta, Car
los Rio, José Ángel Escriba
no, Moisés Galán y José 
Alfonso Hernández. Y la 
colaboración de los grupos: 
Punto y Aparte, Proteus, 

· Brócoli, Arg9s y Ale-Ap. 

DIRECCIÓN: Luis Dorrego 
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El director: 
luis Borrego 

Funes 
Actor desde finales de 

los años setenta, estudia 
dirección con William 
Layton y José Carlos Plaza 
y desarrolla esta faceta 
hasta el día de hoy, siendo 
sus últimos montajes el 
Auto Sacramental de La 
cena del rey Baltasar, de 
Calderón de la Barca y La 
nave de los locos, con tex
to propio y de autores del 
XVII, estrenado en el 
Corral de Comedias de 
Alcalá de Henares. 

Profesor desde 1985, ha 
impartido las materias de 
Interpretación, Dirección 
Teatral y Cinematográfica, 
Teatro Español del Siglo 
de Oro y del Siglo XX, 
Historia del Cine Español 
y El Surrealismo Español y 
Luis Buñuel, en diversas 
entidades, principalmente 
en la Universidad de Nue
va York en España, Syra
cuse University en Madrid, 
la U.N.E.D. y Las Univer
sidades Americanas Reuni
das de la Universidad 
Complutense. Asimismo 
ha sido Profesor Honorario 
de la Universidad de Alca
lá de Henares, donde 
impartió la asignatura Teo
ría y Práctica del Teatro 
durante cuatro años. Ha 
impartido talleres de teatro 
en Venezuela y Estados 
Unidos, ha sido ponente en 
las Jornadas de Teatro Clá
sico de Almagro (1997), el 
Congreso Internacional 
Calderón (2000) y es 
miembro de la Sociedad 
General de Autores. 

Ha colaborado con el 
Instituto Cervantes en 
Madrid, Londres, Múnich 
y Marruecos realizando 
talleres sobre la Utiliza
ción de los Juegos Teatra
les para la Enseñanza del 
Español. También es pro
fesor de la Fundación 
Ortega y Gasset y del Mas
ter de Español como 
Segunda Lengua de la Uni
versidad Complutense. 

Son sus publicaciones: 
- Manual de Dirección 

Escénica, Ediciones La 
Avispa, Madrid, 1996. 

- Técnicas dramáticas 
para la enseñanza del espa
ñol. Servicio de Publica
ciones de la Universidad 
de Alcalá, 1997. 

- Escenas para actores: 
Del Naturalismo al Realis
mo Mágico. La Avispa, 
2001.(En imprenta) 

27 de octubre de 2001 

Luis Dorrego, con Liberto Rabal .Y Lidia Navarro ante la Capilla del Oidor. 

1111 edición de Don Juan en Alcalá 
La puesta en escena del Tenorio en nuestra ciudad ha servido de escuela de acto
res, creación de nuevos espectadores, montajes diferentes que admitían desde la 
vanguardia basta el cambio de acción de la obra, y sobre todo esa buena costum
bre de ir al teatro, en ocasiones como contraste de interpretaciones y de dirección. 

Hace ahora dieciocho años José 
Antonio Muñoz, primer gerente de la 
Fundación Colegio del Rey, llamó a 
Antonio Guirau, director teatral y 
gran conocedor del teatro clásico y 
hombre muy experimentado en gran
des montajes al aire libre, para hacer
se cargo de este D. Juan itinerante 
que comenzaba su camino convir
tiendo los monumentos de Alcalá en 
la Sevilla de 1545 y sus calles en 
seguro refugio de caballeros sevilla
nos, encubiertos, estatuas, Justicia y 
Pueblo, que pretendía que esta ciu
dad monumental no fuera sólo refu
gio de piedras silenciosas y proyec
tos arquitectónicos restauradores, 
sino algo vivo y proyectado cultural
mente hacia el exterior. 

Durante estas dieciséis representa
ciones (un año no se realizó), actrices 
de renombrado prestigio como María 
José Goyanes, María Casal, Amparo 
Larrañaga, Maribel Verdú, Maruchi 
León, Yolanda Arestegui, Silvia 
Abascal, Silvia Marsó, etc. , han 
recreado con perfección juvenil el 
personaje de Inés de Ulloa. Y Juan 
Diego, Manuel Gallardo, Femando 
Guillén Cuervo, Tony lsbert, Luis 
Merlo, Juan Llaneras, Joaquín Hino
josa, Pedro María Sánchez, Jesús 
Cisneros, etc., cada uno en su propio 
estilo, encarnaron el papel de don 
Juan. Para Brígida se ha contado con 
actrices maravillosas: Rafaela Apari
cio, Gracita Morales, Aurora Redon
do, Carmen Rossi, Mari Sampere, 
Berta Riaza, etc. Y para el comenda
dor, el magisterio y las calidades de 
Carlos Lemos y Femando Guillén. 

Y para los demás personajes, acto-

res y actrices de los distintos grupos 
y compañías tanto profesionales 
como aficionados de Alcalá, que han 
mostrado a lo largo de los años el 
mismo talante y la misma categoría 
de los mejores profesionales del tea
tro español. 

Sin todos ellos no hubiera sido 
posible que el tenorio alcanzara el 
vuelo cada año hasta convertir sus 
representaciones en un hito de ia 
escena española tan necesitado de 
proyectos y realidades como está, 
teniendo como testigo de excepción a 
miles y miles de espectadores. 

Don Juan 
Tenorio 2001 

¿Qué se puede decir del 
Tenorio que no se haya 
dicho con anterioridad? 

Para cualquiera de noso
tros no resulta muy fácil 
descubrir nuevos aspectos 
después de mas de 150 años 
de representaciones, inter
pretaciones y críticas sobre 
la obra y el personaje de 
Don Juan. 

Es precisamente ese. 
bagaje lo que dificulta el 
acceso a la pieza desde una 
perspectiva libre de perjui
cios, porque.. . ¿Qué teno
rio? ¿El burlador? ¿El 
romántico? ¿El católico? 
¿El trasgresor? ¿Todos ellos 
juntos? Máxime cuando su 
propio autor, en la vejez, 
renegaba de muchas partes 
de la obra y de su protago
nista, salvando únicamente 
del naufragio al personaje 
de Doña Inés. 

Sin embargo la recupera
ción de la tradición de su 
representación en la ciudad 
de Alcalá resulta un hecho 
altamente positivo, y no 
sólo por el esfuerzo que 
cada año emprende con éxi
to el Ayuntamiento, sino 
también para que cada 
generación pueda acercarse 
a su Tenorio independiente
mente de mediaciones 
"sacramentales" que lastren 
en el crecimiento de una 
obra de la que se puede ase
gurar sin miedo que sigue 
llamando al público por su 
riqueza teatral. 

No sólo es importante y 
necesario dar a conocer a 
los clásicos de nuestra cul
tura sino permitir que nue
vos aires inunden los esce
narios en busca de un públi
co sometido a las leyes del 
lenguaje de las imágenes en 
movimiento, sea cine, tele
visión o videojuego. 

Y esto es lo que hemos 
trabajado en este montaje. 
Por una parte, integrar 
nuestra educación cinema
tográfica y el recuerdo 
juvenil de las películas de 
aventura de la época dorada 
de Hollywood; su dinamis
mo, el espíritu inquieto en 
la acción y el sentido del 
ritmo, han sido las raíces de 
nuestro montaje. Y por otra 
parte, crear un equipo· de 
jóvenes artistas que, naci
dos y criados en la España 
de la libertad y formados en 
las escuelas y escenarios en 
los últimos años, ven con 
ojos nuevos al eterno perso
naje de Zorrilla. 

Luis DORREGO 
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"Don Juan es un personaje que 
se perfila después del Renaci
miento como símbolo de la liber
tad de sexos, del amorhazaña y 
del pansexualismo" (1). Desde el 
punto de vista histórico nace Don 
Juan de la pluma de Fray Gabriel 
Téllez, más conocido por "Tirso 
de Molina" (1571-1648), en su 
obra El burlador de Sevilla o el 
convidado de piedra (1630). 

Según Gregorio Marañón, el 
doble ·tema de la obra, el del 
seductor y el del libertino que se 
insolenta con el espectro del 
hombre que asesinó, ya pertenece 
a la mitología popular española. 
Ciertamente ya habían existido en 
nuestro país varios don Juan 
Tenorio, uno de ellos un favorito 
de Pedro el Cruel, rey de Castilla 
y León (1350-1369). Además el 
teatro español ya contaba con 
muchos señores libertinos en los 
que pudo inspirarse Tirso de 
Molina. 

Don Juan Tenorio es quizá la 
única pieza dramática conocida 
por todos los españoles, suele 
reponerse tradicionalmente todos 
los años el 1 de noviembre. De 
los siete actos del Tenorio de 
Zorrilla no se sabe cuál es el 
mejor. Como diría Don Antonio 
Machado, los siete son mejores: 
inmejorables. 

El rechazo de Zorrilla 
por su Don Juan. 
Una anécdota 

Así, "Don Juan" tuvo pronto 
vida autónoma antes de que este 
mito apareciese en la obra de 
Moliere (1664); Mozart (1787) 
-para muchos críticos, la ópera 
Don Giovanni es la mejor de 
todos los tiempos-; Byron 
(1818); Dumas, padre (1836); 
Strauss (1889) y otros muchos ... 

Apuntes sobre el mito de Don Juan 

Andrés Amorós cuenta una 
anécdota sobre Zorrilla y su 
Tenorio en su Introducción a la 
literatura. La cuestión es que, 
después de escrita, el autor no 
tenía mucha confianza en el éxito 
de su drama. Por ello, vendió sus 
derechos. El éxito de la obra no le 
supuso ningún beneficio econó
mico. Por eso, se dedicó él mismo 
a señalar algunos de los absurdos 
e incongruencias de la obra. Esta 
campaña de autodestrucción de 
nada le sirvió, pues el público 
siguió y sigue asistiendo cada año 
a su representación (2). 

Don Juan será una figura muy 
atractiva para los románticos por 
ser un personaje con una conduc
ta aventurera y antisocial. La con
sagración de la figura de don Juan 

la logra en nuestro país José 
Zorrilla en 1844. El autor logrará 
la fama gracias a los luminosos 
versos de Don Juan Tenorio y 
con la salvación final para el 
protagonista. El "Don Juan" de 
Zorrilla se ha dicho que encarna
ba como ninguno la idiosincrasia 
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española y su éxito no decrecerá 
mientras España no deje de ser 
como es. 

Guste o no guste el personaje, 
lo cierto es que se ha convertido 
en uno de los mitos literarios de 
occidente, como don Quijote, 
Otelo o Fausto. 

(1) Enciclopedia Ilustrada de 
Sexología y Erotismo. Vol l. Edi
ciones Daimon de Mexico S.A. 
1979. 

(2) Amorós, Andrés. Introduc
ción a la literatura. Círculo Uni
versidad, 1988. 

MODA EN PIEL 
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k 
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"A las buenas, a las duras, Hcenciaturan 

los estudiantes de enter01ería recla01an 
la licenciatura con tres años de carrera 
La escuela de enfermería y fisioterapia de Alcalá de Henares y la escuela de enfermería 
INSALUD de Guadalajara juntaron a sus estudiantes esta semana para manifestarse por 
una licenciatura. Las concentraciones tuvieron lugar en el campµs, frente al edificio de 
la escuela desde el lunes 22 hasta el jueves 25 de este mes, en la ciudad complutense. A 
las mismas horas y los mismos días, hicieron lo mismo en Guadalajara. Hoy viernes 26 
de octubre a las 13'00 horas se unirán todos los manifestantes tanto de Alcalá de Hena
res como de Gudalajara, realizando na sentada en el rectorado de la ciudad complutense. 

Desde hace 25 años, los estu
dios de enfermería en España 
se imparten en la universidad y, 
por tanto, las enfermeras que 
prestan cuidados en este país se 
forman en ella. En 1975 Espa-

ña fue ejemplo ante el mundo 
al demostrar la importancia 
que para el estado tenían las 
profesionales sanitarias me
diante la incorporación de la 
formación de los profesionales 

de enfermería a la universidad. 
Desde entonces, las escuelas de 
enfermería han avanzado en la 
calidad de la enseñanza. 
Actualmente, en el ámbito de 
la Cgmunidad Europea, los 

PISCINA CLIMATIZADA 
* CURSOS PARA BEBÉS 
• IATACIOl llFUTIL 
• IATACIOI ADULTOS 
• GIMIASIA ACUATICA 
* AOUAEROBIC 
A C T 

SALA MULTIUSO: 

•Aerobic 
•Step 

V 

• G. mantenimiento 
• Cardio box 

D A D E S 
ESCUELA DE DANZA: 

• Sevillanas 
• Baile Español 
• Bailes de Salón 
•Salsa 

SALA DE APARATOS: ARTES MARCIALES: 

• Musculación 
• Fitness 
• Cardio-Vascular 
• Oposiciones 

• Karate adulto 
• Karate infantil 
• Kick-Boxing 
•Aikido 

ABRIMOS DE LUNES 
A DOMINGO 

Cuota especial 
FITNESS fin de semana 

C/ Infantado, 5 (Junto Estación Ferrocanil) Tif. : 91 880 56 07 - ALCALÁ DE HEN.A 
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GIMNASIO 

OLIMPIA --

Ana Checa, estudiante de 32 

profesionales son requeridos 
para prestar cuidados de cali
dad en un primer nivel (diplo
mados) en diversos países, 
pero no pueden pasar de ahí. 

En las universidades europe
as los estudios de enfermería se 
incorporan con posterioridad a 
1975, respondiendo a las direc
tivas comunitarias e incluyen
do todo el desarrollo discipli
nar de segundo y tercer ciclo 
que requiere la universidad: 
licenciados y doctores en 
enfermería. En Estados Uni
dos, este desarrollo es incluso 
anterior. En nuestro país se dio 
un importante paso en los años 
70, pero por alguna causa, los 
estudiantes no consiguieron 
clarificarse. Vienen sistemáti
camente evitando el desarrollo 
coherente de esta disciplina, 
mientras en otras universidades 
no se niega. Las enfermeras se 
incorporaron a los estudios 
universitarios con vocación de 
desarrollo pleno y nunca 
renunciaron a llegar hasta don
de esta disciplina universitaria 
permite hacerlo. En cualquier 
otro país europeo, norteameri
cano o iberoamericano se 
entrega el grado de doctor. 
Desde el año 1975 han seguido 
una trayectoria respetuosa con 
el sistema sanitario, el sistema 
educativo y el sistema social en 
el que vivimos inmersos, no 
han renunciado nunca a ver 
colmadas sus esperanzas de 
poder entablar conversaciones 
con otros estudiantes que 
hayan estudiado lo mismo que 
ellos y poder enseñarles su 
licenciatura. En 1997 se logró 
avanzar hacia la formación de 
licenciados de enfermería con 
el consenso nacional a través 
de una conferencia de direc
tores de escuelas. Fue la 
implantación como título pro
pio del segundo ciclo en seis 
universidades españolas. Una 
respuesta satisfactoria del 
colectivo y la. aceptación de su 
reivindicación desde el consejo 
de universidades. En el año 
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Carlos Rodelas y Jesús Gajate 

2001, este impulso quedó en el 
olvido y actualmente existe un 
exagerado interés por impedir 
el desarrollo académico de esta 
profesión. 

Actualmente estos estudian
tes van a contracorriente del 
resto de los países de la Unión 
Europea, que conforme im
plantan los informes de enfer
mería en la Universidad, lo 
hacen sin barreras. Quien 
entiende que por su compleji
dad, contenidos y repercusión 
social, estos estudios deben 
tener la posibilidad de alcanzar 
el máximo grado académico 
(Estados Unidos, Reino Unido, 
Portugal, los países nórdicos, 
Grecia, Holanda) lo hacen 
abiertamente y con todas las 
garantías. España tiene los 
estudios implantados en la uni
versidad pero con limitaciones. 
Permite la diplomatura, no la 
licenciatura. Otras universida
des con legítimo derecho y res
paldo de todas las escuelas del 
país implantan la titulación 
como título propio solicitando 
la homologación, igual que 
sucede con otras titulaciones. 
Los expertos en el tema (nunca 
enfermeras) proponen títulos 
extraños, como licenciado en 
Ciencias de la Salud o en Cien
cias Sociosanitarias. Los estu
diantes de enfermería que se 
han manifestado esta semana 
mandaron un mensaje a los res
ponsables de la inexistencia de 
su licenciatura: "Señores, vol
vamos la vista al mundo y 
regresemos a la pregunta ini
cial: ¿quién impide que la dis
ciplina de enfermería avance 
hacia su desarrollo máximo? 
Por favor, señores del Consejo 
de Universidades, políticos y 
responsables, den la respuesta 
porque nosotros no la encon
tramos". 

Una de las frases que estos 
chicos gritaban en sus concen
traciones, que consistían en dar 
vueltas por el campus, cada 
cinco minutos más, era "A las 
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buenas, a las duras, licenciatu
ra". 

Ana Checa es una estudiante 
de tercero que estaba manifes
tándose con mucho ímpetu: 
"Es el último curso y en lugar 
de diplomatura quiero una 
licenciatura fina y segura. Pido 
a todos los estudiantes que nos 
apoyen. El viernes creemos 
que seremos entre Guadalajara 
y Alcalá más de 1.000 personas 
en el rectorado. Nuestra carrera 
lleva mucho tiempo reivindi
cando su licenciatura para evi
tar un estancamiento profesio
nal, para poder tener capacidad 
docente, para una investiga
ción. Podemos estar prepara
dos igual que cualquier otro 
licenciado para tener nuestra 
carrera. Es una carrera como 
otra cualquiera. En el ámbito 
europeo tenemos casi los crédi
tos prácticos y estamos como 
ilegales, porque nosotros so
mos diplomatura, y ellos son 
licenciados. Para trabajar sin 
licenciatura hay muchos impe
dimentos", declaró Ana Checa 
a este semanario. 

Jesús Gajate y Carlos Rode
las llevan estudiando enferme
ría tres años, este año terminan. 
Ellos saben que lo que consi
gan será para los de primero y 
segundo, ya que ellos terminan 
este año de estudiar: "Lleva
mos 25 años pidiendo la licen
ciatura, y ya es hora de que nos 
la den, por los estudiantes que 
han luchado tanto. Esta carrera 
tiene más créditos teóricos y 
prácticos que muchas otras 
diplomaturas y casi se equipara 
con muchas licenciaturas. Cre
emos que a nosotros no nos la 
dan porque nos estamos que
dando estancados, tienen que 
ayudamos a progresar. Quere
mos equiparamos en estudios y 
en formación con la Comuni
dad Europea. El viernes nos 
juntaremos todos y esperamos 
conseguir algo", explicaron a 
este semanario. 

e/Colegios, 3 
28801 Alcalá de Henares 

Tel.: 91 888 03 30 
Fax: 91 888 05 27 
alcala@parador.es 

• Este menú degustación 
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viernes 26 (cena), 
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los vecinos de la calle FuentenovHla reclaman sus derechos 
en una zona que adquirieron como priVada 

"Nos están bailando por todos los lados" 
Los vecinos de la calle de Fuentenovilla, situada en El Ensanche, junto a lo que fue la fábrica de Forjas de Alca
lá, están ya cansados de que sus reclamaciones no sean atendidas. Estos vecinos adquirieron sus viviendas en una 
zona que iba a ser de uso privado y que supuestamente iba a estar cerrada. Finalmente no fue así y la situación 
se agrava para los propietarios debido a la construcción de un supermercado en la parte posterior de la calle, lo 
que puede llevar a la entrada incontrolada de vehículos ajenos a la propiedad. 

Según los vecinos, la problemáti
ca empezó el mismo día en el que 
entraron a vivir en estas viviendas 
de la citada calle. "Compramos los 
pisos como una zona privada y que 
en teoría iban a estar completamen
te cerrados. Cuando nos metimos 
en ellos y escrituramos nos dimos 
cuenta de que no había nada cerra
do y lo primero que hicimos fue 
reclamar a Hercesa porque como 
tal zona privada debía estar delimi
tada y como has visto fue una señal 
de prohibido que pone propiedad 
particular y la valla que hay al prin
cipio. En vista de eso seguimos 
reclamando y nos encontramos con 
que no se iba a hacer absolutamen
te nada. Acudimos al ayuntamiento 
en un principio por nuestra cuenta 
para intentar cerrar, y su respuesta 
fue que no, porque ellos considera
ban que las calles eran privadas de 
uso público, un término que apa
rentemente no se conoce a nivel 
legal en una propiedad privada, que 
hemos comprado como privada y 
que hemos pagado como privada". 
Una prueba de esta situación priva
da de su calle es el alto IBI que 
pagan, aducen los vecinos. "Esta
mos pagando quizás uno de los IBI 
más altos de Alcalá, estamos 
pagando casi 70.000 pesetas por un 
piso y la plaza de garaje". 
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A raíz de esta situación los veci
nos decidieron ceder las calles al 
ayuntamiento. "Les dijimos que 
como no podíamos cerrar ni hacer 
nada, les regalábamos las calles, 
'vosotros las mantenéis y mante
néis también el alumbrado', cosa 
que ahora nos toca hacer a los veci
nos. El ayuntamiento también se 
negó a esto, dijo que era imposible, 
que no podía hacerse cargo de las 
calles, puesto que eran nuestras, y 
lo siguiente que se volvió a intentar 
fue cerrar, siempre encontrándonos 
con la negativa del ayuntamiento a 
poder cerrar", dicen los propieta
rios. 

Un centro comercial 
dentro de su calle 
Otro de los problemas que ahora 

les surge a los propietarios es la 
construcción de un supermercado 
en el interior de la calle Fuenteno
villa, con el consiguiente problema 
de vehículos. "Y ahora también nos 
encontramos con que nos quieren 
poner un centro comercial que está 
hecho ya. Es una zona completa
mente cerrada, en teoría privada, 
porque la estamos pagando como 
tal. El centro está terminado y no 
sabemos absolutamente nada, si 
está legal, si no lo está, porque 

parece ser, según los papeles que 
hemos ido mirando, y que lo tene
mos todo en manos de un abogado, 
que corresponde al plan parcial 
número 4. Según este plan parcial 
de urbanismo, tanto esta parcela 
como la que tenemos contigua es 
una zona multifamiliar. Dentro se 
ha hecho un centro comercial gran
de y hermoso, y eso va a ser un 
gran problema para los vecinos en 
cuanto a circulación de vehículos y 
demás. Ahora están los niños 
jugando dentro de la urbanización 
tranquilamente, cosa que luego por 
supuesto no va a ocurrir. Todo esto 
lo tenemos en manos de un aboga
do para intentar recurrir toda la his
toria", aseguraron los vecinos, 
quienes están hartos de que no les 
den ningún tipo de solución a sus 
problemas. "Queremos cerrar, no 
nos dejan cerrar. Hace unos meses 
la junta de vecinos se reunió con el 
concejal y si cumplíamos unos 
requisitos, como eran poner unas 
puertas que se pudieran abrir tran
quilamente desde fuera sin que 
hubiera mandos para que pudieran 
entrar los servicios públicos, si 
cumplíamos nos iban a dejar cerrar. 
Una vez que presentamos el pro
yecto de obra con esos requisitos en 
los cuales cumplíamos lo que ellos 
decían, nos dijeron que no. Entre 

medias surgió el tema comercial, y 
parece ser que el centro comercial 
tiene más mano que nosotros, y si 
se cierra para el centro comercial 
queda bastante mal la cosa. Y nos 
cambiaron estos requisitos y nos 
dijeron que había que tener un por
tero permanente, cosa que por aquí 
hay muchas urbanizaciones cerra
das, entre ellas la del señor alcalde, 
y no hay ningún portero. En Espar
tales hay multitud de urbanizacio
nes y no hay ningún portero, y aho
ra nos encontramos que nos dejan 
cerrar, pero nos aplican una norma
tiva en la que nos dicen que es una 
zona privada y nos dejan cerrar 
pero po!JÍendo un portero perma
nente, y que le tenemos que tener 
ahí con un fusil las 24 horas para 
que no entre nadie, y nos parece 
que se pasa del tema". 

Problemas con el campo 
de petanca de Forjas 
Otro de los problemas de los 

vecinos de Fuentenovilla, se debe a 
la situación del campo de petanca 
de Forjas. "A los vecinos por todos 
los lados nos están bailando. Aquí 
al lado también hay un campo de 
petanca, se han hecho edificacio
nes, los vecinos los recurrieron y 
ese edificio estaba ilegal, no había 
licencia de obra, se ordenó parali
zarlo, no se paralizó y se terminó. 
Están montando ahora unos másti
les para poner alumbrado, y no 
sabemos si eso está legal o no lo 
está. La parte de allá del campo de 
petanca era un parque público que 
digamos que era para toda la zona. 
E~ zona los señores de la petanca 
lo lian cerrado a cal y canto y hacen 
un uso exclusivo sin que nadie ten
ga acceso a él para nada, cuando en 
un principio había un paso para 
acceder a él", declaró uno de los 
vecinos. 

Una amplia problemática que los 
vecinos "queremos que se conozca, 
que llegue a oídos de alguien, y que 
alguien haga algo, porque los que 
estamos sufriendo las consecuen
cias somos los vecinos". 

Una de las soluciones propuestas 
por la comunidad de propietarios es 
el cerramiento de la parcela "tal y 
como en un principio venía en el 
proyecto de obra, y como cerrado 
lo estamos pagando y nos los están 
cobrando, y repito que pagamos un 
IBI altísimo, porque en teoría tene
mos un terreno que es nuestro, pero 
todo el mundo hace uso de él. La 
solución primera es el cerramiento 
a cal y canto de la parcela; no . 
entendemos qué diferencia puede 
haber de esta parcela que tenemos 
aquí a la que tenemos ahí al lado, y 

PUERTA de Madrid 



Los vecinos hasta ahora han limitado sus acciones a reclainar por la vía legal y a colocar estas pancartas, pero no descartan endurecer su actitud. 

que dentro del ·plan parcial tiene el 
mismo uso y ésta sí se encuentra 
cerrada. Una solución es ésa". 

Los vecinos no se niegan al diá
logo con las distintas partes. "El 
centro comercial está abierto, y otra 
solución que podemos plantear es 
que, si el centro comercial mate
rialmente es imposible cerrarlo por 
los gastos que haya podido haber y 
los perjuicios que pueda haber, los 
vecinos también estamos abiertos 
en un momento dado al diálogo 
para ver cómo se puede hacer eso. 
Se puede segregar la parcela, dejar 
al centro comercial aquel lado, de 
forma que la zona de viviendas 
queda un poco separada de la zona 
comercial. Yo no quiero pensar y el 
ayuntamiento puede planteárselo, 
qué puede ocurrir si el día de maña
na un camión de carga y descarga 
un niño se mete debajo y lo atrope
lla, podemos tener problemas y lue
go como siempre nos arrepentire
mos cuando no tiene remedio". 

Los vecinos 
están dispuestos a tomar 
medidas de fuerza 
La junta de propietarios ya ha 

tomado las primeras medidas: 
denunciar, así como poner pancar
tas en sus edificios para dar a cono-

cer la problemática. "Hemos dado 
un primer paso que es denunciar. El 
ayuntamiento la única s¡ilida que 
nos dejó es acudir a contenciosos, 
se ha ido ya y está presentado ante 
el juzgado, y si no conseguimos 
nada, que yo me imagino que el 
señor juez le llegue la documenta:.. 
ción de cómo esta todo no tendre
mos problemas, lo único que nos 
queda, si no, es tomar las medidas 
de fuerza que los vecinos reunidos 
en junta y demás queramos adoptar. 
Una de ellas ha sido el tema de las 
pancartas, y a partir de ahí seguire
mos adoptando las medidas oportu
nas. Por supuesto, deberán ser 
medidas de fuerza porque hasta 
ahora todas las adoptadas han sido 
legales, escritos y papeles al ayun
tamiento y no hemos conseguido 
nada. Y si no nos dejan otra salida 
habrá que tomar medidas como 
cortar la calle, sentarnos en medio 
de la calle y ver si de esa forma se 
nos escucha, ya que hasta ahora no 
se nos ha escuchado en nada". 

La junta de propietarios se mues
tra convencida de que tarde o tem
prano el centro comercial abrirá sus 
puertas al público. "El · centro 
comercial suponemos que va a 
abrir, pero no sabemos cuándo. En 
teoría debía haber un pliego de ale
gaciones que deberían ponerlo 
como mínimo quince días antes 

para que los vecinos hagan las ale
gaciones que crean oportunas. 
Tampoco se ha pedido permiso a 
los vecinos a la hora de empezar las 
obras, que no sabemos si es legal, y 
en ningún momento se nos ha con
sultado nada, y nos tememos que 
en cualquier día el centro comercial 
va a estar abierto y los vecinos, por 
supuesto, no nos hemos enterado 
de nada". 

Según los vecinos, lo que sucede 
cuando hay campeonatos de petan
ca puede llegar a suceder con la 
apertura del supermercado. "La 
gente de la petanca el día que hay 
cualquier campeonato se meten 
todos dentro porque, claro, hay 
aparcamientos, con lo cual se orga
niza un follón de coches enorme y 
no respetan las placas. Ellos se cre
en que esto es público y ya ha habi
do enfrentamientos con ellos, hasta 
ahora gracias a Dios verbales, en 
los que dicen que es público y 
entran, y los vecinos decimos que 
no es público porque lo- estamos 
pagando y en un momento dado 
puede llegar lo que no quiere nadie, 
que haya un enfrentamiento entre 
ellos y nosotros, porque ellos se 
creen que están en su derecho y 
nosotros en el nuestro, y lo que hay 
que procurar es que a cada uno le 
den lo que le corresponda. Si noso
tros hemos comprado esto y es 

nuestro, como tal haremos en ello 
lo que creamos oportuno". 

Los · vecinos están dispuestos 
incluso a prohibir la entrada al 
recinto del supermercado a los 
clientes, ya que consideran esos 
terrenos como suyos. "Si ahora 
abren el centro comercial nosotros 
podemos prohibir la entrada de 
vehículos a los que no sean propie
tarios de la urbanización; al dueño, 
no, por supuesto, pero a gente que 
no lo sea podemos prohibirle el 
paso. Hasta ahora no hemos conse
guido nada. Los señores del centro 
comercial en un principio vinieron 
a hablar con la junta y nos dijeron 
lo que ellos nos podían dar en com
pensación a las múltiples molestias 
que nos podían ocasionar, pero no 
compensaban, porque se compro
meten a pagar el alumbrado y a 
arreglar las calles, pero no compen
sa, porque hay que dejarles que 
pongan el alumbrado que ellos 
quieran, y lógicamente ahora hay 
un alumbrado para una urbaniza
ción, pero si ponen un alumbrado 
para que se vea va a parecer una 
feria, con las molestias que acarrea 
a los vecinos, y no compensa lo que 
ellos ofrecen con las molestias que 
acarrean. Y luego el arreglo de las 
calles cuando ellos lo crean conve
niente, y son cosas muy en el aire y 
que no hay nada". 

í\sahnr hr í\ra úu ~ranbe1) fflenú1) C!Ca.t)eros 
3 PRIMEROS, 3 SEGUNDOS, (a elegir) 

POSTRE Y GAFE 

SELECTA CARTA Y EX UISITOS ASADOS EN NUESTRO HORNO DE LEÑA 
t .ooo Ptas. 

• BODAS • BAUTIZOS • COMUNIONES• COMIDAS DE EMPRESA... , MENÚ ESPEC\AL 
PI••• IUICl!R .. smRVAS PARA sus oe \unes a sabado, NOOS (a elegir) 

-CIONES NAVIDEÑAS con 3 PRIME~O~o~~ ~~~~VA, VINO y AGUA 

- EMPRESAS y COLECTIVOS .PO·S~TR~E:, C:A:FE~, p~T_;S~-~ll~VA~··~C~LU~ID~O}~l (COMIDAS y C.llAS) 2.soo 
Elija su menú en nuestra Gran Carta de propuestas especiales 

para estas fechas, o confeccione su propio menú. 
Solicile presupuesto sin compromiso. Teléf.: 91 882 31 31 

PUERTA de Madrid 

Ctra. de Daganzo, km. 3,200 (frente al Polígono Azque) 
ALCALA DE HENARES - Tlf.: 91 882 31 31 

27 de octubre de 2001 



Primera sepultura del cementerio de San José. Sepultura de Antonio Llorente, alcalde de Meco recientemente fallecido. 

un vecino de la localidad, Francisco de locas Sanz, 
cedió los terrenos a la iglesia en el año 1954 

El Cementerio San José de Meco se prepara 
para el día de Todos los Santos 
Como los miles de cementerios repartidos por toda la geografía española, el cementerio municipal San José de 
Meco se engalana para la festividad de Todos los Santos, festividad en la que cientos de vecinos pasan por el cam
posanto para rendir homenaje a sus familiares y amigos desaparecidos. Un cementerio que cuenta con unos 1.000 
metros cuadrados repartidos entre la parte antigua y la nueva, construida en el año 1992. 

El cementerio municipal San 
José de Meco fue construido en el 
año 1954, cuando un vecino de la 
localidad, D. Francisco de Lucas 
Sanz, cedió unos terrenos a la igle
sia para la construcción del mismo. 
De esta manera y poco a poco, 
muchos de los cuerpos enterrados 
junto a la iglesia, lo llamado anti
guamente barbacana, fueron trasla
dados al nuevo cementerio, un 
cementerio que en la actualidad y 
desde el año 1992, en que la iglesia 
cedió la gestión al ayuntamiento, se 
encuentra regido por la casa consis
torial de Meco. En este año el 
cementerio sufrió una ampliación, 
pasando a estar formado por dos 
zonas bien diferenciadas, la parte 
vieja, dividida en cuatro pabellones 
denominados Vrrgen de la Cabeza, 
Cristo del Socorro, San Gregorio y 
San Sebastián, y la parte nueva, con 
aires modemis!fili y aún con mucho 
terreno libre. Esta está dividida en 
módulos de 8 sepulturas, además 
de encontrarse en él la zona de 
nichos con un total de 56. En esta 
zona nueva se encuentra también 
un edificio cuya función está pen
sada como posible tanatorio o sala 
de velatorios, aunque con esta fun
ción sólo ha sido utilizado una vez 
en toda su historia, debido a la tra
dición local de hacer los velatorios 
en los hogares de los fallecidos. 

Entre las personas enterradas en 
este cementerio de Meco, en el que 
se inhuma una media de 18 perso
nas al año, cabe señalar al alcalde 
de Meco Antonio Llorente, quien 
falleció el pasado mes de agosto 
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Monumento conmemorativo del paso de los Santos Niños por Meco. 

durante la celebración de un pleno 70.000 pesetas por un nicho tempo
en la casa consistorial. ra1 a diez años para los empadrona

Los precios de nichos 
y sepulturas oscilan 
entre las 70.000 
y las 260.000 pesetas 
El ayuntamiento es el encargado 

de gestionar los servicios del 
cementerio municipal, con precios 
por nichos que oscilan entre las 

dos en la localidad y las 110.000 a 
los no empadronados, a las 90.000 
pesetas por nichos perpetuos para 
los empadronados y las 135.000 
para los no empadronados. 

En cuanto a sepulturas de tres 
cuerpos temporales se refiere, el 
precio para las personas empadro
nadas es de 135.000 pesetas y de 
!60.000 para los no empadronados. 
Este es el precio que los empadro
nados en Meco deben pagar por 

Valentín Gómez, encargado 
de las tareas burocráticas 
del cementerio de Meco 

una sepultura de tres cuerpos en 
propiedad, menor que las 260.000 
pesetas que deben abonar los no 
empadronados en el municipio. 

Un monumento a una de 
las paradas realizadas por 
los Santos Niños en Meco 
Junto a las instalaciones del 

cementerio municipal y en la zona 
ajardinada que bordea el campo
santo mequero se encuentra un 
pequeño monumento que recuerda 
a una de las tres paradas que los 
Santos Niños Justo y Pastor hicie
ron en esta vecina localidad en su 
lucha por escapar de manos de los 
romanos. Una parada que se com
plementa con las que la historia 
local dice que hicieron junto a la 
ermita de la localidad o la realizada 
junto al actual C.P. San Sebastián. 

Uno de los datos de interés de 
este pequeño y recoleto cementerio 
se encuentra en la primera sepultu
ra instalada en él, y que a pesar de 
los años pasados aún se puede leer 
a quién pertenece, Victorino de 
Marcos Gómez, que falleció el 26 
de mayo de 1954. 
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Por primera vez ha habido más cremaciones que inhumaciones 

una muier dirige el Cementerio Jardín 
Por primera vez una mujer dirige el cementerio jardín. Mercedes García ha sido nombrada di
rectora de servicios y por tanto máxima res:ponsable de la dirección en sustitución del que 
hasta ahora ha sido gerente, Pedro Valencia. Esa ha sido una de las principales decisiones del 
consejo de administración de la empresa mixta en su objetivo de modificar los elementos de 
gestión del cementerio jardín. Una vez solucionado el grave problema económico que tenía 
la empresa mixta con el crédito que hubo de pedir de 500 millones de pesetas a la Banca Na
cional de París (BNP) para la construcción del camposanto, la idea del socio mayoritario, el 
ayuntamiento, era la de cambiar el modelo de gestión. Eso pasaba, entre otros aspectos, por 
la destitución del gerente, Pedro Valencia, un hombre de la empresa Funespaña, el socio pri
vado en la empresa mixta, para así tener el ayuntamiento el control de la gestión. Desde ese 
momento la dirección del cementerio jardín es responsabilidad de una mujer de la empresa 
mixta, a la cual llegó como auxiliar administrativa en el momento de su fundación. 

Mercedes García ya dirige 
un cementerio jardín en el que 
el ayuntamiento quiere hacer 
valer la mayoría de las accio
nes que tiene, el 5 1 por ciento 
frente al 49 por ciento de la 
empresa Funespaña. 

Casada, madre de dos hijos 
y residente en Torres de la 
Alameda, Mercedes García lle
gó a la empresa mixta como 
empleada al crearse ésta. Por 
entonces n o existía el cemen
terio jardín y su puesto de tra
bajo estaba en las oficinas 
provisionales de la empresa en 
la calle Tinte. Mercedes García 
fue contratada como auxiliar 
administrativa. Posteriormen
te fue nombrada ayudante de 
contable, asumiendo después 
las responsabilidades de con
table, de jefe de administra
ción, hasta ahora que es direc
tora de servicios. Dirige por 
tanto una empresa que en la 
actualidad tiene 27 emplea
dos, tres de los cuales están 
prestando sus servicios en el 
viejo cementerio municipal. 

Mercedes García manifestó 
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qué supone para ella dirigir 
una instalación como es el ce
menterio jardín: "No sé si es 
un reto nuevo. Yo llevo en la 
empresa nueve años, y ya voy 
camino de diez. Siempre he 
trabajado codo con codo con 
los anteriores gerentes que ha 
habido. Espero que la respon-

sabilidad que asumo sirva 
para mejorar el servicio que 
prestamos. El cementerio jar
din ha entrado en una época 
muy buena y tenemos un 
magnífico futuro por delante". 

En cuanto a los retos que sí 
tiene establecidos la nueva 
responsable del cementerio 

~R!JllTs.L. 
Lápidas, encimeras, escaleras 

. chimeneas, grabados en piedra 

MÁRMOLES Y GRANITOS 
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Mercedes 
García empez6 
a trabajar en 
la empresa 
mixta hace 
nueve años 

cama auxiliar 
administrativa 

jardin está la construcción de 
tres nuevas salas de velatorio: 
'También tendremos que aco
meter no dentro de mucho 
tiempo la construcción de 
nuevos nichos porque ya nos 
vamos quedando cortos. La 
venta de nichos es superior a 
la de sepulturas; de hecho, de 
éstas nos siguen quedando. El 
objetivo es seguir mejorando el 
servicio. 

Por tanto es la primera vez 
que Mercedes García afronta 
como directora de servicios del 
cementerio jardín la celebra
ción del día de Todos los San
tos, el mayor acontecimiento 
en cuanto al número de visi
tantes que tienen los campo
santos: "Estamos trabajando 
mucho para que ese día el ce
menterio jardin esté resplan
deciente. Todo el personal está 
volcado en ese día. Por ejem
plo, en la zona de aparcamien
tos hemos realizado unas pla
taformas de flores porque 
nuestro mayor deseo es que 
ese día el cementerio jardin 
esté mucho más bonito que lo 
suele estar durante todo el 
año". 

El día de 
Todos los Santos 
Por tanto, todo el personal 

está preparado para afrontar 
la visita de cientos de perso
nas el día 1 de noviembre: 'Ya 
estamos en contacto para te
ner ese día un servicio más 
completo de la linea de auto
buses y con la Policía Local 
para que colabore en los acce
sos. Todo ello independiente
mente de que los empleados 
dirigen el aparcamiento, orga
nizamos la entrada por la zona 
de la rotonda y la salida por la 
zona del ria Henares para no 
colapsar los accesos" . 

La misa oficial en el cemen
terio jardín será este año, por 
propio deseo del obispado de 
Alcalá, el día de los Difuntos, 
concretamente el viernes 2 de 
noviembre a las cinco de la 
tarde. La eucaristía será ofi
ciada por el vicario de la dióce
sis, monseñor Juan Sánchez. 

El mismo día y a la misma 
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El 
cementerio 

Jardin tuvo en 
el año 2aao 

un beneficio 
de &a millones 

de pesetas 

hora será el obispo de la dió
cesis, monseñor Jesús Catalá, 
quien oficie la misa de difun
tos en el cementerio munici
pal. 

Para la Iglesia católica, litúr
gicamente la misa de Difuntos 
es el día 2 de noviembre a pe
sar de que no es un día festivo 
y hay mayores dificultades 
para la asistencia a la misma. 

El día 1 de noviembre ten
drán lugar en la capilla del ce
menterio jardín sendas cele
braciones religiosas solicita
das por la comunidad polaca 
de Alcalá y por los evangelis
tas. 

La dirección del cementerio 
jardín recordó a través de 
PUERTA DE MADRID que el 
día de Todos los Santos todas 
aquellas personas que visiten 
las instalaciones recibirán un 
pequeño regalo por parte del 
cementerio jardín, algo que ya 
viene siendo habitual en los 
últimos años. 

Inmigrantes 
Con más de 13.000 perso

nas extranjeras empadrona
das ya en Alcalá, las cuales 
profesan diversas religiones y 
ritos, el cementerio jardín faci
lita a todas ellas la celebración 
de actos religios y funerarios 
según sus costumbres e idio
mas. Mercedes García explicó 
a PUERTA DE MADRID que ya 
se han producido muchos en
terramientos de personas que 

profesan diversas religiones: 
"Actualmente tenemos en el 
cementerio jardín muchas 
personas de distintas religio
nes inhumadas aquí bajo su 
ritual. Nosotros les cedemos la 

capilla para que oficien a su 
manera sus ritos y a pie de se
pultura también tienen sus 
celebraciones peculiares. Re
cientemente la comunidad po
laca ha solicitado a la direc-

henar 

ción del cementerio jardín una 
pequeña zona no tanto para 
enterramientos sino para eri
gir un monolito en memoria de 
los difuntos que puedan tener 
aquí enterrados". 

Pero según explicó la direc
tora de servicios también se 
han celebrado rituales ortodo
xos, evangelistas e incluso ri
tuales chinos y japoneses co
rrespondientes a fallecidos de 
estas nacionalidades: "El -ce
menterio jardín es un servicio 
público que tiene en cuenta 
que la mayoría de los ciudada
nos en Alcalá son católicos, 
pero la capilla es multiconfe
sional. De hecho ha sido utili
zada por personas que profe
san otras religiones. La capilla 
no tiene ningún tipo de orna
mentación; lo único que hay 
es un crucifijo que dependien
do de la religión de las perso
nas que utilizan la capilla se 
pone o se quita". 

Servicios Funerarios Alcalá-Torrejón 
. · de Asistencia Serv1e10 

24 Horas 
CENTRAL: e/ Mayor, 83 - tr 902 24 73 66 - tr 91 877 57 30 - Alcalá de Henares 

Servicios a particulares y todas las compañías aseguradoras 
TORREJÓN DE ARDOZ SAN FERNANDO DE HENARES 
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El cementerio jardín cuenta en 
la actualidad con 27 emplea
dos, tres de ellos destinados 
en el viejo cementerio munici
pal; algunos de ellos se encar
gan de embellecer los aledaños 
del camposanto para que el día 
1 de noviembre esté todo más 
agradable a la vista. 

Las cremaciones 
superan ya 
las inhumaciones 
Uno de los datos que más 

llaman la atención en cuanto a 
los servicios prestados por el 
cementerio jardín en el año 
2001 es que por primera vez el 
número de cremaciones o inci
neraciones, supera al de ente
rramientos. Hubo en total 439 
cremaciones frente a las 429 
inhumaciones. Mercedes Gar
cía explicó a PUERTA DE MA
DRID que se está produciendo 
un cambio de costumbres: "En 
efecto la gente es cada vez más 
favorable a las cremaciones. 
No sé si es por el tema higiéni
co o por el tema económico. 
Hay que tener en cuenta que 
una íncineración cuesta me
nos dinero que una inhuma
ción. Una cremación en la que 
se incluye una urna para las 
cenizas cuesta unas 65.000 
pesetas y una inhumación con 
el alquiler de un nicho y los 
gastos que concurren cuesta 
unas 160.000 pesetas. · Si en 
lugar de alquiler se realiza la 
compra del nicho partimos de 
un precio base de unas 
400.000 pesetas. La compra 
de una sepultura alcanza las 
800.000 pesetas". 

En la actualidad la demanda 
de unidades sigue mantenien
do los criterios funerarios tra
dicionales en España. La pri
mera fase, con un concepto 
más anglosajón, no gustó, por 
lo que en la segunda fase se 
adoptó el sistema tradicional 
hispánico. Otra curiosidad es 
que se mantiene el número de 
panteones, tres, pero, según 
explicó Mercedes García, hay 
un cliente interesado en dis
poner de uno, por lo que pron
to podria haber un cuarto 
panteón en el cementerio jar
dín. 
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JARDIN 
ALCALA DE HENARES 

Con motivo de la festividad de Todos los Santos y en 
conmemoración a los Fieles Difuntos se celebrará en la 
Capilla del Cementerio Jardín una misa el día 2* de 
Noviembre a las 17 horas, oficiada por el Rvdmo. 

Sr. D. Juan Sánchez, Vicario General de la Diócesis de Alcalá. 

En el Cementerio Municipal se celebrará, asimismo, 
una misa el día 2 de Noviembre, a las 17 horas, oficiada 

por el Excmo. y Rvdmo. Sr. D. Jesús E. Catalá, 
Obispo de la Diócesis de Alcalá. 

*Este día se pondrá a disposición de los usuarios el Servicio de Autobús linea 4 a partir de las 16:00 
h . salida Plaza de Cervantes, 16,30 llegada Cementerio Jardín 
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luis Vargas dice que el PP ha tenido siempre una posición 
de consenso trente a los problemas nnancieros 

"la solución llegó al cementerio iardín cuando 
Izquierda Unida abandonó las bincheras" 
El concejal Luis Vargas, representante del PP en el consejo de administración de la empresa mix
ta 'Cementerio Jardín', aseguró en declaraciones efectuadas a PUERTA DE MADRID que los pro
blemas financieros que aquejaban a la empresa mixta no han sido solucionados por Luis Suárez 
Machota: "Las soluciones que se han adoptado han sido las que veníamos defendiendo los con
sejeros del PP desde hace años y se han podido poner en marcha cuando IU ha abandonado las 
trincheras en las que estaba con respecto a la gestión del cementerio jardín, es decir, que el pro
blema se ha podido solventar al abandonar IU las trincheras". Luis Vargas destacó que en todo 
momento el PP ha mantenido la posición del consenso. 

Vargas afirmó que la situa
ción que en estos momentos 
tiene el cementerio jardín es 
excelente: "La gestión ha mejo
rado en el sentido de que se ha 
solucionado el problema que 
había en cuanto al crédito 
contratado con la BNP y que a 
la empresa mixta le era impo
sible asumir. Para mejorar 
esta situación ha habido que 
aplicar una serie de medidas 
propuestas por el PP cuando 
gobernábamos en el ayunta
miento de Alcalá. Estas medi
das eran las de realizar una 
ampliación de capital cada 
una de las partes sobre la 
base del 51 por ciento el ayun
tamiento y el 49 por ciento los 
socios privados, o realizar una 
emisión de acciones sin voto 
con el fin de que el ayunta
miento pudiera cubrir el pago 
de la deuda y que luego la 
empresa mixta fuera recom
prando esas acciones repo
niéndonos el dinero con los 
intereses correspondientes". 

Según Vargas eso suponía 
que el ayuntamiento dejaba de 
tener la obligación de hacer 
una subvención todos los años 
de 68 millones de pesetas: 
"También suponía que el 
ayuntamiento recuperaba su 
dinero con unos intereses y 
que fundamentalmente nos 
quitábamos esa losa que 
había sobre la gestión del 
cementerio jardín en forma de 
devolver un crédito de 500 
millones de pesetas". 

La posición de IU 
El concejal del PP añadió 

que en aquellos momentos no 
fue posible adoptar estas solu
ciones por la posición de IU: 
"Lo cierto es que IU no fue 
receptiva a ese mensaje. La 
idea que hasta ahora han 
planteado los consejeros de IU 
era la de la municipalización 
del cementerio jardín, la de 
echar a los consejeros priva
dos y no aportaban más solu
ciones. El PSOE también 
manifestó entonces una posi
ción muy tibia en el sentido de 
que ni sí, ni no, ni todo lo con
trario. Era una forma de no 
hacer y dejar pasar". 
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Pero lo fundamental para 
Vargas es que los consejeros 
del PP han tenido una postura 
muy constructiva: "Muchas 
veces ha habido que frenarle 
al propio primer teniente de 
alcalde, Luis Suárez Machota, 
porque hacía planteamientos 
que llegaban al enfrentamien
to, y sin embargo, a base de 
mano izquierda, de diplomacia 
y de diálogo, se ha conseguido 
entrar en una solución con
sensuada, donde todos hemos 
estado de· acuerdo y donde se 
ha evitado la conflictividad 
que de otra manera se podría 
haber generado con una medi
da de fuerza que vendría ava
lada por el 51 por ciento, pero 
que hubiera generado una 
serie de pleitos y acciones 
judiciales que hubieran com
plicado aún más la solución". 

Luis Vargas reconoció que IU 
ha tenido una posición com
plicada: "Yo comprendo la 
posición de IU porque al fin y 
al cabo ha estado vendiendo 
una cosa, luego ha hecho otra 
y de alguna forma ahora lo 

que quiere hacer ver a sus 
bases es que al final han 
hecho lo que proponían antes. 
Pues no. No hay nada más que 
ver y leer las actas. Se ha reti
rado la subvención de 68 
millones de pesetas, pero es 
que se podría haber retirado 
mucho antes si ellos hubieran 
sido mucho más receptivos a 
la misma solución que en defi
nitiva ahora han aplicado. Es 
más, los consejeros del PP 
hemos tenido que jugar una 
posición de mediadores, de 
intentar acercar posturas. Y es 
justo reconocer que el alcalde 
ha sido muy receptivo en este 
aspecto, no ha ido con bande
ra política, ha escuchado e 
incluso ha mediado para limar 
esas asperezas. Manuel Peina
do ha comprendido el trabajo 
que cada uno hacíamos y que 
el trasfondo de todo esto es un 
servicio público esencial. Por 
mucho que quiera decir Luis 
Suárez, ha tenido que dejar 
las trincheras en el cementerio 
jardín y se ha dejado muchos 
enganches". 

El cese del gerente 
Vargas añadió que el cambio 

de gerente n o ha sido por IU: 
"Esto se ha producido porque 
el propio gerente, Pedro Valen
cia, lo ha querido así; estaba 
interesado en ello y porque 
realmente los problemas fun
damentales que aquejaban al 
cementerio jardín ya se han 
solucionado. La enfermedad 
mortal que tenia la entidad ya 
se ha superado". 

El consejero del PP añadió 
que el futuro del cementerio 
jardín es esperanzador en 
cuando a su gestión: "Si no 
nos complicamos la vida la 
verdad es que el futuro es para 
que sea muy feliz en lo que a 
gestión puramente empresa
rial se refiere. Un negocio 
como es el de los servicios 
funerarios nunca puede ser 
feliz en sí mismo. Lo que ten
dremos que hacer es marcar
nos los objetivos en cuanto a 
ese plan de inversión. Todavía 
nos queda una rémora del 
pasado en el sentido de que en 
el cementerio jardín existen 
una serie de deficiencias en la 
gestión que habrá que clarifi
car. No sé si la solución es 
plantear una demanda contra 
el constructor del cementerio 
jardín por los posibles vicios 
que han aparecido o si la solu
ción final será que tengamos 
que acometer dentro de ese 
plan de inversiones las repara
ciones. Pero hay buenas previ
siones para el futuro como es 
la construcción de nuevas 
salas de velatorio". 

Para Luis Vargas lo deseable 
seria que con la bonanza eco
nómica para la empresa mixta 
hubiera una reducción de los 
precios: "Lo que pasa es que 
yo lo veo dificil porque hay que 
tener en cuenta que acabamos 
de salir de esa enfermedad y 
estamos en ese periodo de 
convalecencia y hay que espe
rar un poco. Hay que tener en 
cuenta para una rebaja de 
precios al socio privado. El 
objetivo del socio publico no es 
el de ganar dinero, sino dar 
un buen servicio, pero no nos 
debemos poner una venda y 
no querer ver que el objetivo 
de esta empresa privada es 
que, consciente de que se tie
ne que garantizar un buen 
servicio público muy impor
tante y muy delicado, obtener 
unos beneficios". 
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luis Suárez Machota asegura que el control de la empresa 
mixta está en manos del avuntamiento 

"la gestión del ce1emerio iardín se ha clarilicado" 
Para el primer teniente de alcalde, Luis Suárez Machota, la festividad del día de Todos los San
tos, puede celebrarse por todo lo alto. Después de muchas negociaciones, de no pocas discusio
nes y de muchas horas de trabajo, la gestión del cementerio jardin se ha clarificado. El control 
de la empresa mixta ya está en manos del ayuntamiento como le correspondia por ser el socio 
mayoritario. Pero además el cementerio jardin inicia una época excelente en cuanto a su situa
ción financiera. La amortización definitiva de la deuda de 500 millones de pesetas con la Banca 
Nacional de París era un lastre que quitaba el sueño en el ayuntamiento y en la propia e~presa 
privada, Funespaña, pero ya se ha solucionado. Cementerio Jardin es ya una empresa mixta que 
no tiene pérdidas económicas y que por el contrarío empieza a tener beneficios. Y además el 
ayuntamiento ha recuperado el control del cementerio jardin: "En efecto, es para celebrar todo 
cuanto últimamente ha sucedido en el cementerio jardin en cuanto a su gestión. Han sido 
muchas horas de trabajo, muchas discusiones, pero hoy podemos decir que la gestión del cemen
terio jardin ya se ha clarificado y ya no tenemos los problemas que teníamos". 

Suárez Machota afirmó que 
la gestión ha quedado clarifi
cado al haberse tomado dos 
medidas concretas: "La prime
ra ha sido la amortización del 
préstamo de la BNP, que ha 
significado que la cuenta de 
explotación del cementerio jar
dín pueda dar resultados 
beneficiosos. En segundo 
lugar, hay una nueva relación 
en cuanto a la gestión con 
Funespaña, todo ello en la 
medida en que la nueva direc
tora de servicios, Mercedes 
García, es empleada de la 
empresa mixta y no de Funes
paña. Pero además, la nueva 
directora va a tener que com
partir en algunos casos los 
poderes con un representante 
directo del ayuntamiento". 

El primer teniente de alcalde 
destacó también el acuerdo en 
cuanto al futuro inmediato: 
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"Es necesario destacar preci
samente que ambas partes, 
ayuntamiento y Funespaña, 
nos hemos puesto de acuerdo 
en cuanto a abordar el futuro 
inmediato del cementerio Jar
dín, concretamente en la 
inversión para la construcción 
de las tres nuevas salas de 
velatorios. Teníamos tres 
opciones, una que suponia 
una inversión de 72 millones 
para la construcción de las 
salas, otra que suponía la 
reforma del edificio actual, con 
un presupuesto de 58 millo
nes de pesetas y una tercera 
opción que es hacer un anexo 
al edificio actual con un pre
supuesto también de 58 millo
nes. Al fmal nos hemos puesto 
de acuerdo en esta última por
que es el mismo precio y con
lleva las menores molestias a 
los usuarios. Esta obra no va a 

suponer un endeudamiento 
para el cementerio jardín si no 
que con el propio rendimiento 
de la empresa mixta y las póli
zas de crédito que tiene como 
cualquier empresa para su 
funcionamiento normal se van 
a poder atender estas necesi
dades financieras". 

Suárez Machota explicó que 
la empresa mixta ha puesto en 
marcha ya la peritación de las 
deficiencias de construcción 
del cementerio jardín por par
te de la empresa Ferrovial: 
'Trataremos de llegar a un 
acuerdo con Ferrovial si la 
empresa está dispuesta a asu
mir sus responsabilidades en 
la reparación de las deficien
cias y grietas que han apareci
do en la obra civil del cernen-

-terio jardín. Si no es este el 
caso, iníciaremos las acciones 
judiciales de reclamación de 

.. Es para celebrar 
lo que se ha hecho 
ílli•a•ente en 11 
ce•enteño ianlín 

en cuanto 
a su 11stiín" 

esas reparaciones imprescin
dibles". 

58 millones de pesetas 
de beneficio 
El primer teniente de alcalde 

se mostró satisfecho con los 
beneficios de Cementerio Jar
dín en el año 2000: "Ha habi
do beneficios globales en toda 
la cuenta de explotación y no 
solamente beneficios de explo
tación. Hay que tener en cuen
ta que hemos provisionado 
una serie de cuentas pendien
tes y además ha habido que 
disminuir el beneficio para 
atender hipótesis de gastos 
extraordinarios. Si ho hubiera 
ocurrido esto el beneficio 
hubiera sido mayor". 

El PP y las trincheras 
Con respecto a las declara

ciones del concejal del PP. Luis 
Vargas, acerca de que la solu
ción del cementerio jardín ha 
llegado al salir IU de las trin
cheras, Luis Suárez Machota, 
dijo que Vargas está equivoca
do: "En absoluto. No quiero 
utilizar un lenguaje bélico por
que me parece poco adecuado 
en estos momentos e irrespe
tuoso, pero lo que les ocurría a 
los del PP es que estaban aga -
zapados en las trincheras y 
nunca se plantearon que para 
tomar la otra trinchera había 
que levantarse. Dicho de otra 
manera, ellos siempre plante
aron el plan de viabilidad que 
significaba pagar 460 millones 
de subvención, es decir, 68 
millones anuales a Funespa
ña. Ellos siempre plantearon 
que la ampliación de capital 
fuera con acciones sin voto, es 
decir, realmente el PP nunca 
se planteó exigir a nuestro 
socio privado que aportara la 
misma proporción económica 
que el propio ayuntamiento 
para la solución del cemente
rio jardín. Todas las solucio
nes que barajaba el PP eran a 
costa del erario público. Noso
tros hemos adoptado una 
solución en la que el socio pri
vado aporta en proporción al 
socio público. Ha habido una 
situación de tensión para lle
gar a una solución pacífica. 
Durante año y pico se han 
producido verdaderos encon
tronazos entre la parte pública 
y la parte privada". 
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Algunos usuarios que llevan más de 30 años visitando la tumba de 
sus familiares en el cementerio Vieio: 

.:Por qué no tenemos el servicio igual 
de limpio que los del cementerio Jardín? 
Muchos de los ciudadanos alcalaínos que tienen familia enterrada en el cementerio municipal, 
no comprenden la falta de cuidado del mismo. El martes 23 de octubre, PUERTA DE MADRID vi
sitó el cementerio Viejo y comprobó quejas que eran ciertas de los ciudadanos complutenses. 

El horario del cementerio Mu- mente abandonado. Otro punto abandonado. Cuando llueve los 
nicipal es de 8:00 de la mañana a investigar es la aparición de pasillos se encharcan, y nadie 
a 18:00, esto es algo de lo que se ratas, y comprobamos que era les quita el agua. Como no po
quejan algunos visitantes del cierto: 'Tengo enterrados a mi dan el césped, algunas veces 
mismo. Los robos de flores en al- padre, a mi tío y a mis abuelos. esto parece una selva. Los ciu
gunas lápidas y nichos, es otra Visito casi todos los fines de se- dadanos también tenemos cul
denuncia de los visitantes que mana el cementerio y tengo que pa, en lugar de tirar las flores a 
es cierta. La suciedad del ce- decir que esto es una vergüenza. las papeleras, las tiramos en los 
menterio en general, es una Lo limpian un poquito ahora, pasillos .. . Como nadie las recoge, 
cosa con la que todos están de porque se acercan los santos, pues ... ¡lmagínate!. En los servi
acuerdo, y el servicio está total- pero los demás dias del año está cios no hay quien entre, pre-

Las latas que hacen de cubo 
de basura están llenas 

y rodeadas de porquería 

fieres aguantarte hasta llegar a 
casa, no se puede entrar. Yo creo 
que en Alcalá sólo hacen caso al 
cementerio Jardin, el nuestro lo 
tienen abandonado, y no lo en
tiendo. A muchas amigas mías 
les han quitado flores, deberían 
poner vigilancia. Todos los años 
está igual de sucio. Hay ratas 
porque me lo han dicho. Como 
no ponga vigilancia el ayunta
miento ... ¡Mal vamos!. Las flores 
naturales en los santos se dis
paran, las artificiales son más 
baratas y duran más. Yo pongo 
de las dos", declaró Ana Miret. 

Otra familia que estaba visi
tando el cementerio, la familia 
Hernández, relató a este sema
nario la opinión que tenían del 
cementerio municipal: "El hora
rio no nos parece el adecuado, 
deberían alargarlo porque la 
gente que trabaja a esas horas 
no puede visitar el cementerio. A 
nosotros sí nos han robado las 
flores . Tenemos un nicho, y 
como pongas un jarrón bonito, 
se llevan el jarrón y las flores. 
Debería haber más vigilancia. 
Nuestra zona que es la pared del 

Ana Miret coloca flores en la tumba de sus familiares. El matrimonio Hernández con la abuela de visita al cementerio 
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En los pasillos del cementerio se puede encontrar de todo: ladrillos y basura, charcos que nadie se ocupa de quitarlos, excrementos 
de perros, etc. En los servicios no hay quien entre de lo asquerosos que se encuentran. 

final, donde están los nichos, 
deberán limpiarla más a menu
do. Está igual de sucia que el 
año pasado. Nosotros venimos 
un par de veces al año, pero los 
padres de los difuntos vienen to
dos los fines de semana, y siem
pre que hablamos con ellos nos 
dicen que cada día está más su
cio. Las flores este año están 
más caras que el año pasado, 
sobre todo las naturales. Los 
claveles se disparan, los hemos 
visto a 1.100 pesetas la docena, 
en la época de los santos no hay 
quien compre flores. Hoy hemos 
puesto un ramo variado de na
turales que nos ha costado 700 
pesetas. También ponemos arti
ficiales, aunque que un ramo 
que lleve cuatro capullos te 
cueste 300 pesetas, también lo 
veo caro". 

El matrimonio Murillo lleva 30 
años visitando la tumba de su 
hijo. Visitan al cementerio unas 
cuatro o cinco veces al mes. Sus 
nombres son Maria Jesús Sán
chez y Pedro Murillo, muy enfa
dados por el poco cuidado del 
cementerio Viejo, y aprovech_an
do nuestra visita, se quejaron en 
este semanario: "El cuarto de 
baño está hecho una porquería, 
si queremos orinar tenemos que 
hacerlo detrás de las lápidas. No 
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Carmen Olmedo y María del Carmen Casero, propietarias del 
quiosco de flores de la entrada del cementerio, dicen que este 

año las flores han subido un poquito. 

lo entiendo, ¿Por qué no tene
mos el servicio aquí igual de lim
pio que los del cementerio Jar
din?. 

En el otro cementerio da..gusto 
entrar al servicio, y aquí da ver
dadero asco. Ahora mismo el ce
menterio está limpio, porque es 

se Necesitan 

• CHAPISTAS 
Oficiales de 1ª y 2° 

•PINTORES 
Oficiales de 1ª y 2°_ 

Llamar al Tlfno.: 
91 883 41 80 y 606 46 31 63 

la época de los santos, si fuese 
otra época verías todo lleno de 
hierbajos que crecen y nadie se 
preocupa de cortarlos, parece 
un bosque. Nos han robado las 
flores, por lo que pensamos que 
deberían poner más vigilancia 
en este cementerio. Nosotros 
sólo le ponemos flores naturales 
el día del cumpleaños y el dia de 
los santos, las demás veces po
nemos artificiales. Las flores ar
tificiales mantienen el mismo 
precio que el año pasado, no 
han subido". 

Las dueñas del quiosco de flo
res naturales, que se encuentra 
en la entrada del cementerio 
municipal, Carmen Olmedo y Mª 
del Carmen Casero Olmedo, co
mentaron a PUERTA DE MA
DRID la subida de las flores de 
un año a otro: "Este año las flo
res han subido un poquito. Las 
flores que más compra la gente 
son las margaritas, las gerveras, 
los claveles, los gladiolos, los li
rium y las rosas. Los claveles a 
diario están a 600 ó 700 pesetas 
la docena. El dia de los santos 
los venderemos a 900 pesetas, 
pero porque a nosotras nos los 
suben, no por gusto. El año pa
sado la docena de rosas estaba a 
5000 pesetas, este año está a 
6000 pesetas". 
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El PSOE no debe confundirse: Manuel Fraga lo machacó por cuarta vez en Galicia 
Manuel Fraga es mucho Fraga, 

incluso para aquellos de sus amigos 
que desearían verlo fracasar para 
sacarlo de una vez de la competición 
política. A falta de computar los 
votos correspondientes a los emi
grantes gallegos, el Partido Popular 
ha obtenido 41 escaños que le dan de 
nuevo una mayoría absoluta social
mente muy expresiva. El PSOE ha 
ganado dos diputados respecto a su 
última cita homóloga y quizá haya 
perdido uno de ellos el miércoles de 
esta misma semana porque resulta 
posible -cuando escribimos- que el 
tirón de Fraga allende los mares ter
mine por darle su cuadra~ésimo 
segundo escaño, como ya ocurrió 
hace cuatro años. 

Los socialistas se muestran con
tentos después de estas elecciones 
porque el PSOE ha contenido su ten
dencia a bajar. Tienen razones cuan
titativas para estarlo, aunque ser el 
tercer clasificado en la tabla gallega 
y con menos de la mitad de fuerza 
que el primero debe moderar Ja ale
gría al descorchar el cava ... O el 
iibeiro. Satisfacciones aparte, una 
vez más hay que advertir a los res
ponsables del PSOE contra los peli
gros de tomar en serio las interpreta
ciones que sus exégetas -y los exé
getas de servicio de otros partidos
hacen de los resultados gallegos. 

En primer lugar hay que entender 
que en estas elecciones Rodríguez 
Zapatero no pinchaba ni cortaba, así 

que no hay por qué colgarle el reno
vado fracaso del PSOE en Galicia 
-que el PSOE obtenga en alguna 
parte de España sólo uno de cada 
cinco votos es un fracaso electoral 
sin paliativos- ni adjudicarle el méri
to de que al fin y al cabo el PSOE 
haya crecido algo, lo que significa 
por lo menos que ya ha tocado suelo 
y empieza a rebotar. El tímido rebro
te socialista en Galicia es esperanza
dor para el PSOE, pero no lo libra de 
ser el tercero a gran distancia del pri
mero, lo que a todas luces parece 
insuficiente para las expectativas 

razonables que a priori hay que adju
dicar a un partido socialdemócrata 
asentado en el conjunto español. 
Ahora sí ha llegado el momento de 
que José Luis Rodríguez Zapatero 
hinque los codos para saber qué falla 
desde hace años en la política de este 
PSOE ideológicamente errático en 
cuanto a sus diversas ofertas electo
rales se refiere. 

Los socialistas deberían empezar a 
dudar de la conveniencia de ser apo
yados -y dirigidos- por ciertos inte
lectuales que desde las redacciones 
pergeñan estrategias, señalan objeti
vos tácticos y califican resultados. 
Medios de prensa dedicados desde 
hace años a descalificar ¡U PP como 
estrategia básica para restablecer el 
poder de su PSOE sobre la sociedad 
española han obtenido como resulta
do más notorio el crecimiento electo
ral del PP. Desde hace algunos años, 
como quedó escrito varias veces en 
PUERTA DE MADRID, va quedan
do claro que con amigos como éstos 
el PSOE no necesita enemigos. 
Ciertos progresistas "ye-yés" de los 
60 que se apoderaron de las redac
ciones periodísticas a finales de los 
70 continúan siendo "ye-yés", yana
crónicos por ello. Muchos electores 
ya están hartos de que los lustrosos 
comisarios ideológicos de guardia 
les digan qué tienen que pensar. 

El PSOE de Rodríguez Zapatero 
--<:on sus sug~rencias de marchamo 
liberal, pocas semanas después de 

Impuestos, desinterés ciudadano y horas para los plenos 
El lunes de esta semana tenía lugar 

en el Salón Noble del ayuntamiento 
complutense la sesión plenaria en 
que los concejales reunidos habían 
de decidir las modificaciones fisca
les que afectan a más de 170.000 
alcalaínos. La foto muestra el aspec
to de los bancos destinados a los ciu
dadanos que deseen asistir para ver 
cómo sus concejales defienden sus 
intereses. Evidentemente, el entu
siasmo popular por esta convocatoria 
no resultó indescriptible, pues la 
imagen lo describe sin esfuerzo. 

Es ocioso decir que el pleno muni
cipal en que iban a ser modificadas 
las tasas e impuestos municipales 
tenía una importancia concreta difí
cilmente comparable con cualquier 
otro, puesto que en él se iba a expli
car cómo los contribuyentes van a 
pagar los gastos del ayuntamiento. 
Además, en el pleno no sólo se iba a 
explicar eso; también se iba a pro
porcionar a los diferentes grupos 
políticos, mediante las intervencio
nes de sus concejales, la oportunidad 
de explicar sus criterios fiscales res
pectivos a los contribuyentes, para 
que éstos pudieran juzgar de su ade
cuación o no a la realidad social 
complutense. 

Por ejemplo, Pablo González puso 
sobre la mesa una vez más la necesi
dad -más aún que la conveniencia-
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de que las tasas cubran todo el costo 
de los servicios a que se refieren, fo 
que es un caballo de batalla que ha 
sido y será muy guerrero. Por ejem
plo también, Marta Viñuelas afinó en 
los conceptos fiscales del IAE y el 
IBI poniendo de relieve que el pri
mero es un impuesto indeseable por
que dificulta la creación de riqueza 
y, respecto al segundo, que no va a 
quedar congelado, sino subirá como 
consecuencia de los incrementos de 
los valores catastrales, por lo que el 
PP proponía bajar el tipo impositivo 
municipal del 0'60 al 0'53. Los razo
namientos de ambos concejales eran 

fáciles de seguir y, por consiguiente, 
buenos elementos de juicio para que 
cada ciudadano pudiera formarse su 
propio criterio. 

La foto describe la respuesta popu
lar, quizá por la hora del pleno -las 5 
de la tarde- o por simple desinterés 
ciudadano. Así no es fácil que los 
concejales se vean muy motivados. 

Conviene estimular el interés de 
los ciudadanos sobre los temas fun
damentales, esos que, paradójica
mente, como han de ser tratados en 
plenos extraordinarios, suelen ser 
debatidos a horas poco favorables a 
que el público acuda a observar. 

que el nuevo secretario general S 
empezara a darse a conocer-, consi- Jun 
guió preocupar a los socialdemócra- exr 
tas de derechas que gobiernan Ten 
España, pero inmediatamente choca- -
ron con el frente de los "mass 
media" proPSOE clásico -inmovilis-
ta, si se prefiere-, que no quieren 
saber nada de liberalismo, y de los 
proAznar, no dispuestos a admitir 
que alguien pueda proponer de nue-
vo para Ja sociedad española lo que 
Azoar ha prometido con reiteración 
y ha incumplido con contumacia. 

Lo más frustrante que podría pasar 
a José Luis Rodríguez Zapatero es 
fracasar con ideas ajenas por no 
intentar el triunfo con las propias. 
All~ él. Por el momento, ya que de 
ele<!ciones hablamos y aunque el 
secretario general del PSOE no est ' 
directamente involucrado en éstas 
su último marcador frente al PP e 
lunes era 41-17, con peligro de con 
vertirse el miércoles en 42-16. 

En resumen, como se escribía a 
principio, parece que Manuel Frag 
es mucho Fraga. Rompeolas popul 
capaz de aguantar indemne -y sali 
fortalecido del trance- los embate 
de las marejadas mediáticas provo 
cadas en algún lugar de Madrid po 
sus enemigos de siempre, esos ene 
migos jurados que con sus despropó 
sitos renuevan página a página 1 
vitalidad política del Oso de Villalba 
Manuel Fraga ha machacado a su 
rivales en Galicia una vez más. 

Lucha antiterrori 
El presidente norteamericano deb 

de estar ya hasta aburrido de explic 
que la guerra de Estados Unidos con 
tra el terrorismo va a durar años 
Incluso, para que la cosa quede má 
clara, hay quienes ya le han puest 
una duración mímima: al menos do 
años. Bueno, pues la mayor parte d 
las informaciones se empeñan e 
darla por terminada antes del día 1 
de noviembre, cuando empezará e 
Ramadán. Cosas como ésta hace 
que en España percibamos las opera
ciones como un juego virtual sujeto a 
reglamentos, algo así como un parti-
do de fútbol, en el que hay que mar 
car los goles durante los noventa 
minutos previstos, más los que con 
ceda el árbitro. 

El combate contra el terrorismo no 
va a terminar antes del día 17 de 
noviembre. Otra cosa es que Estados 
Unidos decida dejar de bombardear a 
partir de ese día el territorio afgano o 
que simplemente se tome un tiempo 
reglamentario de descanso, antes de 
que comience la segunda parte del 
encuentro. Esto es muy posible por
que en la planificación del conflicto 
por el estado mayor norteamericano 
se puede haber pensado ya en la 
posibilidad de interrumpir las hostili
dades durante cierto tiempo y con 
una buena excusa, sin ningún com
promiso por su parte, para valorar la 
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Mes de Dan Juan Tenorio, mes de oportunidades para Alcalá 
Según los expertos en teatro, Don 

Juan Tenorio vale poco; según los 
expertos en poesía, Don Juan 
Tenorio no vale nada; encima, según 
Marañon, don Juan, ese paradigma 
del ligón español, tenía tendencias 
soterradas hacia el mariconeo; según 
los estudiosos de la sociedad españo
la, a lo largo de las últimas genera
ciones Don Juan Tenorio era el úni
co contacto con el teatro y con la 
oesía que tenía una gran parte del 

pueblo español. La mayoría de los 
españoles maduros del siglo XX eran 
capaces de citar frases del Tenorio 
on tanta facilidad como del Quijote, 
i no con mayor facilidad. 
Entre las contadas iniciativas cul
rales dignas de tal nombre que el 

yuntamiento complutense ha puesto 
n marcha en las últimas décadas, 

a de ellas fue reponer en escena 
on Juan Tenorio. Esta obra era casi 
e obligada reposición año tras año 
r estas fechas, como ilustración de 

a fiesta de los fieles difuntos, pero 
asi de repente -quizá como conse
uencia de ese tratamiento casi de 
uto sacramental que solía recibir
esapareció de las carteleras en una 
spaña que se modernizaba rápida
ente impulsada por la prosperidad. 
El ayuntamiento complutense, por 

ugerencia del primer gerente de la 
undación Colegio del Rey, José 

tonio Muñoz, decidió recuperar la 
ostumbre de presentar el mito ante 
s espectadores durante estas 

campaña larga 

eva situación creada después de 
s ataques sobre Afganistán, para 
cidir cómo seguir después las ope-
ciones. Por el momento, la puesta a 
sposición de la CIA de mil millo-
s de dólares "extras" para cazar a 
sama bin Ladeo hace suponer que 
do no van a ser operaciones bélicas 
ás o menos convencionales, de 
mbardeos, infiltraciones y cosas 
í, sino también se va a aplicar tác
as digamos más subterráneas por
e George Bush y sus expertos ya 
tán convencidos de la dificultad de 
alizarlo rápidamente. 
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fechas. Eso sí: como el horno teatral 
no estaba para el bollo de una repre
sentación donjuanesca tradicional 
-ni había teatro donde hacerla en 
Alcalá- , Muñoz se inventó un Don 
Juan representado en diferentes 
lugares apropiados de Alcalá, luga
res que así se convertirían en esce
narios naturales. Dado que para 
representar la obra entera habría que 
ir de un lado a otro por la ciudad, el 
Don Juan de Alcalá era de hecho un 
Don Juan itinerante. Para dar mayor 
color a la itinerancia y a las repre-

sentaciones, se pedía a los especta
dores que se vistieran "de época". 

Todo resultó muy original, pero un 
poco complicado, por lo que las 
representaciones posteriores consi
guieron diversos éxitos de crítica y 
público, sin excluir algún pataleo 
clamoroso, como el que dio lugar a 
que Modesto Quijada, a la sazón 
presidente de la comisión municipal 
de Cultura, decidiera cortar el chorro 
de experimentos porque, ya que el 
descorche de la botella costaba doce 
o quince millones de pesetas, conve-

nía que su contenido no fuera tratado 
como gaseosa. 

Desde entonces el Don Juan alca
laíno perdió itinerancia y ganó en 
coherencia. Hoy, cuando es una ofer
ta recreativa consolidada en Alcalá y 
para los alcalaínos, hay que pensar 
en que también sirva como atractivo 
para potenciales espectadores forá
neos, madrileños en especial, que se 
aburren tanto como cualquiera por 
tales fechas en su gran urbe, 

El ayuntamiento complutense ha 
sabido consolidar esta fiesta teatral 
durante los últimos años y ahora se 
puede sugerir la conveniencia de que 
haga algo más. El mito de Don Juan 
Tenorio debe de conservar atracción 
suficiente como para hacer venir a 
esta ciudad a muchas personas resi
dentes en el centro de España, sobre 
todo si se desarrolla en jornadas 
sucesiv;ts a lo largo de una semana o 
más, y sin limitarse exclusivamente 
a las grandes representaciones. 
Podría programarse algunos otros 
tipos de representación y, desde lue
go, acompañarse todo de estudios, 
congresos, conferencias etc. Cuando 
Alcalá quiere potenciar una activi
dad económica turística, el mes de 
Don Juan Tenorio podría ser un mes 
de oportunidades para Alcalá. 

El gobierno complutense, cuya 
titular de Cultura, Pilar Fernández, 
aparece en la foto con Lidia Navarro 
y Liberto Rabal -Doña Inés y Don 
Juan 2002- tiene la palabra. 

La MAS debe disponer de mayar capacidad de embalse 
Cada vez que alguien ligado al 

negocio madrileño del agua viene a 
Alcalá se las apaña para recordar que 
el Canal de Isabel II espera con los 
brazos abiertos a los alcalaínos. El 
último encargado de dar un tirón a 
favor de los intereses del Canal ha 
sido Fernando García Rubio, respon
sable de política municipal del PP en 
Madrid (en la foto), quien vino a cri
ticar aquí el plan de ordenación urba
na que prepara el gobierno socialco
munista complutense y afirmó, con 
muy buenas razones, que tantas edi
ficaciones, si se van a utilizar, como 
es lógico, no dispondrán de agua 
suficiente con la que ahora tenemos. 

No sabemos cómo hará sus cálcu
los el señor García Rubio. En Alcalá, 
quienes vivimos angustiados hace 
unos años viendo cómo semana tras 
semana se vaciaba la presa de Beleña, 
aprendimos de modo muy empírico 
que no es ya que no vayamos a tener 
agua si se edifica más, es que no ten
dríamos agua suficiente para lo que 
ya tenemos si se produjera una sequía 
como la de aquel bienio, nada excep
cional, por otra parte, para cualquiera 
que se tome la molestia de estudiar la 
pluviosidad de la zona. Por eso, cuan
do pasamos el susto y entrarnos de 
nuevo en años lluviosos, se escribió 
en PUERTA DE MADRID que era 
necesario aprender la lección e incre-

mentar la capacidad de embalse, para 
lo que era necesario hacer una presa 
nueva. Dejemos aquí absolutamente 
claras dos cosas. La primera, que las 
poblaciones abastecidas por la MAS 
-Alcalá entre ellas- no llegaron a 
sufrir restricciones de agua. La segun
da, importantísima pero habitualmen
te olvidada por quienes parecen que
rer dar a los alcalaínos "el timo del 
agua", es que Madrid y las poblacio
nes abastecidas por el Canal de Isabel 
II sí tuvieron que soportar en la mis
ma época restricciones severísimas. 
Los hechos demostraron que entonces 
la MAS fue capaz de abastecer a sus 
clientes y el Canal de Isabel II no lo 

fue. Es de suponer que los alcalaínos 
serán capaces de recordar esto cuando 
en el futuro los agitadores a favor del 
Canal de Isabel II traten de hacer que 
paguen -los alcalaínos- 2.000 millo
nes de pesetas anuales más por agua 
de lo que pagan ahora. Porque ésa es 
otra: los clientes del Canal pagan el 
agua mucho más cara que los de la 
MAS, y no porque los ayuntamientos 
abastecidos por ésta la subvencionen, 
sino simplemente porque la MAS es 
mucho más eficiente económicamen
te en este territorio. 

Quedamos, pues, en que hay razo
nes para preocuparse del futuro del 
abastecimiento de agua a Alcalá, y 
debemos entender que algunos de 
nuestros por tantos motivos hermanos 
de Guadalajara -algunos de los que 
no piensen en todas las variantes de la 
operación- podrían sentirse inicial
mente muy satisfechos si Alcalá fuera 
expulsada de la MAS porque pueden 
creer que así se la quedarían para 
ellos solos. 

Alcalá no debe precipitarse en el 
Canal, sino buscar y encontrar rápida
mente un lugar para hacer una presa 
nueva para la MAS o, como alternati
va, saber si es realizable y podría ser 
útil la sugerencia que hizo en estas 
páginas la Asociación de Vecinos del 
Val hace años, la de conectar el 
embalse de Beleña con el de Alcorlo. 
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luchas personas mueren por causa de la tardanza del servicio sanhaño de emergencia 

"Queremos que el servicio de bomberos, 
cuente con servicio sanitario de emergencia" 
La Unión Comarcal del Corredor del Henares celebró una rueda de prensa para pre
sentar el escrito sobre 'Defensa del Servicio Integral de Emergencia en el Cuerpo de 
Bomberos de la C.A.M. (SERCAM)', presentado el pasado mes de septiembre ante la 
presidencia de la Comunidad de Madrid y suscrito por la mayoría de los ayunta
mientos de la comarca, Comisiones Obreras y UNICEM. La rueda de prensa tuvo 
lugar el 16 de octubre en la Cámara de Comercio de la ciudad complutense. 

El día 28 de diciembre de La incorporación de este a la consejería de Sanidad la 
1994 fue aprobada la ley personal al cuerpo de bombe- prestación del 'Servicio de 
14/994 por la que se regula- ros de la comunidad de emergencia y rescate de la 
ron los Servicios de Preven- Madrid dio lugar a la puesta comunidad de Madrid' dio 
ción y Extinción de Incendios en servicio de cuatro unidades como fruto los protocolos y 
y Salvamento de la Comuni- terrestres de soporte vital acuerdos con otras institucio
dad de Madrid. En la citada avanzado, así como de dos nes. 
ley el artículo 24.3 determinó helicópteros medicalizados, Como consecuencia de lo 
que como Unidad de Apoyo al desarrollándose esta actividad anterior las corporaciones 
Cuerpo de Bomberos existiría con procedimientos operativos locales, organizaciones sindi
una unidad de asistencia de la emergencia sanitaria, cales y organizaciones empre
médica, con los recursos encuadrados éstos a su vez en sariales queremos poner de 
humanos y materiales, que los del cuerpo de bomberos, manifiesto y denunciar el des
tendria entre otros objetivos, con los principios de celeri- mantelamiento del servicio 
garantizar el desarrollo de las dad, oportunidad y proporcio- integral de emergencia de la 
funciones que para el cuerpo nalidad. Los medios aéreos comunidad autónoma de 
de bomberos define el artículo operarán en el contexto de las Madrid, desarrollado en el 
14.h de la mencionada ley y operaciones especiales en el cuerpo de bomberos de la 
que eran las de recuperar a las marco de la ley de navegación comunidad de Madrid, el cual 
víctimas y coordinar su trasla- aérea y del reglamento general supuso un aumento de la pro
do urgente, incluso realizarlo de circulación. La incorpora- ximidad de éste a los ciudada
cuando fuese preciso. ción de este personal sanita- nos en el ámbito de actuación. 

Para el ejercicio de dichas rio, así como su consolidación Esta medida supuso en la 
funciones , y tras la formación como funcionarios del cuerpo seguridad de las personas, 
del personal del cuerpo de de bomberos, fue consolidada como en su integridad fisica el 
bomberos en los planes de for- mediante ley 28/27 del 27 de deterioro del servicio público 
mación continua, como técni- diciembre de medidas fiscales que desde el sistema integral 
cos en soporte vital básico, el y administrativas, en su capí- se prestaba. 
3/5/97 en el acuerdo del con- tulo VI, sobre la ley de los ser- La paralización de las obras 
sejo de gobierno y previo deba- vicios de prevención y extin- de infraestructuras y de los 
te en la asamblea de Madrid se ción de incendios y salvamen- planes de desarrollo del SER
creó el SERCAM, integrado en to. En el artículo 7.2, fueron CAM desde que dicho disposi
el cuerpo de bomberos de la añadidos dos nuevos párrafos tivo empezó a depender de la 
comunidad de Madrid. La acti- en el artículo 15.1.a, dando consejería de Sanidad, demos
vidad comenzó el 4/8/97 tras lugar a la aprobación de la ley tró la improvisación y la falta 
la incorporación en la figura 19/99. de rigor con la que actuó el 
de funcionarios interinos de El desarrollo de función y gobierno regional, el deterioro 
personal facultativo y de actividad, hasta el decreto del servicio de seguir mante
enfermería. 25/00, por el que se atribuye niéndose, no beneficia en 
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Francisco Collado, concejal del 
PSOE; Magdaleno García Alcalá, 
miembro de la ejecutiva de 
CC.00., Agustín Bote, delegado 
de bomberos de la CAM; Luis 
Mariscal, secretario general de la 
Federación de Servicios y Admi
nistraciones Públicas de la CAM; 
Ángel Díaz Cardiel, secretario de 
la Unión Comarcal de CC.00. 

absoluto a los ciudadanos y 
ciudadanas de la Comunidad 
de Madrid, en materia de 
emergencia sanitaria. 

A consecuencia de todo esto, 
la relación de corporaciones 
locales, organizaciones sindi
cales y organizaciones empre
sariales del Corredor del 
Henares que forman la Plata
forma de defensa del SERCAM 
expusieron a PUERTA DE 
MADRID: "En primer lugar 
apoyamos al cuerpo de bom
beros de la comunidad de 
Madrid, en el objetivo de que 
se potencie y continúe consi
derándose como servicio inte
gral, en las mismas condicio
nes que se daban con anterio
ridad al decreto 17 /2/00. 

Como segundo punto, mos
tramos solidaridad incondicio
nal con el cuerpo de bombe
ros, demandando la reintegra
ción del SERCAM, ya que a lo 
largo de su desarrollo, con 
dificultades en su implanta
ción, ha venido demostrando 
la calidad en el servicio que 
desde él se prestaba, con un 
claro aumento de la seguridad 
y proximidad de asistenc!__a a 
los ciudadanos que viven en la 
comunidad de Madrid. 

En tercer lugar, instamos al 
gobierno regional a que consi
dere las modificaciones que se 
realizaron a partir del decreto 
17 /2/00, y amplie y consolide 
el cuerpo de bomberos como 
servicio integral de emergen
cia, en las condiciones que se 
venían dando con anterioridad 
al decreto 25/2000, por las 
situaciones que se están gene
rando en perjuicio de la pobla
ción que habita en las zonas 
donde se desarrolla este dis
positivo, así como, en las que 
aún no se ha desarrollado. 

Por último ponemos de 
manifiesto que los ciudadanos 
de esta comunidad de Madrid 
tienen derecho a tener a su 
disposición un servicio inte
gral de emergencia, con uni
dades de soporte vital avanza
do con el equipo sanitario 
necesario integrado en el cuer
po de bomberos para dar res
puesta a cualquier tipo de 
emergencia y rescate". 

Agustín Bote, delegado de 
Bomberos de la comunidad de 
Madrid y concejal del PSOE, 
argumentó a este semanario: 
"El día 28 de septiembre de 
este año, en la Nacional IV en 
el Km 40 de Ciempozuelos se 
produjo un accidente de tráfi-
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Valentín Martín, concejal de 
Seguridad de San Fernando 

co. La primera información del 
suceso la recibe en el 112 a las 
10:39 el cuerpo de bomberos 
del Parque de Aranjuez a las 
10:40. Llegan al lugar del acci
dente a las 10 :57. Los efecti
vos activados en el cuerpo de 
bomberos fueron en total de 
12 vehículos de primera inter
vención o de apoyo, con un 
total de 26 personas, para 
hacer frente a dicha emergen
cia, a las 11 :09 al no disponer 
de recursos sanitarios aún, se 
solicita recursos en preventivo 
al SERCAM, estos medios 
sanitarios llegan al lugar a las 
11.38, o lo que es igual desde 
la primera información hasta 
la llegada de los medios sani
tarios pasaron 59 minutos. 
¿Cuánta gente se puede salvar 
en ese tiempo? Éste es un 
ejemplo clave de nuestra falta 
de recursos". 

Valentin Martín, concejal de 
Seguridad de San Fernando 
de Henares, relató a este 
semanario una parada respi
ratoria de una persona de 
avanzada edad: "El miércoles 
10 de octubre Emergencia 
Sanitaria de la comunidad de 
Madrid, Coslada, recibió una 
llamada de Policía local recla
mando la U.V.I del SERCAM, 
que la había solicitado ante
riormente Protección Civil de 
Coslada en la calle Sánchez 
Alonso, para atender a una 
persona de edad avanzada con 
parada respiratoria. Se comu
nica a CECOP. Pasadas las 
19: 15 otro servicio, Protección 
Civil vuelve a solicitar la pre
sencia de la U.V.I. , se le vuelve 
a comunicar a CECOP y les 
contesta que se lo pasa a su 
central. La U .V.I. en ese 
momento se encuentra en el 
taller cambiando ruedas, sin 
tener otro medio operativo del 
servicio en la zona, dando res
puesta al servicio solicitado 
por Policía Local y Protección 
Civil una vez finalizada la 
reparación. Cuando llegaron a 
la intervención dicha persona 
había fallecido. Aquí se puede 
ver la falta de recursos". 

PUERTA de Madrid 

Carlos Clemente San Román, Antonio Trayer, 
Francisco Zamora y José Blázquez. 

Claudia Rodríguez, 
coordinadora como becaria 

Todos los años se inaugura la anenura del Master, en la Universidad de Alcalá 

Séptima promoción del Master de Restauración 
en Patrimonio de la Universidad de Alcalá 
Carlos Clemente San Román, director del M.R.R.P. ; Antonio Traye r, director de la escue
la de Arquitectura Técnica; Francisco Zamora, director de la fundación Carolina y presi
dente de gestores del patrimonio español; y el vicerrect or de Centros y Estudios propios, 
José Blázquez Galaup, realizaron el acto de apertura inaugural de la séptima promoción 
del Master de Restauración en patrimonio de la Universidad de Alcalá, el viernes 19 de 
octubre en el Paraninfo de la Universidad. Al acto asistieron 30 alumnos de la promo
ción que comienza y 40 alumnos de la promoción que se está dic t ando este año . 

En la anterior promoc1on 
del mismo Master, el 15 de 
junio del 2001, se titularon 
treinta y tres profesionales. 
Haciendo el número de 220 a 
253 titulados del Postgrado 
en Patrimonio que han estu
diado y practicado su especia
lización en la conservación y 
restauración de nuestros 
monumentos y centros histó
ricos. Se titularon profesiona
les de ocho países (Argentina, 
Brasil, Colombia, Chile, Espa
ña, Marruecos, México, Vene
zuela); de España pertenecían 
a ocho comunidades autóno
mas españolas (Andalucía, 
Aragón, Cataluña, Castilla La 
Mancha, Extremadura, Gali
cia, Madrid y el País Vasco) . 
Los titulados en patrimonio 
por Alcalá alcanzan ya a die
ciocho países y a casi todas 
las comunidades autónomas 
españolas (excepto Canarias, 
Baleares, y La Rioja). En el 

curso actual 2000-2001 (Vl 
promoción) están cursando 
por primera vez dos profesio
nales de Filipinas y Siria. Las 
profesiones de los titulados de 
la anterior promoción son: 
once historiadores, dos licen
ciados en arte, cinco arqmtec
tos, un ingeniero de caminos, 
seis restauradoras, una dise
ñadora, una periodista, dos 
arqueólogas, una geóloga, y 
seis arquitectos técnicos. 

En esta promoción, el Mas
ter en conjunto con la Univer
sidad de Alcalá, otorgaron 12 
prácticas a sus profesionales 
y algunos de ellos aún siguen 
trabajando para empresas 
corno Geocisa. Revista Ars 
Sacra y El Master. 

Claudia Rodríguez colabora 
en secretaria, realizó el curso 
en el 99, es Master y es arqui
tecta colombiana. En este 
acto su puesto fue de coordi
nadora corno becaria: "Ésta es 

ROPA 0[ TRABAJO dOfP~ 
• SANITARIO • SEGURIDAD J~' 
• HOSTELERÍA • INDUSTRIA ',0 

... ~ ·- i 
el Tomás Merino, 5 Ounto Puerta del Vado) J -. • ..... 

Tlf. y Fax: 91 881 16 87 -ALCALÁ DE HENARES ;\ .... ~ ~ 

la inauguración de la séptima 
promoción del curso 2001-
2002 del Master de Restaura
ción de la UA. Vienen profe
sionales de Sudamérica, de 
Brasil, de Panamá, de Uru
guay, El Salvador, Colombia, 
Chile y Argentina. De aquí de 
España asisten de Santiago 
de Compostela, Sevilla, 
Madrid , Alcalá y algunas 
otras poblaciones españolas. 
Las personas que han asisti
do al acto. pertenecen a los 
países que he mencionado 
antes. La promoción la con
forman 29 profesionales. Este 
año vamos a viajar a Siria, es 
una propuesta para conocer 
nuevas culturas. En años 
anteriores se han realizado 
viajes a París, Sevilla, Los 
Alcázares, Córdoba, donde 
visitaron el yacimiento arque
ológico de Medina Azahara, 
visitaron la Catedral de Bur
gos, en León también su cate
dral, estuvieron en Barcelona, 
Palencia, Ávila, Toledo, Sego
via. ... Estos viajes consisten 
en la realización de talleres en 
colaboración con el Master. 
Todas las clases tienen lugar 
en la Universidad de Alcalá, y 
las prácticas, que son los 
talleres, se realizan en los 
lugares a donde se viaja", 
explico Claudia a PUERTA DE 
MADRID. 
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la universidad de Alcalá 
anravechará también 
para arreglar el 
pado de los Rlósolos 

El gobierno 
destina 
92 millones 
de pesetas 
para arreglar 
e11alio 
Trilingüe 

La comisión mixta del uno 
por ciento cultural, formada 
por los ministerios de 
Fomento y de Educación, 
Cultura y Deporte, aprobó 
en su reunión del día 9 de 
octubre una serie de actua
ciones destinadas a la recu
perac1on del patrimonio 
arquitectónico e histórico de 
interés cultural, por un 
importe total de 936 millo
nes de pesetas. Una de estas 
actuaciones se realizará en 
el patio Trilingüe de la uni
versidad de Alcalá, concreta
mente en el que se encuen
tra el paraninfo, al cual se 
destinarán 91.900.000 pese
tas. 

Estas actuaciones están 
incluidas dentro de los pro
gramas que el ministerio de 
Fomento tiene para atender 
las necesidades del patrimo
nio histórico mediante la 
realización de obras para su 
conservación y enriqueci
miento con cargo al uno por 
ciento cultural en colabora
ción con el ministerio de 
Educación, Cultura y Depor
te. 

Una de estas obras será la 
de restauración del patio 
Trilingüe de la universidad 
en la recuperación de la lla
mada manzana rectoral de 
Alcalá, por un importe de 
91 '9 millones de pesetas. 
Fuentes de la universidad 
confirmaron a PUERTA DE 
MADRID que se pretende 
incluir dentro de este pro
grama la restauración del 
patio de los Filósofos. 

Se trata de arreglar los ele
mentos arquitectónicos que 
se encuentran en peor esta
do dentro de uno de los 
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patios más emblemáticos e 
importantes de cuantos hay 
en la ciudad complutense. El 
patio Trilingüe es de la uni
versidad y en él se encuentra 
el Paraninfo. Dos de sus alas 
son el inmueble que ocupa 
actualmente la hostería del 
Estudiante. 

Según un portavoz de 
Fomento, la comisión ha 

aprobado el importe de esos 
casi 92 millones de pesetas. 
A partir de estos momentos 
se tienen que hacer los pro
yectos, aprobarlos y sacarlos 
a concurso para que puedan 
realizarse las obras, es decir, 
que será un proceso un tan
to largo que no es fácil que 
se pueda terminar antes de 
la ceremonia de entrega del 

premio Cervantes, que se 
celebra el día 23 de abril con 
la presencia de Sus Majesta
des los Reyes, don Juan Car
los y doña Sofia. Precisa
mente es en el patio Trilin
güe donde la Hostería del 
Estudíante sirve un cóctel a 
los invitados que es encarga
do todos los años por el 
ministerio de Cultura. 

PUERTA de Madrid 
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Guillermo Calvo y Juan Gutiérrez, técnicos de la Cámara de Comercio, junto a José María Fontana, 
delegado en Alcalá de Henares de la Cámara, y José García Parriego, presidente de FECOHE 

Dirigida a los empresarios de la zona 

La Cámara de Comercio de Alcalá, 
presentí la campaña del Euro 
José Maria Fontana, delegado de la Cámara de Com.ercio en Alcalá de Henares; José 
García Parriego, presidente de FECOHE; Juan Gutiérrez y Guillermo Calv o , dos 
licenciados en em.presariales que t rabajan como técnicos de la Cámara de Com.er
c io , organizaron una rueda de prensa para hablar de la c am.paña del e uro para los 
e mpresarios de la zona. La rueda de pre nsa t u vo lugar el lunes 22 de octubre en la 
de legación de la Cámara de Comercio de la ciudad com.plutense. 

José Maria Fontana pre
sentó las actuaciones previs
tas para desarrollar la 'Cam
paña de divulgación y difu
sión de la transición al euro'. 
Una de estas actuaciones 
consistirá en la visita de los 
técnicos de la Cámara de 
Comercio al establecimiento 
para que resuelvan sus 
dudas, marcando el siguiente 
número de teléfono: 91/889 
22 76. Esta delegación tam
bién atenderá a los empresa
rios de la zona en su sede, 
que se encuentra en plaza de 
la Victoria, 1. 

En la campaña también 
participaron las asociaciones 
empresariales de la zona del 
corredor del Henares como la 
Federación de Empresas y 
Comercios del Henares 
(FECOHE) , la Asociación de 
Comerciantes de San Fernan
do de Henares, la Asociación 
de Comerciantes y Autóno
mos de Torrejón de Ardoz 
(ACYATA), la Asociación de 
Empresarios de Mejorada 
(AEME) , la Asociación de 
Mujeres Empresarias y 
Comerciantes del Henares 
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(AMECHE) y la Asociación de 
Empresarios de Coslada 
(MERKUR). Los comerciantes 
de la zona podrán dirigirse 
también a estas asociaciones 
donde un técnico de la Cáma
ra de Comercio responderá a 
sus dudas. 

La delegación de la Cámara 
de Comercio tiene previsto 
instalar puestos informativos 

en distintos centros com er
ciales de los municipios del 
Corredor. 

Las actuaciones programa
das para la fase final de 
'comunicación del euro' en la 
ciudad complutense son: 

- En la sede de FECOHE, 
(calle Daoíz y Velarde, 11, 
1 ºA y B) durante los días 23 y 
29 de octubre; 5 , 12, 16 y 23 

Goteras 
IMPERMEABILIZACIONES 
•CUBIERTAS 

• TERRAZAS {lillllll J 
• LIMAS 10 •ªos ÍI-.¡;- • .. . • TEJADOS .. ·· .,, . , -·-· , · 
• FACHADAS PROYECTPOL, S.L. 

IMPERMEABILIZACIONES Y AISLAMIENTOS 
Polig. lnd. Los Almendros, e/ Grecia, nave 24 - Tlf.: 91 880 83 02 
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de noviembre; 3 , 10, 17 y 24 
de diciembre se organizarán 
jornadas informativas (de 
0 9'00 a 11 '00 h .) y se atende
rán llamadas telefónicas para 
resolver posibles dudas (de 
11'00 a 13'00 h.). 
· - En la delegación de la 
Cámara de Comercio (Plaza 
de la Victoria, 1) durante los 
días 24 y 31 de octubre; 7, 
14, 21 y 28 de noviembre; 5, 
12, 19 y 26 de diciembre, se 
organizarán jornadas infor
mativas (de 09'00 a 11 '00 h.) 
y se atenderán llamadas tele
fónicas para resolver posibles 
dudas (de 11'00 a 13'00 h.). 

En galerías y Mercado 
Municipal, se desplazarán 
técnicos de las Galerías los 
días 30 de octubre; 6, 13 de 
noviembre y al Mercado 
Municipal el día 20 de 
noviembre. 

Juan Gutiérrez, como téc
nico de la Cámara de Comer
cio, argumentó a PUERTA 
DE MADRID: "Lo que más 
nos ha llamado la atención, 
es que la gente estaba más 
preparada de lo que creía
mos. Han actualizado sus 
ordenadores, sus cajas regis
tradoras, ... a la gente le está 
costando adaptarse, pero no 
va a ser un camino muy difi
cil si ponen interés, y de su 
parte". 

"No sabemos a quién resul
tará más dificil pensar y con
tar en euros. El día 15 de 
diciembre en cualquier ban
co, se cambiaran dos mil 
pesetas , por un pack de 
euros. Recomiendo a todo el 
mundo que cambie este 
pack, por dos mil pesetas. 
Estas navidades todos debe
ríamos jugar con este pack, 
para empezar a controlar la 
nueva moneda. Aunque hay 
gente que piensa que las per
sonas mayores son las que 
más dificultades dan en los 
comercios, yo que soy perso
na mayor creo que no es cier
to. Yo y la gente de mi quinta, 
hemos contado en céntimos, 
por lo tanto nos resultará 
más sencillo el cambio de 
moneda", declaró José Maria 
Fontana a este semanario. 

27 de octubre de 200t 



Pablo González, concejal de Hacienda, protagonizó el pleno municipal del último lunes. 

Hubo discrepancias en el IAE, el 111 v las licencias urbanísdcas 

Un pleno extraordinario aprobó la f iscalidad 
municipal complutense para 2002 
El lunes día 22 de octubre hubo pleno extraordinario del ayuntamiento complutense. La sesión 
empezó a las cinco y cuarto de la tarde y duró media hora, durante la que fueron aprobados los 
tres puntos del orden del día, que se alteró para discutir en último lugar el primer punto. 

La sesión comenzó con expli
caciones del alcalde: "Si la 
oposición no tiene inconve
niente, expondremos primero 
los puntos segundo y tercero, 
ambos de urbanismo." Con el 
punto dos se aprobó por una
nimidad ceder el uso de cuatro 
viviendas a la Guardia Civil. El 
concejal de Hacienda, Pablo 
González García, pidió la pala
bra para precisar la cuestión: 
"En el contrato viene todo 
explicado, pero deseo aclarar
lo. Tenemos un contencioso y 
se trata de un impuesto a car
go de la institución." 

En el tercer punto se aprobó 
por unanimidad subastar 
varias parcelas municipales y 
después se discutió el primer 
punto, la modificación de las 
ordenanzas fiscales y genera
les de precios públicos para 
este año. 

Fiscalidad: 
4 por ciento más 
Pablo González dijo: "Agra

dezco la flexibilidad de la opo
sición por permitir tratar este 
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punto en tercer lugar. Se trata 
de una continuación de las 
tasas del pasado ejercicio y 
hemos hecho un análisis serio 
y detallado de los costos. 
Nuestro criterio sigue siendo 
aplicar la subida del Índice de 
Precios de Consumo (IPC). En 
el año pasado subimos la fis
calidad un 3,5%, la previsión 
de aumento del IPC, aunque 
éste en realidad subió un 4%, 
con el consiguiente quebranto 
para los ingresos municipales. 
Este año sabemos que el IPC 
ha subido ya un 3,6%, un 4% 
en la comunidad de Madrid. 
Para evitar lo del año pasado, 
hemos hecho estudios más 
profundos que dicen que a 
final de año el IPC habrá subi
do por lo menos el 4%. Por 
tanto, este año subiremos la 
fiscalidad un 4%." 

Tasas próximas 
al coste del servicio 
Pablo González habló de las 

tasas antes que de los impues
tos: "Este año acercaremos las 
tasas al coste de servicio. 

Serán las primeras tasas 
adaptadas al euro, con los 
redondeos y otros procesos 
nada fáciles, que pueden pare
cer tonterias, pero la ley nos 
obliga a hacerlos. Además de 
la subida del IPC, nuestros 
otros criterios son garantizar 
la suficiencia de los servicios, 
cubrir costes y lograr el equili
brio fiscal. En esto último, 
Alcalá está en mitad de la 
tabla regional. No tenemos 
mala financiación. Estamos en 
un 54 o 55% de ingresos en 
tasas e impuestos." 

El concejal de Hacienda 
resaltó una novedad: "Nues
tras teorias fiscales son las 
mismas que las del ejercicio 
pasado, con un elemento nue
vo: podemos bonificar hasta 
un 95% de ciertas actividades, 
sobre todo de obras que ten
gan un marcado carácter 
social. " 

Pablo González pasó a anali
zar los impuestos: "En el 
impuesto sobre vehículos de 
tracción mecánica hemos apli-

cado la subida mencionada 
del 4%, lo mismo que el IPC. 
Aunque pueda parecer contra
dictorio, el impuesto se conge
la para los vehículos de gran 
cilindrada y para el resto 
aumenta el consabido 4%." 

Modificaciones 
en el impuesto 
sobre plusvalías 
En cuanto al impuesto sobre 

plusvalías, Pablo González 
declaró: "Han eliminado la 
deducción del 40% en la base 
imponible. Para compensar 
esto hemos decidido bajar el 
tipo impositivo del 31 al 19%." 

A continuación, el responsa
ble de la fiscalidad municipal 
se refirió al Impuesto de Acti
vidades Económicas (lAE): "No 
hemos tocado el índice de 
situación y hemos suprimido 
las calles de séptima y octava 
categoria, que son las calles 
sin urbanizar, que suelen ser 
ocupadas por empresas de 
nueva implantación. Esto es 
porque ahora la ley dice que 
todas las empresas son al 
menos de sexta categoría. No 
está claro que quieran quitar 
el lAE. En la última reunión de 
la federación de municipios no 
estuvimos de acuerdo con eli
minarlo porque supondria 
perder muchos ingresos. En 
aquella reunión el represen
tante del gobierno nacional 
llegó a decir que los munici
pios compensáramos esa mer
ma en ingresos con las parti
das donde sobraban. Decidi
damente no sabía cómo están 
las cuentas de los ayunta
mientos." 

IBI: congelado el tipo, 
pero no la base 
En último lugar habló del 

Impuesto de Bienes Inmuebles 
(IBI): "Pedimos paralizar el 
acuerdo porque la carga del 
IBI podria subir un 120%. 
Justificamos la suspensión de 
ese acuerdo por el gran com
portamiento que ha tenido el 
padrón, que ha pasado del 
68% al 75,6%. De hecho creo 
que no ha habido una revisión 
de este tamaño desde 1997, 
cuando Luis Vargas revisó 
13.000 o 14.000 unidades 
urbanas. Nosotros hemos revi
sado 14.883 nuevas unidades. 

PUERTA de Madrid 
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Pablo González (PSOE) y Marta Viñuelas (PP) llevaron el peso del debate sobre presupuestos entre gobierno y oposición. 

Con esta mejora en el padrón, 
pensamos que el IBI debería 
seguir siendo el 0,6%, como el 
año pasado. Hay que advertir 
que aunque hemos logrado 
mantener el tipo del IBI, el 
gobierno ha aumentado los 
valores catastrales y con 'ellos 
las bases imponibles, por lo 
que inevitablemente la canti
dad que se pagará por IBI 
subirá." 

PP: "El mi se ha 
disparado y pedimos 
su reducción" 
La concejal del PP Marta 

Viñuelas Prado replicó: "Como 
es habitual en el gobierno 
municipal, no nos ha facilita
do informes comparativos con 
el año anterior. Pensamos que 
los malos augurios no justifi
can su previsión de inflación y 
el IPC no subirá un 4%. En 
impuestos nuestras propues
tas son similares a las del año 
pasado. Estamos contra el 
IAE, que castiga la creación de 
riqueza, pero no pedimos su 
eliminación porque es un gran 

Cl.,IC 
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ingreso para los ayuntamien
tos. Sí pedimos su congelación 
hasta que se lo sustituya. En 
cuanto al IBI, este impuesto se 
ha disparado y pedimos su 
reducción. Ustedes proponen 
que se quede en el 0,6% por 
electoralismo. En lo que se 
refiere al impuesto sobre cons
trucciones, instalaciones y 
obras, proponemos que las 
obras menores en los hogares 
queden exentas. Por otro lado, 
no hay censo fiable para la 
tasa de tenencia de animales 
domésticos. Ustedes fueron 
optimistas respecto a la actua
lización de este padrón, pero 
lo cierto es que sigue igual que 
el año pasado." 

Marta Viñuelas terminó su 
intervención resumiendo la 
posición del Partido Popular al 
respecto: 'Votaremos a favor 
de las ordenanzas fiscales 
excepto en el primer tramo de 
las licencias urbanísticas, que 
pedimos que tenga un tipo del 
0%, en el IAE, para el que 
reclamamos un 1,25%, y en el 
IBI, que debería ser del 
0,53%." 

Pablo González: 
"No ha habido 
ni una queja por el mi" 
Pablo González respondió: 

"En la comisión informativa 
les dije que si ustedes querían 
p9diamos retrasar esta pre
sentación al pleno de la nueva 
fiscalidad para que ustedes 
tuvieran más tiempo de estu
diarla. Que el IPC subirá un 
4% o más no lo digo yo, sino 
los más serios estudios finan
cieros. Usted nos acusa de 
electoralismo. Eso podría ser 
si estuviéramos aprobando la 
fiscalidad de 2003, año electo
ral, pero estamos discutiendo 
la de 2002. Todavía falta año y 
medio para las elecciones 
municipales. Aunque a nadie 
le gusta pagar, no ha habido 
ni una queja por el IBI, un 
impuesto que todo el mundo 
ansía pagar. En cuanto al 
impuesto de tenencia de ani
males domésticos, la comuni
dad de Madrid dice que está 
estudiando poder darnos el 
censo. No vamos a depurar 
nosotros el padrón de perros. 

Debemos recurrir a la comuni
dad de Madrid, que tiene ese 
censo y no nos lo da. La comu
nidad de Madrid debería cola
borar con los ayuntamientos y 
darnos información como 
nosotros se la damos a ella. 
Por otra parte, las obras sólo 
las subimos un 4% para poder 
controlarlas e impedir deterio
ros." 

Viñuelas contestó: "Pablo, 
no sé si pisas poco la calle. A 
tu despacho no irán a quejar
se pero en la calle la gente sí 
se queja. El IBI se ha dispara
do y se pagará en mayo o 
junio, ya en plena campaña 
electoral. La tasa de tenencia 
de animales domésticos no 
será efectiva si no tiene un 
censo adecuado. Las obras 
que decimos son pequeñas 
obras caseras que todos hace
mos. Su cuota debería ser 
cero." 

El alcalde cerró la sesión: 
"Entiendo que votamos con
juntamente todo salvo el IAE, 
el IBI y el primer tramo de 
licencias urbanísticas. Gracias 
por la brevedad." 

HONDA 
The Power of Dreams 

Nuevo Honda Civic 3P. Sé tu mismo. 

A veces uno actúa como los demás. A veces coincidir indica estar en lo cierto. Es verdad , 
sólo a veces. Ahora es momento de pensar en uno mismo. Tal vez, ser diferente. 

Nueva gama Civic 3 y 5 puertas 1.4i 16V 90 cv y 1.6i 16V VTEC 110 cv. Desde 2.462.513 ptas (14.800 euros). 
Precios finales recomendados, rl/A, transporte e imp. de matriculación incluidos. Plan Prever no incluido. Garantía de 3 anos sin 
llmlte de kilometraje en Penlnsula y Baleares a través de la Red de Concesionarios Oficiales Honda en España. 

Datsan Auto, s.A. íl\711: 
Carretera M-300, Km. 29, 100. Tel. 9188912 OO. ALCAlA DE HENARES. Madrid. U(5IJ 
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la hacienda municipal complutense quiere recaudar 
por valor de 10.310 mlllones de pesetas 

l los alcalaínos pagarán al avuntamiento 
1 62 millones de euros en el año 2002 

Pablo González: .. El componamlento de los alcalaínos respecto al 111 
ha sido decisiVo para la congelación del impuesto este alo" 
Las primeras ordenanzas fiscales del ayuntamiento en euros tienen evidentemente menos ceros. 
La moneda única europea tiene esta peculiar característica para España, pero aquí el que no se 
consuela es porque no quiere ya que se puede pensar que más ceros pierden en Italia. Antes uno 
veía unos presupuestos municipales y se pensaba que aquello era una enorme cantidad de dine
ro al aparecer tal cantidad de dígitos, y otro tanto ocurría con la recaudación municipal. Según 
las ordenanzas fiscales aprobadas en el pleno extraordinario del lunes 22 de octubre, los alcalaí
nos tendrán que pagar unos 61,967 millones de euros en impuestos, tasas y precios públicos 
municipales. Tal cantidad es lo que espera recaudar la casa consistorial entre el 1 de enero y el 
31 de diciembre de 2002 y equivale a aprozimadamente 10.310 millones de pesetas. 

El concejal de Hacienda, La tasa por recogida de mento que hay que tener en 
Pablo González, explicó que cuenta, sobre lo que hay que 
esas son las expectativas basura Y alcantarlllado, reflexionar de cara al futuro. 
recaudatorias que tiene, es debate Si se congela el IBI y no se 
decir, próximas a los 10.310 pone una tasa por la recogida 
millones de pesetas, por tanto Pablo González manifestó de la basura hay que reflexio-
casi 62 millones de euros. que el acuerdo sobre el IBI nar, y lo digo a titulo muy per
Lógicamente la mayor parte de establecía que con las subidas sonal, sin que se haya discuti
la recaudación llegará al progresivas que se aprobaron do en el equipo de gobierno, ayuntamiento con el Impuesto d di 1 de Bienes Inmuebles (IBI), con se eci "ó no repercutir a tasa porque el área de Hacienda 
el que se calcula que entrarán por recogida de basura y quiere tener una recaudación 
en la casa consistorial unos alcantarillado a los ciudada- y unas cargas fiscales equili-
3.500 millones de pesetas. El nos de Alcalá: "A nivel perso- bradas". González añadió que 
concejal de Hacienda, Pablo nal pienso que éste es un ele- el comportamiento que han 
González, explicó que este año 
se congela el impuesto, por 
tanto no habrá subida, tal y 
como ya había anticipado 
PUERTA DE MADRID. Según 
González a pesar de congelar
se el impuesto aumentará la 
recaudación en unos 350 
millones de pesetas fruto de 
-las nuevas incorporaciones al 
padrón municipal y a liquida
ciones: "Ésa es la razón por la 
que no se sube el coeficiente 
tal y como se había previsto en 
el acuerdo que firmamos en la 
anterior revisión catastral 
hasta situarlo en un 0'67 por 
ciento". 

El coeficiente que se aplicará 
en el año 2002 será el 0'60 
frente al 0 '53 por ciento pro
puesto por el PP. De hecho, 
Pablo González manifestó que 
e11 el año 2001 no ha habido 
con el IBI la sensación de 
otros años: "A todo el mundo 
le fastidia tener que pagar 
impuestos, pero este año no 
ha habido esa sensación que 
ha habido con la subida del 
IBI. Al ayuntamiento venían a 
pagar el IBI y te decían que 
sabían que se les había subido 
el impuesto, pero al mismo 
tiempo te daban las gracias 
porque les has solucionado un 
problema que arrastraban 
incluso desde 1996. La verdad 
es que yo no he notado este 
año una presión social sobre 
que el IBI hubiera subido 
mucho. Además, para el año 
2002 lo vamos a congelar". 
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tenido los alcalaínos con res
pecto al IBI ha sido decisivo 
para la congelación del 
impuesto este año: "Además 
quiero dejar muy claro que 
aquí no ha habido ninguna 
presión para congelar el IBI. 
Lo que está claro es que si se 
hubiera aceptado la propuesta 
del PP de aprobar un coefi
ciente del 0'53 y una consi
guiente bajada del IBI, tendrí
amos que haber pensado en 
algo porque el ayuntamiento 
necesita recursos". 

Presupuesto: 
114 millones de euros 
(19.000 millones 
de pesetas) 
Los más de 10.300 millones 

de pesetas de recaudación que 
quiere conseguir el ayunta
miento, es decir, los casi 62 
millones de euros, servirán 
para financiar parte del presu
puesto que el gobierno muni
cipal pretende aprobar en ple
no antes de que termine el año 
y sobre el que ya está traba
jando Pablo González. Se trata 
de un presupuesto que se 
aproximará a los 20.000 millo
nes de pesetas pero que el pro
pio concejal no quiere que lle
gue a ese umbral y sí que se 
sitúe en los aproximadamente 
19.000 millones de pesetas, o 
para ser exactos, en 114 millo
nes de euros: "Éste es el 
esqueleto que yo tengo para 
poder confeccionar un presu
puesto con las directrices que 
me han marcado el equipo de 
gobierno y el alcalde". 

Pablo González reconoció: 
"Lo que ya dijo el alcalde, que 
habrá un esfuerzo inversor 
muy importante porque 
hemos tenido una recauda
ción en el año 2001 que ha 
aumentado un cincuenta por 
ciento con respecto al año 
anterior. Tenemos también 
que aprovechar que el PP nos 
amenaza con la ley de estabili
dad presupuestaria, es decir, 
que si tenemos un margen de 
endeudamiento no podemos 
superarlo. Por eso queremos 
hacer un esfuerzo importante 
en inversiones porque además 
se trata de cumplir el objetivo 
de que no haya ninguna obra 
preelectoral". 

PUERTA de Madrid 



El coste total de la asistencia ha estado en torno a las 125.000 pesetas 

la conceialía de Turismo promocionó Alcalá 
en la Feria de Muestras de Zaragoza 

La concejalía de Turismo ha 
asistido con personal y mate
rial propio a la Feria de mues
tras de Zaragoza, celebrada en 
el recinto ferial de la capital 
aragonesa entre los días 6 y 
14 de octubre de 200 l. 

El concejal Francisco Calles 
asistió en persona a la feria de 
turismo y se reunió allí con la 
autoridades aragonesas que 

visitaron el stand de la Comu
nidad de Madrid. 

Alcalá ha estado representa
da en un espacio propio en el 
stand de la Dirección General 
de Turismo de la CAM. 

Se han distribuido aproxi
madamente 3 .000 carteles, 
10.000 folletos , 1.000 planos, 
2.500 postales y diverso mate
rial promocional de los dife-

rentes ámbitos del turismo en 
la ciudad. 

El coste total de la asistencia 
ha estado en torno a las 
125.000 pesetas. 

El número de personas que 
han pasado por el stand de la 
comunidad de Madrid en la 
feria de Zaragoza, según datos 
de la Dirección General de 
Turismo, ha s ido de 66.588. 
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Tras los actos 
celebrados en Alcalá 

la Casa de Aragón 
del Henares 
viaió a Zaragoza 

Después de las diversas acti
vidades organizadas por la 
Casa de Aragón del Henares en 
Alcalá, algunos miembros via
jaron hasta Zaragoza con la 
ofrenda de flores a la patrona 
aragonesa realizada durante la 
misa baturra celebrada en la 
mañana del día 12 de octubre 
en la ermita del Val. En la capi
tal aragonesa, Pilar Oíz y Juan 
Kosé Herranz, componentes del 
grupo participaron de la fiesta 
acabando la ronda en la plaza 
del Pilar el día 12 y realizando 
la ofrenda de frutos al día 
siguiente junto al grupo Singlar 
de Zaragoza. En este viaje estu
vieron acompañados del socio 
más joven del centro, Jorge, de 
tan sólo nueve meses. 

c{BONZAMA S.L. 

e/ Almazán, 14 - Alcalá de Henares 

Tlf .: 607 78 56 40 
9188003 01 
9188930 27 
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Recorrerá todo el recimo universbño desde 
las 7:30 hasta las 21:30 horas 

la Universidad de Alcalá 
pone en marcha el 
tren circular del campus 

La Universidad de Alcalá 
ha puesto en marcha el 
Tren Circular del Campus, 
un servicio de transporte 
gratuito que, de 7:30 a 
21:30 horas (con descan
sos entre las. 11 :00 y las 
13:00 horas y entre las 
17:00 y las 18:00 horas). 
tendrá parada en cada una 
de las facultades y servi
cios del recinto universita
rio. 

El tren, con una capaci
dad para 60 viajeros, ten
drá su salida y su llegada 
en el edificio Politécnico, · 
llegando al apeadero de 
RENFE como punto más 
alejado, y tardará 25 mi
nutos, aproximadamente, 
en completar todo el reco
rrido. 

Aún así, en las horas de 
mayor demanda (de 7:30 a 
9:30 h oras), el Tren Circu
lar del Campus realizará 
un Recorrid o Punta, de 
sólo 12 minutos de dura
ción, en el que recorrerá 
únicamente el vial del re
cinto, evitando la entrada 
en los espacios de las dife
rentes facultades. 

El Tren Circular del 
Campus cedido por la em
presa INUSA, adjudicata.: 
ria de la limpieza viaria y 
de interiores, pretende ser 
un transporte disuasorio 
que ayude a evitar la satu
ración de automóviles par
ticulares que en estos mo
mentos sufre el recinto 
universitario. 

www.iualcala.org 
, 

¡CONECTATE! 

CIENTOS DE PERSONAS 
YA CONOCEN LA PÁGINA DE IZ

QUIERDA UNIDA DE ALCALÁ EN IN
TERNET 

En ella podrás encontrar información sobre: 

• NUESTROS CONCEJALES • 
• NUESTRO CONSEJO POLÍTICO ~ ~ 

LOCAL __, 
•NUESTROS ACTOS PÚBLICOS GrupodeConcejales 

• NUESTRA REVISTA 
• NUESTROS DOCUMENTOS • 
• NUESTRAS PROPUESTAS 
y las denuncias y sugerencias 

que tú tengas 
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la lamHia del alcalaíno que muñí por una 
descarga eléctñca sigue muv apenada · 

"Estamos muv agradecidos por 
el 11010 que hemos recibido" 
Los padres y hermanas de Miguel Pajares Sanabria, el joven 
alcalaíno de 22 años que falleció en Madrid cuando traba
jaba en una obra de instalación eléctrica en la calle Cer
vantes, continúa muy apenada por la pérdida irreparable. 
Miguel Pajares, un joven muy apreciado por los muchos 
amigos que han sentido profundamente su muerte, ha de
jado un profundo y emotivo recuerdo en sus familiares. ts
tos han querido agradecer a través de PUERTA DE MADRID 
los innumerables testimonios de pesar que han recibido du
rante estos días. Como se recordará, Miguel Pajares Sana
bria, hijo del ingeniero técnico industrial del ayuntamien
to Miguel Ángel Pajares, falleció en accidente laboral el día 
16 de octubre cuando se proponía cambiar unos cables 
eléctricos que le produjeron una fuerte descarga. Todos los 
esfuerzos médicos fueron inútiles puesto que el joven su
&16 parada cardiorrespiratoria que lo llev6 a la muerte. 

Entre los testimonios de cari
ño recibidos por la familia des
tacaron los de funcionarios y 
políticos municipales . Leonor 
Pajares, hermana mayor del fa
llecido, manifestó a PUERTA 
DE MADRID su profundo agra
decimiento a todos ellos, desde 
el alcalde, Manuel Peinado, y el 
portavoz del PP y exalcalde, 
Bartolomé González, hasta mu
chos funcionarios municipales 
que los acompañaron durante 
el sepelio, pasando por la prác
tica totalidad de los miembros 
de la corporación municipal. 

Miguel Pajares Sanabria es
taba muy unido a la parroquia 
del Santo Ángel, en el barrio de 
los Toreros, junto a la calle To
rrelaguna. De hecho fue el pá
rroco Francisco Rupérez Gra
nado el que dijo la misa de cor
pore insepulto en el cementerio 
jardín, así como el funeral cele
brado en la propia parroquia el 
miércoles ·24 de octubre. Allí 
Miguel Pajares era catequista; 
catequizaba a un grupo de jóve
nes de 14 y 15 años para su 
confrrmación. Con enorme tris
teza todos ellos acudieron al se
pelio y al funeral del miércoles 
24 de octubre recordando la 
amistad que en todo momento 
les había dedicado el joven fa
llecido en el trágico accidente 
laboral. 

Los padres y hermanas de 
Miguel Pajares quisieron tam
bién dar sus muestras públicas 
de agradecimiento a don Fran
cisco Rupérez por el calor y el 
consuelo que les ofreció en esos 
momentos tan duros. 

Los agradecimientos fueron 
extensibles a la escuela de dan
za Sonsoles, tanto a los profe
sores como a los alumnos: 
'También queremos agradecer 
el apoyo que hemos recibido de 
la empresa Masase, en la que 
trabajaba mi hermano, así 
como a sus compañeros de tra
bajo y a los medios de comuni-

Miguel Pajares Sanabria 

cación por haber sido muy res
petuosos en cuanto a los dese
os de intimidad de nuestra fa-
milla". 

PUERTA DE MADRID se une 
también a todas las condolen
cias que se han manifestado a 
la familia del joven. 

Donación de sangre 
El miércoles día 7 de no

viembre el equipo del Banco 
de Sangre del Hospital Prín
cipe de Asturias organiza 
una jornada de donación de 
sangre que tendrá lugar en
tre las 16 y las 20 horas en 
la sala de rehabilitación 
(planta baja) del Ambulato
rio Virgen Val, sito en aveni
da de Castilla, s/n de Alca
lá de Henares. 

PUERTA de Madrid 
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una cateteña de Reves Católicos sutrió el cuano robo en lo que va de año 

"No he cobrado el seguro del 
anterior robo v me han nelto a robar" 
La cafetería 'Doble V-V', situada en el número 25 de la avenida de Reyes Católicos, fue ob
jeto del cuarto robo en lo que va de año. Este último hecho delictivo ocurrió en la madru
gada del martes 23 de octubre. Luis Escudero, dueño de este local, esta indignado: "Todavía 
no he cobrado el seguro de la última vez me robaron y ya han vuelto a robarme". 

Luis Escudero, propietario de la cafetería "Doble V-V", 
en la puerta de su establecimiento 

No han pasado ni tres meses 
desde que le robaron por últi
ma vez, cuando se han vuelto 
a repetir los hechos. Luis Es
cudero reconoce que empieza 
a estar desesperado: "Desde 
que abro la cafetería, hasta la 
medianoche, cuando cierro, el 
establecimiento está lleno de 
gente degustando nuestros 
aperitivos. Tenemos una exce
lente clientela y todo sería for
midable si no tuviéramos tan
tos robos". 

La puerta trasera del esta
blecimiento, que da a la plaza 

de Rodrigo de Triana, es el lu
gar por el que siempre han en
trado los delincuentes a robar, 
a pesar de que el propietario 
ha reforzado el acceso. Por ese 
lugar fue por el que la madru
gada del miércoles 24 de octu
bre entraron los ladrones. 
Poco después de las dos de la 
madrugada se activó la alarma 
pero cuando llegaron los agen
tes de la Policía Nacional los 
ladrones ya se habían dado a 
la fuga. El botín esta cuarta 
vez fue de 140.000 pesetas 
que había dentro de las má-

quinas tragaperras y de la caja 
registradora. Aunque el esta
blecimiento tiene una primera 
planta que se utiliza para dar 
comidas, a ella no subieron los 
ladrones: "Esta vez, ¡gracias a 
Dios!, no se han llevado jamo
nes ni botellas, aunque las 
máquinas tragaperras estaban 
llenas", declaró el dueño a 
PUERTA DE MADRID: "Acaba
ba de acostarme cuando de re
pente me llamaron los de la 
empresa de seguridad dicién
dome que había saltado la 
alarma, que si llamaban a la 
policía. No me lo pensé dos ve
ces ya que no hace ni tres me
ses que me robaron. Me vestí y 
me acerqué a mi bar y habían 
entrado por la parte de atrás, 
forzando el cierre con algo, y 
rompiendo el cristal de la 
puerta de atrás", explicó el 
dueño a este semanario. 

Luis Escudero y su mujer 
Juana Isabel tienen miedo de 
que el seguro se canse de 
ellos: "Esto ya parece cachon
deo con tanto robo, pero es 
verdad, es algo muy serio". Lo 
único que piden por favor es 
que la policía vigile esa -zona 
sobre todo por las noches: "La 
policía pasa por aquí, pero nos 
gustaría que pasase más, so
bre todo por las noches. El se
guro se va a pensar que lo ha
cemos nosotros, porque no es 
lógico cuatro veces en un año. 
Todavía no hemos cobrado el 
seguro de la última vez que 

El botín 
esta vez ha 

sido de 
tu.oaa 
pesetas 

nos robaron", argumentaron 
Escudero y su esposa a PUER
TA DE MADRID. 

Juana Isabel piensa que tie
nen que hacer ruido al entrar 
en su local, y no entiende por 
qué los vecinos no los avisan: 
"No es por nada, pero yo creo 
que los vecinos de la plaza de 
Rodrigo de Triana, oírán rui
dos y se asomarán a la venta
na. Si no lo hacen, les pido por 
favor que a partir de ahora, si 
escuchan o ven algo que nos 
llamen a casa, o que llamen a 
la policía", pidió Juana Isabel 
a través de este semanario. 

Rompieron el cristal de la 
puerta para acceder al bar. 

~--.-se prohibe la entrada. 
.-::~=P=R=:=:O:=::;M;=:;;O~CP.l~ó~Ñj~ 

Allll.ISIS CIPILIR 
GRATUITO 

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante 
sin problemas. 

Solicite consulta llamando al teléfono 

91 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
PREMIO LAUREL DE ORO DE LA COMUNIDAD DE MADRID 

UNICO CENTRO 
EN ALCALA 
ATENDIDO 

POR TITULADOS 
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los caneristas se pusieron las botas v hubo más de 14 denuncias 

Se disparan los robos de carteras 
en el mercado de los lunes 
El mercadillo de los lunes se ha convertido en el lugar más inseguro en cuanto a delitos con
tra la propiedad si se toma en consideración el número de robos de carteras denunciados el 
día 22, el pequeño espacio en que se producen tantos delitos y el poco tiempo en que se acu
mula tal número de robos. En apenas tres horas hubo al menos 14 denuncias de robos de car
teras y bolsos al descuido, lo que hace pensar que los carteristas hicieron su agosto en un lu
nes de octubre en el que pasaron miles de personas por el mercadillo situado en el recinto 
ferial. Los datos en manos de la Policía Local establecen que desde las diez de la mañana has
ta las dos de la tarde, es decir, en apenas cuatro horas, hubo al menos catorce robos de car
teras, pero incluso pudo haber más que no fueron denunciados en el propio mercadillo, sino 
que las víctimas pudieron darse cuenta al llegar a sus domicilios o ya fuera del recinto ferial. 

Por tanto se cree que pudie
ron ser más de veinte los ro
bos de carteras en el merca
dillo durante ese lunes en el 
que los carteristas se pusie
ron las botas. Porque lo que 
viene siendo habitual es que 
no haya más de seis o siete 
robos al día. 

CAMBIO DE DOMICIUO 

quejan de que por el mercadi
llo no se ve apenas a la Poli
cía Nacional: "Aquí los carte
ristas campan por sus respe-

Algunas de las clientes 
habituales del mercadillo de 
"Los Lunes", como María del 

Val, se quejan de la 
inseguridad del mercadillo y 

de su poca vigilancia 

tos", aseguró uno de los co
merciantes consultados por 
PUERTA DE MADRID. -

Vigilancia 

Los usuarios del mercadillo 
se quejan de la falta de segu
ridad que existe por culpa de 
los carteristas. PUERTA DE 
MADRID conversó con varias 
personas que afirmaron que 
el riesgo de sufrir el robo de la 
cartera es muy elevado. Una 
de ellas fue Maria del Val: ''Yo 
no veo que la seguridad del 
mercado esté muy para allá. 
A determinadas horas no hay 
vigilancia policial por ningún 
sitio. Me parece muy poca la 
vigilancia que hay. Conozco a 
mucha gente que le han qui
tado la cartera, por eso opino 
que deberla haber más segu
ridad en el mercadillo". 

Se hace público que la Junta Ge
neral Universal de Socios "Gamar, 
S.A." celebrada el 25 de septiem
bre pasado, acordó el traslado de 
su domicilio de su actual ubicación 
a C11 Viejo de Ajalvir, Km. 2,200, 
Parque Empresarial La Garena, C/ 
Julio Palacios, sin. 28806 Alcalá 
de Henares (Madrid). 

Uno de los principales pro
blemas que tiene el mercadi
llo de los lunes es la concen
tración de personas que hay 
en el mismo. Miles de perso
nas acuden todos los lunes. 
Eso lo saben bien los carte
ristas que aprovechan la 
aglomeración que hay ante 
determinados puestos para 
cometer el robo al descuido. 
Con gran habilidad meten la 
mano en los bolsos de las 
mujeres y extraen la cartera. 
A veces incluso cortan con 
una navaja la bolsa si es de 
plástico en el caso de que lle
ve la víctima la cartera den
tro. 

DISTRIBUIDOR AUTORIZADO 

Alcalá a 26 de octubre 2001 
Administrador Único 

D. Emilio R. G1. Martín 
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Pero además hay muy poca 
presencia policial. Los agen
tes de la Policía Local, con es
casos efectivos, a duras pe
nas pueden dedicarse al con
trol de la venta ambulante. 
Clientes y comerciantes se 

* IIBL •AKG •ECLER 
* ptllini" *SE NN H EISE R * PIOlleer 
*~mm * 'l8cbnfcs * ortofon 

C/ Almería, 3 
Alcalá de Henares 

Tlfno.: 91 881 25 94 
607 180 123 
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Fue sorprendido 
con la radiocassene 
que acababa de 
robar en un coche 

Agentes · de la Policía Local 
de Alcalá detuvieron poco des
pués de las seis y media de la 
tarde del día 20 de octubre a 
Pedro Manuel A.R.. de 20 años 
de edad, como presunto autor 
de un robo en el interior de un 
vehículo, concretamente un 
Suzuki Vitara que estaba 
aparcado en la calle Ximénez 
de Rada. 

Los agentes fueron requeri
dos por un hombre que les 
dijo que le acababan de sus
traer la radiocassette del inte
rior del vehículo. Una patrulla 
policial supo lo ocurrido y vio 
en la calle Diego López de 
Zúñiga, en el polígono Puerta 
de Madrid, a un individuo que 
salió corriendo en cuanto vio a 
los agentes policiales y arrojó 
un objeto al suelo. Los policías 
salieron en su persecución y 
recuperaron lo que había arro
jado, que era una radiocasset
te. Este aparato coincidía con 
el que había sido robado poco 
antes en la calle Ximénez de 
Rada y fue reconocido por su 
propietario. Los policías inter
viníeron al individuo un des
tornillador, que es con el que 
se supone que logró extraer la 
radiocassette de su lugar. 

Pedro Manuel A.R. fue tras
ladado por los agentes policia
les a la comisaría de policía, 
donde se le instruyeron dili
gencias por un presunto delito 
contra la propiedad. 

Robo por valor 
de un millón en una 
vivienda de Da1amo 

Entre las 1 7'30 y las 21,30 
horas del pasado día 19 de 
octubre fue cometido un robo 
en la vivienda situada en la 
avenida de las Lomas, número 
24, de la localidad de Dagan
zo. Aprovechando el tiempo 
mencionado, durante el que 
no hubo nadie en el interior de 
esta vivienda, personas por el 
momento sin identificar pasa
ron al interior después de for
zar un ventanal del patio 
delantero que da al salón. 
Posteriormente se recorrieron 
todas las habitaciones y sus
trajeron del interior un televi
sor portátil, un vídeo, dos 
cámaras fotográficas, joyas y 
dinero en efectivo. El valor 
total de lo robado se ha calcu
lado 'en un millón de pesetas. 
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El hombre se produ.io una heñda en la cabeza 

Policías locales realizaron las 
primeras curas a un accidentado 

A grandes males, grandes 
remedios. ¿Que las ambulan
cias tardan mucho en llegar a 
atender a un accidentado? La 
s olución la dan los propios 
agentes de la Policia Local, 
que en este caso concreto, 
ocurrido poco después de la 
medianoche del día 23 de 
octubre, actuaron de sanita
rios realizando las primeras 
curas al accidentado. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las 0'30 horas en la calle de 
Nuestra Señora de Belén. La 
Policía Local fue alertada de 
que una persona se encontra
ba tendida en el suelo comple
tamente ensangrentada. Una 
patrulla policial llegó al lugar 
referido y comprobó que había 
una persona herida, concreta
mente José Antonio B.G., de 
36 años, el cual tenía un trau
matismo craneoencefálico que 

le había producido una brecha 
y una importante hemorragia. 
El herido tenía también un 
fuerte golpe en el labio y pérdi
da de conocimiento como con
secuencia del impacto. Al 
parecer, el hombre se había 
caído y golpeado en la cabeza. 

Los agentes policiales pidie
ron la presencia de una ambu
lancia, pero mientras ésta lle
gó realizaron la primera cura 
del herido utilizando un male
tin de primeros auxilios con el 
que trataron de cortarle la 
hemorragia. Además lo cubrie
ron con una manta para evitar 
una hipotermia. 

Posteriormente llegó al lugar 
una ambulancia, que fue la 
que finalmente trasladó al 
hospital Principe de Asturias 
al herido. En esta ocasión la 
labor de los policías fue tam
bién de sanitarios. 

Se dio a la tuua pero toe atrapado por la policía 

Tuvo un accidente v abandonó su coche 
La Policía Local inició dili

gencias judiciales contra un 
individuo después de que éste 
diera positivo en la prueba de 
alcoholemia, prueba que los 
policías le hicieron después de 
que tuviera un accidente y se 
diera a la fuga abandonando 
su coche. Los hechos ocurrie
ron sobre las cuatro y media 
de la madrugada del dia 20 de 
octubre cuando un Volkswa
gen Golf colisionó contra el 
muro de los accesos del apar
camiento subterráneo que hay 
junto a la glorieta de San Isi
dro. 

Nada más tener el accidente, 
salieron del interior del vehí
culo dos personas, momento 
en el que llegaban al lugar dos 

agentes de la Policía Local en 
un coche radiopatrulla. Los 
policías consiguieron atrapar 
a uno de los fugitivos en el 
mismo lugar; se trataba del 
acompañante, y comenzaron a 
perseguir a la carrera al otro, 
el conductor del coche. 

Finalmente lograron atra
parlo en la calle de las Flores, 
junto al paseo de la Estación, 
cuando se intentaba meter 
debajo de una furgoneta para 
esconderse y no ser visto por 
sus perseguidores. 

Fue entonces cuando los 
policías comprobaron que el 
fugitivo era el dueño del coche. 
Al hacerle la prueba de alco
holemia vieron que el resulta
do dio positivo. 

Agredió a los policías que le llamaron 
la atención por armar escándalo 

Waldemar N .. de 26 años de 
edad, súbdito polaco, fue dete
nído por policías locales des
pués de haber sido agredidos 
por éste. Sobre las 20'40 del 
día 19 de octubre, en la aveni
da de Reyes Católicos, frente a 
la iglesia de San Francisco de 
Asís, se encontraban tres indi
viduos armando alboroto y 
bebiendo vino. El escándalo 
impedía celebrar la misa, por 
lo que fueron requeridos los 
policías. Cuando éstos llama-

ron la atención al trio, todos 
de nacionalidad polaca, uno 
de ellos empezó a escupir e 
insultar a los agentes. Éste no 
llevaba documentación, por lo 
que fue informado de que 
seria trasladado a la comisaría 
para su identificación. Enton
ces el individuo dio un mano
tazo en la cara a uno de los 
policías y retorció la muñeca . 
del otro hasta romperle el 
reloj . Fue detenido y traslada
do a la comisaría. 

Robo 
con intimidación 
en una vivienda: 
el habitante sutrió 
conblsiones 
múltiples . 

Sobre las 2 de la madrugada 
del día 19 de octubre fue 
cometido un robo con intimi
dación y violencia en el inte
rior de un domicilio situado en 
la avenida de la Reja. número 
10, de la localidad de Mejora
da del Campo. Los asaltantes 
fueron tres individu os que 
actuaron encapuchados, con 
guantes y armados con pisto
las y que aprovecharon para 
entrar fa visita que hizo una 
amiga del hab itante de la 
vivienda, de la cual se pudo 
comprobar posteriormente su 
implicación en los hechos, por 
lo que fue detenida. 

A la victima, Fatem M, naci
do en Marruecos, de 32 años de 
edad y habitante de la vivien
da, le sustrajeron 1.500.000 
pesetas en metálico y diversas 
joyas, para lo cual lo golpea
ron repetidamente, lo que le 
hizo sufrir diversas contusio
nes y una herida en la cabeza 
en la que fue necesario practi
carle ocho puntos de sutura. 

La Guardia Civil realiza las 
gestiones encaminadas a dete
ner a los tres encapuchados. 

Un ioven de 32 años 
falleció en 
accidente de trínco 

En la mañana del pasado 
miércoles, sobre las 9'15 
horas, falleció en el hospital 
Julián BP, de 32 años de edad 
y vecino de Zaragoza, a conse
cuencia de las heridas sufri
das en un accidente de circu
lación que había ocurrido 
unas cinco horas antes, sobre 
las cuatro de la madrugada, a 
la altura del kilómetro 4 l '200 
de la carretera N-II, dentro del 
término municipal de Azuque
ca de Henares. El vehículo que 
conducía, una furgoneta 
Volkswagen, colisionó por 
alcance contra el semirremol
que de un camión Mercedes 
Benz que era conducido por 
un joven de 27 años, el cual 
salió ileso. Después de produ
cirse el accidente, Julián BP 
fue trasladado en ambulancia 
en estado muy grave al hospi
tal del INSALUD de Guadala
jara, donde falleció horas más 
tarde. 

PUERTA de Madrid 



r: sucesos 
El asaname nene 34 años, es vecino de Alcalá 
val parecer tenía deudas de iueuo 

un funcionario de la prisión de Alcalá fue 
detenido acusado de atracar cinco bancos 
Un funcionario de prisiones dedicado a _la vigilancia en la prisión Madrid 2, del complejo peni
tenciario de Alcalá situado junto a la carretera de Meco, fue detenido par agentes de la Guardia 
Civil acusado de cometer un atraco frustrado en una ·entidad bancaria de Velilla de San Antonio, 
concretamente en la Caja de Cataluña. Javier R.C., de 34 años y vecino de Alcalá, ha sido acu
sado -también de cometer otros cuatro atracos en otras tantas oficinas bancarias situadas en 
pequeños municipios próximos a Alcalá. El detenido estaba separado de su esposa, también fun
cionaria de prisiones, y al parecer tenía importantes deudas de juego. 

La detención se produjo 
poco después del mediodia del 
viernes 19 de octubre y fue 
realizada por agentes de la 
compañía de la Guardia Civil 
de Alcalá. Sobre las doce se 
recibió un aviso en la Central 
Operativa de la Benemérita, 
según el cual se alertaba de 
que se estaba cometiendo un 
atraco en la Caja de Cataluña 
de Velilla de San Antonio. La 
Guardia Civil supo entonces 
que el atracador llevaba una 
pistola y había conseguido 
huir en un vehículo Ford Mon
deo del que tenian diversas 
características para facilitar 
su localización e identifica
ción. El atracador no había 
conseguido llevarse dinero de 
la oficina bancaria ya que 
estuvo forcejeando con los 
empleados. En ese momento 
no había clientes en la entidad 
bancaria. Después del forcejeo 
el atracador se dio a la fuga. 
En todo momento había 
actuado a cara descubierta. 

Investigación 
La Guardia Civil no tardó en 

relacionar las características 
de este presunto atracador 
con otros hechos delictivos 
cometidos contra entidades 
bancarias de localidades de la 
comarca. Los agentes investi
garon los atracos que se habí
an denunciado en fechas atrás 
imputándole al mencionado 
J.R.C. los robos con intimida
ción en esas cuatro entidades 
bancarias. El botín ascendía a 
casi cinco millones de pesetas 
que presuntamente empleaba 
en pagar deudas de juego. 

Algo que ha llamado mucho 
la atención es que el detenido, 
que era funcionario de prisio
nes desde hace ocho años, 
cometiera los atracos y huyera 
en su propio vehículo. Esto 
puede indicar que J.R.C. 
podría estar sufriendo proble
mas de tipo psicológico. Al 

parecer estaba separado de su 
esposa y es padre de una hija. 
Era un hombre que al parecer 
nunca había tenido problemas 
pero últimamente su actitud 
había cambiado mucho; según 
algunos de sus compañeros se 
lo veía preocupado por el dine
ro y pedía prestado, así como 
anticipos de sus salarios. 

El detenido cometió su pri
mer atraco el mes de junio en 
una sucursal de la Caja de 
Madrid de Ajalvir. En esa oca
sión entró en el despacho del 
director para solicitar un cré
dito y le puso la pistola en la 
cabeza obligándolo a entregar
le el dinero. El atraco lo come
tió a mediodía del día 19 de 
junio y consiguió llevarse 
1. 758.000 pesetas. 

El segundo atraco fue en un 
banco de Cobeña a finales del 
mes de agosto. En aquella oca
sión consiguió un botín de cer
ca de medio millón de pesetas. 
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1rílimas a Alcalá 
A primeros de septiembre 
cometió un atraco en un ban
co de Fuente el Saz. El día 9 
de octubre, según las investi
gaciones de la Guardia Civil, 
fue el presunto autor de un 
atraco en la oficina de la Caja 
de Ahorros de Ávila de la loca
lidad de Paracuellos del Jara
ma. En aquella ocasión vistió 
un chaquetón militar de color 
verde con botas negras de 
montaña y pantalón vaquero. 
Ese día consiguió un botín de 
965.000 pesetas. 

La Guardia Civil montó 
entonces un dispositivo de 
control y localización del pre
sunto atracador para lo cual 
se utilizaron las parejas que 
en ese momento se encontra

-ban de servicio en la zona. Los 

El menor, de 13 años, estaba en la calle San Paulino de Nola 

agentes cerraron la wna de 
Mejorada del Campo y Velilla 
de San Antonio en escasos 
segundos, por lo que se espe
raba que el delincuente fuera 
localizado en uno de los con
troles. 

Fue así como una pareja de 
servicio interceptó a un Ford 
Mondeo de color blanco que 
circulaba por la rotonda de las 
carreteras M-203 con M-206, 
en el término municipal de 
Rivas Vaciamadrid, en cuyo 
interior viajaba una persona 
que respondía a las caracterís
ticas del presunto atracador. 

El conductor del coche, al 
cual se le ocupó una pistola 
detonadora de gas, resultó ser 
J.R.C., de 34 años de edad, 
funcionario dedicado a la vigi
lancia en la prisión 'Madrid 2' 
de Alcalá. 

PUERTA de Madrid 

Un niño sufrió graves quemaduras 
cuando manipulaba una botella de alcohol de quemar 
El líquido innamable le allras6 ambas piernas v tue trasladado a la Paz por el SERCAM 
Un niño de 13 años de edad sufrió graves quemaduras en ambas piernas cuando se encontraba 
manipulando una botella de alcohol de quemar y un mechero en la calle San Paulino de Nola, fren
te al número 5 de esa calle situada muy cerca del Juncal, una de las calles que se encuentran 
entre la avenida de Reyes Católicos y el polígono Puerta de Madrid. Según fuentes policiales el 
niño estaba con otros amigos cuando se produjo el accidente. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las 18'45 horas del martes 23 
de octubre en la mencionada 
calle San Paulino de Nola. 
Según fuentes policiales el 
menor estaba manipulando 
una botella de alcohol de que
mar y un encendedor cuando 
se produjo una deflagración y 
el incendio. Inmediatamente 
los amigos que estaban con él 
y algunos testigos presencia-' 
les intentaron apagar las lla
mas pero no pudieron evitar 
que éstas le afectasen a ambas 

piernas produciéndole lesio
nes graves. Concretamente el 
niño sufrió quemaduras de 
segundo grado en los muslos, 
mientras que tenia quemadu
ras de tercer grado, con des
prendimiento de piel, por 
debajo de ambas rodillas. 

Los dolores que a partir de 
esos momentos padeció el 
niño fueron muy intensos. 
Inmediatamente después de 
recibir varias llamadas de 
auxilio, el servicio de emergen
cias 112 activó varios servi-

cios, concretamente una UVI 
móvil del SERCAM con base 
en Coslada y a la Policía Local 
de Alcalá que escoltó a la 
ambulancia hasta la calle San 
Paulino de Nola. El niño pidió 
algún calmante al personal 
sanitario debido a los intensos 
dolores que sentía. El menor 
tuvo que ser sedado. Después 
de una primera cura realizada 
por el personal de la UVI móvil 
del SERCAM, el niño fue tras
ladado al hospital La Paz, de 
Madrid. 
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A la izquierda, Francisco Calles, concejal de Turismo, y Prudencio Castaño, director general de la Escuela Internacional. 
A la derecha, profesionales del turismo idiomático en el Corral de Comedias 

Fueron recibidas par la conceialía de Tuñsma y par la Escuela lntemacianal de Alcalá 

Un centenar de profesionales del 
turismo idiomático visitaron Alcalá 
La concejalía de Turismo fue una vez más de la mano con la iniciativa privada en su intento de pro
mocionar la ciudad de Alcalá desde diversas perspectivas. En esta ocasión la concejalía se unió a la 
Escuela Internacional, un centro especializado en la enseñanza de español para extranjeros, para dar 
a conocer la ciudad complutense a un centenar de agentes de viajes lingüísticos procedentes de Asia, 
Europa y América. El objetivo es que vieran la ciudad y conocieran la Escuela Internacional con el fin 
de enviar estudiantes para que aprendan español en este centro. Desde la concejalía de Turismo se tra
ta de atraer todo tipo de turismo, desde el individual de ocio, hasta el profesional de congresos pasan
do por el que se puede atraer para enseñar español en una de las ciudades que son hitos dentro del 
camino de la lengua castellana por haberse perfeccionado a través de la universidad en el siglo de Oro 
español y por haberse escrito en Alcalá la primera gramática de la lengua a cargo de Elio Antonio de 
Nebrija. Por tanto la ciudad alcalaína reúne suficientes atractivos para atraer este tipo de turismo. 

Los profesionales del turismo 
idiomático visitaron la ciudad 
complutense el día 23 de octubre 
y fueron recibidos por el concejal 
de Turismo, Francisco Calles, y 
por el director general de la 

Escuela Internacional, Prudencio 
Castaño, en un lugar emblemáti
co de la ciudad complutense en el 
que la lengua castellana tuvo un 
enorme protagonismo, el corral 
de comedias. Francisco Calles y 

¡UN ESTUDIANTE INTERNACIONAL 
EN CASA! 

¿Le gustaría acoger en su casa a un estudiante interna
cional y beneficiarse así de todas las ventajas de un inter
cambio? 

Prudencio Castaño dieron la 
bienvenida a estos profesionales 
que han participado en Madrid en 
las m jornadas profesionales de 
turismo idiómatico entre los días 
20 y 23 de octubre. Precisamente 
este último día se realizó la jor
nada de trabajo en Alcalá. 

La concejalía de Turismo, apo
yando esta iniciativa de FEDELE 
(Federación Española de Escue
las de Español para Extranjeros), 
de la que forma parte la Escuela 
Internacional, con sede en la calle 
Talamanca 10 de Alcalá, apuesta 
claramente por la promoción de 
la ciudad como destino del turis-

mo idiomático y como centro del 
aprendizaje del español para 
extranjeros. Estas jornadas tam
bién han sido organizadas por 
Turespaña. 

De entre los participantes en las 
jornadas destacan importantes 
agentes de viajes y turoperadores 
que trabajan en este sector cada 
vez más amplio habida cuenta de 
que la demanda de aprendizaje de 
la lengua española es cada vez 
mayor en el mundo. 

Después del recibimiento en el 
corral de comedias, los partici
pantes en las jornadas visitaron la 
Escuela Internacional, lugar don
de habitualmente reciben clases 
de español decenas de estudian
tes extranjeros que vienen a 
España y se quedan en Alcalá 
para perfeccionar el aprendizaje 
de la lengua hispana. Además de 
conocer la Escuela Internacional, 
los asistentes realizaron una visi
ta guiada por Alcalá que fue diri
gida por miembros de Promoción 
Turística. 

La jornada concluyó con una 
comida en un restaurante com
plutense antes de regresar los 
profesionales del turismo idiomá
tico a Madrid, se supone que con 
una magnífica impresión de 
Alcalá y con la intención de 
incluir a la ciudad complutense 
entre sus ofertas para aprender 
español. 

Buscamos familias abiertas a una experiencia nueva, que 
tengan interés en alojar en su casa a un estudiante de otro 
país, durante una corta estancia. Esta experiencia le apor
tará: la comprensión de culturas diferentes, la convivencia 
con una persona nueva que hará que la vida familiar se 
enriquezca, remuneración económica, sus hijos conoce
rán a otros estudiantes, desarrollará una amistad interna
cional duradera y ayudará a compartir costumbres y cultu
ras con gente de otro país. 

NO PIERDA ESTA OPORTUNIDAD 
------:Jw.l---------------------------------------------------------ESCIEU 1mauc10111 

Centro Internacional de Idiomas 
Nombre: ___________________ _ 
Dirección: C.P.: ____ _ 
Ciudad: Provincia: Tel.: ___ _ 

Si está interesado, complemente este boletín y envíelo a 
Escuela Internacional, C/ TaJamanca, 10 - 28807 

Alcalá de Henares (Madrid) - Para más información 
puede llamar al Tef.: 91 882 74 75 

Agradece la visita realizada a sus 
instalaciones de Alc;alá de Henares por parte 
del grupo de agentes procedentes de Europa, 
América y Asia, así como la colaboración del 
EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE HENARES 
TURESPAÑA y FEDELE 

Talamanca, 10 -Tlf.: 91 882 74 75 - ALCALÁ DE HENARES 
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La rehabilbciín 
del edincia cntlrá 
500 n1ill1nes de pesetas 

Se nr1í el convenio 
para remorar 
lo que será sede 
de la indación 
José Caballero 

El alcalde de Alcalá finnó el 
martes 23 de octubre con los 
representantes de una entidad 
financiera el convenio para la 
financiación de las obras de res
tauración, consolidación y 
reconstrucción del edificio ubica
do en el paseo de Avellaneda, 1, 
sede de la futura Fundación José 
Caballero. Con el alcalde firmó 
también por el ayuntamiento de 
Alcalá el secretario general, Enri
que Castillo, y también estuvo 
presente la concejala de Cultura, 
Pilar Femández Herrador. El 
objeto de la Fundación José 

Caballero es mostrar de fonna 
permanente en Alcalá la colec
ción de obras del pintor onuben
se, enterrado en Alcalá. 

Como se recordará, José Caba
llero estuvo muy vinculado a la 
ciudad complutense, en cuyas 
calles y rincones encontró la ins
piración para muchos de sus cua
dros. Su amor por la ciudad lo lle
vó a afincarse en ella a finales de 

los años sesenta. El deseo del pin
tor fue que su legado artístico 
quedara en Alcalá, objetivo al que 
se ha dedicado su viuda, María 
Femanda Thomas de Carranza. 

El convenio establece que el 
coste total de las obras del pro
yecto de restauración del edificio 
que albergará la Fundación José 
Caballero, antiguas dependencias 
de la Policía Municipal de Alcalá, 

En 60 años pueden pasar cosas muy sorprendentes. 
Esta, es una de ellas. 

Ahora, Grand Cherokee Laredo Turbo Diesel 
por 5.500.000 ptas.* 

JEEP GRAND CHEROKEE 

asciende a 500 millones de pese
tas, es decir, 3.005.060,50 euros, 
de los que la entidad financiera 
aportará 400 millones. Los res
tantes 100 millones de pesetas 
serán aportados por el ayunta
miento con cargo a la partida pre
supuestaria de rehabilitación de 
edificios municipales, financiada 
por venta de suelo, correspon
diente al ejercicio 2001. 

~ • 

Ahora puede llevarse un Grand Cherokee Laredo Turbo Diesel con aire acondicionado, llantas de aleación, ordenador de a bordo y radiocassette ROS con control en el volante desde 5.500.000 pesetas. Consulta en tu concesionario oficial Chryster-Jeep ta oferta especial existente para la versión Limited y sigue celebrando nuestro 60 aniversario a lo grande. .... .... , .... i_ ... 
U8 puntos de venta oftc::J-.. Chry81et·Jeep en Eapel\a. p .. mn lnfotmacfón name a 902 352 352. Chryll«·Jeep lbeft• es .. lmport.sot Mltorli.do ~·distribuir kls pr~tos Ctvys&er y Jeep en Espm\a. Jeep es un• mere• reclstrada de Daimler.Ctvyaler. •Promoci6n vtlkta "-l• el 30 de Nov~ psm Grand Chefolcee LlredO TUftlo Dieset 'f Grand Cherokee Umlted Turbo~- Prec:io en euros.: 33.058. S OLO HAY UNO 

GR MOTOR, S.L. N-11 Autovía Madrid-Barcelona, km. 28,200 (Poi. lnd. Mapfre). 28806 ALCALÁ DE HENARES. Tel. 91 877 59 50 
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El poeta cubano Waldo Leyba junto al escritor español Juan Van Halen. A la derecha, público que asistió al acto 

Juan Van-Halen ha publi
cado hasta la fecha quince 
libros de versos y tres reco
pilaciones: 'Poemas del 
hombre que pasa' (1974), 
'Manual de asombros' 
(1987) y 'Como un viejo 
secreto desvelado' (1990). 
además de la antología 'La 
piel del agua' y varios libros 
de prosa. Ha obtenido entre 
otros los premios 'Fray Luis 
de León'. 'Francisco de 
Quevedo' y 'Manuel Macha
do'. El próximo mes de 
febrero será investido Doc
tor Honoris Causa en la 
Universidad de Alcalá. 

llueva edición del 
curso de teatro inlaOUI 
v juvenil organizado 
por la concejalía 
de Juventud 

Una nueva 
apuesta 
por el teatro 

El Centro de Formación, 
Recursos y Actividades Juve
niles (FRAC) de la concejalía 
de Juventud puso en marcha 
el pasado sábado 20 de octu
bre una nueva edición del 
Curso de Teatro Infantil y 
Juvenil, un curso que cum
ple su cuarta edición y que 
surgió en el año 1997 debido 
a la demanda existente en 
actividades dirigidas a la for
mación teatral de niños y 
jóvenes. El curso, que se rea
liza en el salón de actos de la 
Casa de la Juventud, se pro
longará hasta el próximo mes 
de junio. 

27 de octubre de 200, 

Organizado por la facultad de Filosofía v Letras 

Recital Poético de 
Juan van-Halen v laldo levba 
La decana Dolores Cabañas acompañó al poeta cubano Wal
do Leyba y al escritor español Juan Van Halen, en el recital 
poético realizado en el salón de actos del colegio San Dde
fonso, organizado por la facultad de Filosofía y Letras de la 
ciudad complutense, el lunes 22 de octubre. 

Por otra parte el poeta 
cubano Waldo Leyba presi
de el Comité Internacional 

Desde aquel entonces se
tenta chicos y chicas de eda
des comprendidas entre los 7 
y los 17 años de edad han 
participado en los tres cursos 
realizados, habiendo pasado 
muchos de ellos a formar 
parte de grupos de teatro de 
adultos una vez cumplidos 
los 18. De esta manera se ha 
conseguido uno de los objeti
vos primordiales buscados 
con la realización de este pro-

de la Décima y del Verso 
Improvisado, un movimien
to literario que surgió en 

yecto por parte del FRAC. 
En esta nueva edición, en 

la que el profesor encargado 
del curso es Javier Pazos, 
una treintena de jóvenes 
complutenses aprenderán y 
conocerán los entresijos del 
mundo teatral a través de 
dinámicas grupales, ejer
cicios de expresión corporal, 
juegos de voz, diversas técni
cas o visitas a teatros entre 
otras actividades. Activida-

1991 durante una reunión 
de gente de la literatura y la 
poesía oral de distintos paí
ses de América y de algu
nas regiones de España, 
con motivo del 400 aniver
sario de las primeras publi
caciones en décimas de 
Espinel. 

El acto empezó con una 
presentación de la decana 
sobre Juan Van-Halen y 
Waldo Leyba. Los poetas 
recitaron versos creados 
por ellos mismos, que deja
ron a los asistentes boquia
biertos. 

des que concluirán en el mes 
de junio con la puesta en 
escena de una obra creada y 
dirigida por ellos mismos. 

Una iniciativa para fomen
tar el mundo del teatro entre 
los jóvenes y que a la vez 
puede llegar a ser una mane
ra para crear "una nueva 
generación de jóvenes acto
res en Alcalá, pero sobre todo 
para que les guste el teatro", 
concluyó Javier Pazos. 
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Concepción Aparicio 

Con un grupo de 20 amas de 
casa se realizó un taller de ali
mentación y nutrición que, con un 
enfoque práctico, unía los conoci
mientos teóricos a la elaboración 
culinaria. A lo largo del mismo se 
recopilaron diferentes recetas de 
cocina, con las que se confeccio
nó un folleto divulgativo a modo 
de guía alimentaria con la finali
dad de ser utilizado como herra
mienta educativa con nuevos gru
pos de trabajo. 

El folleto se denominó 'Recetas 
saludables'. Se editaron tres mil 
ejemplares para ser distribuidos 
en distintas asociaciones ciudada
nas, a través de talleres de educa
ción para la salud. En cada uno de 

Premio a un libro de dieta medherránea: 

Recetas saludables 
Un trabajo del centro municipal de salud de la concejalía de Ciu
dad Saludable, ha obtenido un premio de carácter nacional. La 
enfermera Concepción Aparicio y la médico Celia Davara consi
guieron el premio ADENYD con el libro 'Recetas saludables'. El 
premio fue recogido el viernes 19 de octubre en el 'V Foro 
nacional de enfermería en nutrición y dietética' en Santander. 

ellos, bajo la coordinación del res- talleres. Se trata de un trabajo 
ponsable técnico, se reunían dos conjunto realizado J?.Or 20 mujeres 
de las participantes en la confec- coordinadas por fil '. 
ción de la guía con aproximada- El libro tiene dos partes: una 
mente quince personas, dando a teórica, sobre cuestiones impor
conocer su contenido a través de tantes de la nutrición, y la practi
estrategias de intervención grupal. ca, que consiste en recetas de 

Concepción Aparicio, trabaja- cocina. Este libro o folleto tam
dora en el centro municipal de bién se conoce como 'Promoción 
salud de la concejalía de Ciudad de prácticas alimentarias saluda
Saludable, dentro de salud esco- bles basadas en patrones culina
lar, es la coordinadora del proyec- rios tradicionales , fue su nombre 
to y dijo: "El libro o folleto es una antes de ponerle 'Recetas saluda
guía alimentaria 9ue se llama bles'. Muchos ciudadanos se pre
'Recetas Saludables donde vienen guntan si la dieta mediterranea 
recetas de cocina tradicionales, tiene muchas calorías: "La dieta 
basadas en los patrones de la die- mediterránea es la forma más 
ta mediterránea. Fue un trabajo saludable de alimentarse. Sobre la 
que hice con un grupo de mujeres, dieta mediterránea hay muchos 
subvencionado por la comunidad mitos, hay que separar la parte 
de Madrid y el ayuntamiento de real de la no real. No se trata de un 
Alcalá. Hicimos unos ejemplares enfoque de engorda o no engorda, 
que distribuimos por las aso- se trata de un enfoque de si nos 
ciaciones de mujeres de la ciudad, alimentamos bien o no. Es una de 
por medio de talleres de educa- las mejores y está reconocida 
ción de la salud. El libro se distri- internacionalmente como dieta 
huyó de forma watuita a través equilibrada y adecuada. Es una 
del centro mumcipal de salud, lástima que en España cada día 
pero siempre por medio de estos nos alejemos más de ella", mani-

¡¡Novios!! 
Contratando ahora 

vuestra boda para el 2002 
mantenemos precios 

del 2001 

oEscuEN'TO c\oNES 

~~1 p~R~ CE\..EBR~ O\C\EtABRE, 
l\·EN NO'J\EtAB~ERO 'i tA~R'Z.0 

. " ENERO, fEB 

Guía Alimentaria 

festó Concepción Aparicio a este 
semanario. 

El consumo de alimentos que se 
recomienda en la dieta mediterrá
nea es: dulces, bollería, azúcar y 
carnes rojas, algunas veces al 
mes; pollo, huevos, legumbres y 
pescado, algunas veces a la sema
na; leche, yogur, queso, aceite de 
oliva, verduras, frutas, patatas, 
pan, arroz, pasta y cereales, todos 
los días. "Lo que tiene mucha 
importancia en esta dieta son los 
platos de cuchara, es decir, se 
debe comer carne con patatas gui
sadas, no un filete con patatas 
como hacemos actualmente. La 
dieta mediterránea cuenta mucho 
con los platos de cuchara", expli
có Concepción . 

CAMINO DEL OLIVO, S/N 
Tlf.: 91 887 67 68 

MECO 
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Amparo Larrañaga (Nora) con sus compañeros de reparto en "Casa de Muñecas" 

TVE grabó en la plaza de Cervames pane de ·casa de Muñecas' para su Estudia 1 

Alcalá volvió a entrar en escena el domingo 
Alcalá de Henares volvió a ser el pasado domingo día 21 de octubre punto de encuentro para 
una grabación televisiva. En esta ocasión el lugar escogido fue la portada del antiguo Hotel 
Cervantes situada en la plaza del mismo nombre, que regresó a principios de siglo. Muchos 
alcalaínos siguieron las evoluciones de la grabación, en la que la protagonista fue Amparo 
Larrañaga y para la que se necesitaron miles de kilos de sal que hicieron el papel de nieve. 

El conocido programa de 
1VE denominado Estudio 1, 
programa que lleva el teatro a 
la pequeña pantalla, ha vuelto 
a la emisión en las últimas 
temporadas tras un largo 
periodo de inactividad. Este 
singular programa teatral 
recaló el pasado domingo en la 
ciudad complutense para gra
bar los exteriores de la obra de 

Ibsen 'Casa de Muñecas', en la 
que el papel protagonista de 
esta obra fechada a primeros 
de siglo, el papel de Nora, 
recae en la popular actriz 
Amparo Larrañaga. Amparo 
está acompañada por popula
res actores como Pedro Mari 
Sánchez, que hace el papel de 
su esposo, poi: Juan Diego en 
la piel del doctor y amigo de la 

familia, por el chantajista que 
tiene la clave del grave proble
ma de Nora que quiere conse
guir una firma para un crédi
to, personaje representado por 
Joaquín Notario, y por Pepa 
Pedroche, que representa a la 
amiga de Nora. 

La grabación de este corte, 
para el que se empleó toda la 
mañana del domingo, puede 

llegar a suponer en pantalla 
unos cuatro minutos. Cuatro 
minutos para los que inteIVi
nieron 80 personas, entre 
actores, figurantes y personal 
de televisión. Una grabación 
que levantó la expectación 
entre los numerosos alcalaí
nos que se acercaron hasta la 
plaza de Cervantes, gracias en 
parte a la vistosidad y prepa
ración del escenario, así como 
a los vestidos y trajes de época 
que los actores portaban. 

El escenario elegido para la 
grabación fue la portada del 
antiguo colegio de Santo 
Tomás, situado junto al Círcu
lo de Contribuyentes, escena
rio que fue trasladado a la 
Noruega de principios de siglo, 
lugar donde transcurre la 
acción de esta conocida obra. 
"Aunque esto no es Noruega, 
que es donde se hace la 
acción, tenía unas caracterís
ticas arquitectónicas propias 
para que uno pueda figurarse 
que esto es un pueblo de 
Noruega en el mes de diciem
bre y más en concreto en Navi
dad", explicó César Gil, pro
ductor ejecutivo de Estudio 1. 

Los cortes grabados en Alca
lá serán los únicos exteriores 
de 'Casa de Muñecas'. Su emi
sión, aún sin fecha definida, 
podría ser en el periodo navi
deño de esta temporada. "Aho
ra intentamos que Estudio 1 
salga a exteriores porque evi
dentemente gana mucho la 
obra, y ésta es la única parte 
que tenemos con exteriores", 
comentó César Gil. 

Las escenas se rodaron en el antiguo colegio de Santo Tomás. La acción transcurre en un invierno noruego, para ello hubo que utili
zar miles de kilos de sal para hacer las veces de la nieve. 
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En la plaza de Cervantes los caricaturistas realizan sus trabajos. Se realizó una campaña contra el maltrato a la mujer 

la Fundación General de la Universidad de Alcalá organizó la IV edición 
de la Fiesta de la Caricatura 

de la Caricatura se encontra
ban los argentinos Ornar y Kap
pel, el portugués Varela o los 
españoles Zulet y Ferreira. 

Un escape a los problemas a través del humor 
El humor gráfico también 

mostró su cara más solidaria 
respecto a uno de los temas 
más problemáticos y acucian
tes en las últimas fechas , el 
maltrato a las mujeres, reali
zando una campaña de denun
cia del maltrato doméstico y la 
violencia, a través de dibujos 
realizados en directo en la car
pa. Actividad a la que los veci
nos de Alcalá también pudieron 
unirse a través de sus dibujos. 

El pasado fin de semana tenía lugar en la ciudad complutense la IV edición de la Fiesta de la Carica
tura, una más de la actividades organizadas por la Fundación General de la Universidad que coinci
día con la semana grande de la VIII Muestra Iberoamericana de Humor Gráfico en la que se hizo en
trega del segundo premio 'Quevedos' al creador de uno de los dibujos más conocidos, Mafalda. 

La caricatura fue la protago
nista el pasado fin de semana 
en la plaza de Ceivantes de la 
ciudad complutense. Allí la 
Fundación General de la Uni
versidad de Alcalá instaló una 
carpa por la que numerosos al
calainos pasaron para que di
bujantes profesionales de dife
rentes países iberoamericanos 
los retrataran desde su agudo 
punto de vista, punto de vista 
que busca destacar de manera 
limite los rasgos más caracte
risticos de cada persona. 

Bajo el precio de 600 pesetas 
por caricatura en blanco y ne
gro y mil en color, la organiza
ción del evento recaudó fondos 
que serán destinados a Aldeas 
Infantiles SOS y a Cruz Roja. 

Entre los humoristas presen
tes en esta ya tradicional fiesta 
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Una de las novedades fue el taller de risoterapia 

Una de las novedades de esta 
cuarta edición de la Fiesta de la 
Caricatura fue el taller de riso
terapia gratuito impartido en_la 
tarde del domingo. Finalmente 
este taller, en el que participa
ron una veintena de personas y 
que estaba previsto realizarse 
en l a plaza de Ceivantes, tuvo 
que hacerse en Caracciolos 
dada la inestabilidad del tiem
po reinante. Un cambio que no 
restó protagonismo a este cur
so impartido por el psicólogo 
José Elías, especialista en utili
zar como medida terapéutica el 
humor a través de técnicas de 
relajación y de divertimento. 

ESTAMOS muy cerca de ti, 
para que cuente- t'on nosotros 

SIEMPRE que nos necesites. 

¡-=~~~-=-Eri~~lª~~mf>i~~!!~~~~~_ª-._~-:--~~-~.~--~ J 
Ven a conocer nuestra nueva oficina en Alcalá de Henares. 
Descubre todo lo que podemos ofrecerte como Socio del Club RACE: 

• AUTORACE, para ahorrarte tiempo y dinero al comprar tu coche nuew. 
• ASEGURACE, para tener siempre las mejores coberturas con los 

mejores precios en los seguros de hogar, salud, vida, automóvil, etc. 
• ASESORÍA JURÍDICA Al SOCIO, porque recurriremos cualquier sanción 

gratuitamente hasta agotar la vía administrativa . 

Ven a visitamos en la Vla Complute..a, 93, y recibe un pequeño detalle*. 
De lunes a viernes de 9 .30 a 14.00 y de 16.00 a 20.30 horas. Te esperamos. 

91 877 08 66 
www.race.net 

(*) VéWdo heste el 15 de N<Membre de 2.001. 
presenl!lndo este anuncio en les oficin!ts 
del RACE en Alcelé de Heneres. 

RACE 
LO HACEMOS 

POR TI. 
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la asaciaciín GBITUll lucha por In entennn alcohílices 

El 15 de noviembre, 
"Día Mundial sin alcohol" 
GRUTEAR, grupo de terapia antialcohólica rehabilitadora, 
celebra su m Jornada sin alcohol, el viernes 26 y el sábado 
27 de octubre. El día 15 de noviembre se celebra el 'Día Mun
dial Sin Alcohol'. Marchas ciclistas, carreras populares, char
las, y folletos de información se repartirán estos días. 

La asociación de enfermos 
alcohólicos GRUTEAR fue 
fundada el 20 de noviembre 
de 1994 de la mano de Artu
ro Otero González, trabajador 
infatigable en la lucha antial
cohólica, con la colaboración 
del doctor Carlos Rivas Valin 
como médico asesor, Carmen 
Segura, Eugenio Álvarez y 
Juan Hernández. Se culminó 
de este modo una secuencia 
lógica, ya que el número de 
personas que se fueron 
sumando al Grupo de Terapia 
aumentó considerablemente 
en los últimos años, lo que 
aconsejaba abandonar los 
domicilios de los propios 
enfermos (donde se celebran 
las terapias) y buscar una 
estructura más acorde con 
las necesidades existentes en 
aquellos momentos, y las que 
preveían a corto plazo y a lar
go plazo. 

GRUTEAR se inscribió en 
primera instancia con ámbito 
nacional y éste fue cambiado 
por acuerdo de la Asamblea 
Extraordinaria al ámbito 
exclusivo de la Comunidad de 
Madrid con el número 
15.829, el dia 11 de marzo de 
1996. GRUTEAR está asocia
da desde el día 23 de marzo 
de 1996 a la Federación de 
Alcohólicos de la Comunidad 
de Madrid (FACOMA). 

Existen tres sedes en 
Madrid , una en Alcalá de 
Henares en la calle Daoiz y 
Velarde n º 9 , primera planta, 
Centro Cívico del distrito Vll; 
en Meco, Plaza España nº4; y 
en Torrejón de Ardoz, calle 
Ceuta, local 7 bajo. La sede 
de Alcalá de Henares es dirí-· 
gida por Paco Ruiz, un cola
borador de GRUTEAR. Este 
señor es un exalcohólico 
rehabilitado , PUERTA DE 
MADRID le realizó una 
pequeña entrevista: 

-¿Qué fines persigue 
GRUTEAR? 

- Lo primero es el tratamien
to del enfermo alcohólico pa
ra su desintoxicacij)n, rehabi
litación, e integración perso
nal , familiar, social y laboral. 

Su segundo fin es la infor
mación pública de los riesgos 
del alcohol y las consecuen
cias del alcoholismo. 

-¿A qué colectivo va diri
gido? 

- 1 ° El tratamien to y la tarea 
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prioritaria de la Asociación,· 
está orientado a la atención 
de cualquier persona (enfer
mo, familiar, amigo, o allega
do) que tenga necesidad del 
mísmo, sin discrímínación de 
ningún tipo. 

2º La información se realiza 
por medio de Prensa local, 
Charlas en Colegios de 
E.G.B. , Centro de Salud Men
tal, Ambulatorios de la Segu
ridad Social, Jornadas de 
Alcoholismo y la información 
sobre los potenciales peligros 
que conlleva la ingesta de 
bebidas alcohólicas 

-¿Qué tipo de actividades 
se realizan en el centro? 

-Las actividades de un gru
po de autoayuda son múlti
ples y variadas, en nuestro 
caso, perseguimos una vida 
sin alcohol en el caso de 
enfermos alcohólicos, así 
como una información preci
sa sobre los riesgos de la 
ingesta alcohólica en deter
minadas situaciones, dirigida 
básicamente al colectivo juve
nil. En cualquier caso, nues
tro objetivo es conseguir poco 
a poco, que la sociedad esté 
más y mejor informada y 
pueda vivir de un modo más 
sano y saludable. 

-¿Cuáles son las fases del 
tratamiento? 

-1 º Entrevistas, 2º Tera
pias, 3 º Terapias Ocupacio
nales: Taller de manualida
des y Actividades sociales, 4º 
Jornada de Convivencia, 5º 
Reunión de Terapeutas, 6º 
Charlas de Coloquio, 7° Con
sulta Médica, 8 º Consulta 
Psicológica. 

-¿Qué actividades se rall
zarán los días 26 y 27 de 
octubre? 

A partir de las cinco de la 
tarde del viernes 26, se inau
gurarán y presentarán las 
Jornadas. A las cinco y media 
de la tarde habrá una charla 
sobre 'Adolescencia y Alco
hol' , que la dará el doctor 
Alfonso Vázquez Moure. Ter
minará a las siete. 

Desde las siete y media 
hasta las nueve de la noche el 
doctor Jesús Pascual Arríazu, 
hablará sobre 'Ocio y Juven
tud'. Todos los actos tendrán 
lugar en el Centro de Salud 
de la calle Santiago n º l3 en 
la ciudad complutense. 

El sábado 27 de octubre, de 

Paco Ruiz, colaborador de GRUTEAR 

las diez de la mañana a las 
once, el ayuntamiento de 
Alcalá de Henares hablará de 
los temas de 'Alcalá Juventud 
y Alcohol', y 'Participación 
Ciudadana en la Prevención 
del Alcohol', los ponentes de 
los discursos serán: Conceja
lía de Juventud, y Concejalía 
de Participación Ciudadana. 

De once a doce de la maña
na el ayuntamiento de Torre
jón de Ardoz tratará los si
guientes temas: 'Torrejón, 
Juventud y Alcohol', y 'Parti
cipación Ciudadana en la 
Prevención del Alcohol'. Sus 
ponentes serán: Concejalía 
de Salud, y Concejalía de 
Educación, Sanidad y Consu
mo. 

De doce y media a una y 
media del mediodía, los parti
dos políticos de Izquierda 
Unida, Partido Popular, y 
Partido Socialista Obrero 
Español, impartirán una 
charla sobre 'Los partidos 
políticos ante la problemática 
del alcohol y la juventud'. 

Todos los discursos ten
drán lugar en el Centro de 
Salud de la C/Santiago nºl3, 
en Alcalá de Henares. 

-¿Qué día celebníis el 'Día 
Mundial Sin Alcohol'? 

-El día 15 de noviembre. En 
esa fecha tiene GRUTEAR 
programadas varías activida
des. El domingo 11 de no
viembre en Torrejón de Ar
doz: Marcha ciclista popular, 
gratuita, puede participar 
todo el mundo. No es compe
titiva . Comenzamos en el 

Velódromo de Torrejón de 
Ardoz a las 11 de la mañana. 
Quien se quiera inscribir tie
ne que ir una hora antes. Os 
darán un numerito, y des
pués se realizará un sorteo de 
objetos de ciclismo. 

El día 18 de noviembre se 
ubicarán mesas informativas 
del 'Día Mundial Sin Alcohol'. 
Estas mesas estarán ubica
das una en la Plaza Mayor de 
la ciudad complutense, otra 
en la Calle Daoiz y Velarde, 
otra en Torrejón de Ardoz, y 
la última en Meco. 

Ese mismo día a partir de 
las cinco de la tarde, se entre
garán placas conmemorativas 
de Primer año de Abstinencia. 
Celebraremos el 6° acto festi
vo del año entregando Placas 
de homenaje a 11 enfermos 
que lograron llegar a mante
nerse sin alcohol durante 365 
días. Se celebrará en el Audi
torio Municipal de la Juven
tud de Alcalá de Henares. 

El domingo 25 de noviem
bre tendrá lugar la 11 carrera 
popular 'Día sin alcohol' en 
Alcalá, es competitiva. Con 
salida y meta en la Plaza de 
Cervantes. No hay que pagar 
nada por inscribirse, pero 
hay que ir una hora antes. 

-¿Cuántos asociados hay 
actualmente? 

-Hay 300 asociados con sie
te grupos de terapias. Uno de 
mujeres, uno de chicos poli
consumidores (20 y 28 años), 
y luego un grupo de hombres 
de 28 a 35 o 40 años, los 
otros grupos son todos de 
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hombres. Hay cinco grupos 
en Alcalá de Henares, y cua
tro en Torrejón de Ardoz. El 
año pasado realizamos 42 
entrevistas a posibles perso
nas enfermas. A través de la 
información repartida, hemos 
llegado a 165 entrevistas a 
personas enfermas. 

-Usted dice que el primer 
año de abstinencia es el 
más dificil. y que por lo tan
to se entrega una placa. 
¿Cuántas placas habéis 
entregado este año? 

-Este año hemos entregado 
cuarenta placas a personas 
en abstinencia, cuarenta 
diplomas a personas rehabili
tadas, desde el día 20 de 
noviembre del 94 hasta sep
tiembre de este año, se han 
dado de alta 180 personas. 
La labor que realizamos es 
totalmente altruista, no 
cobramos nada. Por eso pido 
al ayuntamiento que por 
favor, nos concedan un cen
tro más grande. 

-¿Cuál es el porcentaje de 
mujeres en el centro? 

No se sabe. El grupo que 
tenemos de mujeres consta 
de 18 mujeres y dos terapeu
tas, que pertenecen a GRU
TEAR. 

-¿C6mo se puede detectar 
a una persona alcoh61ica? 

-Es fácil. En el trabajo rin
de menos de lo que rinde 
habitualmente, el salario no 
llega a casa entero, pierde el 
aseo, y se pasa mucho tiempo 
en el bar. Hay otros tipos de 
alcohólicos que económica
mente les llega el dinero para 
mantener a sus familias, pero 
comienzan a tener problemas 
en casa. En los más jóvenes 
se detecta en la intranquili
dad, el nerviosismo, la arti
maña que se monta... La 
mujer es totalmente distinto 
al del hombre, generalmente 
es por depresión. Los hijos y 
el marido se avergüenzan de 
ella. Debemos concienciarnos 
de que estas personas son 
enfermos, y no insultarlos 
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sino ayudarlos. 
-¿Qué opinión tiene de 

los botellones que realiza la 
juventud? 

-Los botellones son las nue
vas fiestas que realizan los 
jóvenes, y es lo peor que 
podría existir. La juventud es 
una juventud en la que yo 
creo ciegamente. Deberían 
ofertar otra cosa a la juven
tud, enseñarles que hay otras 
alternativas, bajar las entra
das del teatro, del cine, no 
cobrar tanto por las pistas de 
tenis... Es una pena ver a 
niñas y niños de 13 y 14 años 
tirados en el suelo porque 
han ingestado alcohol de 
más. Se puede beber · una 
copa, pero deben ser informa
dos de que el alcohol es la 
droga que más mata. La 
mayoría de los accidentes de 
tráfico de los fines de sema
na, son causados por perso
nas que van bebidas. 

-¿Qué le dirías a un joven 
de 18 a 20 años. que piensa 
que para ahogar las penas lo 
mejor es emborracharse? 

-Estás en el error más 
grande de tu vida. Ni va a 
cambiar tu forma de ser, ni tu 
belleza, ni nada. Todo el 
mundo se va a reír de ti, y si 
te enrollas con una chica, 
posiblemente no rindas lo 
suficiente. Por dentro estás 
vacío. Piénsatelo antes de 
hacerlo. Por beber no eres el 
más machito, y si eres chica, 
no bailas mejor porque bebas 
más. 

-¿Cómo se puede curar? 
-La única cura que tiene es 

la abstinencia. Es una enfer
medad crónica, por lo tanto si 
no sabes controlarte no pue
des dejar de beber alcohol. 

Los teléfonos a los que de
bes llamar si tienes algún fa
miliar, o tienes problemas 
son: 91-889 41 19, 91-886 07 
55, o 91-675 23 99. El prime
ro es de Alcalá, el segundo de 
Meco, y el tercero de Torrejón 
de Ardoz. Para lo que quieras 
llámanos. 

Cena benéfica a tavor~de los 
más necesitados en Cuba 

La Asociación Española de Ayuda Humanitaria a Cáritas 
Cubana ha organizado una cena benéfica con el fin de 
recaudar fondos para financiar los proyectos de comedo
res de la tercera edad que se están gestionando en Cuba a 
través de las parroquias cubanas. 

Este es el tercer año que esta asociación se une para 
apoyar una causa humanitaria en favor de los más nece
sitados en Cuba. 

Estos proyectos ya son una realidad. Ellos lo agradecen 
enormemente y prueba de ello son las fotos que envían de 
dichos comedores. El día de la cena habrá una exposición 
con las fotos de los comedores que ya están funcionando 
gracias a la generosidad de todos. 

La cena tendrá lugar el día 9 de noviembre a las 21 '30 
horas y el precio del cubierto es de 5.000 pesetas. 

Las entradas se pueden retirar en la portería del colegio 
Sagrado Corazón de Jesús (Madres Filipenses) calle Escri
torios, 6 y 8 en Alcalá de Henares. 

PUBLICACIÓN 
En el Diario Oficial de las Comunidades Europeas 

nº S193 y en el Boletín Oficial del Estado nº 242 de 
fechas 06-10-2001 y 09-10-2001 respectivamente, 
aparece publicado el anuncio relativo a la siguiente 
licitación: 

- CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE 
PROCEDIMIENTO ABIERTO EL SUMINISTRO DE 
COMPONENTES DE HARD/SOFTWARE Y APLICA
TIVOS PARA LA RED MUNICIPAL DE COMUNICA
CIONES MULTISERVICIO, PRIMERA, SEGUNDA Y 
TERCERA FASE. (Expediente nº 2.620). 

Precio de licitación: El precio tipo de licitación máxi
mo del contrato para las tres fases de desarrollo del 
mismo es de 410.000.000.- ptas. (2.464.149,62.
euros). 

Las proposiciones para tomar parte en la licitación 
pueden presentarse hasta las 13 horas del día 19 de 
noviembre de 2001 en la Sección de Contratación de 
este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar a las 12 
horas del día 20 de noviembre de 2001 en esta Casa 
Consistorial. 

El expediente puede examinarse en la referida Sec
ción de Contratación en horario de 1 O a 13. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudica
tario. 

Alcalá de Henares, a 19 de octubre de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

bcmo. Avuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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Tiro con arco 

Carlos loñiao, 1resideme del Club de Tiro coa lrco sauma: 

"No se ha echado a la Universidad" 
Tras las declaraciones vertidas en el anterior número de este sema
nario por los nuevos componentes del Club de Tiro con Arco, 
Alkal'a, y muy en especial de su miembro Julio Gutiérrez, en las que 
decía que el club Sagitta había echado a la Universidad de sus insta
laciones, el actual presidente de éste, Carlos Moñino, lo desmiente. 

El actual presidente del Club de 
Tiro con Arco Sagitta, Carlos 
Moñino, se mostró dolido por las 
declaraciones vertidas por Julio 
Gutiérrez, encargado de dar la 
asignatura de este deporte en la 
Universidad de Alcalá y miembro 
del nuevo Club Alkal'a. "Simple
mente lo que me ha dolido son las 
declaraciones que hace de que 'el 
señor Moñino ha decidido echar a 
la Universidad'. Eso es completa
mente falso, y lo quiero dejar cla
ro. Al único que he echado ha 
sido al señor Julio Gutiérrez, y se 
puede hablar con el director de 
Deporte de la Universidad, Fer
nando Gil, para que diga lo que 
ha pasado con este tema. Me 
pidieron la autorización como lle
van diez años haciendo los cursi
llos allí, y les dije, que el club, las 
instalaciones, e incluso un moni
tor que ya tenía preparado, esta
ban a su disposición, pero me 
ponían que el responsable de 
impartir la asignatura era Don 
Julio Gutiérrez, a lo que contesté 
que este señor no es grato en el 
club, y no por capricho. Este 
señor lleva diez años metiéndose 
con el club Sagitta, poniéndonos 
verdes por internet, que tengo 
aquí cartas que se pueden ver, y 
nos pone verde siempre jamás, 
pero~ en cuanto a echar una mano 
Jamas, porque como se ve que es 
profesor no se puede ensuciar las 
manos". 

Moñino quiso recalcar esta afir
mación: "No se ha echado a la 
Universidad, se ha echado al 
señor Julio. Yo busqué monitor, y 
me da lo mismo quién fuera, 
menos él, por supuesto, eso sí que 
está claro y es lo único que le dije 
al director de deportes de la Uni
versidad, 'cualquiera menos él', y 
si mañana quieren venir ahí están 
abiertas las puertas". 

Según el presidente a esta situa
ción de conflicto entre el club y 
los miembros del nuevo "se ha 
llegado, porque hace un año más 
o menos, y en eso efectivamente 
sí lleva la razón Alberto Bláz
quez, es que hubo problemas 
entre arqueros, no con el club 
Sagitta, entre arqueros como pasa 
en todos los clubes y todas las 
familias que discuten dos señores, 
y en vez de resolverlos fuera del 
club, se han dedicado unos y 
otros a coger a los amigos y con
tar historias, formándose grupi
llos donde se ha liado el tinglado, 
y estos señores han aprovechado 
la circunstancia para meterse con 
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el club, cuando ahí el club real
mente no tenía nada que ver, la 
directiva no tenía nada que ver, 
porque no había miembros en 
ninguno de los dos bandos". 

Moñino apunto que además "si 
tenían ganas, durante diez años ha 
habido elecciones, y el señor 
Julio jamás se ha presentado a las 
elecciones, como hace normal
mente, él no da nunca la cara, 
porque del club nuevo tampoco 
es directivo. No sé por qué no 
hace un club en Azuqueca para él 
solito, porque parece ser que es lo 
que quiere, porque dice que no se 
les deja tirar a sus anchas. Imagí
nate que somos 120 socios y cada 
uno quisiéramos tirar a nuestro 
aire, lógicamente sería imposible. 
Además su hijo Javier Gutiérrez, 
el señor Alberto y el señor Barro
so, donde han aprendido a tirar y 
donde han usado todas las instala
ciones es el club ~agitta, incluido 
el señor Alberto. El se ha ido por
que le han hecho seleccionador 
nacional, etc., pero donde ha 
aprendido y donde se le ha favo
recido ha sido aquí en el club 
Sagitta y a todos igual, y no com
prendo estas chuminadas que 
dicen ahora". 

Carlos Moñino llegó a la presi
dencia del club tras la dimisión 
del anterior presidente. "El ante
rior presidente, el señor Santiago, 
lleva un año muy enfermo, y han 
aprovechado este año para hacer 
todo esto, con lo cual él no se ha 
podido defender porque estaba 
enfermo físicamente, y han esta
do machacándole durante un año 
entero hasta que ha tenido que 
dimitir el mes pasado y dejarme 
las riendas a mí, porque ya no 
podía seguir, y no han tenido la 
vergüenza de esperar un mes a las 
elecciones, a ver luego si se pre
sentan, porque eso es lo democrá
tico, si no estás conforme con la 
directiva y luego hacer tú lo que 
creas conveniente". 

"No me importa que se 
haga un club o veinte" 
El nuevo presidente reconoce 

que no le importa que hagan uno 
o veinte clubes: "Con el concejal 
yo he hablado muchas veces, y no 
me importa si hacen un club o 
veinte, lo que a nú ni al club nun
ca nos han dicho nada, en ningún 
momento, han empezado la casa 
por la ventana, han ido al conce
jal, han ido al periódico, queján-

dose y criticando, pero al club en 
principio no hay ningún escrito 
diciendo lo que quieren". 

Moñino también mostró su con
trariedad porque a él no se le ha 
notificado la autorización dada 
por el concejal de Deportes para 
la utilización de las instalaciones. 
"La autorización la hace el conce
jal y no me la manda ni al club, ni 
a mí, ni a nadie. Y el señor alcal
de no está con el señor concejal. 
Y esa autorización que dicen que 
tienen del concejal, que no del 
ayuntamiento, es una autoriza
ción para el uso de las instalacio
nes al club ese, pero lo grave del 
asunto es que esa autorización 
está firmada el 11 de julio, y el 
club legalmente se ha constituido 
el 19 de septiembre. Y a ver cómo 
se explica que se autorice una 
cosa, que no está hecha ni autori
zada legalmente, y sabes por qué 
se hace eso, porque el señor Julio 
va amenazando al señor concejal 
de que es amigo del alcalde, y por 
eso se autoriza, que además es 
imposible autorizarlo, porque él 
no puede autorizar una cosa que 
no es del ayuntamiento, porque el 
césped, las dianas y todo lo que 
hay allí, no es del ayuntamiento, y 
eso es del club Sagitta". 

Unas instalaciones de las que 
opina que si fueran "municipales 
las arreglaría el ayuntamiento, y 
hemos pedido cuarenta veces 
alguna ayuda y no nos las han 
dado. Eso de que son municipales 
no es cierto, el terreno lo cedió el 
ayuntamiento, pero el dinero lo 
dio la Federación Española al 
club Sagitta y está cedido al club 
Sagitta, provisionalmente, pero a 
este club, y el mantenimiento 
durante estos diez años lo ha lle
vado el club Sagitta, que nos 
cuesta cuatro millones de ~setas 
al año, por lo que el césped, el rie
go, la maquina cortacésped, los 
parapetos, los papeles, todo es a 
costa del Sagitta, y ahí el ayunta
miento no tiene nada que ver", 
declaró Carlos Moñino. 

Un mantenimiento llevado el 
"cincuenta por ciento un señor 
que tenemos contratado y el otro 

Cerios Moñino 

cincuenta por los socios. Tene
mos que arreglar las instalacio
nes, las dianas, el techo, etc, pero 
él en los diez años que lleva aquí 
jamás se ha manchado las manos. 
El señor Barroso no te voy a decir 
jamás porque no quiero mentir, 
pero muy poquito, ha echado una 
sola mano. Y lo que dice de las 
dianas para tiro de campo que se 
las rompíamos, ésas se las puse 
yo personalmente para que pudie
ra tirar en distancias de campo, 
así que no sé cómo ahora dice que 
yo se las he quitado", manifestó el 
presidente, quien afirmó que no 
había sido avisado para acudir a 
una reunión de la que en el pasa
do número de este semanario 
Julio Gutiérrez comentaba. "Pone 
aquí que el lunes 15 hay una reu
nión y yo estoy aquí. Yo ni tengo 
carta, ni tengo aviso, ni me han 
llamado por teléfono, ni nada de 
nada, con lo cual luego dirán que 
no he querido ir". 

Una situación sobre la que 
Moñino declaró: "Todo esto lo ha 
promocionado el señor Julio, 
donde el señor Julio se mete, tris
te va la cosa. Lo de la Universi
dad es culpa de él, porque no sé 
por qué se ha empeñado a dar él 
las clases cuando no las puede 
dar, no puede trabajar en dos 
sitios oficiales a la vez, no lo per
mite la ley, y no sé cómo han per
mitido eso y qué interés tiene él 
en dar las clases". 

Moñino concluyó dando la 
razón a Gutiérrez en cuanto a la 
mala situación de la sala de las 
instalaciones. "En la sala efecti
vamente no se puede tirar, porque 
cuando construyeron la sala 
hicieron una chapuza y ha habido 
goteras toda la vida, y las pocas 
goteras que hemos arreglado lo 
hemos hecho los socios, pero 
ellos no han contribuido nunca. 
Ahora lo que pasa es que la junta 
de dilatación se ha roto completa
mente, y hemos pedido presu
puesto para arreglar todo y nos 
cuesta 2 o 3 millones de pesetas, 
con lo cual con las 1.500 pesetas 
que pagamos cada socio, a ver de 
dónde sacamos el dinero". 
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R.S.D. Alcalá "B" 

El Alcalá B completó una mal primera mitad v desaprovechó 
las oponunidades de la segunda 

1-1, el filial complutense cede 
sus primeros puntos 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá B, 1 (Chino, min. 73); Alcobendas, 1 (Manu, min. 31). 
R.S.D. ALCALÁ B: Carlos, Ángel, Sergito, Israel, Sergio (Manu, min. 70), Oli, Mateo, Pelu 
(Javi, min. 60), Chino, Ignacio (Pepe, min. 75) y Cristian (Dani, min. 76). 
ALCOBENDAS: Gerard, Rubén, Villarreal, G}ca, Guillermo (Ismael, min. 78), Íñigo, Rulo, Ju
l}o, Richar (José Manuel, min. 58), Manu (Alex, min. !!O) y Pachi (Roberto, min. 78). 
ARBITRO: Castilleros Campo. Amonestó a los locales Angel, Oli, Chino y Pepe. Por parte vi
sitante vieron la amarilla Rubén, Villarreal, Guillermo y Manu. 
INCIDENCIAS: Unos 200 espectadores en el municipal del Val. 

Se cortó la racha de victo
rias consecu tivas con la que 
el Alcalá B había comenzado 
de manera b rillante esta cam
paña 2001-2002. Una inte
rrupción en su gran comienzo 
que no lo ha privado de seguir 
ocupando la primera posición 
de este grupo 1 de la Regional 
Preferente, categoria que si
gue comandando con un pun
to de ventaja sobre s u s máxi
mos perseguidores. 

No fue el día de los complu
tenses, que a pesar de su em
peño y voluntad en conseguir 
su sexta victoria consecutiva 
se tuvieron que conformar 
con el empate que finalmente 
señalaría el marcador. Una 
pésima primera mitad en la 
que el Alcalá no supo trenzar 
un juego eficaz que lo llevara 
hasta la porteria contraria, a 
lo que se unieron numerosas 
pérdidas de balón, llevó a los 
complutenses a llegar al des
canso con el 0-1 anotado a 
saque de una falta por Manu. 
Un justo resultado por los 
méritos vistos de uno y otro 
equipo, méritos que un bien 
plantado y colocado Alcoben
das supo aprovechar. 

En la segunda mitad los de 
Chava salieron al terreno de 
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juego con una mentalidad ga
nadora, una mentalidad que 
los llevó en más de una oca
sión a buscar la portería con
traria más con el corazón que 
con la cabeza. A pesar de todo 
el Alcalá dispuso de claras 
ocasiones de gol que no llega
rían a subir al marcador, en
tre las que destacaron las de 
Chino en el minuto 53 y 54, 
jugadas que no pudo culmi
nar solo ante el portero. El 
mismo Chino seria el encar
gado de poner el empate en el 
marcador en el minuto 73 
tras un preciso remate de ca
beza. El Alcalá lo siguió inten
tando, pero sin descuidar la 
defensa, ya que el Alcobendas 
en los últimos instantes tam
poco renunció a la victoria. 

Este fin de semana el Alcalá 
B tiene a priori, y a pesar de 
que no hay equipo fácil en la 
categoría, un sencillo compro
miso ante el colista del grupo, 
el Sorolla Pozuelo, conjunto 
que aún no conoce la victoria 
y que tan sólo ha sacado dos 
puntos. Un partido en el que 
el Alcalá puede volver a de
mostrar el porqué de su si
tuación en la tabla clasificato
ria. 

El técnico del filial complu-

tense, a pesar de perder sus 
primeros puntos de la liga, 
sacó un balance positivo de la 
actitud de sus jugadores. 
"Hace no muchas temporadas 
empatar aquí con el Alcoben
das era un éxito, y ahora pa
rece que es un fracaso, y no 
es así. El Alcobendas tiene un 
gran equipo y lo ha demostra
do, es el mejor de los equipos 
con los que hemos jugado 
hasta ahora, por lo menos en 
cuanto a juego y no ha podido 
ser. En la primera parte no 
hemos jugado bien, y en la se
gunda parte hemos mejorado, 
hemos tenido bastantes oca
siones de meter gol, y no se 
han conseguido, pero el fútbol 
es así y hoy no hemos tenido 
suerte de que entrara el ba
lón. Los chavales lo han dado 
todo, se han dejado el alma". 

Una lucha que finalmente 
no se vería recompensada con 
la victoria. "No les puede ne
gar nadie el derroche fisico 
que han hecho, y al final es 
un empate que por lo visto en 
el partido puede definirse 
como justo, aunque si te atie
nes a la segunda mitad las 
ocasiones han sido nuestras y 
hemos podido hacer más go
les". 

Alcobendas 

La intención de Chava es 
"seguir trabajando, intentan
do mejorar, y lo que hay que 
hacer es ir pensando día a día, 
y ahora hay que pensar ya en 
el Pozuelo, nuestro siguiente 
rival, y vamos a pensar en ga
nar los tres puntos, y no hay 
que darle más vueltas al re
sultado. Hay días que se ga
nará, y días que no se ganará, 
y hoy ha tocado no ganar y no 
pasa nada. Viendo la segunda 
parte se ha visto que ha sido 
un equipo que ha buscado ga
nar, algunas veces con más 
ilusión que con cabeza, y al fi
nal no ha podido ser". 

Para el técnico complutense 
este arrollador inicio puede 
suponer el no pasar proble
mas a final de liga. "En la pri
mera vuelta de la temporada 
pasada sacamos 18 puntos y 
ahora llevamos 16 y van sólo 
seis jornadas, entonces si se
guimos en esta línea y en esta 
progresión, es posible que al 
final no pasemos ningún tipo 
de apuros". 

CLASIFICACIÓN 
J G E P F C Pt. 

l. ALCALÁ "B" 6 5 1 o 10 3 16 
2. Aravaca 6 5 o 1 18 8 15 
3. At. Aviación 6 5 o 1 12 4 15 
4. B. Pilar 6 3 2 1 11 611 
5. AD Torrei6n 6 3 2 1 10 6 11 
6. Tomado TC 6 3 1 2 13 1110 
7. Cc*nenar 6 3 1 2 12 11 10 
8. Pozuelo 6 3 o 3 11 9 9 
9. -.a 6 3 o 3 1110 9 

10. Akobelldas 6 2 2 2 8 7 8 
u. camina 6 1 3 2 12 16 6 
12. C.Wibl 6 2 o 4 7 11 6 
1l. Vi:Mvaro 6 1 2 3 10 12 5 
14.. S..Moraleil 6 1 2 3 6 12 5 
J.S.. lllll!J!dalallll 6 1 2 3 5 ll 5 
16. Valeas 6 1 1 4 13 14 4 
17. At. Cen:edla 6 o 3 3 9 16 3 
18. Sor. Pozuelo 6 o 2 4 3 14 2 
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R.S.D. Alcalá 

los alcalaínos completaron una buena segunda mitad en la que 
superaron a todo un Toledo 

1-1, un empate que supo a poco 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá, 1 (Esaú, min. 74); C.D. Toledo, 1 (Carlos Guerrero, min. 80) 
R.S.D. ALCALÁ: Yuste, Joselu, Nico, Diego (Mario, min. 25), Fran, Toñín, Isach, Javi López, 
Valdivia (Carrasco, min. 77), Montero (Esaú, min. 20) y Nene. 
C.D. TOLEDO: De la Fuente, Requena, Cobo (Pepelu, min. 70), Villalobos (Ismael, min. 78), 
~añizares, Carpintero, Robert, C. Guerrero, Borja, Arroyo (Arroyo, min. 72) y Sérvulo. 
ARBITRO: Docabo Otero. Amonestó a los locales Joselu, Fran, Toñín, Isach y en dos oca
siones a Nene. Por parte toledana vieron la amarilla Cobo, Borja y en dos ocasiones Sérvu
lo. 
INCIDENCIAS: Unos 1.400 espectadores en el municipal del Val. 

El Alcalá mereció más el 
pasado domingo ante todo 
un Toledo, uno de los equi
pos que sin duda estará a fi
nal de temporada luchando 
por conseguir uno de los 
puestos que den acceso a la 
división de plata del fútbol 
español. Una semana más la 
Deportiva mostró su buena 
linea tanto en juego como en 
condición fisica y se mostró, 
sobre todo en la segunda mi
tad, a sus rivales toledanos, 
que a falta de 1 O minutos 
para el final sacaron petróleo 
de una dudosa falta al borde 
del área que magistralmente 
el especialista Carlos Gue
rrero ponía en las mallas 
complutenses. 

El Alcalá-Toledo, un parti
do que levantó una gran ex
pectación, tuvo entre sus 
protagonistas al árbitro ga
llego, cuya labor fue muy 
protestada por los locales, a 
los que llegó a anular hasta 
tres goles. 

La primera mitad estuvo 
marcada por las lesiones de 
dos de l()s puntales del equi
po complutense. Primero 
Montero y posteriormente 
Diego tuvieron que ser susti
tuidos por problemas fisicos 
antes de llegar a la primera 
media hora de juego, lo que 
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obligó a Paco Gutiérrez a res
tablecer al equipo. El golea
dor Montero fue sustituido 
por Esaú, muy luchador du
rante todo el encuentro y au
tor del tanto complutense en 
un mano a mano con el can
cerbero toledano. 

En estos primeros 45 mi
nutos el Alcalá pudo haberse 
adelantado en el marcador 
por mediación de Toñín, pero 
su certero cabezazo fue anu-

lado por el colegiado a ins
tancias del juez de linea. Es
tos fueron los peores minu
tos del Alcalá, que atenaza
dos por los nervios no enla
zaban jugadas con precisión. 

En la segunda mitad las 
tornas fueron cambiando y 
con el control del centro del 
campo por parte de los alca
laínos, la Deportiva se hizo 
con el mando, dando sus fru
tos en el minuto 74 con el gol 

C.D. Toledo 

de Esaú. Una alegria que du
raría poco debido al gol de 
Guerrero instantes después. 
Hasta al final del encuentro 
las ocasiones llegaron de uno 
y otro lado. 

Con este punto ante uno de 
los grandes del grupo, el Al
calá mantiene su buena si
tuación en la tabla clasifica
toria alejado de los puestos 
peligrosos. 

Este fin de semana el Alca
lá viaja nuevamente a las Is
las Canarias, en esta ocasión 
a Las Palmas, donde se verá 
las caras contra el Mensaje
ro, un siempre correoso y pe
león equipo al más puro esti
lo canario que en la última 
jornada liguera cayó derrota
do por 2-1 ante el Hércules y 
que ocupa la decimoséptima 
posición. 

Gutiérrez: 
"Humildad, 
tranquilidad y el 
equipo modesto 
a seguir currando 
como lo estamos 
haciendo" 

Aunque el técnico complu
tense estaba satisfecho con 
el juego de su equipo, lamen
tó perder la oportunidad de 
haberse impuesto al Toledo. 
"Ha sido un buen partido de 
fútbol, tenso, con ocasiones, 
con dos equipos que quieren 
jugar a ganar, pero la lastima 
es que en la única oportuni
dad a puerta que ha tirado el 
Toledo en todo el partido, 
nos han hecho el gol. Por 
ocasiones, por juego, por dis
ciplina táctica hemos sido 
superiores". 

Gutiérrez no quiso hablar 
de la discutible actuación ar
bitral. "Otras veces te quitan 
y otras te dan, tampoco va-
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mos a cargar las tintas con
tra el árbitro, porque luego 
también hemos tenido oca
siones que no hemos sabido 
aprovechar". 

En esta ocasión la fortuna 
no estuvo del lado complu
tense. "En la primera parte 
hemos estado igualado, pero 
en la segunda parte hemos 
sido muy superiores, la velo
cidad de Esaú, la de Nene, la 
calidad de Isach que ha 
mandado, y hemos tenido 
tres o cuatro ocasiones muy 
claras antes de que el Toledo 
marcase su gol y ahí se podía 
haber sentenciado el parti
do", comentó Gutiérrez, 
quien espera poder pelear 
por los primeros puestos 
junto al Toledo. "Nosotros so
mos modestos en presupues
to, pero en generosidad e ilu
sión somos más grandes que 
ninguno, seguro. Nosotros 
tenemos el presupuesto que 
tenemos, y tenemos los fut
bolistas que podemos, pero 
esos futbolistas si están aquí 
es porque creíamos que iban 
a dar ese juego, y yo me voy 
muy contento. Hemos supe
rado a un gran equípo que va 
a estar entre los cuatro pri
meros, y esperemos que no
sotros estemos ahí luchando 
con ellos, pero si el equipo si
gue a este nivel tanto fisico 
como de juego, la verdad es 
que podemos hacer grandes 
cosas. Humildad, tranquili
dad y el equípo modesto a se
guir currando como lo esta
mos haciendo". 

El técnico de la Deportiva 
confia en todos sus jugado
res, y a pesar de las bajas, 
acude nuevamente a las Is
las con las máximas ilusio
nes. "El domingo tenemos 
cuatro bajas para el Mensa-

CLASIFICACIÓN 

J G E P F C Pt. 

l. R. Madrid B 8 7 1 o 18 3 22 
2. Valencia B 8 6 1 1 18 4 19 
3. Toledo 8 6 1 l 17 7 19 
4. Betidonn 8 4 3 1 13 815 
5. Hércules 8 4 2 2 9 8 14 
6. Getafe 8 3 4 1 9 6 13 
7. Al.CALA 8 3 3 2 9 7 12 
8. Alicante 8 3 3 2 9 10 12 
9. Conauense 8 3 2 3 9 13 11 

10. Talavera 8 3 2 3 6 1111 
11. Vecindario ~ 8 2 3 3 8 7 9 
12. u. Las Palmas 8 3 o 5 12 16 9 
13. Castell6n 8 2 3 3 7 11 9 
14. Alcon:ón 8 1 4 3 6 8 7 
15. Novelda 8 2 1 5 9 12 7 
16. Lanzarote 8 2 1 5 8 13 7 
17. Mensaiero 8 2 1 5 7 14 7 
18. Atlético B 8 1 3 4 11 11 6 
19. Onda 8 2 o 6 10 16 6 
20. Plavas .Jandía 8 2 o 6 5 15 6 
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jero, pero yo estoy tranquilo, 
porque si no son estos juga
dores están los chavales del 

Segunda ....... , 

filial. A Canarias sabemos to
dos que vamos a ir a la gue
rra, pues vamos a la guerra, 

y veremos a ver si somos ca
paces de traernos algo positi
vo de las Palmas". 

Gutiérrez concluyó: "Ahora 
mismo estamos bien, vamos 
a intentar mantener esa lí
nea, a ver cuánto tiempo lo 
conseguimos, porque mante
ner un nivel como el que te
nemos nosotros con unos ju
gadores que no son profesio
nales, no lo olvidemos, que 
mañana tienen que trabajar 
la mayoría, lógicamente es 
dificil, pero vamos a inten
tarlo. La idea es esa, que es
temos así el mayor tiempo 
posible y durante toda la 
temporada, seguramente 
vendrán vacas flacas , pero 
vamos a intentar solucionar
lo con jugadores de repuesto 
y con una preparación espe
cífica". 

1 Fútbol .Juvenil Divisi6n de Honor 1 

Los complutenses aprovecharon sus oponunidades para imponerse al Roma 

4-1, el Juvenil consigue con 
rotundidad su primera victoria 
RESULTADO: R.S.D. Alcalá, 4 (Diego, min. 13; Álvaro, min. 24 y 54; Roberto, min. 39); Roma 
C.F., 1 (Torres1 min. 62) 
R.S.D. ALCALA: Germán (Guillermo, min. 82), Alfonso, Raposo, Gerardo, Riki, Rober, Fuen
te, Quique (Juan, min. 63), Diego, Roberto (Armando, min. 73) y Álvaro (.Abel, min. 69). 
ROMA C.F.: Roberto, Torres, Álvaro (Universo, min. 62), Toni, Pablo, David (Alcántara, min. 
59), Ricardo, Edu, Javi (Álex, min. 72), Sobrino (Córdoba, min. 59) y Jacobo. · 
ÁRBITRO: Martinez Montoro. Amonestó al local Alfonso y a los visitantes Roberto y Torres. 
INCIDENCIAS: Unos 200 espectadores en el municipal del Val. 

Tras el importante empate 
la pasada jornada ante el 
Madrileño, el Alcalá estrenó 
el pasado sábado en el muni
cipal del Val su casillero de 
victorias. De esta manera el 
Juvenil dirigido por Pinilla si
gue con su mejoría de juego y 
su adaptación a la categoría 
en estos compases iniciales 
de la temporada. 

En la última jornada, la 
quinta del campeonato ligue
ro, el Alcalá recibía al Roma, 
uno de los conjuntos a batir 
en la lucha por evitar los 
puestos de descenso: Los pri
meros lances del encuentro 
tuvieron claro color visitante, 
que puso a prueba al cancer
bero local, que se mostró 
muy seguro durante todo el 
encuentro. No sería hasta el 
minuto 13 cuando el juvenil 
de la Deportiva daba su pri
mer golpe, con un potente li
bre directo anotado por Die
go. Con el 1-0 y la tranquili
dad de ir por delante en el 
marcador, el Alcalá siguió 
trabajando, un trabajo que 

daría su frutos con nuevos 
goles de Álvaro desde fuera 
del área y de Roberto tras re
machar un balón en boca de 
gol. Con el 3-0 y una efectivi
dad del cien por cien se llega
ba al descanso. 

En la reanudación el parti
do quedaba aún más senten
ciado con un nuevo tanto de 
Álvaro que supo eludir en un 
mano a mano al portero del 
Roma. A partir de aquí el par
tido fue perdiendo intensidad 
en ataque con un quíero y no 
puedo de los visitantes que 
anotarían por mediación de 
Torres, que marcó desde 40 
metros, el gol del honor. 

Con estos tres nuevos pun
tos el Alcalá aún no consigue 
salir de la parte baja de la ta
bla, situándose en la decimo
cuarta posición con cuatro 
puntos en su casillero tras 
cinco jornadas disputadas. 

Este fin de semana el Alca
lá intentará mantener su 
progresión de juego y alzarse 
con la segunda victoria de la 
temporada que finalmente lo 

-
pueda sacar de los puesto de 
descenso. No será fácil el 
compromiso, ante un rival 
que en la última jornada em
pató a tres con el Conquense 
y que ocupa la quinta posi
ción de la tabla clasificatoria: 
el Alicante. 

CLASIFICACIÓN 

1 R.Madrid 
2 Alcázar 
3 Leganés 
4 Atlético 
5 Alcante 
6 Levante 
7 At.Mldrilei'io 
8 LasAozas 
9 Toledo 

10 Kellne 

12 RIDma 
13 RaJo 
14 ALCALÁ 
15 CCllquense 
16 CG5lilda 

Pt. G E P F C J 

13 5 4 1 o 21 3 
11 5 3 2 o 5 o 
10 5 3 1 1 16 9 
10 5 3 1 1 11 5 
9 5 2 3 o 13 10 
8522188 
75212158 
7514074 
7 5 2 1 2 9 10 
7 5 2 1 2 10 15 
6 5 2 o 3 9 10 
5 5 1 2 2 8 18 
4 5 1 1 3 9 10 
45113712 
15014820 
o s o o 5 5 19 
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Senior Masculino. C.V. Al
calá 3 - U. Autónoma, 2: 21-
25; 21-25; 26-24; 30-28; 15-
10. 

Jugaron: Román, Rodríguez, 
Morales, Fuentes, Pablos, 
Piquet y Herranz. Caballero, 
Botella y Simón. 

Contra un rival de inferior 
categoría, en casa y ante 80 
personas, el equipo complu
tense no debiera haber sufrido 
lo que sufrió para llevarse la 
victoria. El primer parcial así 
lo hacía ver, y tras un 13-6 a 
favor, el equipo alcalaino frenó 
su buen juego para perder el 
primer, segundo y parte del 
tercero. Buscar las causas es 
tarea ardua, la recepción iba 
bien, pero no lo suficiente, los 
ataques no eran definitivos, 
pero tampoco se fallaba, el 
saque era medíocre, el pase no 
era preciso, pero dejaba jugar, 
es decir, que se jugaba a 
medio gas, pero los jugadores 
daban todo de sí. Los cambios 
surtían efecto a duras penas y 
pasado el primer envite de los 
suplentes, se unian a la catás
trofe del resto de compañeros. 
Tan sólo la suerte, negada 
durante los primeros sets, 
hizo posible salvar varias 
bolas de partido tanto en el 
tercer como en el cuarto set. Y 
por fin, el buen juego llevó a 
nuestro equipo a conseguir 
una victoria necesaria para 
mantenerse en una posición 
adecuada en la liga. Espere
mos que los últimos resulta
dos sean más bien una coinci
dencia en el tiempo, ya que no 
puede ser de otra manera tras 
ver el partidazo que hicieron 
en la segunda jornada ante el 
Coslada o ver la calidad de los 
jugadores que posee este equi
po. Próximo partido el día 28 a 
las 19:30 en el Virgen del Val. 

Senior Femenino. C.V. Cos
tada 3 - C. V. Alcalá 2 

Jugaron: Mónica, Vivi, Ra
quel, Sara, Eva y Saray. Angé
lica, Bea y Susana. 

Parece mentira el horroroso 
comienzo de temporada que 
está realizando el equipo abso
luto femenino del Alcalá, muy 
similar al de la temporada 
pasada y que les supuso ir 
arrastrándolo a lo largo de la 
misma. Lo cierto es que no era 
el mejor equipo para intentar 
realizar un remontada, ya que 
sumaba sus partidos como vic
torias y además se trataba de 
una cancha de juego donde las 
cosladeñas se han dejado 
ganar poquísimos partidos en 
los últimos años. Lo cierto es 
que se trataba de equipos muy 
parejos en los que las defensas 
suelen superar a los ataques, 
con lo que las jugadas se pro
longan y los partidos se hacen 
muy duros. En esta faceta qui-
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las senior continúan con su particular debacle 

Victoria de los senior in extremis 
La jornada se dio bastante bien para el Club Voleibol Alcalá, 
ya que se consiguieron importantes victorias, destacando la 
de las juveniles, que les mete de nuevo en la lucha por estar 
en la fase buena, aunque aún les quede un duro camino por 
recorrer; por otro lado también importante victoria de los 
chicos en categoría absoluta aunque sufriendo más de lo 
esperado. La nota negativa la siguen poniendo las senior con 
su cuarta derrota consecutiva de cuatro partidos disputados. 

zás estaban mejor preparadas 
las alcalainas ya que, tras ir 
perdiendo por 2 a O consiguie
ron remontar el vuelo e igualar 
la contienda, posiblemente por 
un mejor estado fisico de las de 
Germán. Sin embargo el último 
set fue como casi siempre una 
loteria, en la que se impuso el 
Coslada por 15 a 13, con dos 
fallos en los últimos puntos, 
muy infantiles, por parte de las 
complutenses. Ahora a esperar 
la siguiente jornada para ver si 
se estrenan en casa ante el 
Toledo, a las 17:45 en el Virgen 
del Val el próximo sábado 28. 

Juvenil Masculino. C. V. 
Alcalá 3 - C.V. Torrejón 1: 
25-15; 21-25; 25-15; 25-11. 

Jugaron: Galván, Fernández, 
Pérez, San Nicolás, Urbina, 
Tejedor. Amasa, Paccini, Juá
rez, Guerra, Mayor y Yebra. 

Partido fácil contra un rival 
en fase de aprendizaje, sólo el 
susto del segundo set, fruto de 
una relajación por parte de los 
locales y de los cambios reali
zados. Sin complicaciones. Lo 
mejor las dos aficiones que 
animaron durante todo el 
encuentro (100 espectadores), 
lo peor la falta de árbitros 
como viene siendo costumbre. 
También destacar la buena 
evolución de los juveniles, que 
siguen mejorando día a día. 
Ahora a esperar el enfrenta
miento contra Alcorcón que se 
presupone como buen partido 
y en el que se medirá el nivel 
de nuestros jugadores. 

Juvenil Femenino. C.V. 
Leganés 2 - C.V. Alcalá 3 

Jugaron: Iris, Bea, Lara, 
Marta, Tere y Noelia. Patricia, 
Laura, Ana y Soraya. 

Importantísima victoria de 
las juveniles, y más al conse
guirse ante uno de los "cocos" 
de la liga juvenil, ya que es un 
equipo que el año pasado se 
clasificó para el sector del cam
peonato de España y que esta 
temporada sigue siendo uno de 
los favoritos. Por tanto parece 
un poco inexplicable que este 
equipo sea capaz de perder 
ante equipos más flojos como el 
Alcorcón o el Villalba, para 
conseguir victorias como la del 
pasado fin de semana. En 
cuanto al partido señalar sobre 
todo una de las últimas juga
das, en la que el árbitro, en 
una decisión un tanto riguro
sa, expulsó a Iris con 13 a 12 
en el marcador, a pesar de lo 
cual se anotaron el set definiti
vo por un ajustado 16-14. Aho
ra a no perder en sucesivas jor
nadas lo conseguido en ésta. 

Cadete Femenino. C. V. 
Alcalá 3 - C. V. Alcorcón O. 

Partido sin historia ante uno 
de los equipos de Alcorcón más 
flojos que se recuerde. Como 
muestra sirva que el primer set 
se lo anotaron las de Raquel 
por un contundente 25 a 3 . El 
partido sirvió para dar más 
juego a las jugadoras que vení
an contando con menos minu
tos de juego e intentar ganarse 
la confianza de la entrenadora. 

Gimnasia Rítmica 

Este sábado 21 de ocblbre con la participación de los meiores equipos 
de gimnasia rítmica de la Comunidad de Madñd 

El pabellón del Val acoge la primera tase 
del campeonato Autonómico de coniuntos 
El pabellón del Val volverá a ser escenario este fin de semana de una importante cita con la 
gimnasia rítmica. Tras la celebración del campeonato del mundo que ha tenido lugar en el 
cercano parque de las Naciones, regresan las competiciones a nivel autonómico. Este sába
do 27 de octubre desde las 9 de la mañana hasta las 14 horas, tendrá lugar la primera fase 
del Campeonato Autonómico de Conjuntos, campeonato organizado por la Federación 
Madrileña con la colaboración del Club alcalaíno Iplacea Alkal'a. 

En esta primera fase del 
campeonato autonómico, 
campeonato clasificatorio 
para el de España, se darán 
cita los nueve mejores clubes 
de la Comunidad de Madrid. 
De esta manera participarán 
un total de 89 gimnastas per
tenecientes a los 14 mejores 
conjuntos de la Comunidad 
de Madrid. Conjuntos que 
presentan clubes de la talla 
del club Amaga, Chamartín, 
Leganés, Móstoles o los com
plutenses del Distrito III y el 
Iplacea Alkal'a. 

La competición estará divi-

dida en las categorías Alevin, 
Infantil, Junior, Juvenil y Pri
mera Categoría, con dos rota
ciones en las modalidades de 
manos libres y pelota 

Todo un evento deportivo 
con el que los alcalaínos 
podrán disfrutar en la maña
na del sábado en el emblemá
tico pabellón municipal Virgen 
del Val. 

Por parte del equipo alcalaí
no del Iplacea Alkal-a, club 
que acude con renovadas ilu
siones tras sus positivos 
resultados en los últimos 
campeonatos de España y que 

presenta a su conjunto Alevin, 
acuden las jóvenes gimnastas 
Desiree Olmeda, Ariadna 
Sola, Justyna Budna, Elena 
de la Piida, Tamara Sanz y 
Marta Gil. 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve dias. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno dia pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

I.V.S. 

PUERTA de Madrid 
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[ Ciclismo 

Manuel Dueñas, virblal vencedor en la temporada 2001 

los ciclolristas del C.C. lplacea nnalizan sus 
marchas el día 28 con el Memorial Casimiro de Pablo 
Los cicloturistas del e.e. !placea de Alcalá de Henares disfrutarán de su última marcha cicloturista de la temporada 2001 con la tradicional Vuelta a Las Castillas - Memorial Casimiro de Pablo. Un año más los cicloturistas rendirán homenaje en una marcha no federada, por lo que serán todos los cicloturlstas de !placea los que entreguen en el parque de Las Castillas el ramo de flores , en el lugar donde perdió la vida Casimiro de Pablo. 

Los cicloturistas, a falta de 
la última marcha en su 
calendario particular, reali
zaron un total de 2.805 kiló-

metros repartidos en 37 
marchas comenzando con la 
Vuelta a Valverde, de 55 kiló
metros, el día 18 de febrero y 

la sección de l.T.B. 
Riuvert lplacea 
también hizo 
su balance 

finalizarán el día 28 de octu
bre con la Vuelta a Las Cas
tillas, destacando como lo 
más agradable el no haber 

tenido ningún percance gra
ve a lo largo de toda la tem
porada. 

La F .M.C. premió al e.e. 
!placea con la invitación a la 
marcha nacional de Naval
moral de la Mata (Cáceres) 
donde el club alcalaíno estu
vo representado por Juan 
Manuel de Dios, Manuel 
Dueñas, Amador Rodríguez, 
Julián Sánchez, J. Ruiz 
Peñalver, Antonio Fernández 
y J. Luis Díaz. 

A falta de la última mar
cha, la clasificación variará 
muy poco y el vencedor será 
Manuel Dueñas, escoltado 
por Amador Rodríguez y 
Julián Sánchez. El resto de 
la clasificación del Trofeo 
!placea de Cicloturismo se 
dará en otra ocasión. 

La sección de cicloturistas 
que hace años bajó su canti
dad, pero no su calidad, este 
año ha subido el nivel de 
participantes en las marchas 
a lo largo dela temporada, 
siendo Fernando Martín, 
Luis Núñez, J. Manuel de 
Dios , Julián Sánchez, 
Manuel Dueñas, J. Luis Díaz 
los cicloturistas que partici
paron en todas las marchas 
federadas del calendario de 
la F.M.C . 

El C.C. !placea siempre ha 
querido fomentar también el 
cicloturismo complutense 
federado no competitivo con 
el trabajo de Amador Rodrí
guez y Enrique Martis, así 
como miembros colaborado
res día a día lo están mejo
nu1do con más participantes 
y más clase. 

El joven equipo de bicicleta de montaña 
Riuvert !placea disputó 14 pruebas del 
calendario madrileño, 2 pruebas del calen
dario Castilla-La Mancha, un open de 
España, y Open Coronas, siendo el puesto 
más destacado la fémina Lourdes Alarcón 
que quedó vencedora en el campeonato 
Copa de Madrid, prueba de B1T que orga
nizó el C.C. !placea en los cerros complu
tenses. Este equipo, en rodaje también 
estuvo bien representado con el cadete 
Ismael Montesinos, que quedó subcamepón 
en San Martín de la Vega, 3 º en Festibike 
madrid, 4º y 6º en el Campeonato de 
Madrid, con el cadete Montesinos y el sub-
23 Raúl Martinez. 

Este equipo de montaña, Riuvert-Iplacea, 

sin obtener relevantes triunfos, dirigi
do por Ángel Montesinos, ha dado 
una experiencia nueva y buena ima-

gen a nuestra firma colaboradora en 
esta dificil modalidad de bicicleta d e 
montaña. 

PUERTA de Madrid 27 de octubre de 2oot 
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Ajedrez 

La Escuela de aiedrez 
empezó su actividad 

A primeros del presente mes 
de octubre inició su actividad 
la Escuela de Ajedrez, la cual 
cuenta con tres niveles, bási
co, medio y avanzado. El nivel 
básico se imparte en el Club 
de Ajedrez, en la delegación 
municipal del distrito VII, así 
como en varios centros escola
res (como actividad extraesco
lar); los niveles medio y supe
rior se imparten únicamente 
en el Club de Ajedrez. 

La práctica del ajedrez es 
una actividad saludable que 
ayuda al desarrollo personal y 
fomenta la integración social. 
Es una actividad que debe ser 
organizada en términos razo
nables para que pueda desa
rrollarse adecuadamente. En 
este sentido el Club de Ajedrez 
de nuestra ciudad ha organi
zado un curso de monitores en 
el cual participan 19 personas 
de las cuales 12 pertenecen a 
nuestra ciudad. Este curso 
está impartido por la Federa
ción Madrileña de Ajedrez 
(FMA) y sirve para obtener el 
titulo oficial de monitor. La 
obtención de este titulo no 
sólo legitima y faculta a su 
poseedor para dar clases sino 
que además garantiza que el 
monitor (titulado) posee los 
conocimientos y la prepara
ción adecuada para desarro
llar satisfactoriamente esta 
actividad. 

co, la memoria especializada, 
la capacidad de síntesis, etc. 
La consecuencia de aquel 
experimento fue la introduc
ción del ajedrez en el proceso 
educativo; el resultado fue el 
nacimiento de la llamada 
"escuela soviética" de la cual 
no es preciso realizar comen
tario alguno. Llegados a este 
punto conviene recordar que 
en el año 1994 el Grupo Coali
ción Canaria presentó una 
propuesta de ley que preten
día implantar el ajedrez como 
asignatura obligatoria entre 
los 6 y los 16 años, dicha pro
puesta fue rechazada con los 
votos en contra del PSOE y PP. 
entre otros, aduciendo "com
plicaciones presupuestarias y 
académicas" (véase El País 
09/10/1994). Ajedrez para todos - distrito V. (Foto de archivo) 

El ajedrez está en claro pro
ceso de expansión, es una 
actividad cada vez menos 
minoritaria, tal vez por eso 
algunos municipios y distritos 
de Madrid se han interesado 
por todo aquello que se refiere 
al ajedrez, muy particular
mente por las escuelas de aje
drez, y así han contribuido a 
fomentar, organizar y finan
ciar la puesta en funciona
miento de escuelas de ajedrez, 
firmando a tal efecto los opor
tunos convenios de colabora
ción y habilitando las partidas 
presupuestarias necesarias 
para su viabilidad. En nuestra 
Ciudad Patrimonio de la 
Humanidad, con aspiraciones 
a conseguir la Capitalidad 
Europa de la Cultura, desgra
ciadamente estamos aún lejos 
de conseguirlo. 

Sobre los aspectos benéficos 
de la práctica del ajedrez se ha 
escrito mucho desde que en 
1925 los científicos soviéticos 
Petrovsky, Rudik y Diákov 
realizaron un experimento que 
puso de manifiesto que la 
práctica racional de ajedrez 
fomenta cualidades tales como 
la autoestima, el sentido lógi-
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liga inlantil 
Debido al gran número de 

niñas y niños que practican el 
ajedrez en nuestra ciudad, este 
año el Club de Ajedrez Alcalá 
ha decidido participar en la 
Liga Madrileña Infantil, en la 
que ha ínscrito a dos equipos. 

El pasado sábado dio 
comienzo esta competición, 
con excelentes resultados para 

nuestros equipos ya que 
ambos vencieron por un con
tundente 4-0, es decir, el cien 
por cien de efectividad; lásti
ma que uno de los equpos 
cometiese un error en la aline
ación (alteración del orden de 
fuerza) lo cual originó la 
correspondiente reclamación 
del equipo rival y la consi
guiente pérdida de dos de las 
cuatro partidas disputadas. 

Juguemos al aiedrez Nº 5 
El tema que hoy propone

mos gira en torno al "ataque al 
rey". La posición del diagrama 
corresponde a un apartida del 
maestro letón Karl Behting 
quien, además de teorizar 
sobre el gambito letón, fue un 
fuerte jugador en su tiempo. A 
primera vista parece que 
ambos bandos tienen buenas 
posibilidades de que su ataque 
al rey enemigo prospere, 
entran entonces en juego los 
tiempos, a propósito de los 
cuales S. Tartakower decía "El 
juego del ajedrez es a veces la 
tragedia de un tiempo". 

La pos1c1on del diagrama 
esconde una brillante combi
nación que usted podrá des
cubrir sin 11ecesidad de con
sultar a Hers Fritz. 

Solución al 
número anterior: 
l.c5 dxc5 [l...bxc5 2.Cxd6+ 

Re7 3.Cc4 Ag5 4.Rel Ah4+ 5. 
Rd2 e4 6.fxe4 f3 7 .Cxa5 f2 
8.Ae2 Cf3+ 9.Re3 Ch2 10.Cc4 
flD 11.Axfl Cxfl+ 12.Rd3 
Ch2 13.a5 Rd7 14.a6 Rc8 
15.Ca5 Rb8 16.Cc6+ Ra8 
17 .d6) 2.d6 cxd6 3.Cxd6+ 

Nota aclaratoria: La sema
na pasada dábamos noticia de 
la clasificación final del Cir
cuito de Ajedrez, con respecto 
a la cual es preciso puntuali
zar lo siguiente: dicha clasifi
cación tiene carácter provisio
nal dado que se ha producido 
una reclamación, aún pen
diente de resolución, que afec
ta a la categoría alevin, pues
tos 3º/4º. 

a b e d e 

e d e g 

Juegan blancas 

Re6 4.Cc4 Ag5 5.Cxb6 Ah4+ 
6.Rfl Ad8 7 .Cc4 Rd5 8.Cd2 
c4 9.Ce4 

líriam lora Prados, campeona del "111 Open de Otoño de Tenis" 
El domingo 21 de octubre 

se disputó la final del III 
Open de Otoño de Tenis, 1 en 
categoría femenina, después 
de retrasarlo dos fines de 
semana por las inclemencias 
climáticas. 

En la misma Miriam Lora 
(175 clasificación nacional) , 
se impuso a Arantxa Gutié
rrez (481) por un resultado 
de 6/ 1 y 7 /5. Aunque el 

resultado parezca claro, el 
partido duró más de 2 horas. 

En las semifinales, Miriam 
Lora se imponía a Noelia 
Prieto (392) por 6/4 y 6/1 y 
Arantxa Gutiérrez daba la 
gran sorpresa remontando 
dos bolas de partido y derro
tando a la campeona de 
Albacete Yaiza Rubio (195) 
por 3/6, 7 /5 y 6/2. 

El Club de Tenis Azuqueca, 

una vez más, agradece la 
presencia del concejal y coor
dinador de Deportes, Isidro 
Rodríguez Martinez y Ricar
do Pinillos; Noelia Huetos 
Sanz, delegada provincial de 
Tenis y a todos y cada uno de 
los colaboradores. 

J. A. DELGADO ÁLVARO 
Presidente Club de Tenis 

Azuqueca 

PUERTA de Madrid 
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una posible alineación indebida podría dar la victoria a los blanauiazules 

El Hercesa consigue un e01p1e con sabor a victoria 
El Hercesa comenzó la temporada con un brillante empate en casa del favorito al tít ulo, el Madrid 
2012. El conjunto alcarreño-complutense remontó un 10-0 inicial, en un terreno impracticable 
debido a la intensa lluvia que estuvo presente durante todo el encuentro, y estuvo a punto de lle
varse la victoria en varias ocasiones pero la mala fortuna unida a un desacertado arbitraje deja
ron a los blanquiazules con la miel en los labios. Al final, igualada a diez tantos supedit ada a una 
presunta alineación indebida de los locales que podrla cambiar el resultado del encuentro. 

El encuentro no empezó bien 
para los hombres de César 
Archilla que tras aguantar una 
y otra vez los envites de los 
locales recibieron su primer 
ensayo en el minuto diez de la 
primera mitad tras una gran 
jugada de toda la línea de tres 
cuartos del Madrid 2012 que 
acabó culminando su ala 
izquierda, pero que su pateador 
no pudo transformar. 

Pero a pesar de encajar tan 
pronto los primeros cinco pun
tos, los blanquiazules siguieron 
haciendo su juego y a partir de 
ese momento el encuentro se 
desarrolló fundamentalmente 
en campo rival, lo que suponía 
un alivio para el Hercesa y un 
peligro constante para los loca
les, incluso se pudieron haber 
reducido distancias con un gol
pe de castigo pateado a palos 
por Isma, quien no logró trans
formar. Sólo la fuerte delantera 
del Madrid 2012, que semos
tró superior en la gran mayoría 
de las fases estáticas del juego, 
podía parar los ataques de los 
visitantes que embestían una y 

.ludo 

Campeonato de 
Madrid sub-23 

El sábado día 27 de octubre, 
se celebrará en el pabellón del 
Consejo Superior de Deportes el 
Campeonato de Madrid Sub-23 
de Judo, al que asistirán los 
siguientes judokas del gimnasio 
Alcalá 2000: Sergio Rodríguez 
(=100 kgs), Ca¡los Marín (+100 
kgs ), Miguel Angel Bravo (-81 
kgs), Eduardo Montero (-81 
kgs), Manuel Bravo (-73 kgs), 
Rubén Pérez (-60 kgs), Eva 
María Bretón (-57 kgs). 

Por otra parte, el pasado fin de 
semana se celebró en Madrid la 
segunda ronda del campeonato 
de Europa de selecciones, don
~e la selección española mascu
lina ganó a la selección alemana 
Y el equipo femenino ganó a la 
selección francesa. En dichos 
campeonatos participaron como 
organización técnica los alcalaí
nos Enrique Eraña y Martín 
Galán. 
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otra vez sobre la zona de marca 
rival. 

Y así se llegó a los últimos 
cinco minutos de la primera 
parte hasta que en una de las 
penetraciones de delantera del 
Hercesa el colegiado decretó 
golpe de castigo a cinco metros 
en contra de los madrileños. El 
medio de melé, Isma, sacó 
rápido un balón para los delan
teros de su equipo, fue Cherna 
el encargado de intentar entrar 
en la zona de marca rival pero 
la intensa lluvia le jugó una 
mala pasada pues cuando se 
encontraba a tan sólo un metro 
del ensayo el balón se le resba
ló de las manos y se le cayó 
hacia delante, lo que suponía 
una melé a favor del conjunto 
local y una muy buena ocasión 
desperdiciada para empatar el 
encuentro. 

No hubo tiempo para más y 
con el resultado de 5-0 se llegó 
al final de los primeros cuaren
ta minutos. El entrenador del 
Hercesa insistió a sus hombres 
en que atacaran por medio de 
los tres cuartos con jugadas 
ensayadas a la mano e introdu
jo tres cambios en la delantera 
para dar más mordiente a su 
melé. Osear II, Javito y Maxi 
sustituyeron a Piru, Ares y Fer
nando en la segunda mitad. 

En la reanudación, el Herce
sa tomó inicialmente el mando 
del encuentro pero de nuevo se 
topó con la mala fortuna. En el 
minuto cinco y en una touche, 
fuera de banda, a favor del 
equipo local, se produjo un 
maul, agrupamiento espontá
neo, que dio lugar a un buen 
avance del Madrid 2012 al que 
siguió una gran jugada de los 
tres cuartos rivales que sumada 
a una excesiva confianza en 
defensa de los blanquiazules se 
tradujo en un ensayo de más de 
cincuenta metros que firmó el 
zaguero madrileño. En esta 
ocasión el pateador local tam
poco consiguió la transforma
ción de dos puntos. 

El escaso público del Poli
deportivo Puerta de Hierro ya 
presagiaba una cómoda victo
ria local pero el Hercesa no 
estaba dispuesto a ceder una 
victoria después del gran traba
jo realizado en la primera parte 
y siguieron cejados en su 
empeño de anotar lo más rápi-

<lamente posible para intentar 
empatar el encuentro. Y así fue 
durante los quince minutos 
siguientes. El encuentro fue un 
monólogo de jugadas en abier
to y penetraciones de los visi
tantes hasta que en el minuto 
21 la línea de tres cuartos blan
quiazul trenzó una jugada 
ensayada que les llevó a traspa
sar la zona de marca rival pero 
el colegiado anuló el ensayo 
argumentando que Juanjo no 
había conseguido plantar el 
balón en el suelo, lo que se 
convirtió en una melé a cinco 
metros para los del Corredor. 

El juicio arbitral provocó la 
indignación del banquillo del 
Hercesa que recriminó dura
mente al colegiado su decisión. 
Pero la cosa no acabaría ahí 
pues en la siguiente jugada 
ocurrió algo similar. Esta vez 
fueron los delanteros blanquia
zules los que con una buena 
jugada en penetración consi
guieron el ensayo pero de nue
vo el árbitro anuló los cinco 
puntos por un presunto avant 
en el último pase. Osear 1, 
protagonista del lance, no salía 
de su asombro, al igual que 
todos sus compañeros . 

Los visitantes, visiblemente 
indignados, empezaron a jugar 
al límite del reglamento, lo que 
estuvo a punto de provocar 
varios enfrentamientos por par
te de ambos conjuntos. Con los 
nervios a flor de piel la línea de 
tres cuartos del Hercesa fue 
quien se mostró más fría y fru
to de esa profesionalidad con
siguieron un tercer ensayo que 
esta vez sí fue válido. Fue gra
cias a una jugada ensayada que 
puso el balón en manos de 
Erre, quien tras varias fijacio
nes a defensas rivales dejó el 
ensayo en bandeja para que el 
ala Carlos de la Rosa lo convir
tiera sin complicaciones cuan
do corría el minuto 25 de jue
go. En la transformación, Juan
jo no pudo conseguir dos pun
tos extras. 

Con el 10-5 provisional el 
Hercesa se echó hacia arriba y 
cuando sólo quedaban cinco 
minutos para la conclusión, la 
delantera blanquiazul aprove
chó un golpe de castigo en la 
zona de 22 rival para conseguir 
lo que supondría el empate por 
medio de Javito, que había sali-

do al campo en la segunda 
mitad. La transformación de 
ese ensayo pudo haber supues
to la ventaja para los visitantes 
pero de nuevo Juanjo erró el 
lanzamiento. 

Parecía que el resu~tado era 
inamovible, pero aún hubo dos 
jugadas que podrían haber 
cambiado el signo del partido. 
La primera un golpe de castigo 
a 35 metros que Juanjo intentó 
transformar lanzando a palos y 
la segunda un ensayo anulado 
al Madrid 2012 debido a una 
pantalla que realizó el árbitro, 
quien interrumpió la labor de la 
defensa visitante. 

Al final 10-10 en un encuen
tro que estuvo marcado por el 
mal estado del terreno de juego 
que se tradujo en un 100% de 
fallos en las patadas a palos por 
parte de los <los equipos y una 
presunta alineación indebida 
del conjunto local que puede 
cambiar el resultado del 
encuentro si la federación lo 
estima conveniente. 

Madrid 2012 - 10: Hemán
dez, Polo, Villar, Torres, Herre
er, Clemente, Redondo, Fer
nández, Noia, Raúl, Mata, 
Noia II, Egaña, López, García. 
Suplentes: Martín, Yuera, 
Sebastián, Rubio y Monzón. 

Hercesa - 10: Óscar, Ares; 
Javier, Cherna, Pizarro, César, 
Femando, Piru, Isma, Juanpe, 
Benito, Mario, Erre, C. de la 
Ros~, Juanjo. Suplentes: Javi
to, Osear II y Maxi 

F. RODRÍGUEZ 

Ciclismo 

Organizada por la 
P.C. Rodríguez Mauro 

Ruta de los 
Visigodos 2001 

La Peña Ciclista Rodríguez 
Magro organiza para el domin
go día 28 de octubre la "Ruta de 
los Visigodos 2001 " . La salida 
se efectuará a las 1 O de la maña
na del Parque Natural (báscula), 
continuando por el Parque de 
los Cerros hacia Villalbilla, 
Cerros de Valverde, Los Hueros 
y regresando al Parque Natural 
por la trialera del vertedero con 
un total de 35 kilómetros apro
ximadamente. 

El almuerzo se realizará des
pués de la marcha en el restau
rante del Centro de Artesanía 
(km. 2' 200 de la Ctra. de Pas
trana). 

PUERTA de Madrid 
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El avuntamiento complutense v Bodollo Gómez, presidente de la Real 
Sociedad Deportiva Alcalá, armaron un acuerdo: 

El autobús del Alcalá lleva por 
nombre "Patrimonio de la Humanidad" 
Rodolfo Gómez, presidente de la R.S.D.A; Ricardo Flores, secretario técnico de la R.S.D; Ma
nuel Peinado, alcalde de Alcalá; y José Luis García Pezuela, concejal de deportes, presentaron 
el autobús en el que viajará el equipo de la Real Sociedad Deportiva Alcalá. El acto tuvo lugar 
en la Plaza de Cervantes, junto a la asamblea local de Cruz Roja, el lunes 22 de octubre. 

Todos los ciudadanos complu
tenses, en coche ó a pie, que pa
saban por el local de la Cruz Roja 
entre las 12:30 y las 13:00 horas 
del lunes 22 de octubre, pudie
ron ver un autobús de la compa
ñía Alonso, que lleva escrito 'Ciu
dad Patrimonio de la Humani
dad, Alcalá de Henares', con mo
numentos dibujados en él como 
la estatua de Miguel de Cervan
tes, las torres del ayuntamiento 
y diversos monumentos emble
máticos de la ciudad compluten
se. 

Manuel Peinado realizó unas 
declaraciones a PUERTA DE MA
DRID: "A principios de agosto, el 
presidente del Alcalá y yo nos 
reunimos para hablar sobre al
gunos temas de la R.S.D.A. Se al
canzaron unos acuerdos que 
consistían en destinar un auto
bús con uso específico para los 
desplazamientos de los equipos 
del Alcalá, que llevara el logotipo 
de la 'Ciudad Patrimonio de la 
Humanidad'. Por otro lado se ha
bló de que ese eslogan se llevara 
en las equipaciones, y está en las 
equipaciones ya. Se trató el 
asunto de la iluminación, con el 
que se redactó un proyecto en 
tiempo récord, que más ó menos 
rondaba en los 25.000.000 de 
pesetas. El proyecto fue aproba
do por la comisión de gobierno, y 
hubo que habilitar la modifica-
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ción de crédito de 25.000.000 de 
pesetas, para poder pagarlo. El 
sábado cumplieron los quince . 
días que hay de alegaciones pú
blicas a esa modificación de cré
dito, de manera que ya se dispo
ne de la partida presupuestaria. 
Ahora hay que ejecutar el con
curso, que es superior a los 
5.000.000 de pesetas. Es un con
curso público con concurrencia 
libre de empresas. En cuanto se 
pueda desde el punto de vista 
procedimental, y cuando se cum-

plan los plazos se instalarán los 
focos. De esta manera quedará 
cumplido el compromiso. Lo más 
interesante es todo lo que hemos 
realizado desde agosto hasta 
ahora. Lo que se ha podido hacer 
se ha hecho, el tema de los focos 
está en vías de solucionarse. 
Quiero recalcar la buena clasifi
cación del Alcalá, y decir que el 
domingo 21 de octubre cuando 
jugó contra el Toledo, aunque no 
se llevara los tres puntos, realizó 
un magnífico partido". 

Rodolfo Gómez, presidente del 
Alcalá; José Luis García 

Pezuela, concejal de Deportes; 
Manuel Peinado, alcalde de 

Alcalá, y Ricardo Flores, 
secretario técnico de la 

R.S.D. Alcalá, junto al autobús 
"Patrimonio de la Humanidad" 

Rodolfo Gómez fue quien tuvo 
la idea de que el autobús y la 
equipación llevarán inscritos 
'Ciudad Patrimonio de la Huma
nidad, Alcalá de Henares': "Quie
ro dejar muy claro, que esto ha 
sido una iniciativa nuestra que 
propusimos al ayuntamiento, al 
señor alcalde le pareció una bue
na idea. Acabo de hablar con el 
conductor del autobús, que lleva 
dos semanas decorado, y me ha 
dicho que ha recorrido media Es
paña con él, y que de verdad ha 
hecho mella por todas las ciuda
des que el hombre está recorrien
do. Gusta mucho y llama la aten
ción. Yo creo que Alcalá de Hena
res es una de las ciudades más 
bonitas de España y que mucha 
gente no lo sabe. Cuando vean 
los monumentos dibujados en el 
autobús, querrán venir a cono
cerla", manifestó Rodolfo Gómez 
a este semanario. 

El domingo jugó el Alcalá con
tra el Toledo quedando empate. 
PUERTA DE MADRID aprove
chando que estaba su presiden
te, preguntó por la temporada del 
equipo: "El partido de ayer do
mingo, fue uno de los mejores 
partidos de la temporada. Fue 
una pena porque al final empata
mos. Pienso que tenemos equipo 
para hacer una buena campaña 
y no desentonar de cualquier 
otro equipo por muy entonado 
que esté. El Toledo es un equipo 
que está muy a la cabeza, y ayer 
nos anularon tres goles, con los 
que hubiéramos ganado el parti
do. Creo que el equipo va muy 
bien y que vamos a hacer buena 
campaña", relató Rodolfo Gómez 
a este semanario. 

PUERTA de Madrid 



Salón de juegos (club Cervantes) En el patio o jardín jugando al ajedrez (club Cervantes) 

Dice el dicho (y todos los 
dichos son sabios) que los vie
jos nos convertimos en niños. 
Será por eso que ahora nos han 
bautizado con la tercera juven
tud. ¿Quién me iba a decir a mí 
hace no muchos años que me 
integraría en esta tan maravillo
sa comunidad? Ya sé que tiene 
muchos inconvenientes, todos 
los genera nuestra edad; que 
todavía hay muchos con edades 
entre ? que piensan como yo 
pensaba antes. Sin ir más lejos, 
mi querida esposa. Pero esto es 
como muchas cosas, que hasta 
que no lo pruebas y vives algu
nas experiencias dentro de la 
comunidad no te das cuenta de 
que puedes hacer cosas muy 
importantes como por ejemplo 
participar en las muy diferentes 
secciones de mantenimiento 
como gimnasia, natación, tea
tro, tertulias, memoria, manua
lidades, bailes, lectura, escritu
ra, senderismo, aula de natura
leza, fotografía, excursiones de 
todo tipo, vacaciones y tantas 
cosas más. ¡Ah!, se me olvida
ba lo mío, ajedrez. Todas estas 
secciones son impartidas por 
monitores cualificados, siendo 
la sal y la alegría de la huerta 
(gracias chicos y chicas por 
aguantarnos). 

Descubriendo 
nuevos horizontes 

Además de participar en las 
actividades ya mencionadas, 

puedes colaborar en otras nue
vas. Yo no pretendo que sea
mos todos iguales y hagamos 
las mismas cosas. Yo, por no 
poner a otros, hago los lunes y 
miércoles gimnasia; los martes 
y viernes natación; juego al 
dominó, mus y ajedrez; tam
bién me he apuntado a sende
rismo y a la escuela de ajedrez 
(en ésta seré el monitor); al 
mismo tiempo ayudo algo a la 
dona y, naturalmente, hago las 
funciones de abuelo. Los sába
dos y domingos los comparto 
con cinco matrimonios más que 
todavía no se han integrado a la 
"tercera juventud", ya llegará, 
lo interesante para los... es 
tener la mente y el cuerpo en 
plena actividad. 

Llegó la hora de las críticas. 
Observo una cierta descoordi
nación y falta de información, 
ya que a la hora de cambiar, 
suspender, anunciar actividades 
u otras cosas no se hace o se 
hace tarde. También he obser
vado la poca colaboración que 
tenemos -sálvese el que pue
da- con las juntas directivas. 

Piscina El Juncal. Curso de la 32 juventud. Como se ve, muy repleta 
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Nos creemos con derecho a 
todo, sin obligaciones por nues
tra parte. Creo que con un 
poquito de ayuda y colabora
ción nos iría mejor a todos. (No 
critiques tanto y haz más). 

Con ánimo de informar a los 
que están dudosos, les digo que 
prueben y vean lo que son los 
clubes de la "tercera juventud" 
ya que no son tan patéticos 
como algunos piensan, y sin 
embargo tienen muchas venta
jas. Al resto, dirigentes, moni
tores y socios, que cada uno 
coja su asa y ponga el puchero 
a cocer. 

También daremos un toque 
de atención a nuestros repre
sentantes de deporte, urbanis
mo, tercera juventud y, cómo 
no, a la máxima autoridad, el 
señor alcalde, a la cabeza de 
todos, para que activen la repa
ración de la piscina del Val ya 
que con la del Juncal es insufi
ciente. Llevamos tres tempora
das con la ya mencionada 
cerrada o en obras (serán las de 
El Escorial), con el perjuicio 
que esto representa tanto para 

Secretario del Club 3!! juventud 

las arcas municipales como 
para los tantos usuarios que se 
quedan sin la práctica de este 
deporte que es tan necesario 
para la salud. 

¿Señores ya mencionados, 
para cuándo su puesta en mar
cha? ¿Tendremos que hacer 
pancartas, movilizaciones, ir a 
los plenos, en definitiva formar 
follón para que nos atiendan? 

Con la esperanza de que no 
tengamos que denunciarlo de .. . 
un alcalaíno amante de su ciu
dad y del deporte (alumno de 
natación). 

PICHI 

Haciendo gimnasia. Piscina pequeña de El Juncal 
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El PSDE dice a1e es lntl de 101 m111 gestián del g1blen11 11e 1reside 11t1ni1 llrall1• 

"El anntamiento de Villalbilla tiene una 
deuda de 1.000 millones de pesetas" 
Los concejales socialistas del ayuntamiento de Villalbilla. Jesús Soto. Teresa Doñoro y Fa
biola Figueras. manifestaron a PUERTA DE MADRID que la deuda que tiene ese consistorio 
es ya de 1.000 millones de pesetas. lo que supone un 110 por ciento del presupuesto y su
pera las recomendaciones del ministerio de Hacienda sobre la capacidad de endeudamiento 
de las corporaciones locales: "Esta deuda de 1.000 millones de pesetas es atribuible a una 
mala gestión del equipo de gobierno que dirige el alcalde, Antonio Barahona. Es curioso que 
para construir el colegio de Los Hueros. haya que pedir un crédito debido a un mal conve
nio que se ha hecho con la consejería de Educación". dijo Jesús Soto. 

Los concejales del PSOE 
creen que una deuda así es 
fruto de una mala gestión: 
"La deuda del ayuntamien
to de Villalbilla es de 1.000 
millones de pesetas y es 
toda una barbaridad. Para 
construir el colegio de Los 
Hueros el ayuntamiento ha 
firmado un convenio con la 
comunidad de Madrid me
diante el cual se hace cargo 
del pago de los 319 millo
nes de pesetas, para lo cual 
ha tenido que pedir un cré
dito. El convenio establece 
que la comunidad de Ma
drid se compromete a pagar 
en cuatro años esos 319 
millones de pesetas". 

Según Jesús Soto "esa 
gestión fue mala desde el Fabiola Figueras, Teresa Doñoro y Jesús Soto 

~ TORBS ... LA ALAMEDA •I ---------

Ambas localidades fonnalizan el acuerdo los días 26, 21v28 de octubre 

Torres de la Alameda se hermana con 
la ciudad francesa de Escalauens 
Los días 26. 27 y 28 de octubre, una delegación de Torres de la Alameda viajad a la localidad francesa de 
Escalquens para formalbar todos los pasos necesarios para el hermanamiento entre ambas localidades. 

Torres de la Alameda está 
en proceso de hermanamien
to con la localidad francesa 
de Escalquens (al lado de 
Toulouse}, decisión que fue 
aprobada por el Pleno muni
cipal el pasado 25 de julio. 
Las parecidas características 
de ambos municipios, a po
cos kilómetros de grandes 
ciudades, con semejantes ex
pectativas de crecimiento, 
con inquietudes igualmente 
semejantes, etc., hacen posi
ble un programa de inter
cambios y de acciones comu
nes para el futuro. 

Con el objeto de programar 
conjuntamente y de dar par
ticipación a todos los colecti
vos de Torres, se ha formado 
una Comisión de Hermana
miento. La primera reunión 
de trabajo será en Francia, 
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durante los días 26, 27 y 28 
de octubre, y asistirán perso
nas delegadas del Ayunta
miento, el Hogar de Jubila
dos y Pensionistas, el Grupo 
Coral "Las Tunarías", los dis
tintos grupos políticos, Aso
ciación Juvenil, Grupo de 
Teatro, Asociación de Em
presarios, Colegio, Instituto, 
Escuela de Adultos y Aso
ciación de Mujeres. 

El Hermanamiento es el 
mejor medio de conocer las 
costumbres y tradiciones de 
otro pueblo, de hablar su 
idioma, de compartir mo
mentos de alegría en las fies
tas o en los torneos de de
porte con el fin de crear una 
convivencia con personas 
que, solas, quizás no hubie
ran salido nunca de su país. 

Así, las características de 

las ciudades de Toulouse y 
de Alcalá de Henares hacen 
que ambas ciudades sean fo
cos de atracción de las loca
lidades de su entorno, si
tuándose Escalquens en la 
zona de influencia de Tou
louse y Torres de la Alameda 
en la de Alcalá de Henares, 
hecho que condiciona el de
sarrollo económico, social y 
cultural de ambos munici
pios. 

El marco de actuaciones en 
las que se concretarán los la
zos de amistad y de herman
dad, serán los siguientes: re
laciones sociales, culturales, 
económicas, deportivas y tu
rísticas. Y la colaboración e 
intercambio entre ambos 
municipios será tan amplia 
como lo requieran las aspira
ciones y propósitos. 

.......... 
"••to un ••cu•so 

contencioso 
-Dlnlstrathro ...... 

a6111to11Gra 
construir 

elcoleglode 
Las Hueros 

principio, pero aún es peor 
ahora porque los intereses 
de esos 319 millones los tie
ne que pagar el ayunta
miento. Cuando gobernaba 
el PSOE se construyeron 
dos colegios y al ayunta
miento no le costaron ni 
una sola peseta. Ésos son 
buenos convenios y no los 
que firma este alcalde". 

El grupo de concejales so
cialistas criticó la petición 
de otro crédito por parte del 
ayuntamiento: "Han pedido 
otro crédito de 240 millones 
de pesetas que se suma a la 
deuda que tiene el ayunta
miento. Además han reno
vado una operación de te
sorería del año 2000 y no 
sabemos todavía lo que va a 
costar. Sí que sabemos que 
es por valor de 90 millones 
de pesetas". 

Jesús Soto afirmó que es
tos créditos se han pedido a 
la misma entidad financie
ra: "Nos sorprende que es
tos créditos, el de los 319 
millones, el de los 240 y el 
de los 90, se hayan adjudi
cado a dedo, sin concurso 
de ningún tipo. Se han ad
judicado a una entidad fi
nanciera en la que trabaja 
el concejal de Hacienda, 
Antonio Jambrina". 

El portavoz socialista dijo 
que algo parecido ocurría 
con las obras del colegio de 
Los Hueros: "Se han adju
dicado a dedo esas obras. 
Por todo ello hemos puesto 
un recu'rso contencioso ad
ministrativo, tanto por la 
adjudicación del crédito 
como por la adjudicación de 
esa obra. No creemos que 
ese método sea el legal y 
por eso lo hemos denuncia
do. No estamos en contra 
de la construcción del cole
gio sino del procedimiento". 

PUERTA de Madrid 
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Meco: 
El PSOE ¿al rojo? 

"Lógicamente, a mi como socialista, se me hace imposible 
pactar con la derecha. Una derecha como la de Meco. Es ... 
imposible, ... no se encuadra en mi manera de ser y vivir". 

Aunque la situación real no ha 
trascendido de forma general a 
la luz pública, es cierto que la 
situación interna de la agrupa
ción socialista mequera está 
poniéndose cada vez más al rojo 
vivo, como manifiesta su secre
tario general, José Escobar, 
situación que si bien viene dada 
desde el pasado año, se ha agu
dizado a partir del verano pasa
do, con la entrada en el gobierno 
de derechas de los tres conceja
les electos por las siglas socia
listas, pactando éstos con la 
agrupación independiente presi
diendo la alcaldía (UM) y con el 
PP. 

Con el fallecimiento del ante
rior alcalde, se elige como tal a 
D. Santiago Barranco, sin que 
este grupo independiente ni el 
PP presentasen candidato algu
no, asegurándole de esta forma 
la alcaldía y como compensa
ción al PP pone en nómina 
municipal a sus tres concejales 
con dedicación exclusiva, dejan
do las "principales" concejalías 
en manos del PP e independien
tes. 

Dentro de su exposición, José 
Escobar sigue informando que 
esta situación arranca ya desde 
hace más de un año, pues cuan
do ya en el pasado año quisieron 
realizar este pacto, la Asamblea 
de nuestra Agrupación Socialis
ta de Meco votó clara y rotunda
mente en contra de dicho pacto. 
Y aunque las aguas aparente
mente volvieron a su cauce, 
estos concejales electos con las 
siglas socialistas y haciendo 
caso omiso tanto a la agrupa
ción, al comité local y contra la 
FSM, la cual envió un fax 

desautorizando estos acuerdos, 
llevaron a cabo a la menor opor
tunidad que tuvieron los pactos 
anteriormente mencionados. 

Ante estos hechos, el comité 
local de Meco se reúne el pasa
do 26 de julio y toma unáni
memente el acuerdo de solicitar 
a la FSM la expulsión del PSOE 
de estos tres concejales, dele
gando para ello en la Comisión 
Ejecutiva Regional, para la tra
mitación del expediente de 
dichas expulsiones. 

Como quiera que toda esta 
situación nuestra agrupación 
local la hemos tratado de resol
ver sin que trascendiese al exte
rior, no se puede evitar que de 
una u otra forma, interesada o 
no, o por otros grupos o parti
dos, fuese saliendo a la calle, 
aunque si bien de forma discre
ta, no quita que quienes se mue
ven principalmente en los cam
pos políticos, vecinales o muni
cipales mequeros, pidiéndonos 
como es lógico datos y explica
ciones sobre los sucesos ante
riormente mencionados. Por 
ello, como secretario general de 
la agrupación socialista de 
Meco, me veo obligado a acla
rar la posición de los socialistas 
mequeros, que no es otra que la 
que ya se manifestó claramente 
en la asamblea del pasado año, 
donde quedó manifiestamente 
claro el no pactar con la dere
cha, pues respetando a los elec
tores, éstos con sus votos eligen 
quiénes deben gobernar y así, 
con la tolerancia que nos da la 
democracia, todos hemos de 
admitirlo y aceptar sus resulta
dos. Entiendo que si nuestro 
voto es de la izquierda y de per-

sonas progresistas en general, 
nos dan con su voto la confian
za para que gobernemos o sea
mos oposición de izquierdas 
progresista, y no para digamos 
vender o traficar con esos votos, 
como muy bien se puede enten
der cuando se hacen pactos 
como los señalados anterior
mente contranatura con la dere
cha y dejando de lado otras 
opciones progresistas y de 
izquierdas y con las que ni se 
han dignado de llegar a acuerdo 
alguno. Con todo lo dicho, ni 
que decir tiene cuál es mi posi
ción y opinión personal, lógica
mente a mí, como socialista, se 
me hace imposible pactar con la 
derecha. Con una derecha como 
la de Meco. Es, .. . imposible, ... 
no se encuentra en mi manera 
de ser y vivir. 

Todo esto se puede resumir de 
una forma muy drástica: han 
hecho saltar una chispa que pue
de incendiar la pradera - mani
fiesta José Escobar con contun
dencia-, ya que son muchos los 
vecinos y ni que decir ya de 
nuestros compañeros, los que 
nos abordan indignados de 
cómo el Partido (por la agrupa
ción) está consintiendo todo eso 
y aunque se les trata de explicar 
que ya está en manos de la FSM 
y que hemos pedido su expul
sión y entrega de las actas de 
concejales, no convencen a 
veces estas explicaciones, y en 
cierta medida lo comprendo 
personalmente, pues es difícil 
entender cómo un voto de 
izquierdas y progresista puede 
hacer, digamos, matrimonio con 
una derecha como la de Meco, 
yo, repito, no lo puedo entender 

y me quiero resistir a que detrás 
de este "matrimonio" pueda 
haber intereses muy ajenos al 
buen gobierno, administración y 
gestión municipal, pues si así 
fuera, la cosa sería más que gra
ve. La realidad es que dentro de 
la agrupación se vive una situa
ción tensa, y no precisamente de 
división o problemas internos, 
sino de, . .. digamos, .. . impoten
cia de no poder por prudencia 
manifestar públicamente lo que 
por dentro se piensa con la 
actuación de estos tres conceja
les, ya que nuestra agrupación 
entiende que cualquier tipo de 
escándalo siempre es perjudicial 
para cualquier organización y, 
lógicamente, la nuestra no es 
ninguna excepción. He de resal
tar que muchos de nuestros mili
tantes ingresaron cuando vieron 
que la agrupación de Meco tomó 
un nuevo rumbo hacia delante, 
renovando completamente su 
dirección, y que se está llevando 
una política consecuente, y pro
gresista, que lógicamente choca 
frontalmente con la actitud del 
grupo municipal y que su 
"aguante" tiene un límite que se 
puede desbordar y consiguiente
mente se desborda. 

Para resumir, posiblemente 
cuando estas declaraciones sal
gan a la luz se hayan reunido los 
compañeros asignados para este 
caso por la FSM en Madrid, o 
estará a punto dicha reunión 
para tomar una decisión. Espero 
que se sepa comprender mi posi
ción, pues si bien es cierto que 
me he visto por todo lo expues
to en la obligación de tener que 
manifestarme, entenderéis que 
también he de hacerlo dentro de 
la discreción que desde mi res
ponsabilidad política me corres
ponde, pues lejos de echar más 
leña al fuego, he de luchar por 
dar soluciones. 

José ESCOBAR CALLEJAS 
Secretario General de la 

Agrupación Local 
PSOE de Meco 

El mejor clima para su hogar 

Agustín Sánchez 

lsoLUCIONES DE VANGUARDIA EN CALEFACClóNI 
• CALDERAS MURALES • CALENTADORES 
• CALDERAS DE GASÓLEO 
•TERMOS 

• HOGAR CHIMENEA 

SANEAMIENTO Y 
CONSTRUCClON~ S~A, 

• ESTUFAS, ETC. 

San José, s/n. 
Tlf.: 91 882 69 58 
28806 ALCALÁ DE HENARES 

Pº de los Curas, 25 
Tlf.: 91 888 05 15 

28803 ALCALÁ DE HENARES 
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los soldados 
procedentes de Alcalá 
protegen 
a los ciudadanos serbios 
en la región 

los paracaidistas 
españoles en Kosovo 
recibieron la visita 
del 2° iete 
del lstado Mavor de 
los aliados en luropa 

El general segundo jefe del 
Estado Mayor de las Fuerzas 
Aliadas de la OTAN en la 
Europa Meridional (DCOS 
AFSOUTH), teniente general 
del Ejército del Aire Francisco 
José Gómez Carretero, visitó 
el lunes día 22 de octubre la 
agrupación táctica española 
para Kosovo (KSPAGT VI), lla
mada 'Almogávares'. 

A su llegada al destacamen
to de lstok, sede de los para
caidistas españoles, le fueron 
rendidos los honores de orde-

El grupo de concejales del 
PP ha arropado a su compa
ñera Amparo Moriche frente 
a las manifestaciones que 
hizo la concejala de Mujer, 
la socialista Magdalena 
Moreno, en el pleno de la 
corporación municipal del 
día 16 de octubre. Magdale
na Moreno dijo en aquellos 
momentos que la preocupa
ba la salud mental de 
Amparo Moriche. Marta 
Viñuelas manifestó su pro
testa por la actitud de esta 
concejala socialista: "Em
pieza a ser habitual la acti
tud que está teniendo el 
equipo de gobierno y en este 
caso Magdalena Moreno. 
Son demasiadas salidas de 
tono, insultos. descalifica
ciones, en lugar de estar 
gobernando esta ciudad, 
presentando proyectos y 
haciendo el seguimiento de 
los mismos". 

Marta Viñuelas dijo que la 
actitud de Magdalena More
no con Moriche es vengati
va: "No tiene nuestra com
pañera nada que demostrar 
en cuanto a sus realizacio
nes para -1as mujeres. Ade
más es muy querida. Eso es 
algo que Magdalena Moreno 
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nanza y le fue presentada una 
exposición a cargo del jefe de 
la plana mayor de mando de la 
agrupación, sobre el desplie
gue de la fuerza, la estructura 
del mando nacional, proyectos 
en curso y problemática en 
general. A continuación, el 
teniente general se trasladó al 
valle de Osojane, donde realizó 

una breve visita a la zona de 
reasentamientos y le fue expli
cado el despliegue de las tro
pas que se encuentran dando 
protección a los ciudadanos 
serbios, que tras el regreso a 
sus hogares, están procedien
do a la reconstrucción de sus 
casas. La visita finalizó con un 
encuentro con los mandos y 

El PP anopa a Amparo Moñche 
frente a las mannestaciones de Magdalena Moreno 

"la conceiala de Muier cae en niñerías, 
envidias v celos" 

Magdalena Moreno (PSOE} 

no asume porque a cualquier 
acto que vaya Amparo Moriche 
hace sombra a la concejala de 

Amparo Moriche (PP) 

Mujer. Por eso le recomenda
mos que gestione mejor los 
servicios y poner encima de la 

tropa del grupo táctico que 
bajo el mando del teniente 
coronel Mínguez, jefe de la 11 
bandera paracaidista, tiene a 
su cargo asegurar la libertad 
de movimientos de los reasen
tados y de las organizaciones 
internacionales que están 
apoyando el éxito de este pro
yecto. 

mesa los proyectos que tie
ne. Lo que tiene que hacer 
es no caer en esas niñerías. 
en esos celos y esas envi
dias que tiene hacia Ampa
ro Moriche". 

El secretario general del 
PP. Jesús Domínguez Pica
zo, destacó el trabajo que 
está realizando Amparo 
Moriche en el ayuntamien
to: "Está haciendo una 
labor muy seria y lo que no 
admite Magdalena Moreno 
es que pueda hacer suge
rencias. Nuestra compañera 
se ha seguido implicando 
porque conoce la problemá
tica de la mujer al cien por 
cien. El problema de Mag
dalena Moreno es que 
entiende esa concejalía 
como la de salir en la foto". 

El ejemplo más evidente 
para Domínguez Picazo fue 
que el PP tuvo que repren
der a Magdalena Moreno 
"porque estuvo a punto de 
dar a conocer dónde se 
encuentra la casa de acogi
da para mujeres maltrata
das. Tenemos un equipo de 
gobierno flojito que cree que 
la gestión se basa en la foto 
y se olvida de la gestión del 
día a día". 
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El alcalde se tra.io a los académicn desde Valladolid, les Pidió el apoyo v los invitó a comer 

la Asociación de Academias de la Lengua Española 
anova la creación de un museo de la lengua en Alcalá 

El alcalde de Alcalá y los 
directores y directoras de las 
22 academias de la lengua 
española, así como el secreta
rio de la asociación que las 

aglutina, firmaron el sábado 
20 de octubre un convenio de 
apoyo de éstas a la creación 
de un museo de la lengua en 
Alcalá así como la partici-

pac1on y asesoramiento de 
carácter cultural, científico y 
técnico para la programación, 
viabilidad, desarrollo y super
visión de las diferentes activi-

Cuando sean las 3 de la madn1gada los reloies se pondrán a las dos 

lste domingo, día 28 de ocrubre, se atrasarán los reloies una hora 
A las tres de la madrugada del día 28 de octubre todos los relojes tendrán que atra
sarse una hora y marcar las dos de la madrugada para adaptarse al horario de invier
no. El cambio de horario se adopta en el hemisferio norte y en el hemisferio sur. 
Ahora bien. en el meridional se adoptará el 28 de octubre el horario de verano. Se 
trata de una convenci6n para conseguir un importante ahorro de energía, algo que 
discuten no pocos sectores de la sociedad. así como algunos economistas. 

Desde 1974, España convi
ve con dos horarios: el de 
verano y el de invierno. 

Coincidiendo con la crisis 
del petróleo, la mayor parte 
de los países industrializados 
se plantearon la necesidad de 
sacar mayor partido a la luz 
natural como medida de aho
rro energético. Varios estados 
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europeos, incluido el español, 
decidieron individualmente 
"estirar" los días en la época 
estival. 

Desde 1980, el órgano 
encargado de fijar el momento 
concreto para efectuar el 
cambio horario es la Directiva 
del Consejo de Comunidades 
Europeas, con el fin de armo-

nizar la fecha y la hora que da 
comienzo y fin a la temporada 
de verano entre los países 
europeos. La directiva esta
blece que es el último domin
go de octubre cuando se 
adopta el horario de invierno, 
y el último domingo de marzo 
cuando se adopta el horario 
de verano. 

dades presentes y futuras de 
este museo de la lengua que 
el equipo de gobierno munici
pal complutense pretende 
instalar en la casa de los 
Casado. El edificio situado 
junto a la Vía Complutense 
fue adquirido por 550 millo
nes de pesetas y está pen
diente de rehabilitación. 

En el acto de la frrma del 
convenio estuvieron el presi
dente de la Real Academia de 
la Lengua Española, Víctor 
García de la Concha, además 
de los directores y directoras 
de las restantes veintiuna 
academias repartidas por los 
distintos países en los que se 
habla español. Su presencia 
en Alcalá se debió a que los 
días anteriores se reunió en 
Valladolid la Asociación de 
Academias de la Lengua 
Española. Hasta allí fue el 
alcalde, Manuel Peinado, 
quien ofreció a los académi
cos la frrma del convenio, una 
visita turística por la ciudad 
complutense y una comida en 
la Hostería del Estudiante. 

Los firmantes del convenio 
fueron, además del alcalde 
complutense, el secretario 
general de la Asociación de 
Academias de la Lengua 
Española, Humberto López 
Morales y los directores de las 
academias española, colom
biana, ecuatoriana, mejicana, 
salvadoreña, venezolana, chi
lena, peruana, guatemalteca, 
costarricense, filipina, pana
meña, cubana, paraguaya, 
boliviana, dominicana, nica
ragüense, argentina, urugua
ya, hondureña, puertorique
ña y estadounidense. 

OCTUBRE 
Día 18 ......... 67.423 
Día 19 ......... 29.488 
Día 21 ......... 24.145 
Día 22 .•....... 39.593 
Día 23 ......... 40.036 
Día 24 ......... 15.614 

Reintegros 

6-3 
8 ....... 
5 ...... 

3-3 
4-6 
1-4 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Cajal, 1 • ru. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 
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ATENEO CULTURAL 

lºDEMAYO 

Domingo, 28 de Octubre 
18'00 horas 

TEATRO INFANTll 

HILANDO ThERES 
presenta: 

.. la bella dunnneme 
del bosque" 

Hilando Títeres nos presenta 
un espectáculo sorprendente 
con sus marionetas de hilo 
que se dan cita en esta adap
tación del famoso cuento de 
Perrault. 
Las marionetas con su belleza 
plástica y fantásticos movi
mientos nos recrean esta obra 
llena de ternura, diversión y 
encanto. 
Hadas, brujas, princesas, prín
cipes, dragones y muchos 
otros personajes nos harán 
disfrutar de un espectáculo 
inolvidable para niños y mayo
res. 
Precio de las localidades: 700 pts. 
generañ; 600 ptas. a estudiantes, 
tercera edad, parados, entidades 
culturales y ciudadanas, amigos de 
la Fundación y niños menores de 14 
años; 500 ptas. a socios del Ateneo 
y afiliados a CC.00. 
Horarios de atención al público: 
De lunes a jueves de 10 a 13'30 y de 
17 a 19'30 horas. Viernes de 10 a 
13'30 horas. Días de función: 2 
horas antes del comienzo del espec
táculo. 

1 i #:ji ;l11 f:líl:1 ! # ;t:I 
Calle 

Santo Tomás de Aquino s/n 

Viernes, 26 y Sábado, 27 
20'00 horas 

C.l.M. PRODUCCIONES 
presenta: 

.. Esllectns cerllaltinos" 
Autor: César Sobrón 

Dirección: 
Ángel Fragua y César Sobrón 

Intérpretes: Nuri~ Álvarez, Es
ther Carmona, Angel Fragua, 
Carlos G. del Pozo, Noelia Mar
tín, Ana Palacio, Luis San José. 

Es una obra en la que los dife
rentes personajes se aproximan 
a la realidad cervantina tanto 
como al mito. Cada personaje 
aporta un matiz particular, la 
madre, el nido; el padre, la medi
cina; Andrea, el amor fraternal; 
Sor Belén, el aspecto religioso; 
Rodrigo, el militar y Dulcinea, el 
aspecto amoroso. 

ENTRADA 1.000 PESETAS 
Descuentos: 

50C*i a estudiantes, 
pensionistas y parados 
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ESPECTACULOS - OPOSICIONES 

EXPOSICIONES 

CAPIUA DEl OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 28 de Octubre 

"Máximo, Espanaco 
v otras estrellas 
del espectáculo" 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 
Tardes de 17'00 a 21 '00 h . 
Lunes, cerrado. 
ENTRADA LIBRE 

~~~~-@ ~~~~-

CASA DE lA ENTRmSTA 
(Calle San Juan) 

Hasta el 25 
de Noviembre 

HUMOR HABANO 
René de la Nuez 

Exposición de la 
VIII Muestra Iberoamericana 

de Humor Gráfico 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 
Tardes de l 7'00 a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 
ENTRADA LIBRE 

~~~~- @ ~~~~-

SAlA MAllOlO RmllA 
IMutual ComplutenseJ 

(Calle Nueva, 10) 

Hasta el 31 de Octubre 

"Grosso, 
20 años en el dempo" 
Horario: Diario de 17 a 21 horas. 

~~~~-® ~~~~-

Cele1I• de Caracclolos 
(Claustro - UAJ 

Hasta el 31 de Octubre 

.. los Grandes lnentos 
de la Humanidad" 

(VIII Muestra Iberoamericana 
de Humor Gráfico) 

Horario: laborables de 11 a 14'30 
y de 17 a 21 horas 

~~~~-@ ~~~~-

Cele1I• de Caraccloln 
lCaplllaJ 

(Calle Trinidad, 3} 

Hasta el 31 de Octubre 

.. QUINO" 
(VIII Muestra Iberoamericana 

de Humor Gráfico) 
Horario: laborables de 11 a 14'30 

y de 17 a 21 horas. 

Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 918834508 

i1i i ;t:tJ:tij i lfJ ! 11:11] ti 
Sábado, 27 de Octubre 

20'15 horas 
Parroquia de 

Santiago Apóstol 
(C/ . Torrelaguna, 2) 

CONCIERTO DE OTOtiO 
por la 

Coral Alcalaína 
Pueblos de Es1ana 

Director: Carlos Félix Prieto 
Pianista-organista: 

Mateo Dascanio 

~~~~- ®~~~~-

Hasta el 28 de Octubre 
Centro Castilla-La Mancha 

de Alcalá de Henares 

EXPOSICltiN PINTURA 

Alicia Marlínez Cuenca 
***** 

"'V CIClO DE TEATRO" 
Salón Alcalá del Centro 

de Comunidades. 20'30 h. 

Viernes, 26: 
El grupo Duelos y Que
brantos presenta "Entre
meses y Sainetes" de los 
Hnos. Álvarez Quintero y C. 
Arniches. 

Sábado, 27: 
Grupo "Anjama", presenta 
"Ellzabeth". de Armen 
Resino. 

Domingo, 28: 
Grupo José Zorrllla pre
senta "Anillos para una 
dama". de Antonio Gala 
~~~~-@ ~~~~-

Hasta el 9 de noviembre 
(Calle Victoria, 2) 

EIPISIC1•1 CllCllSI • SllTEI 

.. F1111ralía del 
cncoanu1uo 

de Alcalá de Henares" 
De Aurelio Ballesteros 

y Luis de Bias 
~~~~- ® ~~~~-

Viernes. 26 - 19'00 horas 
Centro de Relajación y 

Librería Esotérica YERATHEL 
Calle manuel Merino, 9 

(Junto fuente de Aguadores) 

Presentaclé• del libro 

''Hercólubus 
o Planeta Roio" 

-V.M. RABOLU-

1 iM i;titi:t rn:19 j ;\i/:m i t'I 
Viernes, 26 y Sábado, 27 

20'00 horas 

TEATRO 

POR 21 presenta: 

.. Familia" 
Adaptación y dirección escénica: 

Caries Sans (Tricicle) 
Reparto por orden de interven
ción: Carmen, Luna, Rosa: Cris
tina Arranz; Carlos: Guillermo 
Muñoz; Sole: Susana Hemán
dez; Ventura: Ricard Borrás; 
Santiago: José Luis Pellicena; 
Alicia: Miriam Montilla. 

Familia es la historia de un viejo 
sueño infantil: el de inventarse una 
familia; la que no has tenido, o la 
que tienes pero no te gusta ... Mejo
rada, decidir cuáles son sus miem
bros ... Elegirlos tú, de acuerdo con 
tus gustos, con tus preferencias ... 
Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.800 ptas. (10'82 €). 
Butaca de Anfiteatro: 1.600 ptas. 
(9,62 €) . Silla de palco: 1.400 ptas. 
(8'41 €). 

~~~~- ® ~~~~-
Domingo, 28 - 20'00 h. 

TEATRO 

"De Berlín a BroadwaV'' 
Un espectáculo sobre 

canciones de KURT WEILL 
Carmen Lominchar 
(Mezzosoprano) 

Manuel Burgueras (Piano) 

Dirección escénica: 
Juan Carlos Rubio 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.800 ptas. (10'82 €). 
Butaca de Anfiteatro: 1.600 ptas. 
(9,62 €). Silla de palco: 1.400 ptas. 
(8'41 €) . 

~~~~-@ ~~~~-

Martes. 30 de Octubre 
10'00 y 12'00 horas 

Teatro Salón Cervantes 

MARTES CUlTUUlES 
IV Ciclo "Amando y Respetando" 

Danza para niños 
"-redo sobre Gova" 
Por el ballet folklórico 

de CarmenCantero 
Bailarines: Olivia Juberias, Jaime Puen
te, Caro1ina Docando, Laura Gómez, 
Javier García, Aurora Labella, María 
Alonso, Jesús Segoviano, Marta Flores, 
Eduardo Martínez y Cristina Aguilera 

Actor: Juan Manuel Ortega 
Dirección: Carmen Cantero ..... 
Martes. 30 - 20'00 h . . 

CONCIERTO 

D1111esta lle Pu• y Púl 
de la Universidad Complutense de Madrid 

PUERTA de Madrid 



1 CARTELERA - CINES 

Programación del 26 al 30 de octubre de 2001 
ALCAl.A MULTICINES 

(C.C. EL VAL) 

Sala 1: "La maldición del 
escorpión de jade". (Tolera
da). Todos los días: 5'30, 8'00 y 
10'30. Viernes y Sábado, se
sión especial: 00'40. 

Sala 2: "Jay y Bob el silen
cioso" . (13 años). Todos los 
días: 5'30, 8'00 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión especial: 
00'40. 

Sala 3: "El pacto con 
lobos". (13 años) . Domingo a 
Jueves: 6'30 y 9'30. Viernes y 
Sábado: 5'45, 8'45 y 11'45. 

Sala 4: "La mandolina del 
Capitán Corelli". (13 años) . 
Todos los días: 5'10, 7'40 y 
10'10. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 5: "The Score". (13 
años). Todos los días: 5'10, 
7'40 y 10'10. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 6: "Juana la loca" . (13 
años) . Todos los días: 5'15, 
7'45 y 10'15. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

---------@ ---------

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-Il, km. 33'3 
Teléf. de informaci6n: 9188317 16 

Venta anticipada: 902 48 84 88 

Sala 1: "Moulin Rouge". To
dos los días: 17'15, 19'30 y 
22'15. 

Sala 2: "Los otros". Todos 
los días: 17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 3: "The Score". Todos 
los días: 17'15, 19'45 y 22'15. 

Sala 4: "Pecado original". 
Todos los días: 17'30, 19'45 y 
22'30. 

Sala 5: "I love you baby". 
Todos los días: 17'30, 20'00 y 
22'30. 

--------- @ ---------

MUL TIC INES CISNEROS 
Plua de loe Sautoe Niiloe nº 5 

Teléfono de información: 
91883 4494 

Sala 1: "Amelle". Lunes, 
Martes y Jueves: 18'30 y 21. 
Resto de los días: 17'30, 20 y 
22'30. 

Sala 2: "Hora punta 2". 
Lunes, Martes y Jueves: 18'30. 
Resto de los días: 17'30. "Y tu 
mamá también". Lunes, mar
tes y jueves: 21'00. Resto de los 
días: 20'00 y 22'30. 

Sala 3: "Estoy hecho un 
animal". Lunes, Martes y 
Jueves: 18'30. Resto de los 
días: 117'30 y 20'00. "La 
pareja del año". Lunes, Mar
tes y Jueves: 21'00. Resto de 
los días: 22'30. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Parque Corredor 
Teléfono informaci6n: 

91656 8110 

"Pecado original". (18 
años). Todos los días: 18'15, 
20'30 y 22'45. Sábados y Fes
tivos: también a las 16'00. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 01'00. 

"A todo gas". (13 años). 
Todos los días: 18'20, 20'35 y 
22'50. Sábados y Festivos: 
también a las 16'10. 

"La maldición del escor
pión de jade". (Tolerada). 
Todos los días: 18'05, 20'15 y 
22'30. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Viernes 
y Sábados, pase de madruga
da: 00'45. 

"The Score". p3 años). 
Todos los días: 17'30, 20'00 y 
22'30. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'55. 

"Jay y Bob el silencioso 
contraatacan" . (Pendiente 
calificación). Todos los días: 
18'15, 20'30 y 22'45. Sába
dos y Festivos: también a las 
16'05. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'50. 

"Los otros". '(13 años). 
Todos los días: 18'10, 20'25 y 
22'40. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Viernes 
y Sábados, pase de madruga
da: 00'55. 

"La pareja del año". (Tole
rada). Todos los días: 22'00. 
Viernes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'30. 

"Moulln Rouge". (7 años). 
Todos los días: 17'35, 20'05 y 
22'35. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'40. 

"Estoy hecho un animal". 
(Tolerada). Todos los días: 
18'00 y 20'00. Sábados y Fes
tivos: También a las 16'00. 

"Hora punta - 2". (13 
años). Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'50. 

Precios: Laborables: 750 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 850 ptas: 
Jueves (no festivos ni vísperas de festivo) 

Día del Espectador. 650 ptas. 
Descuento.: Sólo de lunes a viernes no 

festm»s ni vísperas de festm»s. 
Carnet Joven, 650 pts. 

Carnet Estudiante Universitario y 
Carnet Mayores 65 años: 650 ptas. 

Venta anticipada de entradas, 
Telf.: 902 488 488 

Internet: www.cinebox.es 

El 12 de noviembre en el salón de actos del colegio 

Asamblea general de las 
Antiguas Alumnas Filipenses 

Un año más, las Antiguas 
Alumnas Filipenses comen
zamos nuestras actividades 
en el mes de septiembre y 
esta vez ha sido con un via
je a Praga y Budapest, ciu
dades desconocidas para 
nosotras y que nos han sor
prendido gratamente por su 
melancolía (Praga) y su 
grandiosidad (Budapest). 

Y ya en nuestra ciudad 
comenzamos el día 5 de 
noviembre con una Eucaris
tía por nuestras antiguas 
alumnas fallecidas , que ten
drá lugar como siempre en 
la capilla del colegio (calle 
Escritorios, 5) , a las 7 de la 
tarde. 

El día 12, también de 
noviembre, se celebrará la 
asamblea general anual, 
que este año tiene como 
novedad la renovación de 
los cargos de vice-presiden
ta y tesorera. ¡Animaos anti
guas alumnas y presenta
os!. 

La asamblea se celebrará 
como siempre en el salón de 
actos del colegio a las 7 de la 
tarde. Allí se os pondrá al 
corriente de las actividades 
que hemos programado. 

Como siempre, os invita
mos y animamos a que acu
dáis. Contamos con voso
tras. Un abrazo. 

ROSA 

Del 1 al 5 de enero de 2002 en Navarra 

VII Certamen Pop-Rock 
Villa de San Adrián 

Del 1 al 5 de enero de 2002 se celebrará en la localidad . 
navarra de San Adrián el VII Certamen Pop-Rock Villa de San 
Adrián, organizado por la Asociación juvenil "El Tajador" y el 
ayuntamiento de San Adrián, y cuyo objetivo es la promoción 
de grupos noveles, fomentar el disfrute de la música en direc
to, incentivar la creatividad y potenciar la música como for
ma de comunicación y vehículo de expresión de sentimientos. 
Los interesados pueden obtener las bases llamando al tlf.: 
948 670 4 75 o en e-mail: certamen@wanadoo.es 

web: www.l.anzadera.com/ certamen 

a..leJPtWtlva 
Jueves, 18 de octubre: 2 - 4 - 5 - 15 - 29 - 33 

C-9 R-2 
Sábado, 20 de octubre: 11 - 24 - 29 - 37 - 40 - 42 

· C-3 R-3 

Domingo, 21 de octubre: 7 - 8 - 21 - 31 - 37 - 46 
C-22 R-9 

Bono[•]Loto 
Lunes, 22 de octubre: 3 - 14 - 23 - 28 - 30 - 45 

C-49 R- 1 
Martes, 23 de octubre: 13 - 14 - 25 - 36 - 43 - 49 

C-19 R-0 
Miércoles, 24 de octubre: 10 - 14 - 18 - 20 - 27 - 43 

C-12 R-7 

27 de octubre de 200, 



ALCALÁ DE HENARES 

SALONES TUPAMARO 
~ 

Todos los sábados, 
venga a disfrutar de nuestra 

A· A 
CON ESPECTÁCULO , 

CENA, ORQUESTA, ESPECTACULO Y BARRA LIBRE: 5.500 PTS. 
MENÚ CENA-BAILE 

Entrada y aperitivos en centro mesa 

PRIMER PLATO (a elegir) 
• Mariscada: Langostinos, Gambas y Nécora 
• Revuelto de Setas y Gambas 
• Sopa de Pescado y Marisco (Especialidad) 
• Entremeses especiales Ibéricos 
• Espárragos Blancos con Salmón 
• Pimientos de Piquillos Rellenos de Marisco 

SEGUNDO PLATO (a elegir) 
• Chuletón de Ternera Blanca Parrilla de Carbón 
• Entrecott de Ternera Panillada de Carbón 
• Cabrito Asado 
• Cochinillo Asado 
• Merluza Tupamaro (Especialidad) 
• Salmón Plancha con Patatas al Vapor 
• Emperador Tupamaro (Especialidad) 

POSTRE: 
Disponemos de una gran Variedad en Postres Caseros 

\\~St\\~~ 
't\.fS.:~-~105 ¡ATENCIÓN NOVIOS! 
Reservando en el 2001 vuestra boda 

a celebrar en el año 2002, 
MANTENEMOS LOS PRECIOS Y 
REGALO DE VIAJE DE NOVIOS 

e/ Federico Mornpou, 12 - ALCALÁ DE HENARES 

Telf.: 91 882 58 24 - 91 882 57 98 


